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El Rev Melchor recogió las canas de los niños en Correos 

las nestas navideñas cuestan 100.000 euros 

los números terminados en 
1 v en 5, los más solicitados 
A mavor precio, menor 

venta de lotería 

García Pemela quiere 
unas Restas tranquilas 

225.000 bombillas iluminan 
la Navidad alcalaína 

El vuntamiemo descanó más realoios_ 3 concejales de 3 grupos para 3 magos un otena de los .. pluralistas" 
Y después los chabolistas llegaron la cabalgata de Reves intentará José Miguel Polo podría 
en un "mercedes" para realoiarse hacer soñar a miles de alcalaínos volver a ser conceial de IU 
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.:José Miguel Poloil 
Es arriesgado apostar por algu

na de las soluciones que los parti
dos barajan para dar fin a sus cri
sis internas, puesto que desde 
fuera nunca se aprecia toda la 
complejidad de la situación que 
produce la situación crítica, esa 
complejidad que lleva a que los 
partidos, como el corazón, tengan 
razones que la razón no entiende. 
Sin embargo, arriesgando una 
opinión, parece que alguien en Iz
quierda Unida podría haber en
contrado una salida al problema 
que gira en tomo a Pilar Femán
dez sustituyéndola en la candida
tura por José Miguel Polo. Ya ha 
quedado escrito aquí que Fernán
dez, si fuera concejal de la corpo
ración municipal que salga de las 
elecciones de 2003, podría resul
tar una china en el zapato a la 
hora de caminar hacia un hipoté
tico gobierno de coalición PSOE
IU porque el alcalde la "despidió" 
de su delegación en Cultura con 
cajas destempladas a primeros de 
este año con la aquiescencia de su 
propio grupo de concejales, una 
decisión con consecuencias que 
aún colean por los despachos mu
nicipales y ya se verá hasta dónde 
llegan, y hay quien cree que la 
sustitución de Femández por Polo 
podría aportar una neutralización 
rápida del problema. 

De José Miguel Polo recorda
mos que se tomó muy en serio su 
responsabilidad como concejal y 
se pegó al terreno municipal con 
pragmatismo, por lo que durante 
el cuatrienio que pasó en el ayun
tamiento fue a más continuamen
te. Por eso fue una sorpresa que 
su coalición lo quitara del medio 
en Alcalá o lo aburriera hasta lle
varlo a quitarse del medio. 

Es posible que una de las perso
nas que salieran más favorecidas 
con Polo dentro del ayuntamiento 
fuera Peinado, en la hipótesis de 
que repita de alcalde, porque el 
Polo que conocimos era capaz de 
establecer criterios propios y cla
ros sobre los problemas reales de 
la ciudad, lo que no estorbaría sin 
duda a cualquier alcalde que esté 
dispuesto a discutir prolijamente 
planes de gobierno con sus socios 
hasta hallar esa luz que, según 
dicen, sale de la discusión. 

---36.854€* 
(6.132.000 -) 
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Editoriales 

A la felicidad invocando v con el mazo dando 
¿Qué pasaría en el mundo si los 

cientos de millones de personas 
que durante los próximos días se 
van a desear recíprocamente feli
ces tiempos venideros intentaran 
ser consecuentes con su deseo y 
pudieran manos a la obra? Sería 
cosa de ver a cada uno de los fes
tivos invocantes de felicidad apli
carse a producirla. Resulta cho
cante que quienes habitualmente 
no cumplen con lo que se espera 
de ellos -siempre por motivos 
muy bien justificados, ¡faltaría 
más!- pretendan saldar con una 
frase hecha dicha al paso todo un 
año de compromisos incumpli
dos. Lo de desear felicidad es a su 
vez muy deseable, pero siempre 
que el deseo lleve aparejada con
sigo la voluntad consciente de 
procurar su cumplimiento. No es 
difícil; al contrario, es fácil. 

Las personas débiles tienden a 
inventarse obligaciones nuevas 
para justificarse por no atender a 
las que ya tenían. Así no atienden 
unas ni otras, pero pueden decir a 
todo el mundo que viven abruma
dos por las muchas obligaciones 
que les han caído encima. Un 
caso bien documentado es el de 
esos políticos que cuando llegan 
al gobierno son incapaces de po
nerse al tajo que los esperaba y 
que se comprometieron a afrontar 
y se escabullen mediante manio
bras de diversión inventando ne
cesidades como si no hubiera ya 
suficientes necesidades inventa
das. Esos políticos en particular y 
esas personas en general que no 
hacen lo que tienen que hacer, 
pero se disculpan con que los re
cursos son escasos para sus mu
chos deseos, son creadores de in
felicidad neta. Son ineficaces y 

dilapidan cualesquiera medios 
que caigan en sus manos. Su ca
pacidad para enredar tiene pro
piedades gaseosas y tiende a ocu
par todo el espacio social a su al
rededor. ¡Con muy buenas inten
ciones, eso sí! Con intenciones de 
esas con las que está empedrado 
el camino del infierno. 

Para generar felicidad en gene
ral, felicidad de esa sencilla que 
conviene a la sociedad porque su 
disfrute por un individuo no su
pone la desgracia de otros, la fór
mula no es complicada. Basta con 
que cada cual cumpla con sus 
compromisos: quien se ha com
prometido a trabajar, que trabaje, 
y quien se ha comprometido a 
pagar, que pague; quien se ha 
comprometido a estudiar, que es
tudie, y quien se ha comprometi
do a enseñar, que enseñe; y así. 
La materia prima de que está 
hecho el tejido social es la lealtad 
al compromiso adquirido. Si cada 
cual sabe qué puede esperar de su 
vecino, de su hermano, de su 
compañero, será más feliz que si 
no se fía de ellos y esa felicidad 
se distribuirá entre la sociedad. 
Para ello no hace falta un enorme 
sentido del deber, basta con dejar
se inspirar por el sentido común y 
comportarse con decencia. 

Quienes desean felicidad a tro
che y moche una semana al año y 
pasan la otras cincuenta y una 
escurriendo el hombro deberían 
darse menos golpes de pecho y 
reflexionar sobre su conducta. Se
guramente necesitan un Nelson 
de discurso breve que les corte las 
expresiones pías y les diga algo 
así: "Señores, el Espíritu Navide
ño espera que cada uno de ustedes 
cumpla con su deber". 
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Menuras en política 
Los políticos inmorales quieren 

hacemos creer que la mentira en 
política es un arma legitimada por 
el uso. Sin embargo, no existe 
peor vicio, ninguna costumbre 
menos admisible en un político, 
que la costumbre de mentir. No es 
difícil razonar este aserto, aunque 
hay que comprender que decir 
una falsedad y mentir no es exac
tamente lo mismo, pues todo el 
mundo puede equivocarse y decir 
algo que sea falso, pero sólo men
tirá si cuando lo dice sabe que es 
falso, y es en este caso cuando la 
inmoralidad de la mentira cobra 
sentido pleno porque hay que pre
guntarse por qué y para qué mien
te el político. 

El "para qué" esta claro: el po
lítico miente para engañar al pue
blo, para dominar al pueblo me
diante el engaño. Por qué miente 
puede tener diversas respuestas, 
pero cualquiera de ellas arranca 
de su convicción de que es inefi
caz y de su creencia en que decir 
la verdad lo perjudicaría, lo que 
significa que el político mentiro
so es un inútil y lo sabe, significa 
que -por inútil- debería irse a su 
casa sin complicar la vida a los 
ciudadanos y significa que -por 
inúti- está dispuesto a no irse, 
para que los contribuyentes pa
guen el coste de su inutilidad. 

El último caso sonoro que pue
de estar emparentado con la men
tira en España ha sido protagoni
zado por el señor Caldera, quien, 
a tenor de lo leído, ha utilizado un 
documento manipulado -recorta
do hasta falsear su significado
para poder acusar al gobierno en 
el asunto del petrolero tristemen
te famoso. Es muy fuerte creer 
que una de las primeras figuras de 
la política española tenga tan es
caso sentido de la decencia para 
falsear un documento y así poder 
dar palos al gobierno, por lo que 
no nos añadimos al coro que pide 
la cabeza de Caldera y esperamos 
a ver si alguien da una explica
ción. ¿No habrá ocurrido, por 
ejemplo, que sus asesores le 
hayan jugado una mala faena, 
bien por listillos, bien por incom
petentes sin más? Conviene que 
el señor Caldera lo explique. Así 
muchos podrán tomar nota. 
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El obispo lo bendecirá en la misa del Gallo, en Nochebuena 

la Magistral Catedral volverá 
a tener su belén monumental 
La celebración de la misa de la Sagrada Familia y la instalación del belén monumental que 
volverá a tener la Magistral Catedral, serán las principales novedades de la Navidad por par
te de la iglesia católica en la ciudad complutense. El obispo de la diócesis complutense pre
sidirá en Nochebuena, a partir de las doce de la noche, la misa del Gallo en la Magistral Ca
tedral; ese será el momento en que bendiga el belén monumental que ha creado e instalado 
el presidente de la cofradía del Cristo de la Agonía, un artista que tradicionalmente ha mon
tado el belén en la Magistral y que en los últimos años no lo había montado por enferme
dad: "Gracias a Dios, José Antonio se ha recuperado y se ha recuperado el belén en la Ma
gistral Catedral", dijo el canónigo Luis García Gutiérrez, portavoz del obispado. 

El belén ha sido instalado en la lla
mada capilla de las campanas. Según 
Luis García Gutiérrez "va a haber cier
ta dificultad este año porque al no poder 
entrar por la puerta principal de la Ma
gistral Catedral hay que entrar por la 
puerta que da a los Santos Niños y eso 
puede que resulte no tan cómodo, sobre 
todo en horas de culto. Habrá que bus
car una solución". 

Monseñor Jesús Catalá bendecirá el 
belén en la misa del Gallo, a mediano
che de Nochebuena: "A partir del día 25 
de diciembre se podrá visitar todos los 
días hasta después de Reyes", explicó el 
canónigo del cabildo de la Magistral 
Catedral. 

La otra novedad será el día 29 de di
ciembre la celebración de una misa de 
la Sagrada Familia: "Hemos preparado 
un encuentro de familias cristianas al 
que pueden asistir matrimonios con hi
jos. Será una misa que presidirá el señor 
obispo a partir de la una de la tarde; es 
una Eucaristía para todas las familias de 
la ciudad que quieran asistir. Se trata de 
recuperar algo que algunos años hemos 
hecho de una manera un poquito menos 
solemne, pero este año los dos arcipres
tazgos de Alcalá queremos darle al acto 
mayor importancia porque la familia 
cristiana es una institución que preocu
pa mucho a la iglesia". 

Luis García Gutiérrez dijo que "se 
trata de que estos días de Navidad sean 
lo más felices posible. Dentro de los 
que vivan la fe que tengan un sentido 
cristiano en estas fechas, y los que no, 

nos hacen pensar que hay un sentido de 
recuperación del significado de la Navi
dad. Hay un detalle muy concreto y es 
que hubo unos años en que práctica
mente el belén desapareció; primaba el 
famoso árbol de Navidad. Pues bien, se 
ha recuperado el belén y rara es la casa 
donde no hay, desde el más humilde o 
sencillo, hasta el más sofisticado y 
complejo, y artísticamente más que no
table. Estamos recuperando un sentido 
religioso simbolizado en el belén". 

Pero además puso García Gutiérrez 
el ejemplo de la investidura de los nue
vos doctores de la universidad, acto al 
que asistió: "He tenido especial interés 
en fijarme cuántos juraban sobre los 
Evangelios y quiénes prometían ante 
la Constitución. Ha sido muy superior 
el número de los que han jurado por 
Dios y por los Evangelios. Digo esto 
con el máximo respeto a ambas opcio
nes pero me ha llamado la atención 
porque es una señal de que entre los 

doctorados ha primado el sentido reli
gioso". 

García Gutiérrez explicó que en No
chevieja y Año Nuevo "se pierde el sen
tido religioso porque nunca lo ha teni
do, pero hay que destacar que en algu
nas comunidades cristianas muy con
cretas, y sobre todo las contemplativas, 
los conventos y monasterios, que esos 
días se dedican mucho a la reflexión y a 
la oración". 

El canónigo de la Magistral Catedral 
añadió que "un detalle de relieve es que 
la Navidad es el nacimiento de Cristo y 
por tanto la encarnación como Niño del 
Hijo de Dios. Pero no es una fiesta de 
niños en el sentido de que fuera sólo de 
ellos y fundamental de ellos. La Navi
dad es una fiesta de toda la comunidad 
cristiana; no es una fiesta infantil en el 
sentido propio del término". 

Luis García Gutiérrez explicó tam
bién que "litúrgicamente la fiesta más 
importante del calendario cristiano es la 
Pascua de Resurrección, en Semana 
Santa. Pero la fiesta más popular es la 
de Navidad y también es una fiesta ale
gre aunque hay un tópico y es que la 
vincula con la nostalgia, que viene deri
vada de las costumbres que la Navidad 
lleva consigo, que es el aspecto familiar 
y el recuerdo de los que no están. Pero 
desde un punto de vista litúrgico, la Na
vidad es eminentemente alegre". 

Consumismo 

Pero ese espíritu alegre nada tiene 
que ver con el consumismo propio de 
estos días: "Esto viene por el aprove
chamiento de las grandes firmas comer
ciales a lo largo de la historia. A propó
sito de la alegría se celebra la fiesta de 
una manera fundamentalmente gastro
nómica y se incide en los regalos. No 
hace demasiados años, en España los 
regalos se ceñían a la fiesta de Reyes 
Magos, y ahora ya es Nochebuena y 
Reyes". 

que se lo pasen bien y que no ocurran 
desgracias. Quienes salgan fuera que 
vuelvan bien y los que nos quedemos, 
que lo pasemos mejor". 

El obispo de la diócesis presidirá por 
tanto la misa del Gallo en Nochebuena, 
la misa del día de Navidad. 25 de di
ciembre, y la misa de la Sagrada Fami
lia el día 29 de diciembre, todo ello en 
la Magistral Catedral: "Las demás cele
braciones religiosas que haya ya no se
rán presididas por monseñor Catalá 
puesto que son días en que el señor 
obispo tendrá unos días de vacaciones 
como todos. Pasado el día de Navidad, 
los sacerdotes solemos coger algún día 
de descanso porque al fin y al cabo tam
bién necesitamos, sobre todo los que no 
viven con su familia, estar unos días 
con nuestros seres queridos". 

CENT D DE RECONOCIMIENTO DE CONDUCTORES, 
ARMAS, SEGU IDAD PRIVADA Y AllMALES PELIGROSOS 

Recuperación 

El canónigo de la Magistral Catedral 
explicó que "hay algunos detalles que 
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Felichaci6n llel obispo en 
Navlllall: 

"¡Que la Paz de Dios 
reine en el corazón de 
todos los hombres!" 

La felicitación que el obispo 
de Alcalá, monseñor Jesús 
Catalá, ha dirigido este año 
por Navidad a instituciones y 
personas individuales, tiene 
un mensaje de paz. El texto de 
la misma es "¡Que la Paz de 
Dios reine en el corazón de to
dos los hombres! Felicidades". 

La felicitación es una tarjeta 
con una ilustración del libro 
'Navidad. La más bella historia 
de Amor', del Real Monasterio 
de Santa Clara, realizada en el 
convento de las Carmelitas 
Descalzas de la calle Imagen 
de Alcalá. La tarjeta (bajo es
tas lineas) está firmada por 
Jesús Catalá, obispo complu
tense. 

PUERTA DE MADRID agra
dece públicamente la felici
tación a este semanario del 
obispo firmada por él en per
sona y aprovecha para desear
le a él en persona y a todo el 
obispado unas felices Navida
des. 

PUERTA de Madrid 
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Podrá visitane hasta el 6 de enero 

Gran belén monumental en la 
Casa de la Entrevista 
Del 19 de diciembre hasta el 6 de enero, de 12 a 14 y de 18 a 21 horas, se podrá visitar en la Ca
sa de la Entrevista un extraordinario belén realizado por la Asociación Complutense de Belenistas. 

La Asociación Complutense 
de Belenistas ha elaborado un 
belén de más de 50 metros 
cuadrados compuesto en su 
totalidad por elementos reali
zados por los mejores maes
tros artesanos. Las figuras , 

hechas a escala logrando una 
perfecta perspectiva, son de 
terracota de primera calidad y 
han sido realizadas por el ar
tista José Luis Mayo; a excep
ción de la original caravana de 
los Reyes de Oriente, las figu-
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ras más destacadas de la re
presentación, del artesano je
rezano Joaquín Pérez. 

Las detalladas figuras están 
arropadas por una espectacu
lar puesta en escena con un 
ciclo temporal que va pasando 
del día a la noche, cambiando 
también el sonido de ambien
te. Esta lograda escenificación 
de la Palestina de Jesucristo 
cuenta además con efectos es
peciales de humo y con un 
caudaloso río. 

Los días de 24 y 31 de di
ciembre y el 5 de enero sólo 
podrá visitarse de 12 a 14 ho
ras. 
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El PP, satislecho con el resultado de la ronda de reuniones 
mantenidas con los anliados v simnauzantes del narudo 

la limpieza v el caos de tráfico, los problemas 
que más preocupan a los afiliados del PP 
En la tarde del jueves día 12 de diciembre. el candidato popular a la alcaldía de Alcalá de Hena
res. Bartolomé González, concluyó la primera ronda de contactos que ha mantenido con los afi
liados y simpatizantes del PP en cada uno de los ocho distritos de la ciudad complutense. 

Durante dos semanas, 
González ha recibido todas 
aquellas sugerencias, pro
puestas y problemas que los 
afiliados le han querido ha
cer llegar. Casi 200 personas 
han asistido a dichas reu
niones, que pretendían, se
gún ha declarado el coordi
nador de campaña Jesús 
Dominguez, "realizar un pro
grama de visüa por cada uno 
de los ocho distritos complu
tenses, para así, no sólo ana
lizar los problemas que afec
tan a los vecinos, sino tam
bién plantear las posibles so
luciones y altemati.vas a esos 
problemas". 

Dominguez explicó que los 
problemas en general que 
más preocupan a los vecinos 
de Alcalá de Henares son los 
problemas de tráfico, la lim
pieza de las calles, la ilumi
nación, las barreras arqui
tectónicas y el mal estado en 
el que se encuentran las ace
ras de sus barrios. 

Por distritos, Dominguez 
afirmó que cada barrio tiene 
sus peculiaridades, y los 
problemas que más les preo
cupan y de los que quieren 
obtener una rápida solución 
si González lograse la alcal
día son, entre otros, los que 
se especifican a continua
ción: 

Distrito I: problemas deri
vados de la peatonalización; 
Distrito 11: carencia de insta
laciones deportivas; Distrito 
III: reestructuración de las 
lineas de autobuses urba
nos; Distrito IV: falta de 
aparcamientos, sobre todo 
en la zona de Nueva Alcalá; 
Distrito V: recuperación de 
los márgenes del río Hena-

2t de diciembre de 2002 

res; Distrito VI: desaparición 
de las torres de media ten
sión; Distrito VII: Solución y 
uso de las Eras del Silo. 

El balance de las reunio
nes, según ha afirmado Je
sús Dominguez, ha sido del 
todo satisfactorio para los 
populares, ya que aseguran 

ESPECIALIDAD E• 
JAMO• SERRAllO 

que el contacto directo con 
los vecinos les sirve de gran 
ayuda para la elaboración 
del programa electoral y 
para palpar directamente la 
realidad de la ciudad com
plutense, sus carencias y los 
problemas que más preocu
pan a sus vecinos. 
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El pasado martes 17 de 
diciembre, el rector de la 
Universidad de Alcalá, Vir
gilio Zapatero, y el secre
tario de Estado de Infraes
tructuras del Ministerio de 
Fomento, Benigno Blanco, 
firmaron sendos conve
nios para la rehabilitación 
del Palacio Ducal y la re
cuperación de la Casa del 
Arco en Pastrana. 

Para la restauración del 
Palacio Ducal, Fomento 
aportará 631.063 euros 
con cargo al ejercicio 
2002, que se añadirán a 
los 1.532.580 euros ya 
transferidos. Para las ac
tuaciones en la Casa del 
Arco, se destinarán 
382.243 euros en 2002 
(ya se habían transferido 
otros 360.610 euros). Con 
ambas subvenciones fina
liza el compromiso adqui
rido por el Ministerio con 
la UA. 

La restauración del Pa
lacio Ducal lo recupera 
como centro universitario 
polivalente con áreas ·do
centes y de investigación. 
En la Casa del Arco, por 
otro lado, se lleva a cabo 
una ampliación para crear 
un número suficiente de 
habitaciones que le permi
tan ser utilizada como re
sidencia de. estudiantes. 

Ambas actuaciones es
tán incluidas dentro del 
"Programa de Intervención 
en el Patrimonio Arquitec
tónico y las obras públicas 
con valor patrimonial o 
histórico" que el Ministe
rio de Fomento tiene para 
atender las necesidades 
del Patrimonio Histórico 
Español. mediante la rea
lización de obras de con
servación, mejora, restau
ración y rehabilitación con 
cargo al 1 o/o Cultural en 
colaboración con el Minis
terio de Educación, Cultu
ra y Deporte. 
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En Renault tienes lo que necesitas: Un 

Clio Inyección directa con common 

rail, Airbags frontales y laterales, 

Dirección asistida y 65 aJ. 

Renault Clio Authentique 1.5 dCi 3p. 
con ABS + Asistencia a la Frenada de Emergencia, 

por 8.800€~ 
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Clio Dynamique 3p. 
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"Nos hemos enriquecido utili
zando pródigamente los recursos 
naturales y tenemos fundadas ra
zones para estar orgullosos de 
nuestro progreso. Pero ha llegado 
la hora de considerar seriamente 
lo que ocurrirá cuando nuestros 
bosques hayan desaparecido; 
cuando el carbón, el hierro y el 
petróleo estén totalmente agota
dos; cuando el suelo, más empo
brecido aún, sea erosionado por 

· los ríos, contamine sus aguas, se 
desmoronen los campos y se obs
taculice la navegación". Las pala
bras del presidente Theodore Ro
osevelt, pronunciadas en 1908, 
durante . la Conferencia Interna
cional sobre la Conservación de 
los Recursos Naturales, adquie
ren plena resonancia cuando 
nuestros aturdidos ojos contem
plan la crisis ecológica y econó
mica desatada por el naufragio 
del petrolero Prestige. 

En un libro cuya lectura se 
vuelve ahora más recomendable 
que nunca (En paz con el plane
ta, publicado en España dentro 
de la colección Drakontos de Crí
tica), el biólogo norteamericano 
.Barry Commoner, en un lenguaje 
más moderno y científico que el 
empleado por Roosevelt hace 
más de un siglo, viene a decimos 
lo mismo, que los seres humanos 
vivimos entre dos mundos en in
teracción: la ecosfera natural y la 
tecnosfera, ese espacio artificial 
desarrollado por el hombre a 
cambio de terribles costos am
bientales lo bastante peligrosos, 
ya, como para alterar definitiva
mente el equilibrio entre ambos 
mundos. Lo acontecido estas se
manas en Galicia -y lo peor está 
todavía por venir-, no es más que 
la negra trinchera donde se diri
me una batalla más de esa inten
sa guerra en la que el hombre, 
creador de la tecnosfera, recibe la 
venganza del daño infligido a la 
ecosfera, a nuestro planeta azul. 

La ecosfera natural, esa fina 
envoltura de aire que rodea al 
planeta, el agua, el suelo y los se
res vivos que habitamos en él, es 
conservadora y lenta, su dinámi
ca está basada en el maravilloso 
pero delicado equilibrio de múlti
ples ciclos biogeoquímicos cuyo 
resultado final es ese prodigio al 
que llamamos Naturaleza, casi 
estabilizada tras más de cinco mil 
millones de años de evolución. 
Por el contrario, la tecnosfera, 
ese mundo que resulta de nuestra 
propia creación: edificios, auto
móviles, industrias, alimentos, 
laboratorios y, por qué no, pintu
ra, música y poesía, es acíclica, 
lineal y enormemente dinámica, 
porque produce revoluciones tec
nológicas cuyas consecuencias, 
para bien y para mal, son mayo
res que ninguna otra conocida. 
Pero por grande que sea, la tec
nosfera se desenvuelve inevita
blemente dentro de la ecosfera. 

. El problema es que se ha vuelto 
lo bastante grande, compleja, 
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Falsificadores 
de la 
Naturaleza 

Manuel Peinado Lorca* 

cruel e intensa como para alterar 
los procesos naturales que rigen 
la ecosfera. 

Sabemos hoy, gracias al enor
me avance de la geología, de la 
paleontología, de la biología y de 
otras muchas fuentes científicas 
que sería prolijo enumerar, que la 
Tierra no ha sido siempre como 
ahora es y que unos paisajes, 
siempre condicionados por el 
cambiante clima, han reemplaza
do a otros, de la misma forma 
que las especies animales y ve
getales no son inmutables, y que 
los seres vivos que dominan aho
ra nuestras montañas, nuestras 
llanuras, nuestros lagos o nues
tros mares no han estado siempre 
ahí. Sabemos que la naturaleza 
ha sido diferente, conocemos que 
se han producido cambios enor
mes a lo largo de la historia geo
lógica terrestre, pero somos 
conscientes también de que esos 
cambios obedecen a lentos pro
cesos ambientales tan inevitables 
como ajenos al control humano y 
exentos de nuestra propia res
ponsabilidad. 

Gracias a precisos documentos 
paleontológicos sabemos que 
han existido también rápidas 
transformaciones y desaparicio
nes de poblaciones animales y 
vegetales en determinadas épo
cas geológicas. Pero, por grandes 
que hayan sido, no tienen tanta 
importancia como la "revolu
ción" que, desde la aparición del 
hombre sobre la Tierra, discurre 
ante nuestros ojos con una rapi
dez y una amplitud sin preceden
tes, sobre todo si tenemos en 
cuenta el breve período transcu
rrido después de la aparición de 
nuestra especie. 

Aunque el ser humano dispuso 
desde sus inicios como ser racio
nal de una poderosa herramienta 
transformadora de la naturaleza, 
el fuego, la "historia mecánica" 
de la Humanidad, ese encadena
miento de invenciones que ha 
conducido hasta la tecnosfera 
gracias a revoluciones tales 
como la agrícola o la industrial, 
es apenas una fracción de segun
do a escala geológica. Pero es . 
también, durante esa fracción de 
segundo, cuando más ha modifi
cado el hombre la faz de la Tie
rra. En ningún otro período de 
tiempo geológico se ha conse
guido desfigurar la naturaleza en 
una profundidad y extensión se
mejantes. 

En el tiempo que nos ha tocado 
vivir la situación ha llegado a ex
tremos de suma gravedad y ame
naza con ser insostenible. Hoy 
día, el "Horno industrialis", ha 
tomado posesión de la totalidad 
del globo. Hemos asistido a una 
revolución demográfica, única 
en la historia de la Humanidad 
cuya consecuencia es el hambre 
y la pobreza que azotan a la mi
tad de la población. Asistimos 
hace cuatro siglos a otra revolu
ción, la de la navegación, que es
quilmó nuestros bosques y agotó 
los recursos naturales de remotos 
países hasta entonces ignotos. 
Hace apenas dos siglos que 
aprendimos que las máquinas 
podían transformar el mundo ... y 
lo hicieron, pero a costa de vol
ver irrespirable el aire, de enne
grecer las aguas y de llenar el 
suelo de residuos, escoria y ra
dioactividad. Hoy, apenas inicia
da la revolución del chip y el me
gabyte, abiertos tierra, mar y aire 
al transporte y a la navegación, 
todos los fenómenos en los que 
el hombre se encuentra implica
do se desenvuelven a una veloci
dad tan vertiginosa y a un ritmo 
tal que resultan incontrolables. 

Llevados de nuestros propios 
avances tecnológicos, idolatra
mos al nuevo becerro de oro, la 
técnica, a la que consideramos 
capaz de resolver nuestros pro
blemas futuros sin necesidad de 
guardar respeto al planeta que es, 
en realidad, el único que nos sos
tiene. Presos de nuestra ecosatis
facción, todas las leyes que hasta 
ahora presidieron las relaciones 
hombre-ambiente parecen en de
suso. El viejo pacto que nos unía 
a la naturaleza ha sido despeda
zado, porque el ser humano cree 
estar ahora seguro de poseer el 
poder suficiente para independi
zarse del inmenso complejo bio
lógico que consideró suyo desde 
que puebla la Tierra. Y no es así, 
aunque muchos lo crean y digan 
que catástrofes como la del Pres
tige son inevitables. Esa firme 
creencia en la inevitabilidad de 
las consecuencias de nuestros 
propios actos es un fenómeno so
ciocultural que empieza a ser pe
ligroso. 

Hasta ahora, las respuestas na
turales de la ecosfera en forma de 
tormentas, sequías e inundacio
nes eran considerados "actos de 
Dios" ajenos a nuestros actos y 
faltos de nuestra responsabilidad. 

Así venía siendo, al menos hasta 
el momento, porque cada vez so
mos más conscientes de que el 
agujero de la capa de ozono, el 
calentamiento global, la deserti
zación que aniquila y saliniza tie
rras. antaño fértiles, y las riadas 
provocadas por la deforestación y 
por el uso abusivo de los espacios 
naturales, son contraataques eco
lógicos frente a la agresión glo
bal. Pero la del Prestige no es una 
catástrofe natural inesperada e 
inevitable sobre la que el hombre 
carezca de control. Es un daño 
hecho por personas y empresas 
concretas, sometidas a legislacio
nes internacionales que soslayan 
o burlan, y en el que han interve
nido decisiones políticas por ac
ción o por omisión. 

El ser humano, animal racional 
felizmente dotado de una inteli
gencia libre, se ha convertido en 
un falsificador de la naturaleza, 
en un agente provocador de in
menso desorden. No se puede es
tar ya con Descartes, cuando es
cribió en El Discurso del Método 
que debíamos hacernos dueños y 
señores de la naturaleza, domes
ticándola para hacerla nuestra 
servidora. Ni con Descartes ni 
con Kant, que pensaba que el 
hombre sólo tiene deberes para 
consigo mismo. No, tenemos de
beres que cumplir con nuestro 
entorno, porque de lo contrario 
terminará volviéndose contra no
sotros hasta aniquilarnos. 

Hoy, cuando entre petplejos y 
atónitos, asustados y esperanza
dos, observamos que el mar de
vuelve el vómito negro que le lia
bíamos enviado, nos damos 
cuenta· de que no se puede ofen
der impunemente a la Naturaleza 
y de que tenemos que reconciliar
nos con ella. Hoy nos damos 
cuenta más que nunca de que el 
grado de civilización no se mide 
por los kilómetros de autopistas 
que construimos, por el número 
de rascacielos que elevamos o 
por los billones de toneladas de 
recursos que cada año extraemos 
de la Tierra. El grado de civili
zación se mide, sobre todo, por 
multitud de criterios morales y 
espirituales, por esa doctrina no 
escrita que viene a recordarnos, a 
través de vientos y mareas, que 
nunca podremos librarnos de 
unas leyes naturales que están 
grabadas en la ágrafa Constitu
ción del mundo. 

Hoy más que nunca, debería
mos aprender a decir como el hé
roe de Chejov: "Me miráis con 
ironía; todo cuanto os digo os pa
rece caduco y frívolo; pero cuan
do paso cerca de un bosque que 
salvé de la tala, o cuando oigo su
surrar una masa de arbolillos que 
planté con mis propias manos, 
siento que incluso el clima forma 
parte de mi ser, y que si dentro de 
mil años el hombre ha de ser fe
liz será un poco gracias a mí"·. 

* Manuel Peinado Lorca es 
alcalde de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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A punto de cumplirse 4 años de 
mandato absoluto en esta ciudad, 
por fin, ya era hora señor Peina
do, ha sido usted capaz de escribir 
algo "coherente", y ha elegido 
para ello un tema bastante fácil 
-exageradamente fácil, diría yo-, 
porque es evidente que haber ele
gido para estrenarse dentro del 
mundo de la coherencia un tema 
que llena los periódicos todos los 
días desde hace ya ... ; así como, 
televisiones, radios, y probable
mente dentro de poco revistas del 
corazón, es un buen caldo de cul
tivo para mostrar al "sumiso e ig
norante ciudadano" las fuerzas in
telectuales que uno posee. 

A su vez, es sorprendente, 
dadas las circunstancias, que us
ted sea capaz de criticar algo o a 
alguien; incluso cuando el tema 
está tan de moda y es tan critica
ble se mire por donde se mire. Y 
es que un problema tan grave 
como es el actual de los gallegos 
da para mucho; sobre todo, para 
subirse al carro de los ganadores. 

¡Qué fortaleza tenemos todos 
para soportar las desdichas aje
nas! 

Qué difícil, se lo aseguro, es en
tender la forma en que usted divi
de las tragedias colectivas en dos 
formatos muy diferenciados: En 
uno critica usted lo que hacen los 
demás, y se permite la licencia de 
abogar por una mayor partici
pación de la ciudadanía en las ins
tancias que deciden ¡manda hue
vos! l. 

En el otro formato, en el real, 
aquí donde los hechos son los que 
mandan y no las palabras, en este, 
cierra los ojos, la boca y los oídos 
ante los gritos de los alcalaínos, 
cabreados por cada una de las de
cisiones que ha venido tomando 
desde que ocupó un cargo que ja
más debiera haber ocupado. 

Mire usted señor Peinado, los 
gallegos (con su tragedia puntual, 
que se reconvierte en una tragedia 
general; puesto que todos la tene
mos que pagar con nuestros im
puestos, y así, debe ser), los cata
lanes, los vascos, los andaluces ... 

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 

e/. Gallegos, 9 - lº C 
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"Otro nautragio, pero este local" 
los alcalaínos etc., tenemos que 
soportar continuamente injusti
cias provocadas por la propia ad
ministración (donde, no olvide, 
usted está inmerso); unas veces 
por desatender sus funciones so
ciales y otras, las más, por un 
abuso de poder, probablemente 
basado en problemas psicoló
gicos de personalidad. 

Sinceramente, no creo que los 
gallegos necesiten en este mo
mento discursos preparados para 
dar conferencias, rebosantes de 
demagogia barata, que les impri
me una falta de credibilidad que 
raya lo impresentable. Más bien, 
lo que necesitarán es mano de 
obra que les ayude de verdad a 
vaciar sus costas de alquitrán; y 

entre tanto, la comida de todos los 
días; al menos, hasta que termi
nen por depurarse las aguas que 
tanto nos han dado a todos. Y de 
lo que estoy completamente segu
ro que no querrán, es estar todo el 
tiempo observando u oyendo a 
políticos enfrentados, a carroñe
ros de la información, ni por su
puesto, retóricas baratas de inúti
les de paso. 

La verdad, es que no sé si 
reírme o llorar cuando leo en su 
artículo sobre medio ambiente, ti
tulado: "un naufragio en el océa
no global" (¡manda huevos! 2 ), 
frases que son difíciles de tragar 
para todos los que sufrimos su 
inutilidad política continua, con 
decisiones que dejan constancia 

"Dulce" Hosphal Príncipe de Asturias 
Señor, Gerente del Hospital 

Príncipe de Asturias: 
Seré muy breve, dado que el 

tema ambulancias y hospital YA 
ABURRE. Como debe saber, 
pues fue publicado en este perió
dico el 29 de noviembre de 2002, 
mi madre, doña Carmen Alamán 
Landaburu, se cayó en nuestra in
signe Plaza de Cervantes rom
piéndose un brazo por dos partes; 
estuvo una hora tirada en el suelo 
esperando la ambulancia, que 
vino desde Coslada, o sea, de 
aquí al lado ... 

Una semana después mi madre 
volvió a aparecer en un artículo 
de este periódico con la tierna 
sonrisa que da el haber vivido 82 
años sin haber hecho mal a nadie. 
¿Por qué? Porque no recibió un 
trato adecuado a su fractura ni a 
su diabetes. Fue operaba del bra
zo el día 3 de diciembre, salió del 
quirófano a las 13'30 horas y fue 
dada de alta al día siguiente a las 
10'00 de la mañana por tratarse, 
según la doctora traumatóloga, de 
"sólo un brazo"... Olvidando su 
lamentable estado de azúcar en 
sangre. 

En el tiempo que acompañé a 
mi madre he percibido que los 
profesionales de su hospital no 
dan a basto por falta de personal 

contratado. Es el único hospital 
que conozco donde es más fácil 
encontrar al trabajador responsa
ble de abrillantar los suelos que a 
doctores andando por los pasillos, 
posiblemente por si nos honra de 
nuevo el Príncipe Felipe con su 
visita ... 

De manera que espero que us
ted, señor Gerente, no caiga en la 
tentación de mirarse en los espe
jos de los brillantes suelos, no sea 
que le suceda como al mitológico 
Narciso, que cuando vio su rostro 
reflejado en el agua se enamoró 
de sí mismo, olvidando que exis
tían otras personas. 

Para terminar le diré que el día 
14 de diciembre mi madre cayó 
en pre-coma diabético como re
sultado de su precipitada alta y, si 
no falleció ese día fue porque tu
vimos la enorme suerte de que la 
única U.V.I. Móvil que hay para 
toda Alcalá estaba libre. 

Señor Gerente, he puesto en su 
conocimiento el presunto abando
no al que son sometidos los pa
cientes por parte de su hospital. 
Espero que tome las medidas ade
cuadas para que esta situación no 
se repita y así evitar el riesgo de 
consecuencias mayores. 

RamónPÉREZALAMÁN 

CENTRO MÉDICO PARA LA MUJER 
Dr. Sebastián Rodero 
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de la falsedad de algunas de sus 
palabras. Pero es que usted no se 
va a cansar nunca de vemos como 
idiotas, tan idiotas como para 
atreverse a escribir frases como 
esta: Cada vez es más fuerte la 
conciencia de que existe una im
portante cantidad de decisiones 
que han de ser tomadas en un es
pacio que supera al clásico del 
Estado-Nación. En este nivel de 
decisión política indefinida don
de surge una mayor contestación 
de la ciudadanía, pues no en
cuentra un procedimiento claro 
de participación, ni repuestas efi
caces, ni legitimidad democrática 
en las instancias que deciden. ¡Y 
además, añade!: Los antiglobali
zadores, como los voluntarios 
que protestan estos días ante la 
falta de coordinación, no quieren 
el poder, quieren participar rein
ventando la democracia. 

Ante esto, yo añado tres co
sas: La primera: ¡manda hue
vos! por 3ª vez; La segunda: se
ñor Peinado, aplíquese el cuen
to; Y la tercera: Señor Peinado, 
le recuerdo aquello de, "es más 
fácil ver la paja en el ojo ajeno 
que la viga en el propio. 

Y termino diciéndole: Cual
quier alcalaíno que haya leído lo 
que usted ha escrito, y tenga 
conciencia de lo que usted hace 
habitualmente aquí en su ciudad 
donde todo lo puede, seguramen
te se sentirá vejado, contrariado, 
consternado, impresionado e in
sultado. 

Recuerda quién dijo: "Por sus 
obras los conoceréis, no por sus 
palabras". 

M.L.DELRÍO 
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Yo personalmente no entiendo 
lo que está ocurriendo en este 
ayuntamiento; y al igual que yo 
creo que hay muchos en la ciudad 
que tampoco lo entienden, y me 
gustaría que alguien del ayunta
miento o de estos partidos políti
cos que dicen que trabajan para 
nosotros me explicara (en térmi
nos que podamos entender) lo 
que está ocurriendo en Alcalá de 
Henares. 

A ver: he leído que la policía ha 
organizado un rastrillo benéfico 
para poder comprarse uniformes 
(y que no están bien equipados), 
los bomberos también se quejan 
de sus instalaciones y equipa
miento. ¿Por qué? ¿Es que este 
ayuntamiento no tiene dinero 
para mantener los servicios que 
necesita esta ciudad al día? Creo 
que el nivel de crímenes en Alca
lá está por las nubes. Parece que 
vienen ladrones, camellos y cho
rizos de todas partes porque sa
ben que aquí no hay suficiente 
protección policial ni equipa
miento para capturarlos a todos. 
En mi barrio roban todo el tiem
po. Muchos vecinos ya cansad~s 
están hablando de poner segun
dad privada al barrio; pero claro, 
si ponemos nuestra propia seguri
dad ¿para qué pagar tantos im
puestos al ayuntamiento?, nos 
tendrían que hacer un descuento 
ya que ellos no nos están dando 
los servicios que pagamos. 

Hace unos meses estaba yo en 
mi coche frente a la nueva Plaza 
de España (antigua Plaza de ~o
ros) y vi cómo cuatro personas m
tercambiaban dinero y sobrecitos 
de plásticos con algo blanco 
adentro. Esto en pleno día y en la 
calle. Pero claro, podía ser que es
taban comprando sal, azúcar o ha
rina en plena calle y el coste era 
de muchos euros .. . como no me 
paré a preguntar. 

Los empleados municipales se 
quejan para poder cobrar, los _ve
cinos se quejan de la peatonal1za
ción, la UVI móvil que no llega 
(que por cierto que nadie se deje 
engañar, una UVI móvil no es lo 
mismo que una base del SER
CAM), el ayuntamiento quería . 
una UVI móvil y para eso fueron 
las firmas, por suerte y porque 
Torrejón de Ardoz tiene la base 
aérea nos dieron la base del SER
CAM que iba para Torrejón, que 
por cierto ya tienen el edificio 
para ponerla, y que gracias al se
ñor Suárez que prefiere gastarse 
el dinero de los contribuyentes en 
viajes y otras chorradas la pode
mos todavía perder y que nadie se 
crea que con una base del SER
CAM se van a solucionar los pro
blemas de las ambulancias en la 
ciudad. La base es para todo el 
corredor y como este ayunta
miento hizo lá chapuza de las en
tradas a la ciudad la gente todavía 
puede esperar una hora o mas 
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Que alguién me lo euliaue 
hasta que llegue la UVI móvil. La 
verdadera solución para este pro
blema de la asistencia a los ciu
dadanos es (para mi punto de vis
ta) tener una ambulancia en cada 
distrito de la ciudad y una base 
central para controlar todo. Ya sé, 
me dirán que esto costaría mucho 
dinero y como siempre el ayunta
miento no tiene fondos. Pero ¿qué 
precio le pone el ayuntamiento a 
una vida humana? ¿Cómo pueden 
dejar a alguien morir en el centro 
de la ciudad sabiendo que el SER
CAM no solucionará el proble
ma? 

Por lo visto este ayuntamiento 
nunca tiene fondos para lo que 
necesitan los ciudadanos de esta 
ciudad, pero sí para sus capri
chos. Yo vivo en una sección que 
no tiene un buzón para enviar una 
carta, ni un parque para que los 
niños jueguen en condiciones (sí 
para callarnos nos hicieron un 
parquecito con 4 columpios don
de se ponen en fila los niños para 
usarlos, pero no es para jugar a la 
pelota eso lo hacen en plena calle 
sin protección ninguna); la pre
sión de agua es fatal durante los 
meses de verano. No tenemos te
léfonos públicos, ni un modo se
guro de caminar hacia la ciudad, 
si lo hacemos nos jugamos la vida 
entre el cuartel de los paracaidis
tas y nuestra urbanización. Tene
mos un autobús a medias (tipo 
chapuzas de esas que acostumbra 
a hacer este ayuntamiento) y eso 
porque todos los vecinos colapsa
mos el pleno del ayuntamiento, si 
no, ni caso por el ayuntamiento. 

Otra pregunta: ¿Por qué es que 
cada vez que los vecinos necesi
tan algo para mejorar sus vidas el 
ayuntamiento hace oídos sordos 
hasta que se hagan demostracio
nes en el pleno para entonces ac
tuar? ¿Porque es que los conceja
les en el ayuntamiento no tienen 
ni idea de lo que están haciendo? 
Yo he hablado con varios y nin
guno me impresiona mucho de 
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saber nada de sus competencias. 
Sí hay uno que yo creo que sabe 
mucho y es el concejal de Urba
nismo. Ese señor sabe tanto que 
hace los planes urbanísticos a 
puerta cerrada. ¿Qué esconde ese 
plan? ¿Dónde nos van a poner a 
los próximos chabolistas?, ya que 
el señor Suárez dijo que no iba a 
aceptar un número significativo 
de parcelas de alto standing. 
¿Qué, en realidad, quiere decir 
con eso? ¿Que en Alcalá sólo se 
construirán viviendas de bajo pre
supuesto? ¿O que no van a cons
truir casas de lujo y si las hacen 
tienen que construir al lado más 
bloques para chabolistas? ¿Por 
qué no va y propone eso mismo 
en la Moraleja donde él vive, a 
ver qué pasa? 

¿Por qué este ayuntamiento no 
hace algo para subvencionar pi
sos para la gente joven como ha
cen otros? Ellos son los que están 
encargados de repartir el terreno 
para construir, sin embargo aquí 
no dan facilidades ninguna para 
la gente joven. Una hija mía se 
tuvo que comprar su casa en Val
deavero porque le daban más fa
cilidades de pago, que aquí no 
dan. Aquí el chanchullo está en 
que aunque los precios puedan 
parecer bajos te piden muchos 
millones de pesetas en dinero ne
gro, y ¿quién los tiene? A mi otra 
hija le dije que se fuese a vivir a 
una chabola así tendría una casa 
fácil y rápida. 

Nosotros pagamos muchos im
puestos para un servicio que no 
recibimos. Según el ayuntamiento 
no hay fondos para mejorar nues
tra vida pero sí para los viajes del 
señor Suárez, que creo que ya se 
ha recorrido el mundo a expensas 
de nosotros y ¿para qué? Ahora 
nos viene con un plan: El defen
sor del vecino. Con tantos proble
mas que hay en la ciudad y con 
tanta burocracia inefectiva el se
ñor Suárez quiere experimentar 
con nosotros y gastar nuestros 
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impuestos en un capricho suyo. 
¿Por qué no coge ese dinero y 
moderniza algunas de las aso
ciaciones que ya tenemos, que 
bien lo necesitan para dejar de ser 
inútiles? Un buen ejemplo es la 
oficina de ayuda a la mujer. Re
cientemente me encontré con una 
señora que está pasando por una 
separación y que su exmarido 
dejó de pagar el piso y se lo em
bargaron, lo dieron a subasta y 
ahora ella casi se encuentra en la 
calle. Bueno, le dije que fuese a la 
oficina de la mujer que ahí le ayu
darían. Le dijo el abogado que te
nía que esperar el juicio, vino el 
juicio y el juez no quiso meterse 
en ese asunto, así que la señora 
está casi en la calle sin ayuda de 
nadie.. . Muy buena gestión de 
una burocracia inútil. 

¿Por qué también el ayunta
miento regala tanto dinero a 
ONGs cuando no hay fondos para 
que nosotros tengamos unos ser
vicios adecuados? Yo esto no lo 
entiendo, si hay dinero de sobra, 
pues bien, que den todo lo que se 
pueda, pero eso de subirme a mí 
los impuestos para luego no reci
bir ningún servicio y darle el di
nero a otros (que escogen ellos, 
no nosotros), pues me parece una 
barbaridad. Mi hija dice que a ella 
también le gustaría que el ayunta
miento le diese 24.000 euros para 
abrir una tienda así ella daría tra
bajo a varios Españoles que se
gún PSOE e IU lo necesitan por
que las cosas están mal . . . ¿ O es 
que de repente las cosas marchan 
bien? Me acuerdo de una guarde
ría que quería dinero para una bi
blioteca y el ayuntamiento sólo le 
dio 600 euros. ¿Por qué no usar 
ese dinero para facilitarle la entra
da a los minusválidos a algunas 
oficinas del ayuntamiento como 
la de hacienda o la del paro que 
no tienen ascensor y tienen que 
subir muchas escaleras? O para 
hacerle la vida mas fácil a ellos. 
Pero claro esas no son sus compe
tencias, ¿NO? 

J. RIVERAJr 
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concejalía de Ciudad Sostenible:: 
Fernando Marín 

En referencia a comentarios 
que hace el concejal de Ciudad 
Sostenible, Fernando Marin, 
en el periódico de la semana 
pasada respecto al vecino que 
protestaba por la tala de árbo
les en la calle Santander, no 
voy a entrar en si había que 
talarlos o no, porque no soy 
una experta, pero ·SÍ estoy de 
acuerdo con este vecino que 
debería haberse consultado o 
acordado con la Asociación de 
Vecinos El Val. 

En una democracia real, en 
la que el poder está en el pue_. 
blo, los representantes más di
rectos son los ciudadanos, son 
sus asociaciones barriales, 
queremos que haya una de
mocracia real, descentraliza
da, quizá en este caso no sea 
necesario un plebiscito, (aun
que soy partidaria del mismo) 
pero en Alcalá existen las aso
ciaciones de vecinos, y tam
bién la Federación de Aso
ciaciones de Vecinos. 

El Ayuntamiento también 
debería plantearse la descen
tralización del poder y ceder 

competencias y dotación eco
nómica a las bases ciudada
nas organizadas, para la co
participación en los temas que 
les incumben dentro de sus 
competencias, en vez de pro
ceder al vaciamiento de lps 
contenidos de las mismas, hay 
que aprender a delegar porque 
aunque políticos, no perfectos, 
y las personas que están en 
las asociaciones y colectivos 
de la ciudad,. aunque ciudada
nos, no tontos, aunque no co
bren por el trabajo que reali
zan. 

Seguro que si escuchasen 
más a los ciudadanos organi
zados, habría más partici
pación, más interés en que la 
ciudad funcione bien y menos 
críticas a los políticos. 

Aprendamos del Ayurita
miento de Albacete, recomien
do a nuestros políticos visitar 
su WEB: http:/ /www.albace
te.com/. 

. . . Mª Teresa 
ROLDAN DELGADO 

Miembro del 
Movimiento Huuianista 

A tollos los vecinos de. Villalbilla 
En las elecciones municipa- · 

les de 1999, formé parte de la 
lista del pp para candidatos a 
la alcaldía de Villalbilla, repre
sentando a Los Hueros. 

Durante este cuatrienio las 
agrupaciones independientes 
P.l.M. y A.l.R.V.A. , gobiernan 
en Villalbilla en pacto con el 
PP y los logros de estos parti
dos, de acuerdo a sus compro
misos con los vecinos, ahí es
tán. Villalbilla está creciendo y 
el Ayuntamiento es previsor y 
crea las infraestructuras nece
sarias, y estos son algunos de 
sus logros: atiende adecuada: 
mente la educación constru
yendo colegios, un institutQ, 
casas de niños, hogares para 
la tercera edad, centros de sa
lud, transporte más.fluido; en
terramiento de las lineas de 
alta tensión, un nuevo Ayun
tamiento, atención al desarro
llo industrial, seguridad y lim
pieza, y arreglo de sus barrios. 

Hay un punto del programa 
electoral que presentó el pP 
que todavia no se ha cumplido 
y es asfaltar el camino llamado 
de Los Hueros para que el tér
mino quede unido interna
mente, así como la construc
ción de un carril-bici dentro 
del término. 

En estas próximas eleccio
nes municipales de 2003, la
mento no poder ofrecer mis 
servicios desde una lista elec
toral, ya que he dimitido como 
miembro del comité del PP, por 
considerar que este comité 
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está manipulado. desde el ex
terior y no se respetan sus de
cisiones. Me explico: 

El . día 23 de noviembre de 
2002 se publica en la prensa 
(PUERTA DE MADRID), un co
municado de Bartolomé Gon
zález, responsable regional del 
partido, presentando como 
candidata número uno del PP 
por Villalbilla a Nora García, 
basándose en que ésta es la 
propuesta del comité ejecutivo 
de Villalbilla. Como el comité 
de Villalbilla no tomó tal deci
s10n, Bartolomé González 
miente o le han engañado, el 
caso es· que el.día 28 de no
viembre, el comité se reúne . 

· para elegir al candida~o y 
como tal decisión ya estaba to- . 
mada desde fuera del comité, 
decido dimitir antes de que se 
celebren las votaciones, pues 
no quiero ser responsable y 
formar parte de este "paripé", 
tan engañoso y tan antidemo
crático. 

Ignoro si de la junta del día 
28 de noviembre se eligió al 
candidato(a), pero dadas las 
horas, sospecho que no, lo que 
sí sé es que el día 29 a prime
ras horas de la mañana se 
confirma de nuevo en el sema
nario PUERTA DE MADRID a 
Nora García Gros como candi
data para la alcaldía de Villal
billa. 

Un saludo a todos los veci
nos. 

Félix SIGUERO MARTÍNEZ 

¡Qué rapidez! . · 
Señor Suárez Machota: ' El 

día 11 de este mes· pude :escu- · 
chat en una emisora de radfü 
local que usted traía de nos~ 
qué sitio una idea sac~da de la 
ciudad de Venecia la cual tra
ta de hacer referéndtim. en ios 
distritos donde se vayan a rea-· 
tizar obras y cosas que sean de 
interés·para dicho distrito. 

¡Sorpresa la mía! cuando al 
día siguiente salgo de mi casa 
a eso de las seis y media de la 
mañana y veo que mí calle Fe
rraz se ha convertido en un 
canal veneciano. Admiro de 
verdad, su rapidez en poner 
su idea en. marcha. Es usted 
un fenómeno de la galaxia. 

Un verdadero río salia de las 
tuberías calle abajo y eso que 
está poniendo todo el sistema 
nuevo. Litros de agua desper
diciándose desde sabe Dios 
qué horas de la madrugada. 
Vergonzoso. . 

Veo que esta "idea venecia- : 
na" le rondaba a usted desde 
hace tiempo, ya que en vez .de • 
levantar la calle en verartq que 
es tiempo seco, la levantan en 
unos mes.es que ·está c;ayendo 
más agua que t-0do el año jun-· 
to. Yo que usted me presenta- · 
ba a alcalde del desierto del 
Sahara,.porque viendo la rapi-· 
dez de sus ideas, ·vamos, · en 
cuatro días pone aquello como . 
un vergel. Es usted un hacha. 
Le felicito . 

Inmediatamente al ver el ca~ 
nal, perdón, la talle así; me 
vino a la mente ese cartelito 
que han puesto por toda Alca- · 
lá de las gotas de agua dicién
donos que ahorremos el liqui
do vital, se me puso cara de 
imbécil, porque me sentí vaci
lado por todos ustedes. Me pi-. 
den que ahorre agua y permi
ten ustedes estas bestialida
des. Pero ¿de qué van uste
des? 

¿Saben ustedes la obra que 
estamos sufriendo? ¿Qué cla
se de .personal contratan para . 
hacer obras? De momento la 
excavadora ha roto aleros y te
jados de las casas y encima 
·parece ser que tal maquinaria 
debe de ser un juguete -de fe
ria, la mueven por encima de 
fas casas como si estuvieran 
en el recinto ferial : · 

Cómo se puede permitir que 
una artería como la calle Fe- · 
rraz, en la cual la obra tenía 
que ser rápida, sólo trabajen · 
cinco personas. Yo espero vivir 
hasta el año 3000 y me parece 
que me muero y esto no está 
terminado. Zanjas y alcantari
llas abiertas. ¿Saben que aquí 
viven niños y pasan muchos 
de ellos por aquí para ir a sus 
colegios? Si encima que tene
mos baja natalidad dejamos 
que se maten los pobres, pues 
vamos arreglados. 

· . ¿Ven ·cÓJ'IlO tienen a los co- . 
rrierciantes del centró? Pues 
los.de .nuestra calle se pregun
tan si ellos tambj.én pertene- . 
cen . al centro, porque venir a 

· comprar· aqui es toda una odi- ·. 
sea y .¿quién les paga eso? Va
mos, aqui vienes y por menos 
de nada te matas y si en cir
cunstancias normales la am
bulancia tarda dos horas en 
llegar, aquí y en las circuns
tancias que estamos te da 
tiempo a morir y resucitar. 

Mis hijos ~stán tristes, igual 
que yo. Este año se quedarán 
sin juguetes porque los Reyes 
Magos no tendrán valor a me
ter los camellos en nuestra ca
lle, y yo para ·una vez que les 
pido un avión para salir de los 
atascos que sufrimos en toda 

. Alcalá; un pito ahuyenta-pe
rros porque no podemos pase
ar ya que ciertos individuos 
tienen a sus perros sueltos por 
las ·calles · y los parques y les 

· da igual lo que les digas y en
cima .algunos hasta te plantan 
cara; otro pito para ahuyentar · 
a esos i.ndiVidrio.s que.son peo- · 
res .que s~s ·perros; ·un ·ctetec
tor de cacas cclninas para 
cuando vaya a pisar una· emí.,, 
ta 'un pitido; pero· segúiamen
te me deje sordo porque no pa
I'ará de pitar. Y por desgrac_:ia, 
como envié la carta en el mes 
d.e jti.niÓ ·porque tal comó está 
el correo no ·sé si la recibirán 
este año o dentro de cinco, 
tendrá que enviar un telegra
ma a sus MaJ.estades para que 
viendo lo del agua me envíen 
una lancha. También pedí un 
diccionario de bolsillo multi
lingüe porque a los españoles 
que me atracan los entiendo lo 
que me dicen, pero a los que 
me .hablan en otro idioma, 

· pues la verdad, no sé si me 
quieren pegar un tiro o me 
quieren quitar el dinero y "algo 
más":· Al principio me costaba 
.mucho entenderles porque 
ocurrja d.e vez en cuando, pero 
a la fuerz~ · de rr· ·practjcando 
cada· vez mas, algunas· veces 

· hasta dos días seguidos, algo 
mas ya voy entendiendo, pero 

· toqavía ine cuesta . . Creo que 
como esto va en aumento al
gún día podré salir al extranje'-· 
ro a a.tra(:ar porque ya sabré 
qué decii. · 

Por eso, les ruego, que cuan
do pasen sus· Majestades por 
alguno ·de sus domicilios, que 
de seguro pasarán, ya que sus 
calles estarán mejor que mu
chas calles de Alcalá y por su
puesto mejor que la mía, les 
pidieran que me dejaran lo 
que les pido en alguno de sus 
domicilios. Pero, por favor, no 
me cobren otro impuesto mas 
por ir a recogerlos. 

Luis Manuel 
COBEÑA MAYORAL 

PUERTA de Madrid 



¡Ya hemos comenzado! 

® 
LaRUTA 

LOS SABORES 
TRADICIONALES de los 

MESONES 

• CasaBayton 
Plaza de Cervantes, 2 1 
Abládc~ 

~918830606 

r' ... .• ~ 
La Casa Vieja 

El Foro 
e.lo, 10 

Abl6 de Hcn.a 
Raerv.s: 91 18'2 87 43 

, 
MENUS REGIONALES d:, , 

DE INVIERNO , -. ¿:. 
· (Cambiamos semanalmente _de menú) 

. , 

TODOS LOS DIAS, MERIENDAS CERVANTINAS 
Y CASTELLANAS: Migas con chocolate y picatostes ••• 

y torrijas o ·tostadas de pan de. hogaza. 

. . 

AHORA ES EL MEJOR MOMENTO PARA 
DEGUSTAR NUESTROS FAMOSOS . ¡,,,, 

COCIDOS MADRILENOS 

~ TAPAS, VINO, HOGAZA, CAFÉ DE PUCHERO ... 
en el rincón de sabor cervantino más Las Cuadras 

de Rocinante 
úrmen Ulzodo, 1 
Abli de Hauoa 

Raerwo, 91 880 08 88 
cálido y acogedor-de la ciudad 
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El sol 
vuelve a brillar 
sobre Poliseda 

Hoy es un día feliz. Después 
de los negros nubarrones que 
se cernían durante más de cua
tro meses sobre POLISEDA, 
una de las empresas más em
blemáticas de Alcalá, por fin 
vuelve a brillar el sol. 

Los trabajadores y toda la 
sociedad alcalaína pueden 
sentirse contentos. Los prime
ros porque con su lucha titáni
ca y su firmeza en la misma, 
han conseguido lo que se pre
tendía, que la empresa conti
nuará funcionando y que lo 
siga haciendo en el futuro. 

Los segundos porque con su 
apoyo a los trabajadores y sus 
familias han conseguido man
tener viva la luz de la esperan
za en el futuro de Poliseda y 
de nuestra industria. 

Como concejal de Empleo 
del Excmo. Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, y como 
compañero, me siento orgullo
so del trabajo desarrollado por 
todos vosotros. En el año 1991 
conseguimos algo muy difícil, 
ahora habéi,s conseguido lo 
imposible. Animo y a conti
nuar con ese modo de ejercer 
el sindicalismo sin desfalleci
miento que será ejemplo para 
generaciones venideras, sa- ' 
béis que antes y ahora soy uno 
de los vuestros, y estaré siem
pre con vosotros. 

El nuevo propietario, Fran
cisco Moreno, sabe muy bien 
de ese esfuerzo sobrehumano 
que han realizado los trabaja
dores, ellos saben también de 
su arriesgado empeño, en ha
cerse cargo nuevamente de la 
compañía e intentar mantener 
la gran mayoría de los puestos 
de trabajo, cuando otros em
presarios sin escrúpulos no 
tienen en cuenta que las em
presas están compuestas de 
seres humanos y no solamente 
de activos, pasivos y cuenta de 
resultados. 

Ahora ha llegado el momen
to de negociar y a ese uno y 
otros estáis muy acostumbra
dos, no olvidéis lo que se ha 
tenido que luchar y sufrir para 
llegar hasta aquí, que los sa
crificios, si los hubiera, sean 
por todas las partes, para que 
POLISEDA vuelva a ser la 
empresa líder de la industria 
alcalaína. 

No dudéis que vais a contar 
siempre con el apoyo del 
Ayuntamiento y por supuesto 
de este Concejal. 

Francisco CALLES ROPERO 
concejal-Delegado 

Economía y Empleo 
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¿Os imagináis amigos un 
Belén sin niño? ¿O a José 
apoyado en su bastón con 

Paz en la tierra dades, porque los hombres 
han confundido la Navidad 
con el turrón y las uvas. Es 

mirada triste? ¿Y a María sentada viendo el pese
bre vacío? 

El buey de ojos tiernos, y la noble mula con sus 
orejas tiesas no dejan de mirar, todos esperan ner
viosos, pero . . . ¿dónde está el Niño? ¿Por qué no 
nace ya? María conversa con José; creo que le 
asusta venir a este mundo injusto e insolidario, 
donde reina el poder y las guerras. Tiene que nacer, 
María, su venida beneficia a toda la humanidad, los 
hombres de buena, voluntad le esperan, necesit~n 
un libertador. Sin El, el mundo será una locura. El 
será refugio para el perseguido, perdón para el ene
migo. 

¡Que nazca ya! , seguro que lo hará con fuerza, 
nos empujará para confirmar nuestro compromiso. 
El mundo lo est~ esperando con el corazón abierto 
de par en par, El será la brisa fresca que ventile 
nuestro establo, iluminará esta cuna que es la de 
todos. No creo que venga, José, ¡escucha!, las 
campanas cada vez suenan más afónicas y desafi
nadas, tañen tristes por la hambruna y las enferme-

necesario que nazca, María, para que la humanidad 
pueda perdonarse, para que termine la corrupción, 
para que el débil deje de ser explotado y se respe
ten los derechos del obrero y del campesino. 

¡José, José!, lo estoy sintiendo, ¡está naciendo! 
¡No te despistes, es muy pequeño! Creo que tam
bién lo siente la noche, las estrellas, los animales, 
los pastores y toda la tierra. ¡NACIÓ!, la luna fue 
la primera que lo vio, sus ojos brillaban ante el es
pectáculo, ESTABA NACIENDO DIOS. 

Termino esta pequeña reflexión con unas hermo-
sas estrofas de José Luis Perales 

Mientras haya unos labios que hablen de amor, 
Mientras haya unas manos cuidando una flor, 
Mientras haya un futuro hacia donde mirar, 
Mientras haya ternura habrá Navidad. 
¡Feliz Navidad! Al equipo del periódico y a todos 

los alcalaínos. 
Gracias señor director, una vez más, por escribir 

en su semanario. 
Mª José RODRÍGUEZ MORCILLO 

ll 
ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS 

DE 
ALCALA DE HENARES 

El Ilustre Colegio de Abogados de Alcalá de Henares 
fe licita las Fiestas de Navidad 
y desea un Próspero Año 2003 

a todos los ciudadanos de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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La peatonalización de los cas
cos viejos -lucrativo chanchullo 
del momento-- de pueblos y ciu
dades españolas prolifera como 
hongos. No hay alcalde español 
que se precie si no peatonaliza, 
aunque sea la entrada del pasillo, 
parte del retrete o un rinconcito 
del corral o jardín de su casa. Ya 
pueden haber las necesidades 
que hubieren en el municipio 
que no les importa un carajo si 
la suciedad inunda la ciudad ni 
si se forman lagunas en cuanto 
caen cuatro gotas porque las clo
acas no tragan ni que haya ban
das de mosquitos que se tiran a 
la yugular y te comen vivo ni 
que las aceras y calles sean un 
desastre o que los niñatos, en im
punidad total, tronchen y arran
quen de cuajo árboles jóvenes. 
Lo interesante es peatonalizar. 
¡Dinero! Y es que en cuanto les 
llega el tufillo de la pasta gansa 
se descolifloran. Las subvencio
nes de la Comunidad Europea o 
de donde vengan es el quid de la 
cuestión. Todo lo demás es qui
mera. La inquietud o preocupa
ción por la categoría patrimonial 
de la ciudad como tantas otras 
emociones acompañadas de los 
mohines y amagos plañideros 
que expresan sus indescriptibles 
jetas, son más falsas que un duro 
sevillano. 

Entiendo que hay ciudades cu
yo casco viejo merezca ser pea
tonalizado por el enrevesado tra
zado antiguo de sus calles que 
son un engorro para la circu
lación y, en segundo lugar, para 
salvaguardar la singular belleza 
arquitectónica que tuviere, si la 
medida no perjudica a nadie. Por 
ejemplo: la calle de los Judíos de 
Córdoba -mi querida y bellísima 
ciudad en la que nací- es tan an
gosta que la barrían y fregaban 
las mujeres como si formara par
te de sus casas. Y toda la Judería 
-el barrio que me vio nacer- con 
una de las más históricas y atra
yentes sinagogas del mundo en
tero, declarada Monumento Na
cional en 1885; bellísimos patios 
andaluces luciendo una frondo
sidad floral cautivadora; el en-

¡Bolardos fuera! 
cantador Campo Santo de los 
Mártires --donde jugué- y la 
grandiosa Mezquita en la que 
me bautizaron, y otros tantos 
edificios, lugares y bellos rinco
nes dignos de atención y, por 
ende, de obligada considera
ción. Casco antiguo el de mi 
ciudad, Córdoba, insisto, en el 
que cada centímetro cuadrado 
de su suelo y de las fachadas 
edificadas conserva las huellas 
de un pasado histórico fascinan
te. No en vano ya fue gran ciu
dad en el siglo tercero antes de 
cristo. 

Conste que Alcalá de Henares 
posee gran atractivo y me agra
da muchísimo; pero, ¿qué trabas 
circulatorias presenta el casco 
antiguo? ¡Ninguna! ¿Y cuál es 
la eclipsadora belleza arquitec
tónica del casco peatonalizado? 
¿La siembra de iglesias y con
ventos, tal vez? ¡Ojú! ¿Los so
portales de la calle Mayor, qui
zás? Y, digo yo. ¿Esa cosita ar
quitectónica, si así fuere, mere
ce que la peatonalización deje a 
esa calle y al resto de la zona pe
atonalizada desierta de comer -
cios y arruine a un buen número 
de comerciantes en beneficio y 
enriquecimiento de las grandes 
superficies? ¡Mosqueo! Vamos a 
ver. Lo primero que se ha de te
ner en cuenta, por encima de ar
tes, patrimonios o de cualquier 
otra rancia historia, son los inte
reses de los habitantes que mo
ran en la ciudad y que, para más 
inri, están obligados a pagar los 
impuestos que se le ponga en la 
perindolilla al presidente de la 
corporación: el señor alcalde. 
Sin olvidar que muchos comer
ciantes como necesiten un em
pleado al que pagar un sueldo, al 
final de mes puede ocurrir que la 
cantidad que le quede en el ca
jón no llegue ni a la mitad de lo 
que cobra un simple e inútil con
cejal o un negado y testarrón al
calde. Sin desdeñar, igualmente, 
la gran cantidad de profesiona-

les que se ganan el sustento en 
esa calle Mayor y aledañas, den
tro de sus despachos trabajando 
como burros. 

Por supuesto, no soy tan san
dio como para despreciar el arte 
arquitectónico. La iglesia de es
tilo gótico, pongo por caso, que 
se remonta en el espacio me
diante atrevidas invenciones con 
el arco ojival y los huidizos ar
botantes, buscando en la piedra 
el anhelo del alma medieval por 
lo infinito, como todo el mundo 
sabe y nos enseñaron en la es
cuela, es, sin lugar a dudas, una 
auténtica maravilla. Pero no es 
la contemplación del arte lo 
prioritario, sino el bienestar de 
los ciudadanos. Y como la fiebre 
peatonalizadora que atenaza al 
señor Peinado tiene por urgente 
finalidad proteger los muchos 
edificios religiosos --culpables 
capitales del nombramiento pa
trimonial- en menoscabo de 
unos contribuyentes, no hay más 
remedio que recordarle que un 
alcalde no debe obrar así ni aun
que su padre fuera obispo. 

Porque deja mucho que desear 
y clama al cielo, nunca mejor di
cho, que sea un alcalde socialis
ta en comandita con un comu
nista --concejal de urbanismo--, 
que presumen de progresistas, 
los que machaquen y arruinen a 
unos ciudadanos que tienen su 
pan y el sustento de los suyos en 
el comercio que regentan, por 
proteger un mogollón de iglesias 
y conventos que Dios confunda. 
¡Dan arcadas! ¡A que vomito! 
No me canso de decir que las 
iglesias y los conventos son un 
insulto a la inteligencia. Vivi
mos en el siglo XXI, señor Pei
nado. Y las iglesias son el ayer. 
El ayer temible, terrorífico. Son 
el fiel exponente de un pasado 
de tinieblas, de oscurantismo, de 
suplicios, de abuso, de miedos, 
de tortura, de púlpitos apocalíp
ticos, de mentiras y otras barba
ridades y aberraciones que, por 

Aulo IACH 
VEN/CULOS MULTIMARCA 

Máxima tasación 
para su vehículo usado. Pago contado 

respeto a los creyentes de cora
zón que siguen el cumplimiento 
de dogmas y preceptos, prefiero 
pasar en silencio. 

Y las crédulas y erradas criatu
ras de ambos sexos que han ha
bitado y habitan los conventos, y 
que llevan casi dos mil años re
zando y pidiendo por la paz del 
mundo, y por la bondad y per
fección de los hombres, vemos 
con dolor que lo único que han 
conseguido es que cada día que 
pasa haya más guerras, más mi
seria, más pena, más dolor, mas 
gente que sufre y muere de ham
bre, más ladrones, más sinver
güenzas, más maldad y más hi
jos de puta. Prueba evidente de 
su fracaso. Por la sencilla razón 
de que jamás les han hecho ni 
puñetero caso. Entonces, y ante 
la evidencia, ¿por qué se les con
cede la atención que su mismo 
Dios les niega, en detrimento de 
unas personas que se ganan la 
vida trabajando en lo que pueden 
y saben: el comercio? 

Creo, que el señor Peinado, no 
es de la Roma de Julio Cesar 
--corral de vacas- de la que de
bería acordarse, sino del Cesar 
Octavio Augusto, por el par de 
magníficos asesores que tuvo: 
Agripa y Vitruvio, artífices del 
trazado y de los edificios que 
embellecieron notable y noblP,
mente la ciudad de Rou1a. Ase
sores así, digo, necesitaría nues
tro alcalde para que construye
ran en la ciudad complutense 
otra Cloaca Máxima y reempla
zar a los que tan funestamente 
vienen influyendo en el urbanis
mo de Alcalá de Henares, desde 
la sombra, según un rumor muy 
extendido.¿Facilito nombres? 
Por cierto, al hilo de lo dicho, me 
gustaría saber quiénes se han lle
vado o donde está el millón de 
euros para el plan de peatonali
zación que propuso al pleno el 
disolvente llegado del PDNI 
-gran partido político que cabe 
en un taxi-, señor Ocaña,. ¿Sería 
posible? 

Jaime TUR JEREMÍAS 

V ía Complutense, 100 - Tel. 91 881 2 7 12 - Alcalá de Henares 
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Nunca practiqué el alpinis
mo, tampoco las carreras de 
obstáculos. Detesto subir esca
leras o andar cuesta arriba. Una 
visita turística a Toledo me 
sienta como una auténtica pali
za, aunque mi espíritu se infla
me con tantos tesoros históri
cos y artísticos como allí se en
cuentran. 

Pero como reza el dicho ese 
del arroz y las dos tazas, ahora 
tengo que enfrentarme a las 
montañas de tierra que han sur
gido a raíz de las obras intermi
nables de la calle Ferraz, donde 
mis pulidos mocasines se mo
jan de barro y donde sus punte
ras se despellejan golpeando 
tanta piedra. Y es que tengo un 
particular afecto a esa calle, 
donde transcurrieron años cla
ve de mi vida, entre mis 14 y 21 
años. Era entonces una tranqui
la vía sin asfaltar, prácticamen
te en las afueras de Alcalá. Las 
tapias del Hotel Laredo ocupa
ban toda la margen derecha de 
la calle, mientras que en la iz
quierda se situaba la casa don
de yo vivía, con su huerto ane
xo (hasta hace poco cine de ve
rano). Este jardín tenía una her
mosa parra, con diversas varie
dades de uva, las cuales nunca 
vi en la mesa familiar, por la 
sencilla razón de que los pajari
tos, los hermanos García-Pela
yo y miembros "acoplados" dá
bamos buena cuenta de ellas 
antes de que entraran en sazón. 
También había dos espléndidas 
moreras que endulzaban nues
tro paladar y al mismo tiempo 

Era un pueblecito aragonés 
que no alcanzaría las mil almas, 
que en él vegetan, sobreviven, 
se hace mayor su gente y falta 
juventud para perpetuarse. Fue 
foco de guerra en la del 36/39 y 
sus casas son más de adobe que 
de piedra. Dicen que apenas ha 
variado desde que en la zona se 
produjeron aquellos inútiles y 
fratricidas combates de los que 
no deberíamos acordamos ... El 
personal que se recuperó, emi
gró después en las terribles diás
poras. ¡Qué dolor! 

Está la plaza vacía, 
muere el día. 
Suenan lejos las campanas, 

podría cantar Antonio Machado, 
lo mismo que un viajero, que ha 
ido por allí a recordar, que casi 
siempre es sufrir, porque lo que 
más se recuerda es lo que se ha 
sufrido, no lo que se ha gozado. 

Hace frío, y más en esas tie
rras. Ha llegado el invierno y no 
se sabe cómo ha sido, y no la 
primavera que también cantaba 
don Antonio. Se calan los hue
sos, necesitamo más ropa y po-
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La parra de Ferraz 3, hábitat natural de los hermanos García-Pelayo 

Alpinismo urbano 
arruinaban nuestros modestos 
ropajes, que por aquel entonces 
no eran de marca, todo lo más 
llevaban la etiquetilla un tanto 
infamante de Sepu o de Alma
cenes Arias. Mentira, y gorda, 
eso de que la mancha de la 
mora con una verde se quita. 
Eso podría funcionar en las co
plas de Manolo Caracol o del 
Príncipe Gitano. Dicho huerto 
producía unas magníficas alca
chofas, hermosas lechugas, 
gruesas habas, un tanto indi
gestas, y plétora de tomates 
con una característica hoy 

tristemente desaparecida: sabí
an a tomate. 

El destino de dicho fecundo 
huerto fue trágico. Al fallar el 
sistema de regadío, pronto los 
surcos repletos de vegetación 
quedaron desiertos. Los jóve
nes habitantes de la casa, con 
nula sensibilidad ecológica, 
allanamos el terreno a base de 
pisadas, plantamos un~ rudi
mentaria portería de fútbol y 
allí jugábamos por tumos 
echando una "combina", o sea, 
dos medios centrando balones 
y tres delanteros, enfrentados 

TEMAS 

El triste invierno 
ner más abrigo en la cama. Los 
pueblos, y más éste, mal .situa
do entre montañas, aparecen so
litarios, tanto como nunca, por
que quizá en otra estación el 
clima sea más bonancible ... El 
invierno es temeroso para to
dos, siéndolo, y desoladora
mente, para el matrimonio, ya 
muy mayor, que se alberga en 
una de esas casas centenarias y 
sin grandes modificaciones. En 
la cocina-comedor-salilla de es
tar, hay una chimenea con leños 
encendidos, donde se puede 
uno calentar si está carca y se 
queda helado si se separa unos 
metros. 

Hubo hijos, unos murieron y 
otros fuéronse al extranjero o a 
otras regiones españolas y no 
quedó ninguno. ¡Ay! 

En los nidos de antaño 
no hay pájaros hogaño 

porque la modernidad es esa, el 

rompimiento de las familias. 
Uno en Burdeos, otro en Berna, 
otro 'en Cataluña, otro en Le
vante ... , que vienen alguna vez, 
pero no para quedarse. Son aves 
de paso. 

Y aquí el invierno y el matri
monio solo, salvo lo que Dios 
les acompañe. Entran ganas de 
dedicarles un verso ... , aunque 
tedioso: 

- Compañera, qué pronto 
ha llegado el invierno, 
si para todos triste, 
aún más para los viejos ... 
Los campos aledaños 
quedarán rostrisecos, 
no habrá en las ramas trinos 
de avecillas en celo, 
ni verde en los ribazos, 
ni jugo en los barbechos; 
en la terraza blanca 
batirá duro el cierzo 
cuando el ocaso cubra 
de ceniza los huertos ... 

todos a un solitario guardame
ta. Entre los protagonistas de 
esa época citaré a Jaime, cuyos 
centros templados estilo Gaín
za arrancaban gritos de admira
ción: "¡mu fino!". 

No entiendo muy bien por 
qué una calle levantada por en
tero hacia 1989, bajo los auspi
cios de Anacleto, concejal con 
nombre de antipapa, tenga que 
ser destrozada de nuevo trece 
años después. No sé ni quiero 
saber a quién beneficia este 
permanente tejer y destejer, 
propio de esa Penélope que 
nada tiene que ver con nuestra 
estrella en Hollywood. Pero es 
que tantísima actividad puede 
dar pie a especulaciones. Cierto 
que actualmente esa ajetreada 
calle no tiene nada que ver con 
el casi bucólico paraje urbano 
que más arriba intenté plasmar. 
No obstante, se podría pensar 
también un poco en los nume
rosos vecinos que viven en sus 
aledaños y que sufren perma
nentes molestias. En cualquier 
caso, espero que esta vez las 
obras se hagan bien y puedan 
durar, por lo menos hasta que 
gran parte de mis lectores y yo 
mismo estemos descansando en 
el Valle de lo$afat, libres ya de 
del acoso diario al que nos so
meten esas seudoestrellas lla
madas Belén Esteban, Dinio, 
Ana Rosa, Jesulín o la Campa
nario. 

Fernando
GARCÍA-PELAYO 

Serán lentas las noches; 
nuestros ojos, sin sueño; 
la mente, enfebrecida; 
redolwido el pecho. 
Vendrán mañanas crudas 
bajo escarchas y hielos, 
que en los cristales graban 
extraños arabescos. 
En la oscura casona 
-¡la familia tan lejos!
donde sólo se escuchan 
las voces del silencio, 
seremos meras sombras 
vagando como espectros. 
"No calienta la lumbre", 
me dirás como un eco, 
pero el frío lo siente 
más el alma que el cuerpo, 
y esas penas, tan hondas, 
ya no tienen remedio ... 
Solos en compañía, 
tú y yo, ¿por cuánto tiempo ... ? 
Solos, terriblemente, 
con nuestros pensamientos. 

Estos y tantos otros seres, 
para los que siempre es invier
no, ¿qué pueden esperar ya? ... 
Sólo la muerte. 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 

PUERTA de Madrid 



Si pensamos en el sentido de 
las frases que dan pie a este vi
llancico, son sólo un pretexto: 
para ver al Niño en la cuna, si es 
una sola campana; para ver al 
Niño Dios, si las que suenan son 
dos. Este, como los demás, ale
gres, sencillos, populares, entra
ñables, familiares y españolísi
mos villancicos, nos llevan a la 
sencillez, la familiaridad y entra
ñabilidad de las fiestas navide
ñas. Las que vivimos en la infan
cia; los mayores, con algunos 
años de trancas y barrancas; lue
go las ilusiones de los hijos y, 
sigo con los mayores, viendo a 
los nietos con los ojos llenos de 
estrellas, encendidos de entusias
mo, pletóricos de ansiedad. 

Y de todas las Navidades, el 
belén, el nacimiento lleno de cre
atividad que en nada se parece al 
paisaje o al ambiente del Belén 
de Judá donde nació Cristo. Por
que de lo que está repleto es de 
nuestra forma de verlo. Y, yo 
creo, que al hacer el belén, que
remos hacerlo más hermoso, más 
confortable, de modo que al 
Niño Dios le "compense" un 
poco de los malos tratos de los 
posaderos de aquel puñetero 
pueblo, que nada se merecían 
porque no tuvieron ni un mal rin
cón para una parturienta y hom
bre silencioso, que se vieron 

Claros v oscuros 

Con los ojos llenos de estrellas 
" b " ... y so re campana, una ... 

compelidos a refugiarse en una 
cuadra. Y digo cuadra, porque, 
además de rotundamente caste
llano, define mejor que establo 
la pobreza, la hediondez y el 
desprecio. Y no me atrevo a de
cir de la indignidad del p9eblo 
de Belén de Judá, porque, El sa
brá por qué, Dios quiso nacer 
allí. Seguro que hay sitios mejo
res. 

Lo malo es que, acaso, mu
chos de nosotros seguimos sien
do parte de aquel pueblo y aquel 
gremio de posaderos de Belén de 
Judá, hoy como ayer en Israel. 

Aquello de los ojos llenos de 
estrellas que decía más arriba, se 
debe a una maravillosa escena 
vivida en el monasterio de Silos 
el sábado, día 14 de este mes. 
Una ceremonia familiar y entra
ñable, a la que sumaron honrar
me. Frente a mí, hasta ocho ni
ños de menos de diez años, si
lenciosos, atentos, educados, de
mostrando haber mamado los 
mejores principios provenientes 
de todas las direcciones. Confie-

so que me hizo mucho bien, tan 
serios y modosos. 

Me gustaría volverlos a ver en 
estos días de Navidad, sin los 
ojitos de sueño por la madrugada 
colegial con que les veo casi a 
diario, extasiados frente al belén 
de sus casas y, sobre todo, ante el 
colosal, casi perfecto, sólo Dios 
es perfecto, que José Antonio de 
la Torre Yebra ha hecho en la ca
pilla que se cobija bajo la mole 
de la torre de la, para mí siem
pre, Magistral-Catedral, aquella 
torre que erigiera Rodrigo Gil de 
Hontañón a quien, con permiso 
de los historiadores del arte, me 
atrevo a calificar del mejor ar
quitecto del Renacimiento espa
ñol. Sin permiso siquiera de 
Juan de Herrera, su Escorial y 
sus secuelas. 

Con ellos, con aquellos peque
ños que vi absortos en Silos, y 
mis nietos, quisiera seguir sin
tiéndome niño, abrir, yo tam
bién, los ojos con inocencia y 
que se me llenaran de lucecitas. 
De esas lucecitas de los pueblos 

ALCALÁ: COPASA 

recreados por el helenista; con 
los oídos arrullados por los ru
mores de los arroyuelos; con mis 
ojos extasiados con los amanece
res y los ocasos; con mi sensibi
lidad sintonizada con la inocen
cia y la candidez de esos niños. 

Es hermoso pensar y recordar 
que, tras una larga vida, aquellas 
ilusiones que vivimos, las viven 
los hijos y los nietos y nosotros 
nos contagiamos o seguimos 
siendo todavía niños y disfruta
mos de los sueños. 

Para mí es hermoso recordar 
los belenes de los jóvenes en las, 
entonces, conjuntas parroquias 
de San Pedro y Santa María. 
Luego, el deslumbrante belén de 
Palero y José Antonio Pol; más 
tarde la proliferación de belenes 
familiares y colegiales, ¡hasta 
con apoyo oficial en un Estado 
aconfesional!, sin descartar, cla
ro es, los comerciales. 

Y ahora, en un espacio de má
xima complutensía, después de 
unos años de incomprensible 
pausa, aunque algunos sí la com
prendamos, de nuevo un hombre 
solo con sólo un entusiasmo y 
medios, va a dar a mis amiguetes 
de Silos y a mis nietos, unos ratos 
de ilusión, de sueños y alegría. 

Jfranciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista de la ciudad 
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ALCALÁ: VAL 
LOCAL de 40 m', 

con 1 baño, suelos de gres, 
60 m2 de fachada. 

Infórmese. 

PUERTA de Madrid 

ALCALÁ: VAL 
70 m', 2 donnitorios (antes 3), 

cocina amueblada, suelos de gres, 
ventanas de aluminio, reformado, 

muy bon~o. Mejor verlo. 

ALCALÁ: CABALLERÍA ESPAÑOLA 
75 m', 3 doonitorios, cocina amueblada, terraza 
y tendedero, suelos de parquet, ventanas de 

aluminio, caipinteria de pino, calefacción 
de tarifa nocturna, reformado. Uámenos. 

ALCALÁ: REYES CATÓLICOS 
80 m', 3 dormitorios, 

cocina amueblada, terraza y 
tendedero, suelos de gres, 

ascensor. Letra al mes: 564'95 €. 

ALCALÁ: TABLA PINTORA 
98 m', 3 dorm~orios, cocina amueblada, 

baño y aseo, suelos de gres, 
carpintería de roble, calefacción de 
gas natural, reformado. Precioso 

ALCALÁ: ESTACIÓN 
60 m', 2 doonitolios, cocina amueblada, 

2 armarios~ vestiOOs, 
suelos de gres, ventanas de alurrinio dobles, 

Muy soleado. Buenas vistas. 

ALCALÁ: BARRIO VENECIA 
!Ml m', 3 donnitorios, oocila amueblada, 

3 armarlas empotrados vestidos, suelos de gres, 
ventanas dOOles de alumilio, carpintería de rOOle, 

calefacción de gas natural. ~ bonito. 

VILLALBILLA: EL ROBLEDAL 
275 m' de paitela, 110 m' ainstnms, aóla 

arooeblada, 2 armarios~ YeSticl:is, suele!; de 
tar'rna, cai¡i1teria de nije irmzo. cmeraa:m de gas 

na!!.ral, trastero y garage. Mldlas ~ 
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Nunca hay mal que por bien 
no venga, sabio refrán como 
lo son todos o casi todos los 
refranes. Con el asunto este 
del Prestige hemos aprendido 
que hay males necesarios; pe
ro males. Por ejemplo, nues
tros políticos. Los políticos 
forman parte del sistema, del 
sistema democrático del que 
nos dotamos - o nos dotaron
al terminar la dictadura. El 
sistema democrático, la de
mocracia, es el menos malo 
de todos los sistemas políti
cos, según el viejo dicho. Pe
ro, como todo, se tiene que 
mejorar, se tiene que apren
der, se han de limar aspere
zas y roces. Se ha de mejorar 
siempre y a partir de su uso 
continuado. Por fin en Espa
ña llevamos un cuarto de si
glo conviviendo en democra
cia. Otros países más afortu
nados, no hubieron de sufrir, 
como el nuestro, la dictadu
ra, las continuas dictaduras 
de los diversos poderes reales, 
que aquí hubimos de sufrir. Y 
se les nota. Aquí estamos aún 
en rodaje. Y también se nota. 
Que no es lo malo que se pro
duzca una grandiosa desgra
cia como ha sido la del petro
lero. Tan malo o peor ha sido 
oír los graznidos de los políti
cos, sean del signo que fuere, 
para hacerse oír y así seguír 
en su marcha hacia el poder, 
en un caso, o seguír, en otro 
caso, en su lucha por mante
nerse en el poder. Eso es lo 
malo de nuestros escasamen
te rodados políticos: el espec
táculo que han dado. Lásti
ma. Pero bueno ha sido para 
seguir en la brecha y apren
diendo. Que no sólo los políti
cos, también el pueblo, ha de 
seguir adiestrándose. 

Parece . que transcurrido 
más de un mes desde los he
chos, las cosas se van cen
trando y las tonterías que an
tes se hicieron pasan a ser ac
tuaciones más congruentes. 
Por parte de todos. Dio la sen
sación de que el hundimiento 

las confidencias de Don Miguel 

Marea negra 
Si algo se ha repetido hasta la extenua
ción es la información sobre ese asunto 
dramático para todos y muy especial
mente para los gallegos que es el desbor
damiento de desgracias que ha traído el asunto ese del 
Prestige, ese petrolero que, como tantos otros movi
dos por intereses más o menos inconfesables, surcan los 
mares como bombas ambulantes, como sembradores 
de desastres que mientras no se producen, nada signi
fican, pero que cuando llegan exigen soluciones rápi
das, aunque luego, normalmente no sean ni rápidas ni 
satisfactorias. Y no será por falta de continuas desgra
cias. En las costas de nuestro noroeste, en la Costa da 
Morte, ya tenemos los antecedentes del Urquiola o del 
Mar Egeo, entre otros. Fuera de aquí los Exon Valdés 
no son precisamente una excepción. Las desgracias se 
suceden. Y se sucederán hasta que la comunidad inter
nacional les ponga fin, exigiendo que se antepongan los 
intereses generales a los grandiosos negocios de indivi
duales piratas de despacho y grandes grupos financie
ros para quienes los tantos y tantos prestiges que sur
can los mares no son más que formidables negocios, 
muchos de ellos mínimamente lícitos. O claramente ilí
citos, que tampoco importa mucho más. 

del petrolero y las mareas GAL, que digo yo qué tendrá 
consiguientes fueran el lanza- que ver con el Prestige. Rajoy 
miento de una jauría tras la dio la cara desde el principio . 
presa. Los colmillos de nues- pero nos dijo aquello de los 
tros políticos, bien visibles y hilillos de plastilina, coño con 
patentes, intentaron sólo los hilillos, y recordó lo mal 
una cosa: desprestigiar al que se hizo por los otros 
contrario y cazar los votos al cuando lo del Mar Egeo. El 
precio que fuera. Y en el cen- ministro de la ecología, des
tro, los gallegos. Los marine- cansando por Doñana, mien
ros, las bateas, las cetáreas, tras el líder de la oposición se 
las playas y los criaderos en acercó a toda prisa por la zo
peligro parecían lo menos im- na por eso de la fácil dema
portante, cuando ellos, el gogia. El jefe del gobierno se 
subsistir económico y ecológi- da una vuelta por Galicia, 
co del noroeste era lo princi- tarde y a toda prisa. En resu
pal. Parece que ahora ya lo va men, que el Gobierno no se 
siendo. Pero antes, en sus enteró; andaba con el paso 
principios, el espectáculo da- cambiado y en fuera de juego. 
do será para tomar todos Mal. La oposición sacó la ca
buena nota. chicuerna y echó leña al fue-

Fraga estaba de cacería. go. Mal. Mal los unos y los 
Cascos, que andaba a lo mis- otros. Iban a por la carnaza 
mo por el Pirineo, se limitó a del voto y se olvidaron de los 
ordenar que se llevara el bar- gallegos y su tragedia. 
co al quinto pino. Y a las cri- Menos mal que alguno supo 
ticas de la oposición se limitó estar en su sitio, aunque lo 
a contestar recordando lo del tenía más fácil: el Rey del 23 

Preparamos 
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F, habló en Galicia para ha
blar de Fuenteovejuna ante 
el numerito de los políticos y 
pedir menos fotos y más uni
dad. Luego el chico de la no
ruega, como heredero, siguió 
los pasos del padre. Conse
cuencia: mucho hemos aún 
de aprender en estos temas, 
que la ciencia infusa, menos 
aún en política, no existe. 
Bueno será ír pensando que 
hay que mejorar todo lo rela
tivo a la enseñanza, no sólo 
en las escuelas. 

Siempre en las desgracias 
surgen formidables lumina
rias. Cuando la ocasión se 
presenta el pueblo, las senci
llas gentes, saben estar por 
encima, muy por encima de 
las jaurías políticas. Y ante la 
gran desgracia gallega, por 
encima de tirios y troyanos, 
nuestras gentes jóvenes y no 
tan jóvenes han sabido y si
guen sabiendo estar en su si
tio, trabajando, ayudando y 
colaborando, mientras unos 
y otros discutían. Eran esca
sos los medios, pero las bue
nas gentes gallegas ayudaban 
a los voluntarios mientras los 
voluntarios ayudaban a las 
gentes gallegas. A los políticos 
los dejaron a un lado. Ese 
Presidente de la Diputación 
de La Coruña corrido a cha
papotazos por las siempre 
tranquilas gentes gallegas de 
la mar, siempre permanecerá 
en mi retina. Hasta dónde les 
hartarían para cansarse de 
tanta foto y de tanta barata 
demagogia. No estuvo bien lo 
que se hizo. Pero no seré yo 
quien tire la primera piedra. 

Alguna buena consecuencia 
sacamos de una tan grande 
desgracia como esta: nues
tro pueblo sigue siendo un 
gran pueblo, todo él. Cuando 
hay buenos mimbres siempre 
se podrá hacer un buen cesto. 
Y buenos mimbres, los hay. 
Vaya si los hay. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

- , Un ano mas, 
queremos 

agradecer su 
confianza Y 

desearles 
.. Muy Felices 
11 
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¿Por qué, en el umbral del 
siglo XXI, una Carta Europea 
de los Derechos Humanos en 
la Ciudad? La Declaración de 
los Derechos Humanos (1948) 
es universal. ¿No ha sido re
forzada y completada por 
otros muchos compromisos 
que hacían hincapié en la pro
tección de ciertos derechos de 
distinto alcance?. La Conven
ción Europea (1950) ofrece lo 
que llamamos una garantía 
jurisdiccional (Tribunal de Es
trasburgo). Y, sin embargo, 
existen muchos derechos que 
no son todavía "efectivos" y a 
los ciudadanos y ciudadanas 
les cuesta orientarse en el la
berinto de los procedimientos 
administrativos y jurídicos. 

"El aire de la ciudad 
nos hace libres" 

sado nazi y 
torturador de 
Barbie ha 
creado un 
museo con 
actividades 
sobre los co
laborad ores 
nazis y fi
n a n c i a 
anualmente 

¿Cómo garantizar mejor los 
derechos humanos? ¿Cómo 
actuar mejor? Cómo asegurar 
mejor las condiciones públi
cas para la felicidad privada 
de cada uno?. Aquí es donde 
surge el papel de la Ciudad. 
Porque, en todas partes donde 
los habitantes de las áreas ru
rales prosiguen su largo cami
no hacia las ciudades y donde 
éstas acogen un gran número 
de ciudadanos y ciudadanas 
de paso, pero también y sobre 
todo extranjeros en busca de 
libertad, trabajo e intercambio 
de los conocimientos, la ciu
dad se ha convertido en el fu
turo del ser humano. 

La ciudad es hoy el espacio 
de todos los encuentros y, por 
lo tanto de todas las posibili
dades. Asimismo es el terreno 
de todas las contradicciones y 
de todos los peligros: en el es
pacio urbano de fronteras in
ciertas aparecen todas las dis
criminaciones ancladas en el 
paro, la pobreza, el desprecio 
de las diferencias culturales, 
mientras que, al mismo tiem
po, se esbozan y se multipli
can prácticas cívicas y socia
les de solidaridad. 

La vida en la ciudad impone 
hoy en día la obligación de 
precisar mejor ciertos dere
chos porque vivimos en ella, 

buscamos trabajo, nos des
plazamos. Nos impone tam
bién el reconocimiento de 
nuevos derechos: el respeto 
por el medio ambiente, la ga
rantía de una alimentación 
sana, de la tranquilidad, de 
las posibilidades de intercam
bio y de ocio, etc. 

Por último, frente a la crisis 
que azota la democracia dele
gada en el ámbito de los Esta
dos nacionales y frente a la 
inquietud que suscitan las 
burocracias europeas, la ciu
dad surge como el recurso de 
un nuevo espacio político y 
social. 

Aquí es donde se abren las 
condiciones para una demo
cracia de proximidad. Se pre
senta la ocasión para que to
dos los ciudadanos y ciu
dadanas participen en la ciu
dadanía: una ciudadanía de 
la ciudad. Si cada derecho de
finido pertenece a cada uno , 
cada ciudadano, libre y soli
dario, debe garantizarlo tam
bién a los demás. 

El compromiso que hemos 
adoptado un centenar de ciu
dades españolas, italianas, 
francesas, croatas, bos
nias .... se dirige a mujeres y 
hombres de nuestro tiempo. 
No pretende ser exhaustivo y 
su alcance dependerá de 
cómo los habitantes de la ciu
dad lo hagan suyo. Se presen
ta como un marco de res
puesta a las expectativas de 
los ciudadanos y ciudadanas 
que las ciudades escenifican y 
revelan. Esta Carta se situará 
para ellos, al igual que para 
quienes les gobiernan, en el 
nivel de subsidiariedad que es 
el de la cil.~dad, conjunto de 
puntos de apoyo para reivin
dicar sus derechos, reconocer 
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violaciones eventuales y po
nerles fin. 

Estos puntos de apoyo son 
ofrecidos como otras tantas 
oportunidades para superar 
las dificultades y conciliar las 
lógicas, a veces contradicto
rias, que están implantadas 
en la propia vida de la ciudad. 

Se trata de aplicar en lo 
concreto el derecho a la parti
cipación política, de implan
tar el "referéndum munici
pal", de salvaguardar el prin
cipio de transparencia. Debe
mos garantizar con apoyos 
técnicos, económicos, los de
rechos de asociación de los 
vecinos, de reunión, dispo
niendo locales a su servicio, 
de respetar su derecho de 
manifestación, ofreciendo es
pacios públicos para organi
zación de reuniones abiertas 
e informales. 

Las autoridades locales se 
comprometen a proteger la in
fancia y la juventud, fomen
tando la educación sobre ba
ses de tolerancia y plena par
ticipación. Nos compromete
mos a garantizar los medios 
para que la circulación de la 
información que afecte a los 
vecinos sea accesible, eficaz, 
transparente. 

Las ciudades signatarias se 
comprometen a desarrollar 
políticas sociales, especial
mente destinadas a los más 
desfavorecidos, con forma de 
rechazo a la exclusión y en la 
consecución de la dignidad 
humana y de la igualdad. 

Las ciudades signatarias 
contribuirán a aumentar la 
pedagogía contra el sexismo, 
el racismo, la xenofobia y la 
discriminación ( ad exem
plum, el Ayuntamiento le 
Lyón, atormentado por el pa-

excursiones de Jovenes al 
campo de Auswicht). Impulso 
a pedagogía de la paz y la co
operación municipal interna
cional. 

La lista es interminable: de
recho al trabajo mediante el 
fomento de políticas activas 
de empleo, desarrollo de la 
cultura de la diversidad, dere
cho a la vivienda velando por 
la existencia de una oferta 
adecuada de vivienda social y 
equipamiento de los barrios; 
derecho a un urbanismo ar
monioso y sostenible, derecho 
a la circulación y a la tranqui
lidad en la ciudad, fomento 
del ocio y del tiempo libre. 

No cabe olvidar la exigencia 
de eficacia de los servicios pú
blicos adaptados a las necesi
dades de los usuarios. Tam
poco la creación de mediado
res sociales en los barrios, po
licía de proximidad, con mi
siones de "agentes de seguri
dad y convivencia", con políti
cas preventivas de los delitos. 

Abordar mecanismos de 
prevención, como el ombuds
man municipal o Defensor del 
pueblo como institución inde
pendiente e imparcial. Abor
dar el sistema de "presupues
to participativo. 

Estas ciudades tenemos 
una voluntad: integrar el vín
culo social, de forma durade
ra, en el espacio público. 

Tenemos un principio: la 
igualdad y buscamos un obje
tivo: el incremento de la 
conciencia política de todos 
los habitantes 

Luis SUÁREZ MACHOTA 
Primer Teniente de Alcalde 

y Portavoz cl_e_l.U. 
,.., 

Les desea a todos 
felices fiestas 

y un venturoso 2003. 
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110 a la construcción indiscñminada de carreteras 

M-300 Alcalá de Henares - Gurugú 
La Consejería de Obras Pú

blicas, Urbanismo y Trans
portes de la Comunidad de 
Madrid tiene proyectado la 
duplicación de la M-300 en el 
tramo Alcalá de Henares- Gu
rugú. Según los medios de co
municación, los objetivos de 
este proyecto son el reducir 
los atascos y la siniestrabili
dad de la carretera. En el es
tudio de impacto ambiental 
redactado se han barajado 
cinco alternativas de duplica
ción, resultando en la evalua
ción final inviables dos de 
ellas. La alternativa menos 
impactante según el estudio 
es la que consiste en duplicar 
la actual M-300, incorporan
do una calzada más. Las 
otras dos alternativas consis
ten en construir una nueva 
carretera de uno o dos carri
les (según la alternativa) que 
atravesaría el parque de los 
C_erros y que requeriría la 
construcción de un viaducto. 
Según los medios de comuni
cación, es la última alternati
va (no se sabe si en la varian-

te de un carril o en la de dos) 
la que la Consejería ha elegi
do. 

Volviendo a las motivacio
nes del proyecto queremos 
puntualizar una serie de 
cuestiones: 

- Respecto al objetivo de re
ducción de los accidentes, 
hay que mencionar que el 
trayecto del Gurugú tiene un 
indice de peligrosidad bajo 
(de 50 a 99 accidentes al año) 
según datos del año 2.001 de 
la propia Consejería de Obras 
Públicas. Aún así, el estado 
actual de ese tramo de carre
tera podría ser mejorado con 
medidas como la señalización 
luminosa de las curvas peli
grosas, la colocación de ba
rreras "quitamiedos" o el pin
tado de las lineas de la carre
tera. 

- Con referencia al objetivo 
de reducción de los atascos 
se debe puntualizar el carác
ter estacional de los mismos, 
produciéndose las aglomera
ciones en verano y concreta
mente las tardes de los do-

mingos. Esto sin embargo no 
es una peculiaridad de esta 
carretera. Muchos de los tra
mos de acceso a Madrid de 
diferentes carreteras españo
las sufren este mismo proble
ma. 

Por ello desde Arce-Ecolo
gistas en Acción cuestiona
mos la argumentación dada 
para la construcción de la 
nueva vía, teniendo en cuen
ta además que ya se planteó 
por la misma consejería la 
duplicación de la M-300 en el 
tramo Arganda del Rey. Pare
ce que este proyecto formara 
parte de un plan de objetivos 
más ambiciosos más que de 
un proyecto que trata de me
jorar las condiciones de vida 
de l@s alcalain@s. 

También nos oponemos a la 
construcción de carreteras 
con el objetivo de reducir la 
congestión. Creemos que las 
soluciones no se encuentran 
en la construcción de infraes
tructuras para acoger a la 
creciente demanda del trans
porte privado, sino que uno 

de los objetivos de la política 
territorial debería ser el im
pulso del transporte colectivo 
de calidad, prestando especial 
atención a los aspectos de co
modidad, puntualidad y fre
cuencia, así como el aumento 
de la cantidad de flota, mejo
rando la conectividad de los 
municipios de la periferia de 
Madrid. Por último, rechaza
mos el trazado elegido por la 
Consejería debido al impacto 
ambiental tan importante que 
supondría la construcción y 
posterior uso de un viaducto 
que atravesara el parque de 
Los Cerros, teniendo en cuen
ta además que la alternativa 
menos impactante según el 
propio estudio de impacto 
ambiental es la duplicación 
de la calzada. 

Desde Arce-Ecologistas en 
Acción nos oponemos a las 
pretensiones de la Consejería, 
a la que le haremos llegar en 
tiempo y forma todas las ale
gaciones que fundamentan 
nuestro rechazo y alentamos 
a tod@s los alcalaín@s a que 
defiendan la conservación y 
mejora de su entorno natural, 
pieza clave para una mejora 
de la calidad de vida. 

.ARCE-ECOLOGISTAS 
EN ACCIÓN 

¡F~liz Año 2003! 
GRUPO a KPCE TER 

SERVICIOS 
INMOBILIARIOS 
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En Alcalá de Henares, a pesar 
de todos nuestros pesares, tene
mos la gran suerte de contar con 
un gran mosaico de entidades 
sociales de todo tipo que agluti
nan a millares de personas que 
ofrecen de forma altruista parte 
de su tiempo libre a causas jus
tas y nobles que hacen cada día 
más grande el esplendor de esta 
nuestra ciudad. Son junto a la 
historia, el comercio, la indus
tria y sus monumentos, el gran 
patrimonio de Alcalá. 

Son muchas las personas y las 
entidades que con su quehacer 
diario nos dan ejemplo y colabo
ran con su esfuerzo de una u otra 
forma a que nuestras vidas sean 
más agradables y podamos ha
cer frente a las dificultades que 
nos encontramos por el camino 
en mejores condiciones. 

Una entidad pionera en este 
quehacer diario en nuestra ciu
dad, es la Asociación de Vecinos 
El Val, que durante muchos años 
viene trabajando de forma al
truista, no sólo por su barrio sino 
por todos los barrios y distritos 
que conforman Alcalá, en temas 
tan importantes como el urba
nismo, medio ambiente, vivien
da, cultura, transporte, educa
ción, sanidad, abastecimiento de 
agua, etc. 

Ellos y ellas tienen, como es 

Asociación de Vecinos El Val: 
Una labor ciudadana ejemplar 

lógico, como primer objetivo su 
distrito, pero se preocupan de 
los grandes problemas de la ciu
dad, e incluso de la comarca, a 
través de canales tan importan
tes y reivindicativos en el movi
miento asociativo de nuestros 
días como son la Federación 
Comarcal de Asociaciones de 
Vecinos y la Plataforma en De
fensa y Mej9ra de la Sanidad 
Pública del Area III, donde sin 
lugar a dudas, son pilares funda
mentales de éstas, como todo el 
mundo sabe. 

Yo ya les conocía desde hace 
mucho tiempo, pues he trabaja
do con ellos y ellas en una y mil 
batallas ciudadanas en todos es
tos años, pero en estos últimos 
cuatro años he tenido la suerte y 
el privilegio de trabajar junto a 
la mayoría de sus componentes 
en la Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos, y en 
la Plataforma en Defensa y Me
jora de la Sanidad Pública, y 
puedo decir, sin pretender dar 
coba, que son todo un ejemplo 
donde poder mirarse. 

No soy nuevo en estas lides, 

pues para bien o para mal llevo 
más de veinticinco años en estas 
batallas ciudadanas y me he en
contrado con gente y grupos 
verdaderamente ejemplares de 
los cuales he procurado apren
der todo lo que he podido. Tam
bién me·he encontrado con per
sonajes y grupos que mejor es 
pasar página, que no olvidar, 
pues quien olvida la historia, 
"su historia", está condenado a 
repetirla. 

La Asociación de Vecinos El 
Val y las personas que la con
forman es de lo mejorcito que 
me he encontrado en esta ciu
dad, y que afortunadamente son 
muchas y buenas en todos los 
sentidos las personas y entida
des con las que he tratado. 

Sinceramente, con todo el res
peto y reconocimiento a la in
mensa mayoría de las entidades 
sociales de nuestra ciudad, creo 
que ha llegado el momento de 
que nuestra Corporación Muni
cipal reconozca a esta aso
ciación vecinal y la declare, se
gún el nuevo reglamento de par
ticipación ciudadana, "Entidad 

ejemplar de interés público y 
ciudadano", por lo mucho que 
viene aportando a esta ciudad y 
a los que en ella vivimos. 

Como último ejemplo de su 
buen hacer quiero resaltar el es
fuerzo y el trabajo bien hecho 
sobre el abastecimiento de agua, 
al que como todo el mundo sabe 
soy tan sensible, proponiendo la 
conexión de varios embalses en 
la provincia de Guadalajara que 
garantizarían el abastecimiento 
durante muchos años sin necesi
dad de hacer nuevos pantanos ni 
conectarnos al Canal de Isabel 
11, además que llaman la aten
ción y apuestan por el creci
miento "Sostenible", OPO
NIÉNDOSE con toda claridad 
sobre el desarrollismo salvaje 
del urbanismo, y la industria de 
la comarca, a la vez que no pa
san por alto el derroche del re
gadío con métodos antediluvia
nos en cultivos poco aconseja
bles en secarrales de la meseta 
Central. 

Un trabajo publicado reciente
mente en este Semanario PUER
TA DE MADRID, que es para 
quitarse el sombrero. Gracias 
como vecinos, y enhorabuena, 
compañeros en el tajo de la vida. 

Joaquín J\RIAS 
ABEN GOZAR 

RESTAURANTE 

e/. Man~el Merino, 20 (esquina P" de la Alameda) 
28805 ALCALÁ DE HENARES 
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e uando está llegando a 
su término el nombra
miento de Salamanca 

como Capital Cultural de Euro
pa y al mismo tiempo los fastos 
a que tal distinción han dado 
lugar, quienes amamos la Len
gua Española, aquella que 
Carlos Primero proclamó a los 
cuatro vientos de entonces sin 
dominarla (hablaba francés y 
latín) pero respetándola por ser 
la lengua de su madre (Doña 
Juana), la de su tía Catalina la 
alcalaína que fue Reina de In
glaterra y la de su hennano Fer
nando El Emperador (asimismo 
complutense, sobre quien re
cientemente se ha publicado 
una jugosa biografía -pionera, 
para más señas- firmada por 
Arsenio Lope Huerta a quien se 
lo agradecemos), no podemos 
desaprovechar la oportunidad 
para manifestar una vez más las 
excelencias de esta lengua cuya 
antigüedad se remonta (quizá) 
a un par de siglos antes del na
cimiento de Jesús de Nazaret. 
Esta lengua bimilenaria pues se 
gestó en el crisol de la idiosin
crasia de todos los pueblos que 
fueron configurando la historia 
de la península más occidental 
de Europa y por ellos denomi
nada Iberia a la que los roma
nos dividieron en principio en 
dos grandes demarcaciones o 
provincias como es bien sabi
do: Lusitania e Hispania. La ro
manización supuso la imposi
ción oficial del idioma de los 
invasores como lengua categó
rica y aristocrática, pero el pue
blo con su parla cotidiana man
tuvo sus constantes de comuni
cación en libertad. Habrían de 
pasar siglos y aconteceres para 
que esta lengua del pueblo fue
se admirada por quienes deci
dieron fijarla para lo eterno, es
cribiéndola tal y como la oían 
pronunciar en sus canciones 
-entre jerigonzas y cabriolas- a 
los trovadores. 

El tiempo se va acortando y 
ya entrados en el segundo mile
nio de nuestra era la conquista 
de la Corte por esta lengua vul
gar es imparable y ejemplos 
hay (en verso y en prosa) de 
contundente importancia que lo 
refrendan. De este modo, tras 
los esbozos universitarios que 
suponían los Estudios Genera
les de Palencia o de Alcalá de 
Henares, en Salamanca éstos 
se consolidan definitivamente 
constituyéndose así la primera 
Universidad peninsular en con
sonancia con las que empeza
ron también en Oxford, París y 
Bolonia. En esta universidad 
cuyas plantas lame el Tormes, 
se dictaban las disciplinas en 
griego y latín. En ella, quizá el 
más egregio exponente de la 
enseñanza de la lengua de los 
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Enamorados 
de las palabras 

romanos fue el sevillano Helio 
Antonio de Nebrija, humanis
ta por excelencia quien al mar
gen de sus deberes universita
rios asistía a reuniones que te
nían lugar en el cercano pala
cio del Duque de Alba cuyo 
rastro supo encontrar Américo 
Castro dándonos a conocer este 
singular círculo intelectual en 
el que se fue forjandola idea de 
redactar una gramática que po
sibilitara el aprendizaje de la 
lengua que hablándola el pue
blo castellano, se iba exten
diendo a todos los confines del 
mapa geográfico peninsular en 
principio, aunque de expectati
vas halagüeñas y alcance in
sospechado. Los puntos claves 
a saber de este emporio, se en
contraban en Alba de Tormes, 
Plasencia, Zalamea de la Se
rena y El Monasterio de 
Guadalupe. De esta manera, 
los frutos de este grupo intelec
tual se vieron, como es conoci
do, un 18 de Agosto de 1492 
con la presentación a la reina 
católica de este documento di
dáctico. Sin embargo ésta (la 
Reina) no supo apreciarlo. 
Pero esto no fue obstáculo en 
su escalada, pues en el 99 de 
aquel mismo siglo (quizá como 
consecuencia también de la 
efervescencia de este círculo) 
apareció La Celestina, primera 
obra dramática escrita en el 
castellano capaz de competir 
con las lenguas clásicas y aun 
de desbancarlas si se atiende a 
su perdurabilidad e influencia 
en la evolución de la lengua y 
en su género literario. Convie
ne apuntar que en este prodi
gioso círculo se encontraban 
(entre otros) Hernán Cortés, el 
dramaturgo también extremeño 
Torres Naharro y el p~lifacéti
co (poeta, dramaturgo, músico) 
Juan de Fermoselle, quien ha
biendo nacido en Encina de 
San Silvestre (próximo a Sala
manca), quiso ser llamado 
Juan del Encina y que nos ha 
dejado un importante legado, 
aunque es más conocido el mu
sical al que acompañan sus tex
tos y composiciones que, con
servadas en el Cancionero Mu
sical de Palacio principalmen
te, han sido y son revitalizadas 
por todas las agrupaciones co
rales mixtas del orbe por su 
sencillez, picardía, didáctica 
armonía y elegancia melódica 
y textual. 

De esta manera se pueden ir 
mostrando hitos en la escalada 
de esta lengua que hasta el si-

glo XX, ha contado con diez 
premios Nobel, sin pasar por 
alto que la llamada novela pi
caresca (género genuinamente 
español y sin parangón en el 
Renacimiento) supone la exal
tación literaria de la lengua a 
través de los humildes, los an
tihéroes, el pueblo anónimo en 
definitiva que la cultivaba -sin 
saberlo quizá- en su cruda co
tidianidad. Pero ahí no queda 
la cosa, sino que la Iglesia tan 
apegada al latín desde que se 
hizo pública La Vulgata (siglo 
IV), habiendo realizado la más 
atinada exégesis con la apari
ción de la Biblia Políglota, y 
reafirmada más tarde por la de 
Arias Montano o de Amberes 
(1573), no pudo evitar que apa
reciera -entre ambas- la llama
da Biblia judía en idioma cas
tellano y en la temprana fecha 
de 1533. 

A poco que el lector recapa
cite y contemple esta trayecto
ria jalonada con logros tan sig
nificativos, advertirá el deber 
que contraemos (todos los que 
la hablamos, por cierto, 21 paí
ses en el mundo) con esta le
gendaria lengua de defenderla 
con orgullo pero sin vanidad. 
Mas esta apología hemos de 
entenderla no en contra de las 
demás lenguas, sino siendo 
conscientes de sus valores his
tóricos y posibilidades comuni
cativas a través de su correcto y 
enriquecedor empleo tanto al 
hablarla como al escribirla. Y 
sin embargo, cuánto lamenta
mos que este cometido hoy no 
se cumpla. Parece que el em
pleo del lenguaje ya no sólo 
correctamente sino con elegan
cia, es sumergirse en una retó
rica y cursilería extemporánea 
y como consecuencia, se va es
queletizando el idioma, no sólo 
en el vocabulario sino en las 
construcciones más sencillas. 
Pero, ¿en dónde se encuentra la 
causa? ¿En los traídos y lleva
dos planes de estudio en los 
que se aboga por calidades a 
granel y a la baja? ¿En las in
fluencias de otros idiomas que, 
enarbolando la técnica como 
bandera, arremeten contra los 
"enganchados" (a la tecnolo
gía) que, sorprendidos por el 
vértigo de los avances, "se 
cuelgan" y optan por lo más fá
cil: el no esfuerzo? ¿A los me
dios de comunicación de masas 
(la televisión más que otros) 
espejos en donde son muchos 
los que se miran, que no la tra
tan con el respeto necesario ca-

yendo en la chabacanería tanto 
en términos como expresiones 
cuando no en lo zafio y lo soez 
hasta incluso en el concepto? 
¿A que no se lee de manera crí
tica y reflexiva (como debe ser) 
y entonces algunos escritores 
deseosos de éxito rápido se 
ajustan a la anemia comprensi
va de sus lectores? Es posible 
que nadie en particular tenga 
culpa pero, en cambio, puede 
que todos seamos culpables por 
desidia cuando no por lesa in
curia. Es curioso, amigos, ese 
pueblo admirable, sin rostro y 
sin nombre, origen y motor de 
esta historia, hoy es quien más 
la vapulea y maltrata al haber 
perdido el ideal. Pero ... , ¿cuál 
es éste? (Por si alguien se pre
gunta). Sencillo. Conocerla 
mejor para amarla aún más em
pleándola en cualquier ocasión 
con orgullo y precisión siempre 
que no sea necesario utilizar 
otra u otras que . . . , claro, tam
bién hay que conocer para ser 
auténticos ciudadanos del mun
do. 

Si ya Unamuno, el egregio 
rector de Salamanca, proclamó 
que la lengua es la sangre del 
espíritu, debemos procurar que 
ésta discurra por los espacios 
huecos del ánima, límpida, vi
vificante, fertilizadora y creati
va. ¿Cómo? Atendiendo a la 
lectura con el deseo de apren
der no sólo qué se dice, sino 
cómo, cuáles, e incluso, el por
qué de sus límites o aportacio
nes. En fin, leyendo despaGio 
para que haya tiempo a obser
var (ortografía, semántica, ex
presividad) observarse y criti
cando a quienes la contaminan 
de extranjerismos innecesarios 
y la desprecian al mal emplear
la. No, no se pretenda ver en 
esta idea un purismo exacerba
do, sino el orgullo -por el que 
voy abogando sin pudor- de 
hablar en una de las lenguas 
más ricas en formación idiomá
tica, generosa con todas las len
guas y hablada por personas de 
diferente mentalidad, intercon
tinental y universal por exce
lencia. 

Si los caminos de la lengua 
son arbitrarios y limitados, los 
ríos desembocan en ese mar 
que, ahora no es metáfora del 
fin, sino olas que van y vienen 
de expansión aunque haya que 
arrancar las manchas negras de 
los desaprensivos y de los igna
ros que no saben amar. Conocer 
la equivocación es estar en el 
camino de la rectificación y 
ésta rocía de eterna juventud 
ilusionada al aprendiz. 

Theótilo ACEDO DÍAZ 
(Pte. de la Asociación 

"Amantes de la Lengua 
Castellana") 

PUERTA de Madrid 
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Antonio José Redondo habló sobre las relaciones institucionales que ha realizado la Red española en los últimos meses 

Para impulsar la creación de la Red lbéñca v Europea 
de Asociaciones Universitarias de Antiguos Alumnos 

La UUA acudió en Coimbra al 1 Encuentro Hispan• 
luso de Asociaciones de Antiguos Alumnos 
El mes pasado Santiago Hierro Anibarro y José Manuel Chico Isidro, presidente y tesorero, res
pectivamente, de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá, acudieron al 1 
Encuentro ffispano-luso de Asociaciones de Antiguos Alumnos celebrado en la Universidad de 
Coimbra. Al mismo acudieron representantes de la práctica totalidad de las Asociaciones de An
tiguos Alumnos de las Universidades portuguesas y representantes de las Asociaciones de Ami
gos y Antiguos Alumnos de las Universidades de Vigo, Barcelona, Huelva y Alcalá. Estas dos úl
timas acudieron como representante de la Comisión permanente de la Red de Asociaciones de 
Antiguos Alumnos y como domicilio permanente de la Red, respectivamente. 

Por parte portuguesa inter
vinieron representantes de 
las Asociaciones de Antiguos 
Alumnos de las Universida
des de Oporto, Lisboa, Avei
ro, Algarve, Braga y Coim
bra. Por parte espaftola lo hi
cieron Antonio José Redon
do, de la Asociación de Anti
guos Alumnos de la Univer
sidad de Huelva y miembro 
de la Comisión Permanente 
de la Red espaftola de Aso
ciaciones de Amigos y Anti
guos Alumnos, y Santiago 
Hierro Anibarro, como repre
sentante del domicilio de la 
Red. 

La intervención de Antonio 
José Redondo giró en torno a 
las relaciones institucionales 
que ha venido realizando la 
Red espaftola en los últimos 
meses. Especial interés des
pertó entre los representan
tes portugueses la triple lí
nea de actuación que había 
seguido la Comisión perma
nente de la Red espaftola. En 
primer lugar, los contactos 
con la Conferencia de Rec
tores de las Universidades 
Espaftolas, que han dado 
como resultado la creación 
de una comisión mixta para 
tratar temas comunes. En 
segundo lugar, los acuerdos 
celebrados entre la Red y 
terceros, entre los de que 
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destaca, por su importancia, 
el celebrado con el Portal 
Universia, tendente tanto a 
facilitar una vía de difusión 
de las Asociaciones de Anti
guos Alumnos como a finan
ciar los encuentros anuales 
de la Red espaftola de Aso
ciaciones de Amigos y Anti
guos Alumnos. En tercer lu
gar, se refirió extensamente 
a los contactos iniciados con 
la Comisión de la Comuni
dad EÚropea, con objeto de 
crear una Red europea de 
Asociaciones de Antiguos 
Alumnos y lograr vías alter-

nativas de financiación. 
Por su parte, Santiago Hie

rro Anibarro, presidente de 
la Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Universidad 
de Alcalá, intervino en repre
sentación del domicilio de la 
Red con una conferencia so
bre la realidad de las Aso
ciaciones de Amigos y Anti
guos Alumnos de las Univer
sidades espaftolas, en la que 
repasó las distintas clases 
de Asociaciones existentes 
en nuestro país, su organi
zación, financiación, activi
dades y número de socios. 

DEL 23 AL 28 DE DICIEMBRE 
---¡-

PROMOCION REGALO 

DAR NIEVES 
Perfumería 

Joyería Regalos 
DAOÍZ Y VELARDE, 3 
TELÉF.: 91 888 09 89 

DISTRllJIDOfES OFICIALES: 

swatcl1o 

PLAZA DE CERVANTES, 22 
TELÉF.: 91 881 65 15 
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Esta ponencia despertó vivo 
interés entre los asistentes 
portugueses que se sorpren
dieron de la diversidad de 
asociaciones existentes en 
Espafta, que van desde las 
formadas únicamente por 
voluntarias, caso de la de Al
calá, a las que están absolu -
tamente profesionalizadas, 
casos de Navarra, Politécni
ca de Catalufta y Valencia. 

En este sentido, Santiago 
Hierro Anibarro ha advertido 
a las nuevas autoridades 
académicas de la Universidad 
de Alcalá de la necesidad ur
gente de profesionalizar la 
Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Universidad 
de Alcalá. Especialmente si la 
universidad alcalaína desea 
seguir siendo el domicilio de 
la Red espaftola de Asociacio
nes de Amigos y Antiguos 
Alumnos, que en la actuali
dad agrupa a más de cuaren
ta mil egresados universita
rios y que aspira a convertir
se ·en embrión de la futura 
Red europea de Asociaciones 
de Antiguos Alumnos. 

PUERTA de Madrid 
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Can la conferencia "25 años de excavaciones en la Sierra de Atapuerca" 
a carga del profesar Juan luis Arsuaga Feneras 

la Asociaciín de Amigos de la Universidad 
de Alcalá tinalizí las actividades del año 2002 
La conferencia que el pasado viernes, 13 de diciembre, pronunció el profesor Juan Luis Ar
suaga Ferreras, catedrático de Paleontología de la Universidad Complutense de Madrid, ti
tulada .. 25 años de Excavaciones en la Sierra de Atapuerca", fue el broche final a las activi
dades del año 2002, que la Asociación de Amigos de la UA programa cada año, en colabora
ción con los distintos departamentos de nuestra Universidad. 

El tema, el conferenciante, y 
algo más: el último acto de ce
lebraciones que ha desarrolla
do la Asociación con motivo de 
su 25 cumpleaños, convoca
ron una numerosísima partici
pación de amigos, simpatizan
tes e interesados por una ma
teria que de forma muy amena 
y coloquial, mantuvo el interés 
de la audiencia. 

Como investigador y como 
cienfifico, el Profesor Arsuaga 
dijo sentirse muy vinculado a 
la UA y como miembro del 
Equipo de Investigaciones de 
los Yacimientos Pleistocenos 
de la Sierra de Atapuerca, con 
el que colabora el Departa
mento de Ciencias Biológicas 
de la UA, desarrolló el tema de 
su conferencia con la brillan
tez y erudición de quien ha 

Juan Luis Arsuaga Ferreras 

participado, desde el principio, 
en unos trabajos tan apasio
nantes y reveladores sobre el 
desarrollo del ser humano en 
Atapuerca, hace un millón de 
años. 

Cerró el acto el acostumbra
do coloquio, y una interven
ción del Presidente de la 
AA.UA, Juan J. Rodrigo, que 
tras dar las gracias al confe
renciante por su interesante 
colaboración, felicitó las próxi
mas fiestas a todo el mundo, y 
también convocó a todos los 
Amigos a los primeros actos 
del año 2003 que serán el ha
bitual concierto de inicio de 
semestre en la primera quin
cena de enero, y a la asamblea 
general que tendrá lugar el día 
23 de enero, jueves, y que tie
ne la particularidad de ser la 
fecha de cese de la junta de 
gobierno actual y el momento 
de presentación de candidatu
ras para los próximos cuatro 
años. 

Grupo Dragados 

Les deseamos 

El lunes 30 de diciembre 

~oftcina 
de Recaudación 
QecutiVa 
permanecerá cerrada 

Para proceder al cambio 
del sistema informático, la 
Oficina de Recaudación 
Ejecutiva permanecerá ce
rrada el próximo lunes 30 
de diciembre. 

Según ha informado el 
concejal de Hacienda, Pa
blo González, hay que de
sarrollar una serie de tra
bajos, corno el traspaso de 
datos desde la aplicación 
antigua a G1Win, preparar 
el cierre de la Cuenta Gene
ral y el resumen de valores 
a 31.12.02. 

El objetivo es que la nue
va aplicación arranque el 
primer día laboral del año 
con los mismos valores, y 
en sus estados correspon
dientes, con los que se ha 
cerrado la antigua. 

Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
CONCEJALÍA DE 

CIUDAD SOSTENIBLE 

Peúces Piestas y (fróspero }lño :Nuevó 
Les recordamos que las noches del 24 y 31 

de diciembre no habrá recogida de basuras, 
por lo que les rogamos no las depositen en los contenedores. 

GRACIAS POR SU COLABORACIÓN 

PUERTA de Madrid 21 de diciembre de 2002 



El paro registrado descendió en noviembre 

8.848 desempleados complutenses 
hav inscritos en las oficinas de empleo 
El paro registrado en las oficinas del Servicio Regional de Empleo para el municipio de Alcalá 
de Henares descendió en el mes de noviembre UD 2,48 % y acanzó UD total de 8.848 personas, 
cifra inferior en 225 al dato registrado en el mes anterior. Los resultados del desempleo tam
bién son positivos para la Comunidad de Madrid, que reduce en UD 2,09 % el número de para
dos. En España, sin embargo, el paro ha aumentado en UD 2,21 % con respecto a octubre. 

La tasa de paro registrado 
en el municipio sobre la pobla
ción activa correspondiente al 
tercer trimestre de 2002, se 
sitúa en el 9,10 %. Para la re
gión esta tasa ha sido del 7,93 
por ciento, mientras que en el 
conjunto nacional se coloca en 
el 9,09 %. En el año, el nú
mero de parados en Alcalá de 

Henares crece de nuevo, el 
7,94% (651 personas), si bien, 
dicho crecimiento es inferior 
en 0 ,57 puntos a la tasa del 
mes anterior. El aumento inte
ranual del paro registrado en 
la Comunidad de Madrid es de 
nuevo superior, observándose 
un 9,41 o/o más de parados. En 
España, esta tasa se sitúa en 

el 6,68 %. El descenso del 
paro en este mes afecta tanto 
a hombres como a mujeres, si 
bien en términos relativos la 
incidencia ha sido mayor en 
los primeros (-3,25 %) que en 
las segundas (-2,09 %). En va
lores absolutos, los hombres 
reducen en 100 personas su 
cifra de desempleados, hasta 

"Los pastores fueron corriendo 
y encontraron a María, 

a José y al Niño 
acostado en un pesebre". 

(Le 2, 16) 

"Si quieres que hoy en Belén 
nazca el Niño de verdad, 

pon en tus manos abiertas 
la Navidad" 

ESCUELA UNIVERSITARIA 

Cardenal Clsneros 
Universidad de Al caló 

La <Dirección 
de [a 'Escuefa 'Universitaria Cardena{ Cisneros 

· os desea 
Pe{ices Piestas de :Navidad y un }lño :Nuevo pfeno de gozo y de paz 

{j)iciem6re - 2002 

Avda. Jesuitas, 34. 28805 ALCAIÁ DE HENARES - Tif.: 91 889 12 54 - Fax: 91 888 82 81 
www.cardenalcisneros.com E.mail: eucc@cardenalcisneros.com 

PUERTA de Madrid 

situarse en los 2.979, y las 
mujeres en 125, con lo que al
canzan las 5.869. Con respec
to a noviembre de 2001 , el in
cremento del paro es superior 
en el caso de los hombres, los 
cuales experimentan una su
bida del 15,15 o/o (392 desem
pleados más), frente al au
mento del 4,6 o/o (259 personas 
más) de las mujeres. 

Los parados que buscan su 
primer empleo contabilizan 
1.086 personas, 67 menos que 
en octubre (-5,81 %) y 75 
menos que en el mismo perio
do del pasado año (-6,46 %). 

En el mes, todos los sectores 
se han visto favorecidos por la 
reducción del paro, registrán
dose descensos del 11, 11 o/o (5 
personas menos) en la AGRI
CULTURA, del 2,36% (33 per
sonas) en la INDUSTRIA, del 
2,62 o/o (17 personas) en la 
CONSTRUCCIÓN y del 1, 77% 
(103 personas) en los SERVI
CIOS. La evolución en el año, 
sin embargo, muestra un com
portamiento desigual, con su
bidas del 15,3 o/o y del 15,06 o/o 
para la CONSTRUCCIÓN y el 
sector SERVICIOS, respectiva
mente, y descensos del 4, 76 o/o 
en la AGRICULTURA y del 
7, 14 o/o en la INDUSTRIA. 

Foro debate sobre 
potencialidad 
turísUca 
de las ciudades 
paUilDODiO 

La Concejalía de Turismo de 
Alcalá de Henares colaboró 
con la Secretaria General de 
Turismo del Ministerio de Eco
nomía en la organización de 
un foro debate sobre la poten
cialidad turistica de las ciuda
des patrimonio de la humani
dad en España. 

El día 11 de diciembre se de
sarrolló, en la sede en Alcalá 
de Henares de la Cámara de 
Comercio e Industria de Ma
drid, un foro de debate sobre 
la potencialidad turistica de 
las ciudades patrimonio de la 
humanidad en España. Los di
ferentes debates y ponencias 
estaban dirigidos a aquellas 
instituciones y empresas rela
cionadas con el sector. 

La jornada se desarrolló du
rante todo el día, de 10:30 a 
20:00 horas. Al comíenzo de 
ésta, Francisco Calles, conce
jal de Economía, Empleo y Tu
rismo y vicepresidente del 
OADE, pronunció un discurso 
remarcando la importancia 
que tiene la realización de 
eventos de este tipo para la 
creación de proyectos y mejora 
de las ciudades patrimonio 
como Alcalá de Henares, inau
gurando así este foro. 
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Se encuentra en la calle San Isidro, 6 Uunto al Paseo de la EstaciónJ 

Nace un centra médico especializado 
en el cuidado de la muieren Alcalá de Henares 
El Centro Ginecológico Dr. Sebastián Rodero se especializa en el cuidado de la mujer. Tras llevar 
més de 20 años prestando servicios en ginecología y obstetricia, ha decidido ampliar sus servi
cios sanitarios y especializarse en el cuidado de la mujer. Dentro de esta nueva filosofía ha deci
dido lanzar, aparte de los servicios de Ginecología y Obstetricia, los cuales sigue prestando, una 
nueva especialidad de Cirugía Plástica, Reparadora y Medicina Estética. 

gica, radiología, análisis clí
nicos y estudios hormonales. 

Estos han sido los primeros 
pasos de un amplio proyecto 
que tiene como objetivo ofre
cer una gran variedad de ser
vicios sanitarios especializa
dos en el cuidado de la mu
jer, con el firme propósito de 
conseguir que las mujeres se 

encuentren cada día mejor y 
más felices de ser mujeres. 

Además. el Centro Médico 
para la Mujer Dr. Rodero tie
ne previsto lanzar en enero 
un gabinete de psicoanálisis 
y psiquiatria que tiene como 
objetivo tratar las principales 
enfermedades que afectan a 
la mujer en el siglo XXI: de-

Cll 

presión postparto, depresión 
postmenopausia, depresión 
por abortos, depresión por 
infertilidad, ansiedad, stress, 
anorexia y bulimia. 

El Centro Médico para la 
Mujer Dr. Rodero se encuen
tra junto al Paseo de la Esta
ción, en la calle San Isidro, 6. 
Teléfono 91 889 50 13. 

Dentro de esta nueva espe
cialidad, los hijos del Dr. Ro
dero han conseguido reunir 
un equipo de cirujanos con 
un gran prestigio interna
cional. Este equipo de ciruja
nos está liderado por el Dr. 
Montes, que se formó en esta 
especialidad en Milán, siendo 
ésta una de las ciudades más 
prestigiosas en el campo de 
la cirugía plástica y la medi
cina estética. El Dr. Montes 
cuenta además con una am
plia experiencia profesional 
en países como Estados Uni
dos, Inglaterra, Francia, Ita
lia donde ha ejercido durante 
bastantes años. 

Tras esta larga experiencia 
profesional ha decidido venir 
a España para trabajar en el 
Centro Médico para la Mujer 
Dr. Rodero, gracias a que 
este proyecto le ha parecido 
bastante atractivo e intere
sante. 

ORAN FIESTA FIN DE ANO 
Y CALA DE REYES 

El equipo de cirujanos plás
ticos del Centro Médico para 
la Mujer Dr. Rodero está es
pecializado en las técnicas 
más vanguardistas usadas 
en otros países en: elimina
ción de arrugas, acné, man
chas en la piel, "peelings" y 
tratamientos para la celulitis. 

Este equipo tiene una larga 
experiencia y una gran espe
cialización en intervenciones 
de cirugía en: corrección del 
abdomen, lipoesculturas, "lif
tings". cirugía de nariz, ore
jas, párpados, aumento y 
disminución de mama, au
mento de labios, rejuveneci
miento facial, etc. 

En la especialidad de gine
cología y obstetricia, en la 
cual el Centro Médico para la 
Mujer Dr. Rodero tiene una 
larga experiencia, cuentan 
con un equipo de profesiona
les liderados por el Dr. Me
néndez y especializados en 
estudios ginecológicos, pato
logía de la mama, ecografias 
ginecológicas y abdominales, 
seguimiento y asistencia en 
partos, termografias de ma
ma, colposcopias, cirugía gi
necológica y de mama. 

Además de este equipo el 
Centro Médico para la Mujer 
Dr. Rodero cuenta con un 
gran número de colaborado
res de recónocido prestigio en 
el campo de la ginecología en 
las áreas de anatomía patoló-
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Nochevie¡a 
•Cotillón, productos navideños, 

chocolate con churros ... 

Reyes 
• Con y sin cena (a elegir), 

cotillón, chocolate con roscón ... 

a celebrar durante el año 2003 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .....•.•....................................•..•..• 91 887 81 00 
Casa de Socorro •.........................•.............................................• 91 888 15 21 
Cruz Roja ...•....•....................•.............................. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...........................•..•..•..•....... 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional. ...................................................................................•..... 091 
Policía Municipal •.................................................................................•..... 092 
Guardia Civil .•..............................................•.............................•. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..................................•.....•....•...•..... 062 
Bomberos (Urgencias) ........................................................•..... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) •.........•.......•................. 91 888 39 62 
Protección Civil ••...........•..............................•...•........•.•............... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ...•..•........•.................•.......•....................•.............. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ......•............•..•..............•.•..•..•..... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ..........................•............................................•.................. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .........•.........................•................•............... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................•............... 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................•.• 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .....................................................•.. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ....................•....................•........................ 918896612 
Ciudad Deportiva Municipal ..•......•...•...••...•.......•.....•.•............•. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ....................•..•...........•.....•...•................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ......•...•.........•............................ 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ............•...•..........................•...•.•............ 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ........•.....••...•....••.........•....•......•..• 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .•......•..•.•.•.••........••...••....•...........•... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ......•.........•...•.....•.........•....• 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .•...•.....•......•.........•..•.............................. 9188224 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ........•.....•.....•.....................•........... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ...••............•...•...................................................... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..•...•..•...•..••......•...•.......................•....•........•.. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ....•..........................•......•.. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 918813461 
Archivo Municipal ............•••..........••.........•....................•............. 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ...•.•...•...•......•.•...•......•.....•................•........ 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .......•..................................•. 91 885 40 00 
Hacienda .......................................................................•.•...•........ 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ..............................•... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ........•....................•.•...•..•.........••...•.•.•...•......•.... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 21 planta) ................ 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ...•............. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .•........•.....•....•....•............•.. 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFÓNICA .................................•...............• 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ V1111111e ••varn. 5v1 

azuauecm de ••••res llHIADAIAIWJ 
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El conseio asesor de Medio llllbiente pedirá la participación 

El avuntamiento de Alcalá organizará 
a voluntarios contra la marea negra 
El ayuntamiento de Alcalá y el consejo asesor de Medio Ambiente organizarán a voluntarios para 
desplazarse a Galicia y luchar allí contra la marea negra del 'Prestige'. La experiencia de la uni
versidad de Alcalá y especialmente del Consejo de Estudiantes, ha llamado la atención del go
bierno municipal complutense que quiere articular el desplazamiento y la participación de vo
luntarios en las tareas de limpieza de la costa gallega, según explicaron el concejal de Ciudad Sos
tenible, Fernando Marin, y el alcalde, Manuel Peinado. Según Marin "estamos muy afectados en 
el gobierno municipal por esta catástrofe que se está produciendo en las costas gallegas, y en
tendemos que es una auténtica catástrofe nacional, de una envergadura considerable. Esto es 
algo que no se había producido hasta el momento y no debería haberse producido". 

La iniciativa del gobierno 
municipal es la convocatoria 
del consejo asesor de Medio 
Ambiente, que fue presidido 
por el alcalde, Manuel Peina
do: "Por la importancia del 
tema consideramos que era 
importante que el alcalde pre
sidiera la reunión extraordi
naria del consejo. Queremos 
pedir la participación de to
das las entidades sociales y 
su implicación en todo el pro
ceso de colaboración con el 
pueblo gallego, de gestión de 
los recursos que se vayan ge
nerando para poder ayudar, 
de promover un movimiento 
de voluntariado en Alcalá 
para organizar viajes solida
rios para la limpieza de las 
costas", explicó Marin. 

Todo ello fue propuesto al 
consejo asesor de Medio Am
biente, así como la apertura 
de una cuenta corriente para 
recaudar fondos que permi
tan la financiación de todas 
las actividades que se reali
cen desde Alcalá: "Queremos 
crear una oficina de solidari
dad con participación de las 
entidades sociales. Esta ofici
na tendrá su sede en la Quin
ta Cervantes y se dedicará a 
gestionar los fondos econó
micos que vayamos obtenien
do para poder lanzar las ini
ciativas que se consideren 
convenientes". 

El concejal de Ciudad Sos
tenible afirmó que "hay que 
echar una mano desde la ins
titución para que este movi
miento de voluntariado sea 
fuerte en Alcalá v entre todos 
podamos echar" una mano 
para limpiar aquellas costas". 

Marin añadió que "lo que 
queremos es que no sólo sea 
la juventud la que pueda par
ticipar en el movimiento de 
voluntariado; es envidiable lo 
que están haciendo los jóve
nes pero consideramos que 
hay que dar opción a otro tipo 
de colectivos para que pue
dan participar también. Que
remos tener una base de da -
tos de voluntarios que quie
ran ir allí a echar una mano". 

Así pués el ayuntamiento 
quiere desde esa oficina orga
nizar esos viajes, articularlos 
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y coordinarlos con quienes 
dirigen las labores de limpie
za en la costa de Galicia: "Se 
pretende que cuando vaya
mos allí lo hagamos adecua
damente organizados y coor
dinados con los municipios 

gallegos. También queremos 
que los voluntarios que vayan 
desde Alcalá lleguen allí con 
los medios que necesiten 
para desarrollar adecuada
mente la labor de limpieza". 

Fernando Marin añadió que 

Fernando Marín, 
concejal de Ciudad Sostenible 

"el ayuntamiento va a poner 
todos los recursos para ayu
dar". 

FIN DE AÑO 2002 
Hostal 

LDS HUEROS 
DE NUEVO LA MEJOR FIESTA DE FIN DE AÑO 
MÁS DE 60 PROFESIONALES A TU SERVICIO 

AFORO LIMITADO 

BARRA LIBRE Primeras Marcas 
con 2 Ambientes 2 AMPLIAS SALAS 

~ 

Más de 2.000 m 2 de MUSICA 
DE TODOS LOS ESTILOS 

AUTOBUSES GRATUITOS TODA LA NOCHE 
SALIDA Y LLEGADA - RECINTO FERIAL 

TELÉFONOS INFORMACIÓN: 9187893 92 - 650 49 56 98 

+PUNTOS DE V,ENTA + 
De lunes a viernes, de 19 a 22 horas 

en C/. Era Honda, 23 Local - Alcalá de Henares 
Todos los días en Hostal Los Hueros 

Camino de la Isabela, s/n (Los Hueros) - Tlfno.: 91 879 26 98 
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Desde Alcalá se 
enViará material 
para avudar en 
las costas gallegas 

ConUnía la avuda 
para las tareas de 
limpieza en Galicia 

Iluminada Lóp~ Guerre
ro estuvo viviendo durante 
20 años en Galicia. Alli 
participó en varias tareas 
de voluntariado con viu
das, enfermos de cáncer, y 
campañas, una de ellas en 
Kosovo, "ahora se necesita 
ayuda en Galicia y me 
s iento con la obligación de 
hacer algo allí". Por esto, 
Iluminada está llevando a 
cabo una campaña de re
cogida de material para ser 
directamente transportado 
hacia las zonas donde se 
están llevando a cabo las 
tareas de limpieza. 

Hace ya una semana que 
Iluminada López Guerrero 
se puso en contacto con 
los servicios de protección 
civil en Galicia para trami
tar el envio de material ne
cesario para llevar a cabo 
las tareas de limpieza de 
las costas gallegas. Guan
tes, mascarillas con filtro 
de carbono, botas, gafas 
de plástico y comida, pue
den ser enviados hacia las 
zonas afectadas. 

Iluminada López ha cola
borado en una gran canti
dad de tareas de volunta
riado y ahora se siente con 
la necesidad de volver a 
hacerlo por Galicia, donde 
ha vivido durante veinte 
años. Ahora se encuentra 
dentro de la asociación de 
vecinos de El Val. Este 
será el punto de recogida 
del material, asequible en 
cualquier ferreteria. Desde 
allí se llevará a la Casa de 
Galicia, donde se almace
nará y preparará para el 
transporte, que será reali
zado mediante los autobu
ses de voluntarios que se
guirán saliendo desde la 
Universidad de Alcalá. 

Todos aquellos interesa
dos en colaborar con esta 
campaña, podrán hacer 
sus aportaciones en la 
asociación de vecinos de 
El Val, situada en la Aveni
da de Castilla, n º3 , a partir 
del próximo 7 de enero de 
2003, en un horario de 
16:00 a 18:30 los martes y 
de 10:00 a 12:00 los jue
ves. 

21 de diciembre de 2002 

Hombres, mujeres y máquinas, en plena faena en defensa de las costas de Galicia. 

llevó cuauo camiones de contenedores v dos palas excavadoras 

la empresa alcalaína Grúas Correa 
también acudií como voluntaria a Galicia 
La lucha contra la marea negra del 'Prestige' no sólo ha correspondido a los jóvenes que han 
ido a las playas de Galicia como voluntarios. Siguiendo el espíritu de su fundador, el falle
cido empresario Santiago Correa, la empresa de grúas y construcción que dirigen sus cua
tro hijos quiso participar también de forma voluntaria en la limpieza de la marea negra. Du
rante toda su vida, Santiago Correa trató de colaborar en labores humanitarias, y ahora son 
sus hijos los que mantienen esa iniciativa que lo distinguió. Los tres hijos varones del ma
logrado empresario viajaron en persona a Galicia y llevaron consigo cuatro camiones de con
tenedores y dos palas excavadoras. Además se desplazaron tres operarios de la empresa. 

'Grúas Correa' se desplazó a 
la localidad de Malpica. Alli 
contribuyeron a la limpieza de 
playas para lo cual utilizaron 
las palas excavadoras y los 
contenedores, que posterior
mente se llevaban repletos de 
'chapapote' a un lugar donde 
era recogido para su transfor
mación. 

La familia Correa reconoció 
que la catástrofe de las playas 
gallegas les dolió enormemen
te y no dudaron en poner de 
forma voluntaria algunos me
dios para participar en la lim
pieza del fu el del 'Prestige'. 
Concretamente viajaron a Ga-
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La empresa complutense hizo lo que pudo para colaborar a controlar el desastre producido por el petróleo. 

licia en el puente de la Consti
tución los hermanos Santiago, 
Félix y Julián Correa, a quie
nes acompañaron tres emple
ados de la empresa. Pero vien
do tal y como está la costa ga
llega, la familia Correa ya 
piensa en regresar para seguir 
ayudando en las arduas labo
res de limpieza del 'chapapote' 
y es que allí queda trabajo 
para mucho tiempo. Eso quizá 
es lo que más desmoralizó a 

los alcalairlos, empresarios y 
trabajadores. En algo contri
buyeron pero queda mucho 
por hacer para restablecer la 
normalidad en la costa de Ga
licia. El trabajo aportado por 
la empresa Correa consistió en 
utilizar las palas excavadoras 
para limpiar playas, cargar los 
contenedores y vaciarlos en 
los lugares indicados para 
desde allí transportar el crudo 
y transformarlo. 

Les eseamos 
¡Pefices Piestas 

y Próspero }l.ño 2003 ! 

RESTAURANTE 

SA 

Rodaje 
de 'Cuéntame' 
La familia Correa está muy 

satisfecha de su contribución 
a la serie 'Cuéntame', que ha 
utilizado inmuebles y espacios 
de los que son propietarios los 
hermanos Correa, en la finca 
de las Armas, en los barrancos 
de Azaña y en una casa de la 
calle Santiago. La propuesta 

de los realizadores de la serie 
protagonizada por Imanol 
Arias y Ana Duato a la familia 
Correa fue inmediatamente 
aceptada. La familia no dudó 
en ceder los espacios que fue
ran necesarios para el rodaje 
de la serie. No hay que olvidar 
que otro de los negocios de la 
familia tiene que ver con el 
cine, puesto que es propietaria 
de los multicines Cisneros, en 
la plaza de los Santos Niños. 

Especialidad en CARIES A LA BRASA 

COMIDA: 13'30 h. a 16 h. 
CENA: 20'30 h. a 23'30 h. 
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Plaza de San Diego, 5 - 1 º lzqda. 
ALCALÁ DE HENARES 

Telt.:91 888 30 97 
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Las peleteras Mari Cruz Gómez y Socorro Pessoa, en el centro, junto a las modelos que desfilaron 

Coi 01 pase c11111 más exclusivos modelos e1 todo dDI de 1iel v 1e11 de tem•rada 

Ponto Chic v Peletería Mari Cruz Gómez 
ofrecieron sus meiores modelos 
Las peleterías Mari Cruz Gómez y Ponto Chic ofrecieron el pasado 8 de diciembre una jor
nada dedicada a la moda, con la muestra de los mejores modelos exclusivos en todo tipo 
de piel y pelo de temporada. Durante el pase se ofreció un vino español a los asistentes. 

Exclusivos modelos de bol
sos, chaquetas, levitas, pan
talones, faldas, abrigos, napa, 
napalán, visones, novuck, 
ante o pekari, pudieron verse 
el pasado domingo en un gran 
pase de prendas organizado 
por las peleterías Ponto Chic y 
Mari Cruz Gómez. 

Un gran pase que se prolon
gó durante toda la jornada y 
en el que destacaron princi
palmente los abrigos de visón, 
abrigos que según las propie
tarias de las peleterías, Soco
rro Pessoa y Mari Cruz Gó
mez, son los más solicitados 
por los clientes. 'Tenemos mo
delos a muy buen precio, des
de medio millón de pesetas, 
tienes un abrigo de hembras 
en visón muy barato, porque 
son todos precios de fábrica". 

que tenemos son precios'muy 
competentes. Además tene
mos diseños exclusivos italia
nos". 

Y todo ello con grandes faci
lidades de pago, en 6 meses 
sin intereses o hasta en 36 
cómodos plazos, por lo que el 
tener un abrigo de estas ca
racteristicas ya no sólo está 
en las manos de unos pocos. 

Pero no solo las señoras pu
dieron comprobar y probarse 
selectos modelos, sino que los 
hombres también disfiutaron 
con grandes chaquetas y abri
gos, en los que la calidad y el 
precio son sus principales ca
racterísticas. 

Los organizadores del desfi
le quieren mostrar su agrade
cimiento al público de Alcalá 
y ante el éxito del mismo tie
nen intención de repetirlo en 
próximas fechas. 

Todos estas muestras pre
sentadas en la jornada del do
mingo las podrá encontrar en 
'Ponto Chic' Peletería, Zapa
tos y Bolsos, situada en la ca
lle Navarro y Ledesma, 8 -de
bajo de la administración de 
Hacienda- (Tlfno. 91 280 22 
04), y en Peletería Mari Cruz 
Gómez, ubicada en la madri
leña calle de López de Hoyos, 
174 (Tlfno. 91.510.26.99). 

Ya por un precio un poco 
más elevado se encontraban 
los abrigos de visón hembra 
mezclados con chinchilla, 
toda una belleza que no pasó 
desapercibida. "En otros si
tios pasarían del millón y me
dio de pesetas y aquí están 
sobre el millón, porque todo lo Un momento del pase que tuvo gran éxito 
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Balance posiUVo tras las 1 Jornadas sobre Trastornos Alimentarios 

Hav muieres embarazadas que también 
padecen problemas de anorelia 
Las primeras jornadas celebradas en la CAM sobre anorexia, bulimia y otros trastornos alimen
tarios, organizadas por ADANER (Asociación en defensa de la atención a la anorexia nerviosa y 
bulimia), tuvieron lugar los días 13 y 14 de diciembre en la Facultad de Ciencias Económicas. Las 
jornadas tuvieron un buen nivel de asistencia. Además del interés que suscita este tema, entre 
los ponentes se encontraban algunos de los más importantes expertos nacionales en este área. 

El viernes 13 de diciembre a tales de Día en trastornos y en Barcelona se pusieron a 
las 9:30 de la mañana, se como la anorexia, son dos de prueba hace más de un año. 
inauguraron las I Jornadas los tratamientos más nuevos, El doctor Turón, jefe de psi
sobre Trastornos Alimenta
rios, destinadas a informar 
sobre la efectividad de los tra
tamientos disponibles en el 
m omento para la recuperación 
de pacientes que sufren ano
rexia y bulimia, y a ayudar a 
impulsar las mejoras necesa
rias para el tratamiento de 
estos trastornos dentro de la 
salud pública. 

Al acto de inauguración 
asistieron José Ignacio Echá
niz, consejero de sanidad de la 
CAM, Manuel Peinado, alcalde 
de Alcalá de Henares, Magda
lena Moreno, concejala de la 
mujer en Alcalá, Tomás Man
cha Navarro, decano de la Fa
cultad de Económicas; y Ángel 
Sanz, gerente del hospital 
Principe de Asturias. 

Las ponencias fueron impar
tidas por profesionales que 
ejercen fundamentalmente en 
tres puntos de la península, 
Madrid, Ciudad Real y Barce
lona. Las mesas redondas, es
tuvieron constituidas además 
por ponentes dedicados a la 
política, con el fin de hacer lle
gar los resultados de las inves
tigaciones y nuevos tratamien
tos a la necesidad de crear 
nuevas infraestructuras den
tro del modelo sanitario ac
tual. 

Dentro de la aplicación de 
nuevos tratamientos para la 
recuperación de pacientes que 
sufren algún tipo de trastorno 
alimentario, Cataluña se en
cuentra en la vanguardia. Los 
pisos terapéuticos y los Hospi-
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quiatria del Hospital de Bell
vitge de Barcelona, participó 
en una mesa redonda sobre 
este tipo de técnicas, Según el, 
"Madrid tiene un problema en 
la planificación de los recursos 
para trastornos de la alimen
tación", y no de los profesiona
les de la comunidad, y es que 
la administración de la Comu
nidad de Madrid está aplican
do un modelo de tratamiento 
un poco anticuado, "en Ma
drid aún no se ha planteado 
disponer de unidades específi
cas de trastornos de la alimen
tación en hospitales generales, 
que dispongan de camas de 
hospitalización, hospital de 
día y consultas externas". 

Por otro lado, la ponencia de 
la doctora Carmen Bayo, 
sobre "embarazo y crianza en 
TCA", ofreció una nueva visión 
sobre el tipo de pacientes a los 
que están afectando estos 
trastornos. La identificación 
de la anorexia en mujeres em
barazadas tiene ya algunos 
trabajos publicados en los 
años 80. En España, sin em
bargo, es ahora cuando se 
está empezando a abordar 
ente problema. Según la doc
tora Bayo, "hay pacientes em
barazadas que vienen a con
sulta por problemas en la con
ducta alimentaria, precisa
mente por eso nos hemos 
planteado que hay que dedicar 
un capítulo especial". 

Dentro de los talleres, el que 
más nivel de asistencia tuvo 
fue el de "Trabajo de la Imagen 
Corporal". que fue impartido 
por César López, terapeuta 
ocupacional del Hospital de 
Día Instituto Psiquiátrico 
Montreal. Ésta es una técnica 
de reciente aplicación en ano
rexia que trabaja fundamen
talmente sobre la percepción 
de la propia imagen corporal 
que las anoréxicas tienen de sí 
mismas. 

El acto de clausura se cele
bró el día 14 de diciembre al 
mediodía con la presencia de 
Salvador Guardiá, concejal de 
ciudad saludable en Alcalá de 
Henares. y con el doctor Ginés 
Salido, presidente de ADA
NER. 
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El alcalde, el primer teniente de alcalde y la viuda de José Caballero durante la visita 

Será la sede del museo de la Fundación José Caballero 

Premiada la restauración del antiguo 
hospital de Santa María la Rica 
El proyecto de restauración y recuperación del antiguo hospital de Santa Maria la Rica, llevado 
a cabo por el ayuntamiento de Alcalá con quien ha colaborado una entidad financiera, ha obte
nido el segundo premio 'Ciudades Patrimonio de la Humanidad 2002', que convoca el ministerio 
de Educación, Cultura y Deportes. El jurado lo decidió así el día 12 de diciepibre en que se reu
nió en la sala Goya de la sede de la secretaria de Estado de Cultura "por representar la rehabili
tación y recuperación de un edificio del siglo XV situado en el recinto medieval cristiano del cas
co histórico complutense, contribuyendo a través de una cuidadosa integración arquitectónica a 
la revitalización del caserío residencial que rodea a la catedral mediante la incorporación inno
vadora de un centro dedicado al arte y a la cultura contemporánea en el corazón de la ciudad mo
numental". El premio está dotado con 9.015,18 euros, es decir, millón y medio de pesetas. 

El jurado calificador estuvo 
compuesto por Joaquín Puig 
de la Bellacasa Alberola, di
rector general de Bellas Artes 
y Bienes Culturales, que fue 
el presidente del jurado; Luis 
Lafuente Batanero, subdirec
tor general de Protección del 
Patrimonio Histórico, que fue 
secretario; y los siguientes 
vocales: Antonio Fernández 
Alba, miembro de Real Aca
demia de Bellas Artes de San 
Fernando; Juan Carlos Elor
za Guinera, director de la 
Academia de España en 
Roma; Rosa Suárez-lnclán 
Ducassi, presidenta de ICO
MOS España; y Manuel Pei
nado, alcalde de Alcalá. 

Tras una larga delibera
ción, el jurado acordó por 
unanimidad proponer a la 
ministra de Educación, Cul
tura y Deporte, además del 
segundo premio a Alcalá, la 
concesión del primer premio 
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al proyecto de inteivención en 
el cerro San Vicente (Sala
manca), llevado a cabo por el 
ayuntamiento de Salamanca. 
En este caso el jurado premió 
"su propuesta cultural y ade
cuación urbanística como 
museo de la ciudad, archivo 
de arquitectura moderna y 
contemporánea, por su cali
dad en el diseño arquitectó-

nico y por la recuperación 
tan singular de este sitio 
como parque arqueológico. 
El premio está dotado con 
15.025,30 euros, es decir, 
dos millones y medio de pese
tas. 

Los proyectos de Salaman
ca y Alcalá destacan, según 
recoge el acta del jurado, "por 
su ejecución material y su 

MÁRMOLES Y CRANITOS 
{§:NSTRUMAT, 5. L 

REFORMAS EN GENERAL 
• Albañilería • Tejados 
• Alicatados • Pladur 

• Pulidos • Abrillantados 
ALQUILER DE MAQUINARIA 

e/ Coruña, 23 -Tlf. : 91 888 51 10 -ALCALÁ DE HENARES 

María Fernanda 
Thomás de Carranza 

El •l•lllllrl• 
de E1111ac1•n 

1C•lblra 
cencede ......... 
--=····· ............ ............. 

función de revitalización so
cial y urbana, constituyendo 
un modelo en cuanto a su 
significación innovadora de la 
vida de las ciudades patrimo
nio de la humanidad". 

El premio tiene como finali
dad promover el reconoci
miento público a realizacio
nes que contribuyen al enri
quecimiento cultural del país 
y recompensa los mejores 
proyectos ejecutados en ma
teria de conseivación y res
tauración del patrimonio his
tórico español con relación y 
en el ámbito de los conjuntos 
declarados patrimonio de la 
humanidad. 

Museo de la Fundación 
José Caballero 
Las obras del pintor onu

bense José Caballero, quien 
al morir fue enterrado en la 
ciudad complutense donde 
vivió y pintó muchos cuadros, 
tendrán ahora un lugar don
de podrán ser obseivadas por 
cualquiera que lo desee. El 
Hospital de Santa Maria La 
Rica, ahora que han termina
do las obras de rehabilita-
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El arquitecto Cristóbal Vallhonrat explica en diversos momentos las características técnicas del edificio 
c1on, será el lugar donde se 
ubicará la Fundación José 
Caballero, destinada a la rea
lización de exposiciones fijas 
y temporales. 

Durante la mañana del día 
12 de diciembre, Manuel Pei
nado, alcalde de Alcalá y Luis 
Suárez Machota, primer te
niente de alcalde y concejal 
de cultura, visitaron el anti
guo Hospital de Santa Maria 
La Rica, cuyas obras de reha
bilitación están prácticamen
te terminadas. Junto a ellos 
dos, Maria Fernanda Thomás 
de Carranza, viuda de José 
Caballero, estuvo viendo 
detenidamente las salas que 
pronto acogerán exposiciones 
temporales y fijas, en las que 
se podrán contemplar tam
bién las obras del pintor alca
laíno. Y es que el Hospital al
bergará dentro de muy poco 
la Fundación José Caballero. 

Algunas de las estructuras 
arquitectónicas, del siglo 
XVII, han sido respetadas y 
restauradas en su forma ori
ginal, mientras que en otros 
casos se ha decidido sustituir 
unos elementos por otros 
más modernos, dando al edi
ficio un aspecto moderno y 
luminoso. 

Situado muy cerca de la 
plaza de los Santos Niños y 
de la Magistral Catedral, el 
edificio fue un antiguo hospi
tal medieval situado en pleno 
barrio cristiano. Su última 
función, antes de caer en rui
nas, fue la de cuartel de la 
Policía Local. Precisamente el 
edificio de la Fundación José 
Caballero es colindante con el 
actual cuartel policial y por 
ahí era por donde se encon
traban los únicos restos ar
quitectónicos originales del 
antiguo hospital , concreta
mente los restos de su anti
gua iglesia y un viejo edificio 
del siglo XVI con un intere
sante artesonado. 
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luis Suárez sobre el museo de ane contemporáneo: 

"Entramos en la cultura del siglo DI v 
superamos la de la almendra garapiñada" 
El primer teniente de alcalde y concejal de Cultura, Luis Suárez Machota, ha comprobado muy 
satisfecho la finalización de las obras de la que no duda en señalar que se trata de una de las prin
cipales obras de este mandato municipal, el museo de arte contemporáneo, el cual será la sede 
de la Fundación José Caballero. El pasado día 12 Luis Suárez Machota, acompañado del alcalde, 
Manuel Peinado, junto con Maria Fernanda Thomás de Carranza, viuda de José Caballero, pre
sentaban el edificio del antiguo Hospital de Santa Maria la Rica, que ha sido restaurado para al
bergar la obra de pintor y que a todos los congregados causó admiración por la calidad y el gus
to. La rehabilitación ha merecido el segundo premio del Ministerio de Cultura para restauración 
del patrimonio cultural. Según el primer teniente de alcalde, "el museo de arte contemporáneo 
nos introducirá en la cultura del siglo XXI y superará la cultura de la almendra garapiñada". Suá
rez ezplica a continuación en qué consiste el proyecto y cómo están las relaciones y los acuer
dos con la titular de la obra de José Caballero, Maria Femanda Thomás de Carranza. 

- ¿Por qué un "Museo de 
arte contemporáneo José 
Caballero" y no un centro 
cultural como se pensó en 
un determinado momento? 

- El proyecto consiste en la 
exposición permanente de 
una colección antológica de la 
obra del pintor José Caballe
ro, que participó y es un mag
nífico exponente de las co
rrientes artísticas desde los 
años treinta hasta los noven
ta del siglo pasado: el surrea
lismo español, la pintura abs
tracta. Además José Caballe
ro nos engarza con otros 
grandes artistas plásticos y 
poetas, con los que tuvo es
trechas relaciones: Rafael Al
berti, Pablo Neruda, o Federi
co García Lorca. Junto a esa 
colección permanente se ex
pondrán colecciones ocasio
nales, aunque de manera re
gular, del arte más represen
tativo del siglo XX y actual, 
cubismo, poscubismo, cons
tructivismo, figuración expre
sionista, informalismo... Se 
trata de que Alcalá tenga un 
centro de actividad, de estu
dio y exposición permanente 
del arte contemporáneo. Es 
un proyecto de modernidad 
en la vida cultural de Alcalá, 
excesivamente volcada hacia 
su rica historia. 

- ¿Cómo se va a organizar 
la actividad del museo? 

- Se tiene avanzado la crea
ción de una fundación en la 
que participen como patronos 
el ayuntamiento, los repre
sentantes de la viuda, la con
sejería de las Artes de la Co
munidad de Madrid, el minis
terio de Cultura y entidades 
privadas, cajas y empresas. 
Es necesario implicar a las 
grandes empresas de Alcalá. 
Si el coste del museo lo de
biera costear tan sólo el 
ayuntamiento, seria imposi
ble su mantenimiento. El mu
seo debe ser un elemento que 
repercuta en la ciudad, por lo 
que deberá tener el apoyo pa
trocinador de los agentes eco
nómicos de la ciudad. Así es 
como funcionan los museos 
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de arte contemporáneo en el 
resto de España. 

- ¿Qué parte tendrá el 
ayuntamiento y qué parte 
la viuda? 

- El ayuntamiento aportará 
a la fundación sus derechos 
de uso sobre el edificio y con
tribuirá sustancialmente al 
presupuesto de gastos ordi
narios del museo. María Fer
nanda Thomás de Carranza 
aportará inicialmente una se
lección de 100 obras repre
sentativas de la carrera artís
tica de José Caballero, selec
cionadas por un especialista, 
digo inicialmente por cuanto 
lo previsible es que adentra
dos en el proyecto haya una 
mayor aportación. El poder, 
en cuanto a número de 
miembros del patronato nom
brados por el ayuntamiento y 
la titular de la colección, será 
paritario y la presidencia 
compartida. Además deberán 
estar presentes los represen
tantes de los otros patronos 
públicos y privados. 

- ¿Qué presupuesto anual 

es necesario para el funcio
namiento del museo? 

- El presupuesto de la acti
vidad ordinaria puede situar
se en unos sesenta millones 
de pesetas, o unos 360.600 
euros. De ellos el ayunta
miento no podrá aportar más 
de la mitad, la otra mitad de
berán aportarla instituciones 
públicas y privadas. Las acti
vidades de exposiciones de
ben financiarse con patroci
nadores ocasionales y ad hoc. 

- ¿Qué tal son sus relacio
nes con Maria Fernanda 
Thomás de Carranza cuan
do es de todos conocidas 
las desavenencias que hubo 
entre ella y los representan
tes municipales en otros 
momentos? 

- Yo no la he conocido has
ta hace unos meses, cuando 
me puse en contacto con ella 
para buscar una salida a este 
proyecto que lleva en el can
delero un decenio y que ha 
dado lugar a muchos tiras y 
aflojas y muchos desencuen
tros y acuerdos. Ha llegado la 

LA ESTÉTICA DEL FUTURO 
*Tratamientos termales: 

Fangos, Algas, Termas 
y Ducha Escocesa. 

* Terapias Anti-Estrés 

Luis Suárez Machota durante la 
visita realizada al nuevo museo 

hora de la verdad y yo creo 
que el proyecto de un museo 
de arte contemporáneo es 
necesario para sacar a Alcalá 
de la cultura de la "almendra 
garapiñada". Es un reto de 
futuro y modernidad y creo 
que la colección de José Ca
ballei;o es un regalo valiosísi
mo para nuestra ciudad. 
Que yo esté llegando a acuer
dos con más rapidez que mis 
antecesores, creo que se debe 
a que he buscado una alter
nativa a los puntos divergen
tes que existían en el pasado 
y a que mis conocimientos ju
rídicos me otorgan un mar
gen de maniobra más rápido 
y me permiten buscar fórmu
las de superación y sobre 
todo, a que ha llegado la hora 
de decir: Ahora o nunca, o 
para adelante o nos olvida
mos del legado artístico de 
José Caballero. 

- ¿En cuánto pueden es
tar valoradas las cien obras 
que aportará Maria Fernan
da Thomás de Carranza? 

- Estudios actualizados no 
tenemos, pero calculamos 
que cerca de los quinientos 
millones de pesetas. La apor
tación será como donación 
posterior a la constitución de 
la fundación. La aportación 
por el ayuntamiento de sus 
derechos sobre el edificio será 
también mediante donación 
posterior y similar y paralelas 
condiciones jurídicas. 

- ¿Se tiene ya algún direc
tor previsto? 

- No, pero el nombramiento 
del director será de común 
acuerdo entre las partes, por 
la mayoría de los patronos. 
Yo personalmente creo que 
quien pudiera llegar a ser el 
director debería con carácter 
previo a nombramiento ela
borar el proyecto museístico 
que el patronato aprobara, 
aunque la realización del pro
yecto hubiera que contratarla 
previamente. 
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Con motivo del centenario del poeta 

El avuntamiento de Alcalá 
presentó el centro sociocultural 
Ratael Alberti 
El lunes día 16 de diciembre se cumplió un siglo del naci
miento de Rafael Alberti y el ayuntamiento presentó un cen
tro sociocultural que llevará el nombre de este poeta. El con
cejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, y el arquitecto 
Manuel L6pez dijeron que el centro estará disponible dentro 
de unos dos años en Reyes Católicos, 9, y costará 700.000 
euros sin incluir el mobiliario ni el IVA. 
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La presentación tuvo lugar 
en el centro municipal de 
salud y el concejal de Izquierda 
Unida Salvador Guardiá dijo: 
"Este centro sociocultural es
tará en un barrio obrero y qué 
mejor nombre puede tener que 
el de un comunista que sufrió 
un interminable exilio y luchó 
contra las dictaduras de Fran
co y Primo de Rivera. Hoy el 
imperialismo americano recha-

saab4años 
de garantla sin limite de km. 

za todo lo que no dé beneficios, 
pero nosotros recordamos al 
autor de 'Marinero y tierra' 
(sic) y de más de otras cuaren
ta obras poéticas". 

A continuación habló Ma
nuel López: "Este edificio ten
drá espacios para reuniones y 
exposiciones. Podrá crecer 
según su uso y sin necesidad 
de obras sustanciales. Tendrá 
1.500 metros cuadrados y tres 

Manuel L6pez, arquitecto, y Salvador Guardiá, 
concejal de Participación Ciudadana. 

plantas. El salón de actos ten
drá las más modernas tecno
logías, con internet y traduc
ción simultánea. El edificio es
tará en un entorno urbano 
que tuvo desafortunadas ac
tuaciones en los años 60 y 70, 
pero será un centro del siglo 
XXI, no del XVII. No se mime
tizará con el barrio. Tendrá un 
acceso inmediato, sin barreras 
arquitectónicas para los disca
pacitados, que podrán entrar 
como todo el mundo. El edifi-

cio estará acristalado para que 
sea permeable". Guardiá cerró 
la presentación: "Este centro 
sociocultural va con retraso y 
depende del PRISMA. El 60% 
del presupuesto lo pondrá la 
comunidad de Madrid y desde 
que se adjudiquen las obras, 
dentro de dos o tres meses, el 
centro estará terminado den
tro de un año o año y medio, 
aunque quisiéramos tener ya 
puesta la primera pi .. ,_:_ .... 
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• Control automático de velocidad. 
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• IVA, transporte e impuesto de matriculación incluidos. 

QUILES MOTORS Avda. Vía Complutense, 97. Tel. 91 879 63 64 
Alcalá de Henares. 
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Luis Suárez Machota, 
Francisco Bernáldez 
y Eduardo Calderón se preparan 
para hacer de Reyes Magos 

Serán Francisco Bernáldez lPPJ, Eduardo Calderón lPSOEJ v luis Suárez HUI 

Los neves Magos de la cabalgata 
quieren hacer soñar a miles de alcalaínos 
Como cada año, el papel de Reyes Magos para la cabalgata del día 5 de enero recaerá en con
cejales del ayuntamiento complutense que encarnarán los papeles de Melchor, Gaspar y Bal
tasar dispuestos a hacer soñar a miles de alcalaínos, tanto a los más pequeños como a los 
mayores. En esta ocasión hará el papel de rey Melchor un republicano convencido como es 
Luis Suárez Machota, concejal de IU, así como los ediles del PSOE, Eduardo Calderón, que 
será Gaspar, y Francisco Bernáldez (PP), a quien por acuerdo de los dos ediles de la izquierda 
le toca utilizar el maquillaje de color negro para ser Baltasar. 

El concejal de Festejos, José 
Luis García Pezuela, preguntó 
a los concejales quiénes asu
mirán los papeles de Reyes 
Magos y no hubo dudas. 

al ayuntamiento complutense, 
Suárez Machota hizo la misma 
pregunta a sus dos compañe
ros de oriente, Francisco Ber
náldez y Eduardo Calderón: 

"¿Qué le traemos al ayunta
miento? El ayuntamiento 
somos nosotros. ¿Qué nos tra
emos? A ver si Baltasar está 
más inspirado. No sé, habria 

que traer mejoras para la ciu
dad y todos esos propósitos 
que se dicen en estas fechas". 

Y es que después del pleno 
municipal del dia 17 de di
ciembre, la imaginación no es
taba muy despierta para estos 
Reyes Magos que harán dis
frutar a pequeños y grandes el 
día 5 de enero. 

'Baltasar' Francisco Bemál
dez dijo que "estoy dispuesto a 
traer caramelos y muchos ju
guetes para los niños de Alca
lá. Yo quiero que se cumplan 
todos los buenos deseos que 
en estas fechas indudable
mente tienen. Para los más 
mayores quiero traer mucha 
prosperidad, trabajo para todo 
el mundo y mucha.alegria". El 
rey Baltasar traerá al al go
bierno municipal algo de car
bón : "Sí, hay que traer algo de 
carbón aunque en estas fe
chas navideñas hay que poner 
algo de concordia. Pero un po
quito de carbón no le viene 
mal al gobierno municipal". 

Gaspar es el rey más joven y 
su papel lo encama también el 
más joven de los tres, el socia
lista Eduardo Calderón: "Yo 
quiero traer a los niños de Al
calá mucha ilusión y alegria, 
que en estas Navidades vivan 
la magia propia de estas fe
chas. Aquellos que se han por
tado bien durante todo el año 
tendrán su justo premio. Para 
los más mayores mi mayor 
deseo es que se cumplan todos 
sus sueños". Sin embargo 
para la oposición del PP no 
quiere traer carbón: "En estas 
fechas no se trata de traer 
nada malo a nadie. Al final de 
lo que se trata es de que la 
ciudad mejore a través de los 
presupuestos que hay que 
aprobar y en eso tanto el go
bierno corno la oposición tene
mos que inteIVenir". 

Luis Suárez Machota, pri
mer teniente de alcalde y con
cejal de Cultura, asumirá el 
papel de Melchor, el rey de 
barba blanca y aspecto bona
chón, el más mayor de los tres 
magos de oriente. Y eso que 
Suárez Machota presume d~ 
republicanismo y del escudo 
de la 11 república que se exhi
be entre los cuadros de la co
lección que tiene el ayunta
miento en la casa consistorial. 
El rey Melchor dijo que está 
dispuesto a traer a los niños 
complutenses "muchos cara
melos, regalos y alegria, pero 
sobre todo quiero que disfru
ten con la imaginación y que 
escriban sus cartas, porque si 
no las escriben no les traere
mos nada". Pero el rey 'Mel
chor' Suárez Machota dijo que 
"para los que no son niños 
está dispuesto a traer algo de 
alegria y esperanzas para el 
pueblo gallego". Cuando el pe
riodista preguntó al primer te
niente de alcalde qué le traerá 
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• Créditos puente. 
•Vivienda. 
•Embargos. 
• Ejecutivos. 
•Deudas. 
•Coche 
•Reformas 

• Personales. • Traslados. 
• Diversos. • Ocio. 
• liquidez. • Materiales. 
• Gastos. • Edilicios. 
• Empresas. • Promociones. 
• Proyectos. • Construcción. 
• Compras. • Inmuebles. 

•Dinero 
Rápido. 

•etc ... 
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Oferta permanente de Muebles y Tapicerías 
procedentes de liquidaciones de fábricas 

Más de 3.000 m2 de Exposición 

Carretera de Camarma, Polígono Industrial ALCAMAR 
"'-----+-\~~= e/ Cerrillo del Cone¡o, naves E 1, E2, E3 

Telfs.: 91 886 61 39 - 91 886 63 37 - CAMARMA DE ESTERUELAS 

A 6 MINUTOS DE ALCALÁ 

• Les ofrecemos la l?Osibilidad de 
renovar su vivienCla y financiarla. 

• Somos especialistas en reformas 
de locales comerciales 

• Exposición y venta de materiales 
para la decoración del hogar 
o locales comerciales. 

ALBAÑILERÍA Y 

Llámenos. 

P\az.a . l4 
San francisco de Asas, 

Tel. y fax: 91 878 80 11 

AlCAlÁ DE HENARES 

JARDINERÍA Y REFORMA EN SERVICIO SERVICIO DE ELECT'RICIDAD Y CONSTRUCCIONES MANI'ENIMIENI'O DE GENERAL DE SU FINANCIERO E ATENCIÓN AL FONTANERÍA EN GENERAL COMUNIDADES VIVIENDA INMOBILIARIO CLIENTE 



El concierto tuvo en esta ocasión tintes de homenaje hacia los rectores, entrante y saliente, de la universidad de Alcalá 

El Coro de la Universidad de 
Alcalá y el Coro de la Universi
dad Politécnica de Madrid, 
congregaban el pasado domin
go 15 de diciembre a un nu
meroso público que abarrotó 
la universitaria Capilla de San 
Ildefonso, para presenciar el 
tradicional concierto navide
ño, que en esta ocasión, tenia 
su apartado de homenaje. 

El universitario concierto 
navideño, tomaba en esta edi
ción tintes de homenaje, ho
menaje para el rector saliente 
Manuel Gala, en reconocí-

PUERTA de Madrid 

En un concieno navideño aue servía de despedida para 
Manuel Gala V de bienvenida para Virgilio zapatero 

El Coro de la 11 v el Coro 
de la Universidad Politécnica 

abarrotaban la capilla de San Hdefonso 
miento a su larga y extensa la
bor en la Universidad de Alca
lá, y a su vez de bienvenida 
para el rector entrante, Virgilio 

Zapatero. 
Ambos pudieron presenciar, 

junto al rector de la Politécni
ca de Madrid, el completo pro-

grama de Navidad ofrecido en 
la repleta capilla de San llde
fonso por las dos agrupacio
nes musicales participantes. 

Los dos coros universitarios, 
dirigidos por Amaro González 
de Mesa (Coro de la Universi
dad de Alcalá}, y por José de 
Felipe (Universidad Politécnica 
de Madrid}, quisieron mostrar 
al numeroso y entusiasmado 
público asistente, un amplio 
repertorio de la música navi
deña contemporánea tradicio
nal, tanto de origen español, 
como internacional. 

2t de diciembre de 2002 
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En un concieno celebrado en la Iglesia de 
San Juan de AVila el pasado sábado 

la Coral sono Voce 
deleitó con su repertorio 
de villancicos 
La Iglesia de San Juan de Ávila acogía un año más el tra
dicional concierto navideño ofrecido por la Coral Sotto 
Voce de la ciudad complutense. Una coral dirigida por 
Nieves A. Mira y compuesta por jóvenes estudiantes, que 
deleitó a los presentes con su repertorio de villancicos en 
la tarde del pasado sábado 14 de diciembre. 

Un total de 18 villancicos mi
ginarios de muy diversos pun
tos de la geografia nacional e in
ternacional, completaban el ya 
habitual concierto navideño de 
esta coral que se formaba en Al
calá de Henares hace seis años. 

Villancicos entre los que des
tacaron los rescatados del Can
cionero de Upsala 'No la debe
mos dormir', 'Verbum Caro' o 
'Riu, riu chiu', sin olvidar los 
populares villancicos españoles 
'Campana sobre campana', 'Vi
llancico Cordobés', 'Ya viene la 
vieja' o 'El Tamborilero'. Tradi
cionales villancicos con los que 
el numeroso público que acu
dió a San Juan de Ávila, pudo 
disfrutar. 

Con el paso de los años, la jo
ven Coral va perfeccionándose 
y compenetrándose a la perfec
ción. "Llevamos seis años y po
co a poco se ha ido consolidan
do, los chavales cada vez tienen 
mejor formación, y yo también 
procuro recibirla para que to
dos sigamos mejorando", seña
ló la directora Nieves A. Mira. 

Según su directora, "son gen
te que le gusta mucho la músi
ca, son muy serios a la hora de 
trabajar, que eso siempre es im
portante a estas edades, y tie
nen mucho amor por lo que ha
cen, siempre están dispuestos". 

A pesar de su juventud, el 
amor por la música les hace 
trabajar fuerte. "Hay días que 
son duros, pero siempre aca-

. ban poniéndose las pilas, por
que ellos están porque quieren 
y porque les gusta". 

La Coral representará 
en el Conservatorio 

de Música 
'Noche de Navidad' 
En estas fechas de alegría y 

uníón, la Coral Sotto Voce vol
verá a actuar en público hoy 
viernes 20 de diciembre en el 
salón de actos del Conservato
rio de Música de Alcalá de He
nares, ubicado en la antigua 
Universidad Laboral. 

Allí la coral dirigida por Nie
ves A Mira, pondrá en escena a 
partir de las 20 horas, la repre-

2' de diciembre de 2002 

sentación musical 'Noche de 
Navidad'. 

"Aprovechando la circunstan
cia del salón de actos del con-

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Economía, Empleo y Turismo 

servatorio, quisimos añadirle 
luces y vamos a hacer una re
presentación musical. Van ma
quillados y preparados como 

para hacer una obra de teatro, 
y en ella se van introduciendo 
los villancicos", explicó la direc
tora de la Coral Sotto Voce. 
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ORGANISMO AUTÓNOMO MUNICIPAL PARA EL 
DESARROLLO ECONOMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 

EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL DE 
DESARROLLO Y EMPLEO 

INFORMA 
Hasta las 13 horas del día 26 de diciembre de 2002 pueden presentarse en el Re
gistro del OADE propuestas para tomar parte en el Concurso Abierto que se seña
la a continuación: 

Exp. C59/2002: Servicios de limpieza de los centros dependientes del OADE. 
Plazo de ejecución: desde el 1 de enero de 2003, o en la fecha que se firme el con
trato si es posterior, hasta el 31 de diciembre de 2004. 
Tipo de licitación: 61.863,06 euros l.V.A. incluido. 
Garantía provisional: 1.237,26 euros. 
Garantía definitiva: 4% del importe de la adjudicación. 
Apertura de ofertas: el día siguiente hábil a la finalización del plazo de presentación 
de proposiciones a las nueve treinta horas. 

La presente contratación queda sometida a la condición suspensiva de existencia 
de crédito adecuado y suficiente en el presupuesto de gastos del OADE para el 
ejercicio 2003 y siguientes, de conformidad con lo previsto en el artículo 69.4 del 
real Decreto Legislativo 2/2000. 

El examen del expediente podrá realizarse en las oficinas del OADE, sito en Plaza 
de los Santos Niños, sin en horario de 9 a 14 horas. Teléfono 91.881.32.11 y Fax 
91.882.60.02. 

Anuncio en 8.0.C.M. nº 293 de fecha 1 O de diciembre de 2002. 
Elcoste del presente anuncio será a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, 13 de diciembre de 2002 

Fdo.: Juan Antonio Pérez 
Gerente OADE 

PÚERTA de Madrid 



Son pequeños huesos v lraumemos de cerámica 

Descubren restos arqueológicos 
en la Magistral v en la calle de los Seises 
El servicio municipal de arqueología y la concejalía de Cultura están realizando excavacio
nes en la Magistral y en la travesía de los Seises para extraer restos humanos y cerámicos 
con más de mil años de antigüedad. La comunidad de Madrid colabora en estas prospeccio
nes con la consejería de las artes y la dirección de patrimonio histórico. 

El concejal de Cultura, Luis Suá
rez Machota, explicó: "El servicio 
arqueológico del ayuntamiento y el 
de la comunidad de Madrid tienen 
un convenio por el que ambos rea
lizan la prospección obligatoria 
previa a cualquier obra en el casco 
histórico. Es una actividad pionera 
que ya hemos realizado en la Ma
gistral y en esta casa privada de la 
calle Seises". 

El jefe del servicio arqueológico 
municipal, Sebastián Rascón, deta
lló lo encontrado en esa vivienda: 
"En la calle Seises ha aparecido 
una serie de restos consecutivos 
desde la época hispanomusulmana 
del siglo X hasta hoy. Parece que 
hay una continuidad de poblamien
to y de estructura urbana desde la 
repoblación (siglo XII) hasta la ac
tualidad. En esta casa han apareci
do estructuras y niveles arqueológi
cos. No es monumental ni vistoso 
pero tiene interés documental por
que nos da unas pautas que no tení
amos re pecto a la historia de Alca
lá de Henares y la configuración 
histórica de la ciudad". 

Las excavaciones arqueológicas 
en un casco histórico son muy com
plejas y esta no es una excepción: 

2t de diciembre de 2002 

"En esta zona ha habido pobla
mientos constantes desde el siglo 
VI y quizá desde la época romana 
hasta hoy. Por tanto ha habido una 
cantidad impresionante de refor
mas e intervenciones sobre el terre
no que dejan una huella material en 
firme. Técnicamente es complejo 
excavar y diferenciar qué pertenece 
a cada época. En un espacio tan pe
queño como la travesía de los 
Seises podemos encontrar 50 o 60 
intervenciones o más. Son las inter
venciones que durante estos siglos 
realizaron los pobladores de este 
sitio: obras, edificaciones, agujeros 
para tirar la basura . .. " 

Ningún hallazgo 
sorprendente 
Los restos hallados confirman las 

hipótesis previas: "En Ja Magistral 
hemos complementado el olado de 
la lonja y la rehabilitación de las fa
chadas que está realizando la co
munidad de Madrid. En la iglesia 
han aparecido diversos re tos que 
concuerdan con lo que ya sabía
mos. En arqueología urbana es difí
cil descubrir cosas nuevas y lo que 
se hace es ahondar en documentos 

que ya se tienen porque, debido al 
fraccionamiento de la propiedad, 
las excavaciones son siempre pun
tuales y relacionadas con expedien
tes administrativos, sin formar 
parte de un proyecto global". 

No es la primera excavación ar
queológica en la Magistral y alre
dedores: "Ya ha habido anteriores 
excavaciones en este barrio y se 
sabe que hubo presencia desde la 
época romana, al menos desde el 
siglo IV, y se comprueba lo que se 
intuía: que hay una necrópolis visi
goda relacionada con la cristianiza
ción de la ciudad y con la aparición 
de los mártires Justo y Pastor. Esta 
zona es el campo laudable, donde 
fueron martirizados Justo y Pastor". 

En el subsuelo de la Magistral se 
nota el paso de distintas culturas: 
"En la época altomedieval, siglos 
XII y XIII, también hubo necrópo
lis en esta zona y una serie de es
tructuras constructivas relaciona
das con las distintas nacionalidades 
que la Magistral ha ido conociendo, 
desde que posiblemente era un edi
ficio medianamente humilde en el 
siglo XII pasando por su progresiva 
monumentalización hasta que ésta 
culmina en el siglo XV". 

Luis Suárez contempla la ex
cavación en la calle de los 
Seises. Arriba, un cráneo apa
recido en la lonja de la Magis-

¿Los primeros devotos 
de los Santos Niños? 
Se plantea que algunos restos hu

manos encontrados puedan ser de 
los primeros devotos de los Santos 
Niños. Suárez Machota afirmó: 
"Los primeros devotos fueron in
mediatamente después del martirio, 
pero fue después cuando el culto 
adquirió fuerza social y fue un 
signo de identidad de la población 
alcalaína de entonces". 

Suárez Machota distinguió la 
parte más antigua de Alcalá: "A 
partir de una determinada etapa 
nuestra ciudad ha mantenido-una 
vida al margen de Alcalá la vieja. 
Aunque la ciudad musulmana amu
rallada estaba al otro lado del río, la 
zona alrededor de la Magistral ha 
tenido siempre una actividad hu
mana, con costumbres y vida esta
ble ciudadana". 

Rascón afirmó que en la Magis
tral ha aparecido una antigua lonja: 
"En la lonja actual hubo lonjas an
teriores, es decir, la placita frente a 
la entrada principal de la basílica. 
Estaban dedicadas a ceremonias re
ligiosas como sacar los restos en 
procesión. Esto probablemente fue 
la primera lonja de la Magistral". 

Hasta el momento sólo han apa
recido huesos sueltos y pequeños 
fragmentos de cerámica: "Los res
tos humanos encontrados primero 
se analizan y, después de desarro
llar las memorias correspondientes, 
van a los almacenes del Museo Ar
queológico Regional de Alcalá de 
Henares, como marca la ley. Algu
nos restos tienen conexión anató
mica y otros no porque tanto en los 
cementerios medievales como en 
los actuales hay resacas y se reocu
pan sepulturas antiguas. De todas 
formas seguiremos excavando y a 
más profundidad encontraremos 
más restos para completar los es
queletos. En Seises hay más restos 
cerámicos que en la Magistral por
que Seises es una zona de anima
ción". 

PUERTA de Madrid 
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El rector Zapatero invisUó a los nuevos doctores de la insmución 

la universidad celebró su principal tiesta 
La Universidad de Alcalá celebró su principal fiesta anual, el annua commemoratio cisneriana, es decir, la cele
bración en torno a la figura del fundador de la institución, el cardenal Cisneros. El rector, Virgilio Zapatero, pre
sidió su primer acto académico en el cual el presidente de la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales, 
Luis Miguel Enciso, pronunció una conferencia titulada 'Campomanes y la promoción de la lectura', para dar 
paso a continuación a la entrega de premios para jóvenes investigadores de la Universidad de Alcalá. Durante el 
acto también se procedió a la investidura de nuevos doctores por parte del rector de la universidad. 

La fiesta se inició con una misa 
en la capilla de San Ildefonso 
que recordó al fundador de la 
universidad, el cardenal Cisne
ros, ante cuyo sepulcro se realizó 
una ofrenda floral por parte del 
rector y del equipo rectoral. Por 
primera vez el rector Virgilio Za
patero vistió su traje académico 
de rector, en el cual luce la gran 
cruz de Alfonso X el Sabio, la 
más alta condecoración civil que 
concede el estado español y que 
le fue impuesta al rector por su 
condición de ministro del gobier
no español. 

El acto académico se celebró 
en el paraninfo de la universidad, 
al cual llegó la comitiva de doc
tores universitarios que cerraban 
el rector y su equipo de vicerrec
tores, además de la segunda te
niente de alcalde en el ayunta
miento de Alcalá, Magdalena 
Moreno. 

La ceremonia se abrió con una 
conferencia ofrecida por Luis 
Miguel Enciso, presidente de la 
Sociedad Estatal de Conmemo
raciones Culturales, titulares 
'Campomanes y la promoción de 
la lectura' y que se centró en el 
impulso de ésta gracias a la in
vención de la imprenta y la apli-

21 de diciembre de 2002 

El rector, Virgilio Zapatero, presidió el acto. 

cación de ésta para la impresión 
de libros. Sin embargo la confe
rencia no gustó mucho a los hu
manistas que había en el paranin
fo por cuanto no se hizo mención 
alguna a la importancia de la im
prenta en Alcalá. El acto conti-

nuó con la entrega de los premios 
para jóvenes investigadores de la 
Universidad de Alcalá, que este 
año han sido concedidos a María 
Concepción García, en el área de 
Ciencias Experimentales, y a 
Cristina Tejedor, en el de Cien-

cías Humanas y Sociales. El rec
tor Virgilio Zapatero destacó que 
los premios eran concedidos a 
una investigación humanística y 
a otra científica: "Son dos muje
res las que han recibido el pre
mio, lo que denota los nuevos 
tiempos que vivimos". 

Los premios fueron creados 
hace cuatro años, con la idea de 
apoyar la labor de los jóvenes in
vestigadores -ya sean éstos con
tratados o becarios de la univer
sidad de Alcalá menores de 35 
años- que contribuyen a este fun
damental objetivo universitario. 

Posteriormente se procedió a la 
investidura de nuevos doctores 
por parte del rector de la univer
sidad. Uno a uno los nuevos doc
tores fueron jurando o prome
tiendo por su honor, unos ante 
los Evangelios, otros ante la 
Constitución, la total dedicación 
a su condición de doctores y el 
respeto absoluto a los valores 
universitarios. Los nuevos docto
res realizaron su jura o su prome
sa en latín. Precisamente a ellos 
se dirigió el rector Zapatero di
ciendo que "en la universidad 
queremos que se sepa que traba
jamos con ahínco" . A las dos pre
miadas les dijo el rector que "la 
universidad premia vuestro es
fuerzo, reconoce vuestro trabajo 
y se os considera un modelo para 
los jóvenes investigadores de 
nue tra universidad". 

El rector Zapatero recordó que 
"la sesión conmemorativa de la 
muerte de nuestro fundador se ha 
enriquecido con el acto de inves
tidura de los nuevos doctores 
( . .. )Necesitamos incrementar el 
número de doctores y de hecho 
vamos a incentivar la realización 

PUERTA de Madrid 



Las dos galardonadas con el premio de investigación. El equipo rectoral estuvo presente en el solemne acto. 
de tesis doctorales" . De hecho tiene por delante de rectorado 
Zapatero aseguró que su objetivo quiere aumentar el claustro de la 
es que en los cuatro años que universidad al menos en otros 

200 nuevos doctores. Antes de 
levantar la sesión, el coro de la 
universidad puso fin al acto aca-

dérnico con la interpretación del 
'Gaudeamus Igitur' , el himno 
universitario. 

Esperanza Despierto, nueva doc
tora. Debajo, el ex-futbolista del 
Alcalá David Cocero jura en su 

investidura como doctor. 

PUERTA de Madrid 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por Decreto del Concejal Delegado de Hacienda, el Pa

drón correspondiente al Segundo Semestre de 2002 de la Tasa por ocupación 
de puestos en el Mercado de Abastos. 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 20 de diciembre 
de 2002 al 20 de febrero de 2003, o inmediato día hábil posterior si el último día 
es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquier ofi
cina bancaria de las que figuran en los recibos en horario normal de atención al 
público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos 
mediante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Ma
drid, así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dis
puesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar 
desde el día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid, a los efectos de reclamaciones por personas interesadas. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de 
un mes, ante el Concejal Delegado, a contar desde el día siguiente al de la fina
lización del período de exposición al público del padrón. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por 
el procedimiento de apremio y devengarán el recargo correspondiente, los inte
reses de demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 12 de diciembre de 2002 
EL CONCEJAL DELEGADO 

Fdo.: Pablo González García 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

2, de diciembre de 2002 



Don Juan Bautista Ciudad, capellán del convento de las Carmelitas, fue el encargado de bendecir las nuevas instalaciones 

la Cofradía del Cristo de la Columna inuauuró la primera sede en Alcalá 
de una hermandad de pennencia 

"Estamos muv orgullosos de que 
se nos conozca como la Cofradía 
del Cristo de las Peñas'' 
La Cofradía del Cris to de la Columna, más conocida en la ciudad complutense como la Co
fradía del Cristo de las Peñas, inauguraba el pasado viernes 13 de diciembre su nueva sede 
en la calle Gallegos nº l, primera sede creada en Alcalá por una hermandad de penitencia. 

La Cofradía del Cristo de la dentro de la cofradía, cree- excepto los dos últimos fines 
Columna, presidida en la ac- mos que es un sitio que se de semana, que ya hemos te
tualidad por Francisco Mu- puede disfrutar de él, como nido que hacer un poco con
ñoz, está llena de orgullo y oficina, como salón social trarreloj, porque llegaba la 
satisfacción tras tres meses para la cofradía y un lugar inauguración y había que 
de duro trabajo. Un duro tra- para poder celebrar cual- terminarla", comentó Gómez. 
bajo que ha dado como re- quier acto de la Cofradía", 
sultado la inauguración de señaló el vicepresidente de la 
su sede en la calle Gallegos, Cofradía, Antonio Gómez, 
tras rehabilitar una casa que para quien "a partir de hoy 
estaba en Un pésimo estado. ya tenemos nuestra propia 
Al acto inaugural, en el que identidad, aparte de nuestro 
D. Juan Bautista Ciudad, Titular estar en su iglesia, 
capellán del convento de la nosotros también tenemos 
Carmelitas de la calle lma- nuestra propia casa. Hasta 
gen -donde está la imagen la fecha hemQs estado en la 
del Cristo de la Columna- , Asociación Hijos y Amigos de 
bendecia el local, acudieron Alcalá, pero se nos ha queda
entre otros los concejales po- do algo pequeño, y por eso 
pulares Bartolomé González, buscábamos algo propio y lo 
Jesús Domínguez Picazo y hemos conseguido". 
Francisco Bernáldez, así co- Pero el camino no ha sido 
mo el ex-concejal de Feste- fácil para la Cofradía de las 
jos, José Macias, fundador Peñas. "Esta casa estaba 
de la peña hace ahora casi prácticamente derruida, y 
quince años. con el trabajo de varios co-

Para todos los cofrades, es frades hemos conseguido ha
un gran motivo de alegria el cer la casa sin ningún coste 
haber logrado abrir esta nue- para la Cofradía, todo han si
va sede. "Esta idea surgió el do donaciones por parte de 
año pasado visitando otras los cofrades, y el trabajo in
hennandades fuera de Alcalá tegro, lo han hecho los cofra
de Henares, principalmente des, aquí no ha entrado nin
de Andalucía, viendo el am- guna persona a trabajar que 
biente que hay en una casa no sea cofrade, entre otras 
de hermandad, y nosotros lo cosas porque la economía de 
hemos querido trasladar a la Cofradía no se lo puede 
Alcalá, siendo la primera vez permitir. Hemos estado cerca 
que una hermandad d e peni- de tres meses acondicionán
tencia hace esto, y debido a dola, porque sólo podíamos 
la juventud que tenemos venir los fines d e semana, 

• 
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Más de 400 cofrades 
para el próximo año 

Quince son los años que va 
a cumplir esta peña en la 
ciudad complutense. 'Vamos 
a hacer quince años desde 
su fundación y hemos ido in
troduciendo en Alcalá poco a 
poco cosas nuevas, como fue 
sacar el paso en andas, y en 
otra serie de cosas, y ahora 
mismo somos la primera co
fradía que tiene su propia ca
sa de hermandad, que diga
mos que en otras zonas de 
España es una cosa muy 
normal, pero que aquí en Al
calá o en Madrid no". 

En el año 2003, la Cofradía 
espera aumentar considera
blemente el número de cofra
des. "Este año posiblemente 
aumente en cerca de cien co
frades , y pasaremos así los 
cuatrocientos. La Cofradía 
está creciendo, desde la 
ofrenda floral , que este año 
fue desbordante, a las esta
ciones de penitencia, que ca
da año tratamos de mejorar 
en cuanto a música, recorri
dos, y ahora la casa. Afortu-

Antonio Gómez, 
vicepresidente de la cofradía, 
en la puerta de la nueva sede 

nadamente además toda la 
gente que se está haciendo 
cofrade es gente joven y eso 
le da mucha vitalidad y fuer
za a la Cofradía". 

En la fachada de su nueva 
sede, la Cofradía deja paten
te que están también orgullo
sos por estar considerados 
como la Cofradía de la Peñas. 
"El cartel anunciador de 
nuestra casa en la fachada, 
se ha pensado mucho y no 
nos podemos olvidar de la 
fundación de esta cofradía, 
que la fundó José Macías, 
con la ayuda de cofrades pe
ñistas y con la ayuda de Pas
cual de Diego, que fue el pri
mer presidente, y que lo ha 
sido hasta este año, y en Al
calá siempre nos conocen co
mo la Cofradía de las Peñas y 
es nuestra identidad, no po
demos y no queremos cam
biarlo, estamos muy orgullo
sos que se nos conozca como 
la Cofradía de las Peñas", 
concluyó el vicepresidente . 

PUERTA de Madrid 





El Centrl de Castill•la lancha de Alcalá de Henares celebró SIS 111 lomadas Gastranímicas 

Sabor manchego en la ciudad complutense 
El Centro de Castilla-La. Mancha de Alc alá de Henares c e lebraba e l pasado fin de sema
na una nueva edición de sus ya habituales j ornadas gastronómicas, en las que no sólo 
busca dar a conocer a los alcalaínos los productos más típicos de sus diferentes pro
vincias, sino también difundir en la ciudad que los acoge sus costumbres y tradiciones. 

Los productos manchegos 
han sido grandes protago
nistas el pasado fin de semana 
en la ciudad complutense. Con 
la celebración de la duodécima 
edición de las Jornadas Gas
tronómicas manchegas, los so
cios y simpatizantes del cen
tro, saboreaban los platos y 
alimentos típicos de esta re
gión, aderezados siempre con 
su música y bailes regionales. 

Las jornadas comenzaban el 
viernes 13 de diciembre con la 
presentación a cargo del presi
dente del centro, Vicente Ca
chero, quien daba paso a Pilar 
Lozano, profesora de Hostele
ría y especialista en gastrono
mia manchega, quien ofreció 
una conferencia sobre los pro
ductos de La Mancha. El gru
po de teatro de la casa 'Duelos 
y Quebrantos', también tuvo 
su apartado en esta jornada. R Francisco Núñez, S.A. 

bajo y fidelidad al centro, a los 
socios José Ramírez y Mª Je
sús Marin, tenia lugar la pri
mera edición de la denomina
da Muestra de Folclore Caste
llano Manchego de Invierno, 
una muestra que abarrotó de 
público el salón de actos del 
l.E.S . Antonio Machado. 

Allí se daban cita cuatro 
grupos folclóricos, encabeza
dos por el grupo del centro al
calaíno 'Quintería', grupo de 
música y baile que reaparecía 
ante el público tras varios 
años en la inactividad. La rea
parición fue muy aplaudida y 
abría un festival con el que to
do el público disfrutó de los 
más tradicionales bailes man
chemos. 

El grupo alcalaíno estuvo 
acompañado sobre el esc~na
rio por el Grupo de Coros y 
Danzas de Alcázar de San 
Juan (Ciudad Real) , el Grupo 
de Coros y Danzas 'Caño Gor
do' de Tarancón (Cuenca) y el 
Grupo de Coros y Danzas 
'Despertar el ayer' de Villanue
va de Alcardete ffoledo). 

En la tarde del sábado, lle
gaba uno de los apartados 
más tradicionales de las Jor
nadas, el concurso de gastro
nomía. Las socias y socios del 
centro se esmeraron para pre
sentar sabrosos y bellos pla
tos, que fueron degustados 
tras la decisión del jurado, por 
todos los asistentes al concier
to de Villancicos, ofrecido por 
el grupo Quintería del centro, 
y por el grupo La Aleaba del 
Centro Extremeño. 

MAQUINARIA DE CONSTRUCCIÓN Y JARDINERÍA 

l ª Muestra 
de Invierno de 
Folclore Manchego 
No pudo tener un final mejor 

las XII Jornadas Gastronómi
cas organizadas por el centro 
de Castilla-La Mancha. Para 
cerrar las jornadas y tras la 
comida de hermandad en la 
que se homenajeó por su tra-

PUERTA de Madrid 

les deseamos ¡;·Fefr:: ~\~1cid~7L{_y Prosperid~IL{en e(.,-:J1io ~\i1eTo!! 
Central: Avenida de Madrid, 32 
Tel. 918 890 125* ·Fax: 918 890 613 
28802 ALCALÁ DE HENARES 

Delegación: Avda de Madrid, 13-15 
Tel.: 918 710 225 ·Fax: 918 757 065 

28500 ARGANDA DEL REY 
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Tras el robo de un maiestuoso abeto azul del iardín botánico 

Varios árboles han desaparecido esta Navidad 
cana ablena de Rosendo EIVlra, 

director del Real Jardín Botánico Juan Carlos 1 de la Universidad de Alcalá 
El martes, alguien, posi

blemente padre de familia, 
decidió que, para ornamen
tar su casa en estas fechas 
navideñas, estaba justifica
do privar al resto de sus con
vecinos de un árbol singular 
del Arboreto de Coníferas, 
que crecía espléndido en uno 
de los principales recintos 
didácticos de nuestro Jardin 
Botánico. 

Tan grande fue su motiva
ción por la festividad, que 
puso en marcha un plan 
para acudir amparado en las 
sombras de la noche, se jugó 
su fisico, su ropa y su pres
tigio personal, trepando por 
encima de la valla, manejó 
con enorme paciencia la sie
rra y cargó posteriormente 
con el peso de una magnífica 
Picea del Colorado (Picea 
pungens Engelm), un majes
tuoso abeto azul de tres me
tros de altura. 

Esta desgracia viene repi
tiéndose en el Jardín Botáni
co cada año, cada Navidad, y 
fue el motivo fundamental 
por el que este recinto, que 
se concibió inicialmente 
como un parque didáctico 
abierto, de libre disfrute, 
tuvo que ser cercado por una 
antiestética alambrada y so
metido a la restricción de un 
limitan te horario de apertu -
ra al público. 

No es el único árbol que ha 
desaparecido esta Navidad, 
pero sí el más querido y valo
rado por los que le cuidába
mos, que habíamos consegui
do aclimatarle a la perfección 
en el recinto tras seis años de 
primorosos cuidados. 

RDSANA 
TAROf .. VIDENCIA 

IMPOSICIÓN MANOS 
Se cobra la voluntad 
Ntra. Sra. Belén 3, bajo D 

91 882 73 68 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica est~ anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.S.M. 

PUERTA de Madrid 

Sólo nos queda pedir a este 
hombre que se gaste mucho 
dínero en lucecitas, guirnal
das y bolas, y que cante muy 
fuerte los villancicos, para 
que con su sana alegría 
compense a sus hijos, y a los 
de sus convecinos que pue
dan oirle, de la nueva pérdi
da, talado sin posible recu
peración, de un valioso re
curso de las actividades de 
educación ambiental que 
cada año esos escolares vie
nen a realizar en nuestras 
instalaciones. 

Esperamos también ser ca
paces de educar a sus pro
pios hijos, como a todos los 
escolares que sigan visitán
donos y trayéndonos su ale
gria, no sólo en las conduc
tas encamínadas a conocer y 
preservar nuestro entorno, 
sino también en la distinción 
entre el bien público y el 
bien privado y en la práctica 
del disfrute de los bienes pú
blicos, disfrute que in duda -
blemente es mayor cuando 
se hace de forma comparti
da. 

153 m2 Construidos aprox. 
PLANTA BAJA: 2 dormitorios C/ A.E., 2 baños, salón c/ terraza, 
cocina amueblada c/ tendedero. 
PLANTA ALTA: Diáfana, c/ terraza, trastero, 2 plazas de garaje, 
piscina. ¡¡MUY LUMINOSO!! . (Ref. 707) 

MECO 
PISO DE 105 m2 (Ref.: 1.712) 

3 dormitorios. Baño de lujo. 
Salón y cocina. 

Calefacción de gas ciudad. 

SU PARCELA A 25 MINUTOS DE ALCALÁ 
(Ref. 804) 

550 m2 de parcela con tocios los servicios 
15.000 euros 

TORREJÓN DEL REY (GUADALAJARA) 
CHALET EN URBANIZACIÓN PRNADA CON GUARDA DE SEGURIDAD IRef .: 547) 
500 m2 de parcela. 120 m2 construidos. Piscina. Barbacoa. 

Garaje. 3 habitociones. 2 baños. 1 aseo. 
Cocina amueblada. Salón con chimenea 

INFORMA: 

· - • '.JS '~ 1.1 0 B IL I ARIOS i 

c/ Cruz de Guadalajara, 1 
local (junto 4 Caños) 

Telf.: 91 8n 10 22 . Fax: 91 889 73 os 
ALCALÁ DE HENARES 

Prese•do el provecto 
Participación Comunnaria 
de adolescentes v 
ióvenes en tomo 
a un centro de salud 

El Centro de Salud Ma
nuel Merino de Alcalá de 
Henares presentó el miér
coles 18 de diciembre el 
proyecto de Participación 
Comunitaria de adolescen
tes y jóvenes en torno a un 
centro de salud "Apren
diendo entre todos a rela
cionarnos de forma salu
dable", recientemente ga
nador del Primer Premio 
en los VII Premios de la 
Sociedad Española de Me
dicina Familiar y Comuni
taria (SEMFYC) para Pro
yectos de Actividades Co
munitarias en Atención 
Primaria (PACAP) 2002. 

Esta es la segunda vez 
que profesionales del cen
tro de salud Manuel Meri
no de Alcalá de Henares 
obtienen este premio, el 
más prestigioso galardón 
nacional en el ámbito de la 
promoción de la salud y la 
participación comunitaria. 

El proyecto premiado, 
según sus coordinadores, 
"es el fruto del trabajo en 
grupo de adolescentes y 
jóvenes de la comunidad 
al servicio de la cual está 
el centro de salud y su in
terrelación con los padres, 
educadores y sociosanita
rios. Creemos que la salud 
es un estilo de vida que se 
puede aprender en un pro
ceso de continua cons
trucción entre todos. Mu
chos de los problemas de 
salud de los adolescentes 
y jóvenes (aburrimiento, 
atonia vital, fracaso esco
lar, consumo de drogas, 
comportamientos violen
tos ... ) son dificilmente 
abordables en las consul
tas tradicionales de los 
médicos o enfermeras ( ... ) 
Este proyecto quiere ser 
una respuesta a ello". 

8ABAD* 
C/. Melilla. Nave 33 

Poligono Industrial de la Esgaravita 
Teléfono 91 889 13 95 - Fax 91 889 13 95 

28005 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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La iniciaUva tuvo un carácter nacional para dar a conocer 
la nueva olicina de la plaza de Cervantes 

El Rev Melchor recogió nenonalmente 
las cartas de niños alcalaínos 
Allá donde hay correspondencia está Correos y especialmente en Navidad. A las tarjetas de 
felicitación y envíos postales que se multiplican en estas fechas. hay que añadir las cartas 
que millones de niños envían a los Reyes Magos en las cuales les piden los juguetes y rega
los de sus preferencias. Este año Correos ha tenido la iniciativa de que el Rey Melchor re
cogiera personalmente las cartas de los niños en la oficina principal de Correos en Alcalá. 
una iniciativa de carácter nacional que sirvió para presentar en sociedad y ante las princi
pales cadenas de televisión la restaurada oficina principal de la ciudad complutense. Ochen
ta niños del colegio Infanta Catalina. pertenecientes a los cursos de primero y segundo de 
secundarla. participaron en la experiencia el lunes 16 de diciembre. 

Desde el lunes, día 16, y 
hasta el 30 de diciembre, tal 
y como viene siendo habitual 
en los últimos años, todos 
los niños que lo deseen po
drán depositar ya sus cartas 
a los Reyes Magos en los bu
zones especiales que Correos 
ha instalado en las oficinas 
principales de las 52 capita
les de provincia, y en las ofi
cinas principales de Elche, 
Gijón, Mahón, Ibiza, Palma 
de Mallorca, Badalona, Hos
pitalet de Llobregat, Tarrasa, 
Jerez de la Frontera, Santia
go de Compostela, El Ferrol, 
Alcalá de Henares, Leganés, 
Móstoles, Cartagena, Vigo, 
Reus, Sabadell, Mérida, Li
nares, Faunia y las sucursa
les 36 de Madrid y 1 de 
Fuenlabrada. 

Por esta razón como inicio 
de esta nueva campaña, el 
Rey Melchor estuvo el lunes 
16 de diciembre en la oficina 
principal de Correos en Alca-

21 de diciembre de 2002 

Isabel Linacero, 
directora de la oficina principal 

de Correos en Alcalá 

lá, situada en el número 5 de 
la plaza de Cervantes para 
recoger las cartas que escri
bieron los niños a los Reyes 
Magos de Oriente. Al acto 
acudieron cerca de ochenta 
niñas y niños del colegio In
fanta Catalina de la localidad 
acompañados de sus profe
sores y tutores. 

Los pequeños, además de 
entregar en mano las cartas 
al rey Melchor, en una expe
riencia que sólo ha tenido lu
gar en la oficina principal de 
Correos en Alcalá, también 
pudieron conocer las instala
ciones por dentro y el traba
jo que realizan los empleados 
de Correos. Incluso un carte
ro llevó al Rey Melchor un te
legrama mientras se encon
traba con los niños. 

Las cartas a 
los Reyes Magos, 
también por Internet 
Por otra parte, Correos ha 

preparado cartas modelo 
para facilitar a los niños la 
posibilidad de escribir sus 
deseos en estas fechas. Estas 
cartas se pueden conseguir 
acudiendo a las oficinas 
principales que Correos tiene 
en las capitales de provincia 
de todo el territorio nacional 
y en otras 23 entre las que se 
encuentra la de Alcalá. 

Además, todos aquellos ni
ños que lo deseen pueden es
cribir su carta a través de la 
página web de Correos y en
viarla por Internet. La página 
es www.correos.es, y las car
tas se pueden enviar entre el 
16 y el 30 de diciembre; Co
rreos se encargará de hacér
sela llegar a los Reyes Magos. 

En esa dirección todos los 
pequeños internautas pue
den acceder al mismo mode
lo de carta impresa que hay 

PUERTA de Madrid 



en las oficinas de Correos. 
En la carta tendrá que relle
nar los campos de nombre y 
apellidos, dirección y código 
postal y escribir sus peticio
nes, el mensajero real de Co
rreos, además de encargarse 
de que la carta llegue a sus 
Majestades los Reyes de 
Oriente, responderá electró
nicamente a la carta. 

La empresa postal contes
tará a través del 'cartero real' 
las 165.000 primeras cartas 
que se envíen a Sus Majesta
des de Oriente, bien a través 
de los buzones especiales o 
de la web y lo acompañará de 
un pequeño obsequio, que 
ese año consiste en un domi
nó relacionado con el mundo 
postal (hasta agotar existen
cias del material destinado a 
esta campaña) , siempre que 
se entreguen con tiempo su
ficiente y figure en las misi
vas el nombre y el domicilio 
del remitente. Al cabo de 
unos días, siempre por co
rreo ordinario, recibirán el 
obsequio. 

En la campaña del año 
2001, el número de cartas 
contestadas por el 'cartero 
real' en todo el país, fue de 
127.508; de ellas 3.000 se 
contestaron a través de la red 
de Correos, y el resto 
124.508 por correo ordinario. 

La directora de la oficina 
principal de Correos en Alca
lá, Isabel Linacero, explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
"esta es una iniciativa pre
ciosa que ha tenido Correos 
con esta oficina principal con 
la que estamos colaborando 
todas las personas que tra
bajamos aquí. Los buzones 
especiales están en seis ofici
nas de Correos de la comuni
dad de Madrid pero en esta 
se ha pensado que un grupo 
de niños vínieran a visitar al 
Rey Mago y depositar sus 
cartas. Además se les va a 
enseñar la oficina para que 
vean cuál es el curso de las 
cartas que entregan. Una vez 
depositadas se ponen en 
unas sacas especiales que 

PUERTA de Madrid 

van al lejano oriente". 
Isabel Linacero explicó que 

está encantada con la oficina 
que dirige y que está recién 

• 

' 

remodelada: "La oficina está 
muy bonita y recién inaugu
rada el día 18 de noviembre. 
Esperamos que todos nues-

SEFIT 

TALLERES 
HNOS. ATIENZA, S.A. 

tros clientes vengan a cono
cerla y a verla. Serán atendi
dos gustosamente por el per
sonal de la misma". 

, 
• 

SEFI T 

Vía Complutense, 98 
Tlfs.: 91 887 09 71 · 91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 · ALCALA DE HENARES 
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Miembros de los tres partidos del gobierno municipal, con el presidente de la delegación 
del distrito a la cabeza, se unieron a los vecinos en la protesta por el realojo indeseado. 

El pleno municipal aprobó que no hava más realoios en el distrno 11_ 

Pero después los chabolistas llegaron 
en un mercedes para intentar realoiarse 
los vecinos salieron a la calle para impedir que la familia gitana 
del polígono de las liebres fuera realoiada en el inmueble 
"El IRIS (Instituto de Realojamiento y de Integración Social) nos está tomando el pelo", se que
jaba el presidente de la delegación municipal del distrito II, el concejal Pablo González, en la calle 
Ponce de León. Ante el número 15 de esa calle los vecinos se colocaron para impedir el paso de 
una familia de chabolistas de raza gitana que el IRIS pretendía realojar en un piso de la tercera 
planta. El propio alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, se quejaba "del desprecio absoluto con que 
nos está tratando la Comunidad de Madrid a la ciudad de Alcalá". 

Sólo unas horas después de 
aprobarse en el pleno del ayunta
miento con la unanimidad de 
todos los grupos políticos, que 
no hubiera ni un solo realojo más 
en el distrito II El Juncal, el IRIS 
se presentó a primera hora de la 
mañana del miércoles 18 de 

~sa~iq~~ BODAS 
Comuniones, Bautizos 
INVITACIONES 

Arras - Agendas - Espejos 
Especialistas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPLIO MUESTRARIO 
C.C. EL VAL, 110 - Alcalá de Henares 

P° DELICIAS, 122 - MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www.regalosbodas.com 
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diciembre en el número 15 de la 
calle Ponce de León con una 
familia gitana procedente del 
poblado chabolista de 'Las lie
bres' en Madrid. Aún fue peor 
cuando vieron los vecinos que 
los chabolistas llegaron en un 
vehículo considerado de lujo, un 

FRACASO 
ESCOLAR 
Ed. Primaria - Secundaria 

ALBOR Psicología 

91-8894349 
e/. Luis Vives, 11 

Mercedes. Los vecinos del 
número 15 de la calle Ponce de 
León y otros del barrio de Reyes 
2 se fueron relativamente tran
quilos del pleno celebrado el 
martes día 17 de diciembre en el 
ayuntamiento de Alcalá al ver la 
unanimidad de los tres grupos 

AlUMINIO Y PVC 
l] ílf.·PtGS 
TU.: 91880 90 33 
Andrés Saborit, 10 - Fax: 91 881 50 45 

La familia a realojar, 
con el funcionario del IRIS. 

políticos, PSOE, PP e IU, los 
cuales ratificaron el compromiso 
municipal de que no hubiera ni 
un solo realojo más en el distrito 
II. Sin embargo, la sorpresa llegó 
a primera hora de la mañana del 
miércoles, sólo unas horas des
pués del pleno. 

Personal del IRIS se presentó 
en el número 15 de la calle Ponce 
de León con la intención de rea
lojar en un piso de la tercera 
planta a una familia de raza gita
na que por otra parte llegó inclu
so en un coche considerado lujo
so, un 'Mercedes'. Por si fuera 
poco, los vecinos vieron por la 
zona a un todoterreno práctica
mente nuevo, en el cual viajaban 
también algunos de los 
familiares de los realojados. 

Y es que los realojos vuelven a 
ponerse de actualidad a pocos 
meses de unas elecciones munici
pales. La Comunidad de Madrid 
limpia el chabolismo de la capital 
y se trae a los chabolistas a algu
nos municipios y, sobre todo, a 

Residencia Las Jaras 
CENTRO 

ESPECIALIZADO 
DE LA 3ª EDAD 

- Ambiente familiar -
- Precios económicos -

Telf .: 949 32 40 31 
Cabanillas del Campo 
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Los vecinos se concentraron en la calle ante el portal para manifestar su disconformidad con el realojo. 
algunos barrios donde los precios 
de las viviendas son más bajos y 
el IRIS puede comprar pisos. 

'No pasarán' 
Inmediatamente los vecinos 

del número 15 de la calle Ponce 
de León se colocaron ante el por
tal del inmueble para impedir el 
paso de los realojados: "Ya esta
mos hartos de que todos los rea
lojos tengan que venir a este 
barrio", manifestaban los veci
nos, que insistían una y otra vez: 
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mente con el presidente de la. 
Comunidad de Madrid, con el 
vicepresidente y consejero res
ponsable de la política de realo
jos, y con el gerente del IRIS, 
Florencio Martín Tejedor, .este 
organismo realojó a otra familia 
procedente del poblado de 'las 
Liebres' en la cercana Blasco de 
Garay. 

Las espadas permanecieron en 
lo· alto, aunque se proclamó una 
tregua entre ambas partes. El 
destino quiso que vecinos, poli
cías de uno y otro cuerpo, políti
cos de los tres grupos. políticos y 
el personal del IRIS, se unieran 
todos juntos para celebrar cinco 
minutos de silencio por la muer
te de un guardia civil el día ante
rior como consecuencia de un 
tiroteo con integrantes de la 
banda terrorista ETA. El perso
nal del IRIS decidió abandonar la 
calle Ponce de León. Al fin y al 
cabo la maniobra de distracción 
les dio resultado porque mientras 
todos estaban allí, se realizó en 
completo silencio el realojo de la 
calle Blasco de Garay, donde 
unos días antes ya había habido 
otro realojo. 

"Esto no es racismo, esto es sen
tido común. ¿Por qué la Comuni
dad de Madrid no se lleva a los 
chabolistas a Majadahonda?", se 
quejaba una mujer. 

El presidente de la comunidad 
de propietarios del número 15 de 
la calle Ponce de León, Paulino 
García, después de su interven
ción en el pleno del ayuntamien
to no daba crédito a lo ocurrido: 
"Están tomándonos el pelo. 
Todos salimos del pleno con el 
acuerdo aprobado por unanimi
dad y nos encontrarnos que nos 
traen un realojo más a este distri
to, al que ya ha venido el 67 por 
ciento de los realojos que ha 
habido en Alcalá. No vamos a 
consentirlo. De aquí no nos 
movemos porque aquí no los van 
a realojar. Si quieren pasar nos 
van a tener que llevar a la cárcel 
en furgón policial". La alarma 

creada hizo que en la calle Ponce 
de León fueran congregándose 
autoridades municipales, repre
sentantes de los tres grupos polí
ticos. En primer lugar llegaron 
los concejales del PP Marcelo 
Isoldi, Gonzalo Garrido y Jesús 
Domínguez. Poco después llega
ron los ediles socialistas Pablo · 
González y Francisco Collado, 
éste últiI:no responsable de Segu
ridad Ciudadana, así como el 
concejal de Economía y Turis
mo, Francisco Calles (JU). 

Y todos ellos volvieron una 
vez más a ratificar el acuerdo que . 
había ante los vecinos dirigiendo 
la mirada hacia el IRIS como 
único responsable del realojo. 

Presencia policial 
Policía Local y Nacional estu

vieron en todo momento en la 
calle Ponce de León, y lo más 
curioso fueron las instrucciones 

¡¡GRAN OCASIÓN!! 
SE ALQUILA 

LIBRERÍA· REGALOS, PRENSA Y REVISTAS 
Completamente equipada 

-Funcionando muy bien- Antigüedad de 24 años 
Telf.: 91 882 18 53 
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contradictorias que recibieron. El 
concejal de Seguridad Ciudada
na ordenó a la Policía Local que 
impidieran el paso al portal de 
Ponce de León al IRIS y a los 
realojados. El personal del IRIS, 
por su parte, pidió a la Policía 
Naeional que defendiera los 
derechos de los realojados y les 
franquearan el paso a una vivien
da que es propiedad de la Comu
nidad de Madrid y les ha sido 
adjudicada para erradicar el cha
bolismo. 

Otro realojo en 
la calle Blasco de Garay 
Con la Policía Local pendiente 

de que no entraran el IRIS ni los 
chabolistas, con la Policía 
Nacional con orden de que entra
ran, con los vecinos delante del 
portal, con el alcalde en el ayun
tamiento intentando por todos 
los medios contactar telefónica-

Los vecinos y los políticos 
abandonaron la calle. Quedaron 
en que, a la mínima sospecha de 
que se fuera a realojar allí a 
alguien, avisaran inmediatamen
te a los portavoces políticos para 
intentarlo evitar todos juntos. 

SE BUSCA TESTIGO 
DE ACCIDENTE DE TRÁFICO 

Ocurrido en el cruce de la calle Almería con el Paseo del Val 
El día 9 de julio de 1999 a las 17 horas 

Entre una motocicleta roja maca Suzuki GSSOO y un 
coche blanco marca Peugeot 306 de la Autoescuela López 

Si usted presenció el accidente, agradecería 
que se ponga en contacto con Antonio 

en los siguientes teléfonos: 
91 880 63 85 . 609 577 008 . 609 577 332 

21 de diciembre de 2002 



Hasta cinco canas envió Peinado para evttar el realoio de la calle Ponce de león 

Manuel Peinado: "Estos realoios 
son un engaño a la ciudad" 
El alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, envió hasta cinco cartas a la comunidad de Madrid pa
ra evitar el realojo de la calle Ponce de León, pero la respuesta del IRIS fue realojar a una 
familia del poblado chabolista de 'Las liebres', en Madrid. Y una vez que el IRIS se presentó 
allí con la familia la siguiente respuesta a las llamadas telefónicas y a las cartas enviadas 
por fax fue el silencio. No es de extrañar por tanto que el alcalde afirmara a PUERTA DE MA
DRID que "esto es un desprecio de la Comunidad de Madrid a la ciudad de Alcalá". 

La primera de estas cartas se 
remitió el día 11 de diciembre de 
2002 al gerente del IRIS, Floren
cia Martín. En esa misiva Ma
nuel Peinado le manifiesta que 
"te ruego, pues, un poco de 
paciencia en la confianza de que 
ambos entendemos que no es 
conveniente socialmente conti
nuar en la linea de realojar en el 
distrito rr. donde se ubica la vi
vienda de Vázquez de Coronado, 
y también la cercana calle Ponce 
de León, en cuyo número 15 ha
béis adquirido otra vivienda el 
pasado 28 de noviembre". La so
lución que daba el alcalde era la 
permuta de viviendas adquiri
das por el ayuntamiento en 
otras zonas a fin de que las ad
quiridas por el IRIS y que per
mutaría con el ayuntamiento se 
destinaran a adjudicación según 
baremos dentro de la política de 
la Empresa Municipal de la Vi
vienda y del MMA, esto es, en 
ningún caso para chabolistas. 

La siguiente carta del alcalde 
fue el día 16 de diciembre y se 
dirigió al gerente del IRIS. En 
ella Peinado insistió sobre la ne
cesidad de que no se produjera 
el realojo en el número 15 de la 
calle Ponce de León argumen
tando que entre 1998 y 1999 se 
realojaron en Alcalá a un total 
de 21 familias , de las que el 43 
por ciento se realojaron en el 
distrito II y el 24 por ciento en el 
distrito III, es decir, que casi el 
70 por ciento de la cuota del 
IRIS se ha realojado en la misma 
zona. Pero además, en el año 
2001 se produjeron tres realoja
mientos más del IRIS en el dis
trito II, "lo que hace que estos 
barrios tengan la cuota más alta 
de toda la ciudad. Pero aún mas, 
en la calle Ponce de León ya vi
ven dos familias realojadas, por 
lo que la introducción de una 
tercera me parece que no es so
cialmente adecuada ni tolera
ble". 

Peinado insistió a Florencia 
Martín que "no son deseables 
más realojamientos en ese dis
trito y que el ayuntamiento esta
rá a principios de 2003 en con
diciones de ofrecer las viviendas 
en permuta por las de Vázquez 
de Coronado y Ponce de León". 

Llega el realojo 

El alcalde envió una nueva 
carta el día 18 de diciembre 
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cuando ya se estaba producien
do el problema con el realojo en 
la calle Ponce de Leon. En esta 
ocasión dirigió la carta a Alberto 
Ruiz-Gallardón con quien inten
tó conversar telefónicamente en 
vano: 'Te ruego que para que ce
se el altercado, des las órdenes 
oportunas al IRIS para que cese 
inmediatamente el realojamien
to en la confianza de que este 
ayuntamiento, según acordó el 
pleno el día de ayer, dará otra vi
vienda en permuta". 

Pero ese mismo día 18 de di
ciembre hubo una segunda car
ta a Alberto Ruiz-Gallardón en 
la que le comunicó que se esta
ban produciendo otros realoja
mientos en otras calles del dis
trito 11 y le dijo que "la actuación 
del IRIS está provocando una si
tuación que no beneficia a nadie 

y mucho menos al procedimien
to comunitario de realojamien
tos". Peinado informó a Gallar
dón que "para tu conocimiento 
te diré que en el distrito II se han 
producido al menos doce realo
jamientos desde 1999 y algunos 
de ellos vulnerando el acuerdo 
suscrito con el IRIS en enero de 
2000 mediante el cual se com
prometían a no hacer más realo
jamientos de chabolistas en ese 
distrito". 

El alcalde añadió que "la ope
ración que en estos momentos 
ejecuta el IRIS, además de inso
lidaria, se asemeja a una opera
ción táctica de realojamientos 
masivos aprovechando el foco de 
altercados que sabía que se iba 
a producir en Ponce de León. 
Por lo tanto, y tratando de evitar 
un conflicto político en un tema 

íi-
Dª concepción Gómez Pallán 

Falleció en Madrid 
el día 16 de diciembre de 2002 

a los 4 7 años de edad. 

D. E. P. 

"Recordadla con el mismo cariño 
que os tuvo a los que la conocisteis" 

Su esposo, Manuel Chacón; hijos, Roberto y 
Daniel; y demás familia. agradecen decora
zón a todas las personas que les han acom
pañado en su dolor. 

La misa funeral que se celebre el próximo 
día 27 a las 19 horas en el convento de 
Santa Clara, (calle Santa Clara, nº 1 /Tri
nidad, 7) , de Alcalá de Henares, será aplica
da por su eterno descanso. 

Manuel Peinado, 
alcalde de Alcalá de Henares 

que requiere la mayor sensibili
dad, te reitero la necesidad de 
que ordenes cese la actuación 
del IRIS y organicemos el proce
so más sosegadamente". 

Peinado al gerente 
del IRIS: 
"La responsabilidad 
de lo que ahora 
suceda es tuya" 
El día 18 de diciembre tam

bién recibió el gerente del IRIS, 
Florencia Martín Tejedor, un fax 
del alcalde en la que le informa 
de los altercados ocurridos en la 
calle Ponce de León: "Lo que 
aquí está ocurriendo hoy me pa
rece una actuación oportunista 
y que vulnera los acuerdos ae no 
realojar más chabolistas en ese 
distrito, a lo que te habías com
prometido cuando me recorda
bas la existencia del convenio y 
de los acuerdos plenarios de es
ta corporación. Lamento profun
damente que te hayas precipita
do a pesar de mis reiteradas pe
ticiones de solucionar el asunto 
por un camino más sosegado y 
responsable. La responsabilidad 
de lo que ahora suceda es tuya". 

Posteriomente, Manuel Peina
do manifestó a PUERTA DE MA
DRID que "el compromiso al que 
llegamos con el IRIS es que no 
hubiera más realojos en los dis
tritos Il, III y VIII, que son las zo
nas más humildes y que desde 
el año 1999 han recibido alrede
dor del 80 por ciento de los rea
lojos que ha habido en la ciu
dad. El gerente del IRIS ha en
gañado al ayuntamiento, a la 
corporación municipal de Alcalá 
y al propio alcalde. Sabiendo el 
acuerdo que estaba en vigor, ha 
introducido sin ningún tipo de 
diálogo y según su criterio parti
cular, nuevos realojos en los dis
tritos donde consideramos que 
ya no se debe realojar más". 

El alcalde afirmó que "el IRIS 
en ningún momento nos había 
dicho que había comprado vi
viendas por su cuenta. Nos ha 
engañado porque el ayunta-

PUERTA de Madrid 
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miento teníamos once viviendas 
ya compradas en distintos luga
res de la ciudad, donde no gene
raban demasiados problemas. 
Por ejemplo habíamos comprado 
viviendas en el distrito Centro 
puesto que ahí no había ningu 
no, pero el IRIS no ha querido 
usarlas con excusas tan peregri
nas como que los pisos que ellos 
quieren son pisos con sintasol 
en vez de con parquet y cosas 
parecidas". 

Mala fe 
El alcalde añadió que "el IRIS 

ha actuado de mala fe. Por un 
lado ha metido presión en un la
do, en la calle Ponce de León, y 
por otro, en la calle Blasco de 
Garay, ha metido a una familia. 
Los principales perjudicados 
son los realojados, que están en
trando en unos barrios absolu
tamente enfrentados a ellos, y 
los vecinos de estos distritos, 
que llevan ya suficiente carga de 
solidaridad". 

Por esa razón el jueves 19 de 
diciembre el alcalde se presentó 
en la Puerta del Sol, ante la sede 
de la presidencia de la Comuni
dad de Madrid, para hacerle lle
gar a Alberto Ruiz-Gallardón el 
rechazo del ayuntamiento com
plutense a estos realojos y a la 
actitud del IRIS. Al alcalde lo 
acompañaron varios miembros 
del gobierno municipal. 

Manuel Peinado añadió que 
"estos realojos que está habien
do .son un engaño a la ciudad, 
un pulso del gerente del IRIS a 
Alcalá, un antiguo desprecio. El 
IRIS aprovecha la existencia de 
viviendas a precio bajo en los 
barrios más humildes para com
prarlas, mientras que en los mu
nicipios como Majadahonda, Po
zuelo de Alarcón, Torrelodones, 
etc, en los municipios más ricos 
no hacen ese esfuerzo. La carga 
de solidaridad es para los más 
humildes". 

El alcalde Peinado dijo que 
"habría que ver quién se lleva las 
plusvalías de los terrenos donde 
están los poblados chabolistas. 
Ahora están limpiando esos te
rrenos y eso se va a convertir en 
pisos, en oficinas. Sin embargo 
somos los ayuntamientos de la 
izquierda los que tenemos que 
aguantar la . carga de solidari
dad. Esta es la política de la co
munidad de Madrid, o del PP en 
el gobierno regional". 

PUERTA de Madrid 

Banolomé González (PPJ, sobre el realoiamiento de la calle Ponce de león: 

"Ruiz-Gallardón me quiere 
deiar a los pies de los caballos" 
El portavoz del Partido Popular, Bartolomé González, manifestó a PUERTA DE MADRID que se enteró del realojamiento de la c~e Ponce de León por la llamada de sus compañeros ya que se encontraba de viaje en Quintanar de la Orden por asuntos personales: "En cuanto me han dicho lo ocurrido me he puesto en camino de regreso y he ido directamente a la calle Ponce de León. Allí he tenido la oportunidad de comprobar la situación. Después del pleno del martes 17 de diciembre he sentido una gran frustración". Según González "una vez más hemos tenido la sensación de abandono a Alcalá por parte de la Comunidad de Madrid. Independientemente de que Alberto Ruiz-Gallardón sea compañero mio de partido, es evidente que una vez más me quiere dejar a los pies de los caballos y yo no estoy dispuesto a eso". 

artolomé González; 
portavoz del PP 

" Si te has quedado sin Reyes por traviesa" 

Hazte tú el regalo 
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Y es que Bartolomé González 
sabe que perdió votos en 1999 
por los realojos que hubo enton
ces, tanto en los distritos 11, III y 
VIII, incluso en un distrito como 
el VII, en el que siempre ha ha
bido un voto mayoritario del PP, 
donde se produjo el primer rea
lojamiento que hubo, muy cerca 
de la estación. El caso es que 
Bartolomé González no quiere 
volver a sentirse victima de los 
realojos del gobierno regional en 
Alcalá. 

El líder local del PP añadió que 
"mi objetivo y mi cometido es de
fender los intereses de los veci
nos de Alcalá por encima de 
cualquier ideología y por encima 
de cualquier persona, se llame 
Alberto Ruiz-Gallardón o se lla
me como sea. Yo, desde luego 
voy a ir a por todos, y si eso re
quiere ir a la Comunidad de Ma
drid y decirle las verdades al 
presidente regional, habrá que 
hacerlo". 

Bartolomé González afirmó 
también que "en la propia calle 
Ponce de León me he ofrecido a 
Pablo González que si el alcalde 
quiere ir a ver a Ruiz-Gallardón, 
puede contar conmigo para 
mostrarle la unidad que en este 
asunto de ciudad tenemos el go
bierno y la oposición. No he reci
bido ninguna contestación ni 
por parte de Pablo González ni 
por parte del alcalde". 

El portavoz municipal del PP 
añadió que "aqui la respuesta no 
tiene que venir del gerente del 
IRIS sino de mucho más arriba. 
Aquí tiene que haber un com
promiso por parte del consejero 
de Urbanismo y Vivienda o del 
propio Alberto Ruiz-Gallardón". 

De hecho González afirmó que 
"el mismo dia 18 de diciembre 
nos hemos puesto en contacto 
con la presidencia de la Comu
nidad de Madrid. El mensaje es 
claro: "Hay un acuerdo firmado 
en abril de 1999 y una firma 
posterior en otro acuerdo en el 
que hay una serie de compromi
sos con el IRIS que se tienen que 
cumplir. No debe haber ni un re
alojo más en los distritos II , III y 
VIII porque ya tienen el cupo cu
bierto. No vamos a aceptar ni un 
solo realojo más en esos distri
tos". 

21 de diciembre de 2002 



Firmaron un convenio de colaboración 

la UA v el Instituto 
Cervantes difundirán 
elesnañolnorinternet 
El miércoles día 18 de diciembre el director del Instituto 
Cervantes. Jon Juarlsti. y el rector de la Universidad de 
Alcalá. Virgilio Zapatero firmaron un convenio para que la 
UA desarrolle los guiones didácticos del nivel avanzado 
del curso de español por internet impartido por el Insti
tuto Cervantes. en cuya sede se firmó el convenio. El al
calde. Manuel Peinado. también intervino. 

Jon Juaristi dijo: "Es 
una gran satisfacción fir
mar este acuerdo general 
con la Universidad de Al
calá .en nombre del Insti
tuto Cervantes. Se trata 
de crear un centro per
manente de profesores de 
españ.ol en Alcalá y es el 
proyecto más importante 
del Instituto Cervantes 
para 2003. Es una cola
boración con el ayunta
miento y la Universidad 
de Alcalá y el primer 
acuerdo de una larga se
rie entre el Instituto Cer
vantes y la Universidad 
de Alcalá". 

A continuación habló 
Zapatero: "Es todo un 
símbolo que el primer 
acuerdo que firmo corno 
rector sea con el Instituto 
Cervantes y con mi amigo 
Peinado de testigo. La 
Universidad de Alcalá 
quiere dar importancia al 
españ.ol en su currícu
lum de actividad aca dé
mica y queremos realizar 
más proyectos en común. 
Para la Universidad de 
Alcalá el españ.ol es un 
instrumento capital de 
su desarrollo. Hay que 
promocionar y defender 
el españ.ol y lo apoyaré 
siempre. Hay una con
fianza mutua entre el 
Instituto Cervantes y la 
Universidad de Alcalá 
que debemos explotar 
con nuevos y ambiciosos 
proyectos". 

Peinado fue el último en 
hablar: "Aquí soy un con
vidado de piedra, pero fe
liz. Estoy rodeado de dos 
de las instituciones más 
queridas de Alcalá y las 
dos tienen mucho que 
ver con la lengua. Ya me 
reuní con mi compañ.ero 
de universidad, el profe
sor Juaristi. Este edificio 
es municipal pero sobre 
todo es del Instituto Cer
vantes, del que estarnos 
muy contentos de que es
té en Alcalá. Querernos 
incrementar la colabora
ción con el" Instituto Cer-
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vantes, así q u e h oy es un 
día de enhorabuena y 
nos merecemo s el vino 
c on el que nós va a obse
quiar el directo r". 

En aqua l ia , por esta s fechas, 

tenemos un des eo. 

PUERTA de Madrid 
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El rescate de Estanislao Polono 
Detrás de él, también estuvo la mano de Cisneros 
Con el rigor y la minuciosi- fones y reproducciones de 

dad que le son habituales, páginas, aligeran y embelle
ha recreado Julián Martín cen, más si cabe, el docto 
Abad los albores de la im- texto. 
prenta en Alcalá y la figura Ya Martín Abad en el pri
del hombre que la hizo ama- mer tomo de IA IMPRENTA 
necer: Estanislao Polono. Ha EN ALCALÁ DE HENA
contado esta vez con la labor RES(l502-1600) se había 
cuidadosa y atenta de Isabel ocupado ampliamente de 
Moreno Andrés y ambos pre- Stanislao de Polonia (págs. 
sentaron, en la tarde del día 51 a 54). Y este mismo año 
16, un excelente libro de 2002 en una elocuente con
cuidada edición en cuya por- ferencia encargada por la 
tada campea sencillamente: Institución de Estudios 
ESTANISIAO POLONO y, Complutenses para el 30 de 
bajo el esquema, uno de sus abril y que saldrá de impren-
colofones. / ta en breves fechas. 

Aparte de la responsabili- En todas las ocasiones el 
dad intelectual de los auto- autor sostiene que la venida 
res, queda avalada la obra de Estanislao Polono a Alca
por el Centro Internacional lá se debe a la intervención o 
de Estudios Históricos Cis- llamada del Cardenal Cisne
neros, que dirige Santiago ros. Sin duda su tesis se 
Aguadé, y la Universidad de apoya, entre otros datos, en 
Alcalá. aquello que dice Alvar Gó-

Se abre el tomo con alguna 
queja. Podría ser interesante 
reseñarla. El año 1964 el 
ayuntamiento de la ciudad 
dedicó una calle a Estanislao 
Polono. El 15/16 de mayo de 
1979 se le desahució y así 
sigue hasta la fecha. Tiene 
más suerte la Estrella Polar, 
por ejemplo, y lo añadimos 
nosotros. 

mez de Castro, biógrafo del 
arzobispo omnipresente en 
nuestra ciudad, de que el 7 
de mayo de 1502, después 
de recibir en la catedral de 
Toledo a Felipe y Juana, 
mientras todos se regocija
ban por la llegada de los 
principes herederos en fies
tas dirigió su atención al 
proyecto que hacía tiempo 
estaba acariciando. 

Ese año, en efecto, llega 
Polono a Alcalá e imprime la 
VITA CHRISTI, que sale a la 
calle el 22 de noviembre. Es 
el primer vagido de la magna 
aportación de Alcalá a la 
Cultura. 

Julián Martín Abad, ahora 
apoyado por Isabel Moyana, 
lo ha contado y cantado ex
celsamente. 

Es éste un libro para pla
cer de eruditos, para recreo 

Julián Martín Abad 

de curiosos y hasta para sa
tisfacción de coleccionistas, 
bibliófilos o no. 

Y otra más de las magnas 
obras de la editorial complu
tense. 

GARCÍA GUTIÉRREZ 

. . . y el Viernes 
Menú Especial 
o a la Carta 

TODAS lAS SEMANAS. HASTA El 
22 DE DICIEMBRE. SORTEAMOS 

(CON LA ONCE) ENTRE NUESTROS CUENTES 
UN MENO ESPECIAL O 

A LA CARTA PARA DEGUSTAR GRATIS El 
SIGUIENTE VIERNES NO FESTIVO. 

Aparte del lógico lamento y 
desahogo, la obra nos intro
duce en los primeros años de 
la imprenta en España y to
dos los datos de Polono que 
los autores han podido co
lectar. Entregan después 
una detallada visión de las 
imprentas de la época y sus 
medios, la serie de las edicio
nes conocidas hasta hoy en 
que participó el personaje, a 
las que suman repertorios y 
catálogos, bibliotecas y ar
chivos que conservan obras 
del imprésor. Una selectisi
ma serie de reproducciones 
de índices, capitulares, colo-

"""'I ~ 
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CENTRO COMERCIAL 
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ELECCIONES A DECANO EN EL COLEGIO DE ABOGADOS DE ALCALÁ ---

JaVier de Juan lidera una lista que busca 
la máxima participación de los colegiados 
v la apenura del Colegio a las instituciones 

"Nuestro mensaie es el trabaio 
con seriedad v optimismo 
para que el Colegio meiore" 
Javier de Juan García encabeza la candidatura del cambio. Una 
candidatura que afronta las elecciones a la junta de gobierno 
del Ilustre Colegio de Abogados de Alcalá de Henares con máxi
mas ilusiones y perspectivas. "Pretendemos actuar con absolu
ta independencia, imparcialidad, respeto a la legalidad y en de
fensa y beneficio de los intereses de todos los colegiados". 

para arriba". Javier de Juan García, de 42 
años de edad, casado y con 
una hija, lidera una de las dos 
listas que este próximo sábado 
2 1 de diciembre se verán las 
caras en las urnas para optar 
a la junta de gobierno del Co
legio de Abogados. Maria Sa
lud Aguilera Recover (Diputa
da 2ª), José Maria Lledó Calla
da (Diputado 6°), Ángel Fran
cisco Llamas Luengo (Secreta
rio) , y Maria Sagrario Martín 
Gil (Tesorera), acompañan en 
esta candidatura a Javier de 
Juan, candidatura que acude 
a las elecciones con grandes 
ilusiones. 'Tenemos las máxi
mas ilusiones, por eso nos he
mos presentado, y entende
mos y creemos que podemos 
hacer algo por nuestro Cole
gio. Creemos que podemos 
mejorar todo lo que es el Cole
gio, porque hay muchas cosas 
y diversos temas, que se inclu
yen en nuestro programa, que 
se podían mejorar. Es la hora 
del cambio". 

En cuanto a la participación 
de los colegiados en la gestión 
del Colegio, esta candidatura 
busca la eliminación de las 
restricciones del voto por co
rreo, implantar la elección de
mocrática de los colegiados 
para el acceso a las convocato
rias de cargos, el estableci
miento de turnos para el nom
bramiento de árbitros, secre
tarios de sociedades... o la 
contratación de colaboradores 
de la junta de gobierno y del 

Acompañarán en la candidatura a Javier de Juan: 

La apertura del Colegio tan
to a colegiados como a institu
ciones, son dos de las impor
tantes premisas de su progra
ma electoral. "Sobre todo la 
participación de los colegiados 
y la apertura del Colegio a las 
instituciones públicas y priva
das, y no es que ahora esté to
talmente cerrado, pero sí se 
podría ampliar mucho más, 
porque hay muchas institucio
nes que van paralelas con el 
Derecho, y los abogados siem
pre podríamos ayudarles", 
apuntó Javier de Juan, para 
quien es también fundamental 
la "publicidad, promoción y 
defensa de nuestra profesión, 
para que nuestros clientes y 
nuestros ciudadanos sepan 
cuál es nuestro papel en la so
ciedad". 

El mensaje para los votan
tes, claro y preciso: "El mensa
je en sintesis sería el trabajo, 
el trabajo colegial, el trabajo 
diario y el trabajo con seriedad 
y con optimismo para que 
nuestro Colegio m ejore y tire 
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María Salud Aguilera Recover, José María Lledó Collada, 
Ángel Francisco Llamas Luengo y María Sagrario Martín Gil. 

Colegio, basados en criterios 
de transparencia y publicidad. 

Para los jóvenes letrados, 
ofrece la disminución de las 
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cuotas de incorporación, la re
ducción del importe de los 
cursos de práctica jurídica, así 
como cursos de formación, el 
aumento de los fondos de la 
biblioteca, y la gestión con en
tidades bancarias y de crédito 
para la obtención de présta
mos a bajo interés para los 
nuevos colegiados. 

Instar al cumplimiento del 
Estatuto general de la Aboga
cía para restablecer la demar
cación territorial del Colegio, 
es otro de los puntos que se 
incluyen en su programa. "Lo 
que queremos nosotros es que 
en nuestro terreno por así de
cirlo, que sería Arganda, To
rrejón, Coslada y Alcalá, que 
es lo que siempre ha sido, sea 
territorio de responsabilidad 
nuestra, y a partir de ahí, in
centivar también a los nuevos 
colegiados aquí en el Colegio, 
para que se apunte más gente, 
para que sienta que es de Al
calá de Henares, que es del 
parque Corredor, y al igual 
que otras instituciones que es
tán subiendo, también noso
tros incentivemos esa subida 
en el Corredor, porque además 
tenemos un Colegio de Aboga
dos histórico", señaló Javier 
de Juan. 

La regulación del importe de 
las cuotas colegiales, confor
me al tiempo de colegiación, o 
una amplia oferta al alcance 
de los colegiados para la asis
tencia a conferencias, semina
rios, debates, cursos de for
mación y reciclajes, son algu
nos de los puntos también tra
tados en el programa electoral 
de esta candidatura encabeza
da por Javier de Juan García. 
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1 ELECCIONES A DECANO EN EL COLEGIO DE ABOGADOS DE ALCALÁ 
José Luis Doñoro encabeza la lista continuista 
de la amerior iunta liderada 
por el tallecido Inocencia de Simón 

"Nuestra idea no sólo es mantener 
lo que va hav, sino potenciado 
v crear nuevos servicios" 
José Luis Doñoro Prieto encabeza una de las dos candidaturas 
que este sábado 21 de diciembre lucharán por hacerse con la 
junta de gobierno del Ilustre Colegio de Abogados de Alcalá de 
Henares. Una candidatura compuesta por veteranía y juventud, 
que pretende continuar con la linea marcada por la anterior jun
ta presidida por el fallecido Inocencio de Simón. 

"Lo que buscamos es culmi
nar un trabajo que se inició 
hacia el año 92 y que estaba 
liderado por lnocencio de Si
món, tristemente ya fallecido. 
En aquellos momentos se tra
taba de modernizar el Colegio, 
porque aunque los anteriores 
habían hecho un gran esfuer
zo, no tuvieron tiempo de ha
cer m u chas cosas. En estos 
últimos mandatos sí se ha lo
grado el objetivo de moderni
zarlo y dotarlo de medios téc
nicos e informáticos, que le 
hacían mucha falta", apuntó 
J osé Luis Doñoro, quien opta 
al puesto de decano. 

la calle Santiago de Compos
tela de Madrid, supondrá un 
retraso en los pleitos muy 
grande. Y en cuanto a los juz
gados se refiere, los medios 
materiales de este momento 
no son suficientes, necesita
mos habilitar más edificios o 
un nuevo edificio si fuese pre
ciso, donde se pudieran alber
gar tres o cuatro juzgados, 
porque en estos momentos 
Alcalá de Henares, con la po
blación de inmigrantes que 
atiende, siete juzgados son in-

Acompañarán en su candidatura a José Luis Doñoro: 

Doñoro, miembro de la jun
ta del Colegio desde el año 92, 
casado y con tres hijos, está 
acompañado en su lista por 
Vicente Sánchez Rodriguez 
(Diputado 2º), por José María 
Obra Used (Diputado 6º). por 
Manuel Palomo González (Te
sorero), y por Juan Carlos 
Castro Martín (Secretario). 

Una ilusionada candidatura 
formada por el equipo de tra
bajo de lnocencio de Simón, 
"que a su fallecimiento sí cre
íamos necesario continuar 
esa labor, porque entendía
mos que todavía no se había 
finalizado el proyecto que en 
su día ideamos entre todos y 
liderados por Inocencio". 

Entre los principales puntos 
de su programa electoral, está 
"lograr que todos los aboga
dos participen activamente en 
la gestión del Colegio, que no 
sólo se limiten a acudir a las 
juntas generales o en las elec
ciones, sino que se colabore 
en equipos de trabajo con las 
comisiones. Tienen que saber 
todos los colegiados de Alcalá 
que nosotros estamos abier
tos a cualquier iniciativa o co
laboración. En cuanto a la re
lación con los tribunales de 
justicia y las autoridades, te
nemos asignaturas pendien
tes, y lo principal es traer la 
fiscalía a Alcalá de Henares. 
Mientras los fiscales estén en 
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Vicente Sánchez Rodríguez, José María Obra Used, 
Manuel Palomo González y Juan Carlos Castro Martín 

suficientes a todas luces" . 
Doñoro fue claro en el men

saje para los votantes: "Sim
plemente decirles que ya nos 
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conocen, que saben que no 
vamos a cambiar nada de la 
noche a la mañana, porque 
los abogados no somos muy 
dados a los experimentos. Te
nemos que consolidar aquello 
que tenemos que consolidar, 
lo que nos sobra hay que eli
minarlo, y lo que se puede 
mejorar, se mejorará. Nuestra 
idea no sólo es mantener lo 
que ya hay, sino potenciarlo y 
crear nuevos servicios que la 
sociedad va demandando, y 
fundamentalmente de cara a 
los compañeros abogados, po
der acceder a nuestra base de 
datos del Colegio e incluso la 
biblioteca, via informática". 

Para Doñoro, la juventud es 
también un apartado muy im
portante. "Este año la matri
cula en Derecho ronda los 45 
alumnos en primero. Una 
causa de ello es la saturación 
y otra es que no hay salídas 
profesionales. Hasta hace no 
muchos años las administra
ciones públicas convocaban 
plazas, pero últimamente las 
plazas que se convocan son 
minimas. Y si eso ha sido tra
dicionalmente un lugar en el 
que el 80 por ciento de los li
cenciados en Derecho tenían 
acogida, si ahora no lo tene
mos, no hay salidas profesio
nales". 

Por ello, para los jóvenes le
trados se darán ayudas a es
tudios complementarios, ha
brá conferencias sobre temas 
de actualidad, aportaciones 
sobre programas al deporte y 
coordinación de pasantías. 
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Cristina Ramírez, Administración N2 2: "Para este año esperamos 
dar el premio de la lotería de Navidad o el de la del Niño" 

Pura Valdivia, Administración N2 5: "Ya no tenemos ningún siete, 
se los han llevado todos y nos siguen pidiendo" 

Debido al redondeo por el euro 

El aumento del precio disminuve 
la venta de lotería de Navidad 
La lotería ha subido de precio este año. se trata de la primera subida en once años. Prác
ticamente. las diecisiete administraciones de Lotería de Alcalá de Henares han notado 
un ligero descenso de la venta por esta razón. El precio del décimo ha subido de 18 a 
20 euros. un 11 por ciento. Sin embargo. la cuantía de los premios también sube un 11 
por ciento. así que. este año. también tocará más. 

Doscientos euros cuesta 
este año un billete de lotería, 
y veinte el décimo. La Lote
ría de Navidad ha sufrido 
también el paso del euro y el 
redondeo, que ha llevado el 
precio del décimo de 18 a 20 
euros, aproximadamente 
300 pesetas más. "No es 
mucho, pero la gente en vez 
de comprar dos compra sólo 
uno", nos cuenta Pura Valdi
via, de la administración de 
lotería nº5, en la calle Reyes 
Católicos, 46. Esta es una 
de las administraciones que 
ha notado el descenso de la 
venta de Loteria de Navidad, 
que por estas fechas suele 
ser bastante más alta, y sin 
embargo, como cuenta Pura 
Valdivia, "ya no tenemos 
ningún siete, se los han lle
vado todos y nos siguen pi
diendo", y es que el número 
siete es el favorito de los al
calainos junto con el cinco. 
A pesar de éstas preferen
cias, las dependientas del 
establecimiento tienen una 
total confianza en el 15, que 
según ellas va a ser el nú
mero en el que va a caer el 
premio gordo: 'Ya hemos 
dado todo tipo de premios, 
sólo nos queda el gordo y 
este año va a caer aquí". 

bado cómo este año la venta 
está siendo más baja, "el 
año pasado por estas fechas 
habíamos vendido bastante 

1 
EL GORDO 

lOJ -l~.2~61 71 
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más", nos confirma Cristina 
Ramírez, propietaria del es
tablecimiento, ella cree que 
es el cambio al euro lo que 

ha afectado a la venta, sin 
embargo tiene la esperanza 
de que ésta suba al finalizar 
el mes. Los números favori
tos este año, parece que son 
el 5 y el 7 , aunque como nos 
cuenta Cristina, "son muy 
variados, la gente no se está 
decantando por ninguno es
pecialmente este año. 

En esta administración to
davía no ha tocado ningún 
gordo de Navidad, sin em
bargo sí que han repartido 
muchos premios gordos, 
siempre en sorteos semana
les. Este año, Cristina Ramí
rez se vuelve a mostrar posi
tiva, "para este año espera-

En la administración de lo
tería número 2, en la calle 
Ramón y Cajal, han compro- Ignacio Mora, Administración N2 10: "Este año la gente dice que el gordo va a caer en la terminación 78" 
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mos dar o el premio de la lo
tería de Navidad o el de la 
del niño, para poder empe
zar lo mejor posible el 2003". 

Desde la administración 
nº3, Antonio Caballero ad
mite que no ha notado un 
descenso de la venta dema
siado drástico, "sí es cierto 
que con el euro ha subido el 
precio de la lotería, pero 
desde aquí no hemos notado 
un descenso de la venta". 
Según él en la administra
ción la gente pide todo tipo 
de números, "fundamen
talmente piden el siete o el 
cinco", como él afirma "son 
los típicos números, que la 
gente pide todos los años". 

Otra de las administracio
nes que no ha notado el 
cambio que la subida de 
precios puede haber provo
cado en la venta de lotería 
ha sido la nº 1 O, situada en 
la calle Torrelaguna. Ignacio 
Mora nos cuenta que la ven
ta no ha disminuido en su 
administración. Según él 
nos cuenta "este año la gen
te dice que el gordo va a caer 
en la terminación 78", de 
hecho el número más vendi
do en este establecimiento 
ha sido el 39.288, número al 
que son abonados. 

57.557 billetes 
consignados en 
Alcalá de Henares 
El año pasado, en Alcalá 

de Henares se vendieron, se
gún datos oficiales propor
cionados por la delegación 
de Loterías y Apuestas del 
Estado, 53.053 billetes de 
lotería, más de nueve millo
nes de euros (1.500 millones 
de pesetas). Y es que, son 
muchos, los que año tras 
año mantienen la ilusión de 
salir premiados en este sor
teo de Navidad, que es sin 
duda el más popular de to
dos los juegos de apuestas. 

Este año, a pesar de que la 
subida de precio de la Lote
ría está haciendo que su 
venta descienda, se han 
consignado en Alcalá 
57.557, algunos más de los 
que se vendieron el año pa
sado. Y se espera que se 
vendan más de 11 millones 
de euros (1.850 millones de 
pesetas), exactamente 
575.570 décimos. 

Estos datos muestran que, 
la mayor parte de los alcalaí
nos comprará, por lo menos, 
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Los números términados en 7 y en 5 son los más solicitados este año 

dos décimos, y aproximada
mente el 75 por ciento com
prará incluso tres. 

Además todos los billetes 
del sorteo llevan impreso un 

detalle de la fachada de la 
catedral barcelonesa, la Sa
grada Familia, con motivo 
de la celebración del cente
nario de Gaudí. 
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Lotería del Niño 
El 6 de enero de 2003 se 

celebrará el tradicional sor
teo de El Niño, que repartirá 
un total de 38.612 premios 
por serie. La emisión es de 
40 series de 100.000 cada 
una, al precio de 200 euros 
el billete, dividido en déci
mos de 20 euros. El total de 
la emisión asciende a 800 
millones de euros, siendo el 
importe destinado a premios 
el 70 por ciento, 560 millo
nes de euros. 
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Miguel Reneses, con Fran Pérez, y Francisco Calles, número 1 de m en la candidatura para 2003. 

Fran Pérez pidió el trabajo v la colaboración de todos los milhantes 

IU brindó por los éxitos que quiere tener en 2003 
Izquierda Unida brindó en su cena de Navidad por los éxitos que quiere conseguir en el año 2003. 
El coordinador político de m en Alcalá, Fran Pérez, levantó su copa con todos los asistentes por 
e sos éxitos que pasan por superar la división interna que hay actualmente en la organización y 
por e l éxito e lectoral en los comicios autonómicos y municipales del dia 25 de mayo de 2003. 

La cena se celebró en un res
taurante alcalaíno el sábado 14 de 
diciembre y contó con una pre
sencia mayoritaria del grupo plu
ralista. No asistió en cambio nin
guno de los miembros del grupo 
de Pilar Fernández, ni tan siquie
ra ninguno de los miembros de la 
Plataforma de Izquierdas. 

Entre los invitados se encontra
ba el que fuera coordinador gene
ral en Madrid, Miguel Reneses, 
un hombre procedente del sector 

ASPRO 
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de Ángel Pérez y que fue denos
tado precisamente por el grupo 
que lo había impulsado. Reneses 
intentó conseguir la paz dentro de 
IU en Madrid y procuró un acer
camiento al grupo del que forman 
parte los pluralistas de Alcalá. 
,.;quello no gustó en el grupo de 
Angel Pérez y se abrió una im
portante crisis dentro de IU hasta 
el punto de que en votaciones re
alizadas dentro del consejo políti
co regional las diferencias podían 

ser de uno o dos votos. Reneses 
dejó de ser coordinador regional 
y la votación la ganó un hombre 
del sector de los pluralistas al que 
ahora pertenece también Rene
ses, concretamente el alcalde de 
Rivas Vaciamadrid, Fausto Fer
nández. 

Pues bien, Miguel Reneses fue · 
uno de los invitados de honor en 
la fiesta de IU de Alcalá. Con él 
llegó un nieto del poeta cubano 
Nicolás Guillén, persona del 
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mismo nombre que su abuelo y 
que ha visitado España en un 
viaje desde Cuba. Su visita fue 
aprovechada por el primer tenien
te de alcalde y concejal de Cultu
ra, Luis Suárez Machota, para re
cordar en su discurso a los asis
tentes que Nicolás Guillén parti
cipó en la guerra civil como 
IDlembro de las Brigadas Interna
cionales. Pues bien, el poeta cu
bano se citó en Alcalá de Henares 
con otro poeta español de izquier
das, Miguel Hernández. Luis 
Suárez se comprometió a que se 
dedicara una calle de Alcalá al 
nombre de Nicolás Guillén. 

Además de Suárez Machota y 
de Fran Pérez estuvo el candidato 
de IU a la alcaldía de Alcalá, 
Francisco Calles. 

Entre los invitados se encontra
ba también el histórico dirigente 
de Izquierda Unida y sacerdote, 
Mariano Gamo. Por tanto la I?ro
cedencia de la antigua Orgamza
ción Revolucionaria de Trabaja
dores (ORT) en la cena de IU fue 
muy importante. Además de Ma
riano Gamo, que fue diriiente de 
la ORT, estaban Luis Suarez Ma
chota, que fue concejal en Alcalá 
representando a esa fuerza políti
ca entre 1979 y 19~3. así como 
Acisclo Ramírez y Angel Labor
da. Faltó en cambió otro histórico 
dirigente de la ORT en Alcalá 
como es Francisco González 
Adrada, hoy sindicalista en el 
ayuntamiento y enfrentado por 
ello al primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, que encar
naría el papel de la patronal en el 
ayuntamiento frente a los trabaja
dores. Pero sí hubo representa
ción sindical del ayuntamiento en 
la cena de IU. De hecho estuvie
ron sus principales dirigentes, 
Carmen Moreno y Manuela Ca
bado, así como otro histórico diri
gente sindical en el ayuntamien
to, Manuel Reyes. Todos ellos sa
ludaron a Luis Suárez Machota 
pero esta vez no le reivindicaron 
nada. Al final de la cena se incor
poró otro histórico dirigente de la 
organización, Julio Setién. 

Brindis 
A los postres se celebró el brin

dis dirigido por Fran Pérez, quien 
antes había pedido el esfuerzo y 
el trabajo de todos los militantes 
de IU ('ara superar el enfrenta
miento mterno que hay en la ac
tualidad, así como para mejorar 
los resultados en las elecciones 
municipales y regionales. Fran 
Pérez también pidió el esfuerzo 
para salir a la calle y convencer a 
los alcalaínos de que voten a Iz
quierda Unida. 
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liderando el amao que ahora diñae Pilar Femández 

El sector pluralista otrece a José 
Miguel Polo volver a ser conceial 
Uno de los comentarlos que se hizo en la cena de Izquierda 
Unida celebrada el sábado 14 de diciembre fue la superación de 
la crisis interna que padece en la actualidad. El sector pluralis
ta no quiere que bajo ningún concepto Pilar Fernández Herra
dor presione para volver a ser concejala, puesto que esta situa
ción pondria muy dificil la estabilidad no sólo en m sino tam
bién en el marco de las relaciones entre el PSOE e m en Alcalá. 
Con un PSOE cuyo candidato, Manuel Peinado, cesó a Pilar Fer
nández en sus competencias como concejala de Cultura, parece 
que la situación podria complicarse si finalmente Pilar Fernán
dez entra en la lista de m en puesto de salida. 

Uno de los comentarios que 
se hizo en la cena de Izquierda 
Unida celebrada el sábado 14 
de diciembre fue la superación 
de la crisis interna que hay en 
la actualidad con la división 
existente. El sector pluralista 
no quiere bajo ningún concep
to que Pilar Fernández Herra
dor presione para volver a ser 
concejala puesto que esta si
tuación pondria muy dificil la 
estabilidad no sólo en IU sino 
también en el marco de las re
laciones entre el PSOE e IU en 
Alcalá. Con un PSOE cuyo 
candidato, Manuel Peinado, 
cesó a Pilar Fernández en sus 
competencias como concejala 
de Cultura, parece que la si-

tuación podria complicarse si 
finalmente Pilar Fernández 
entra en la lista de IU en pues
to de salida. 

Pues bien, ese comentario 
que se ha ido extendiendo esta 
semana es que los pluralistas 
propondrian al grupo de Pilar 
Fernández el regreso a la polí
tica complutense de José Mi
guel Polo, quien hasta la llega
da de Pilar Fernández fue el 
líder natural de ese grupo. 

Los pluralistas negociarian 
con el otro sector la integra
ción desde la perspectiva de 
que sea un hombre como José 
Miguel Polo quien encabece 
ese grupo y sea propuesto 
para volver a ser concejal y por 

tanto formar parte de la candi
datura en puesto de salida. 

La cuestión es si Polo quiere 
volver a Alcalá o no. Desde 
luego no parecerla dificil que 
el grupo que hasta hace cua
tro años lideró, volviera a acla
marlo como líder. Otra cosa 
seria el papel y la posición que 
tomarla Pilar Fernández en 
ese supuesto en el que queda
ria relegada a una posición se
cundaria. 

Fuentes de los pluralistas 
confirmaron a PUERTA DE 
MADRID su disposición a en
trar en contacto con José Mi
guel Polo y con el sector de 
Pilar Fernández para negociar 
sobre la base de incluir al pri
mero en la lista si lidera ese 
grupo y no lo hace Pilar Fer
nández, y todo ello teniendo 
en cuenta las dificultades 
existentes para la estabilidad 
del acuerdo con el PSOE. 
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Manuel Peinado ponderó ante sus compañeros en el valle del Henares sus actuaciones y planes ecológicos en Alcalá. 

En un acto iunto a los demás alcaldes v candidatos 
para otros municipios del corredor del Henares 

Manuel Peinado fue presentado en Coslada 
como candidato a alcalde de Alcalá 

El domingo día 15 de di
ciembre el PSOE presentó en 
Coslada a los candidatos a al
calde del corredor del Hena
res. El candidato para Alcalá, 
Manuel Peinado, fue presenta
do junto con los de Coslada, 
Juan Manuel Granados; To
rrejón de Ardoz, Trinidad Ro
llán; San Fernando de Hena
res, Oliva Fernández, y Rivas, 
Isabel Mirand a. También in-

tervino en el acto el candidato 
socialista a la comunidad de 
Madrid, Rafael Simancas. 

La presentación fue a las 
once y media de la mañana en 
el centro cultural La Jaramilla 
y Peinado estuvo arropado por 
el secretario general del PSOE 
alcalaíno, Miguel Buenestado, 
y por varios concejales del 
PSOE. Simancas y los cinco 
candidatos a alcalde dieron 

Antes de hacer el programa electoral, 
ronda de contados con enUdades 

El PP se reunió con cc.oo 
para escuchar sus sugerencias 
El candidato del PP a la alcaldía de Alcalá, Bartolomé González, 
se reunió el martes día 10 de diciembre con la dirección de 
CCOO en la comarca en el marco de contactos que los popula
res mantienen con diversas entidades para tomar nota de sus 
sugerencias de cara a la realización del programa electoral. En 
la reunión, que se celebró en la sede de CC.00., en la Vía Com
plutense, participó con Bartolomé González la concejala Marta 
Viñuelas. Por parte de CC.00 participaron sus principales diri
gentes, entre ellos el secretarlo general, Ángel Díaz Cardiel. 

Bartolomé González explicó para Alcalá y en el de la comu
que "la reunión fue muy pro- nidad de Madrid, la creación 
ductiva. Tuvimos oportunidad en Alcalá de un juzgado de lo 
de hablar de todo. De forma social. En definitiva se trató de 
muy especial hablamos de los muchos temas". 
polígonos industriales y de la González añadió que "tam
situación de éstos, pero tam- bién hablamos de la situación 
bién hablamos de tráfico, de de las urgencias y las emer
infraestructuras". gencias. Fue un intercambio 

El líder del PP añadió que de opiniones y comentarios en 
"CC.00 nos pidió que contem- general sobre toda la situación 
plemos en nuestro programa y hubo algunas cuestiones 
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sus discursos y el de Peinado 
trató de la implantación de la 
ecología urbana en Alcalá en 
los últimos tres años y de la 
necesidad de continuar desa
rrollándola. Los seis oradores 
manifestaron sus esperanzas 
de conservar o lograr el poder 
y Simancas pidió a los militan
tes y simpatizantes socialistas 
que realicen el esfuerzo nece
sario para conseguirlo. 

que a nosotros nos han gusta
do para contemplarlas en el 
programa". 

El candidato del PP añadió 
que "mi objetivo es que cuan
do yo presente el programa 
electoral éste esté elaborado 
por el PP y por la sociedad al
calaína. Se trata de que nues-

Simancas animó a los candi
datos a conquistar el poder o 
a conservarlo, según los casos. 

Fotos: alcaladigital.com 

tro programa no sea el del PP 
sino el de la mayor parte de la 
sociedad complutense puesto 
que hasta el día 28 de febrero 
antes de cerrar el programa 
electoral el objetivo que tene
mos es habernos reunido con 
el 90 o el 95 por ciento de las 
asociaciones de la ciudad". 
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Entre apelaciones a la hermandad va la democracia interna 

El PSOE alcalaíno celebró su cena de Navidad 
El sábado día 14 de diciembre el PSOE alcalaíno celebró su cena de Navidad en el restaurante El Olivar 
con trescientos comensales. La gran fan}ilia socialista alcalaína expresó su unidad y el máximo apoyo a su 
secretario general, Miguel Buenestado. Este, Javier Viudez y Antonio Miguel Carmona hablaron al final de 
la cena y reclamaron que su partido respete la democracia interna para diferenciarse del PP. A esta cena 
no asistió el alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, pero sí muchos otros alcaldes socfalistas. 

En la noche del sábado Miguel 
Buenestado demostró que se 
acuerda de los amigos cuando 
pasan por los peores momentos. 
Recientemente el también diputa
do regional Antonio Miguel Car
mona dimitió y fue duramente ata
cado por los políticos y medios de 
comunicación nacionales. Sin em
bargo, la cena alcalaína de Navi
dad se convirtió en un homenaje 
de desagravio a Carmona, que fue 
aplaudido y apoyado por todos los 
presentes. 

Antes de empezar la cena Bue
nestado y el vicesecretario general, 
Francisco ~olina, recorrieron 
todas las mesas para saludar perso
nalmente a todos los asistentes y 
agradecerles su presencia. Los co
mensales degustaron un sabroso y 
abundante menú compuesto de 
consomé, entremeses variados, 
cordero asado con patatas y ensa
lada, tarta, helado, café, copa y 
puro. Además, al acabar la cena el 
restaurante El Olivar obsequió a 
todas las mujeres con un chal. 

A los postres llegaron los discur
sos y el primero en hablar fue Mi
guel Buenestado: "Como sabéis, 
no somos muy amigos de discur
sos en estas cenas que empezamos 
a celebrar hace siete u ocho años. 
Nuestra cena de Navidad siempre 
es una reunión especial, pero hoy 
por doble motivo, ya que aprove
chamos para celebrar la victoria 
conseguida en la moción de censu
ra gracias a vuestro apoyo y al de 
otros que hoy no han podido venir. 
Esto prueba que en el PSOE aún 
hay gente responsable y democrá
tica. Hemos tenido que luchar con
tra el Federal, contra la FSM y 
contra todas las irregularidades 
que han permitido en el censo. Y 
pese a todo, hemos ganado". 
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Antonio Miguel Carmona asistió a la cena de los socialistas al
calaínos junto al secretario general, Miguel Buenestado. 

"La dimisión de Carmona 
es una gran pérdida" 
Pese a este triunfo, el secretario 

general comparte Ja desgracia de 
Carmona: "Pero hoy no estamos 
para tirar cohetes por la dimisión 
de nuestro compañero Antonio 
Miguel Carmona. Con él no sólo 
perdemos sin duda al mejor dipu
tado y parlamentario de Madrid, 
sino también a un gran amigo. 
Pero él seguirá trabajando en la 
asamblea de Madrid, en los muni
cipios y en todas partes. Siempre 
nos ha atendido cuando se lo 
hemos pedido y siempre nos ha 
ayudado" . 

Buenestado concluyó deman
dando respeto a la voluntad ma
yoritaria de los socialistas: "La di
misión de Carmona es otro atenta-

do más contra nosotros, similar al 
que sufrimos cuando no nos deja
ron tener primarias o cuando pro
movieron la moción de censura. 
Pero nuestro grupo sigue aun más 
fuerte y no se romperá aunque 
ahora se hagan ilusiones con esta 
dimisión. Ahora daremos a Car
mona un cuadro de la portada de Ja 
Universidad de Alcalá y todos fu
maremos detrás para que tenga un 
grato recuerdo de nosotros". 

A continuación intervino Javier 
Viudez: "Los que creemos en la 
línea de Identidad Socialista, se
guimos reforzados. Como amigo y 
político, digo adelante a Carmona. 
Nuestro proyecto es de regenera
ción y seguirá. Nuestro esfuerzo 
no quedará dilapidado por esta di
misión. Los órganos del PSOE 
deben saber el altísimo precio que 

Carmona ha pagado y que él ha de
mostrado unos valores éticos iné
ditos en España. Ahora le firmare
mos todos esta carta de apoyo". 

"El mismo rigor para todos" 
Viudez leyó la carta: "A raíz de 

las palabras de Carmona, que se 
disculpó y dimitió, manifestamos 
nuestra consternación por lo suce
dido. Pese a ser una mera equivo
cación privada y en broma, su in
mediata dimisión demuestra las 
características típicas de Carmona: 
dignidad y eficacia. Ha realizado 
un trabajo impecable y ha sido uno 
de los mejores políticos de Ma
drid. Ahora ha sabido asumir las 
consecuencias más duras y no 
todos los políticos madrileños pue
den decir lo mismo. En cambio, 
otros como Carmona asumeñ su 
responsabilidad incluso por una 
simple broma. Velaremos por que 
exista el mismo rigor para otros 
políticos y así lograr la renovación 
y la regeneración propuestas en el 
35º congreso". 

Pese a su actual situación, Car
mona no quiso amargar la cena a 
nadie e incluso hizo reír a los pre
sentes: "Buenas noches. ¡Prometo 
no gastar ninguna broma hoy! La 
política necesita sentido del humor 
y del amor. Mientras venía hacia 
aquí iba pensando en los valores 
socialistas. Los valores son impor
tantísimos para la democracia y la 
política. Para los verdaderos socia
listas, son lo más importante. Un 
discurso político sin valores, como 
el que legítimamente hace la dere
cha, sólo les vale a ellos. En el so
cialismo no tiene sentido y nos 
deja sin crédito. Se espera que 
cumplamos nuestra palabra y res
petemos nuestro acervo de más de 
120 años". 

Identidad Socialista desea ahu
yentar del PSOE cualquier interés 
turbio: "Los socialistas debemos 
tener coherencia política y, por 
cierto, ¡no sé por qué aquí nosotros 
tenemos que estar en un alto y vo
sotros ahí abajo! Perder los valores 
por unos cuantos corruptos nos 
costó el castigo de los votantes. En 
política suele haber intereses bas
tardos y cuando uno hace política 
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y trabaja, ve los intereses de todos: 
constructores, inmobiliarios ... 
Pero los socialistas hablamos de lo 
público y la política también debe 
ser un bien público". 

"Nadie es imprescindible" 
El ya ex diputado autonómico 

insistió en que los valores son im
prescindibles: "Si mantenemos los 
valores y principios, ganaremos 
todas las elecciones. Nuestros va
lores dicen que nadie es imprescin
dible en el socialismo democráti
co. La derecha no puede entender 
esto y ni en la mili dejaron la mo
queta oficial. Los socialistas debe
mos trabajar codo a codo porque 
las desuniones y las mociones de 
censura no pertinentes dañan al so
cialismo y le quitan poder. Tengo 
que corregir a mis compañeros, ya 
que estos valores no vienen del 35º 
congreso, sino del primero". Car
mona concluyó: "La derecha 
muerde peor que los lobos. Distor
siona declaraciones, controla me
dios de comunicación de masas y 
hace cacerías. Debemos dar lec
ciones de ética a la derecha y per
manecer unidos. Y si algún socia
lista cae o lo matan, recordemos 
las palabras ·de Pablo Iglesias: 'Los 
socialistas no mueren, se siem
bran'." 
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Tras un largo aplauso Buenesta
do mencionó a cada una de las 39 
agrupaciones socialistas de otras 
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tantas poblaciones que participa
ron en la cena. Después todos los 
comensales se fueron pasando la 

l 
AGRUPACION 
SOCIALISTA 
DEALCALA 

carta de apoyo a Carmona y el cua
dro con la fachada de la universi
dad para firmar en ambas. 

La Jlgrupación Socia{ista 
de}l{ca{á 

Ces desea unas 

PeCices Piestas :Navideñas 
y que e{ año 2003 nos traiga 

a todos y a todas 
J{usión, PeCicidad y }lfegría 
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La poesía se convertía en prota
gonista el pasado sábado 14 de di
ciembre. Un año más la Casa de la 
Juventud acogía este homenaje a la 
desaparecida Gloria Fuertes. Con 
la lectura de sus grandes poemas, 
el Grupo Literario Omnia, quiso 
recordar a esta gran escritora. 

Pero no sólo lo hizo a través de 
su obra, sino haciendo que los 
más pequeños, a los que ella 
siempre se dirigió, disfrutaran 
con la actuación del 'pequeño cir
co' organizado por el gran payaso 
'Rubén Lozano', quien con sus 
juegos, malabares, música y buen 
humor, despertó las risas del pú
blico presente, entre los que se 

Durante el acto se hizo entrega de los premios 
a los ganadores del 11 cenamen PoéUco ·iris' 

El Grupo literario Omnia 
homenaieó a Gloria Fuertes 
Por cuarto año consecutivo el alcalaíno Grupo Literario Om
nia rendía homenaje a la gran poetisa Gloria Fuertes. Un ho
menaje con numerosa presencia infantil, sector al que dedicó 
grandes poemas, y en el que se bacía entrega de los premios 
a los ganadores de la segunda edición del Certamen poético 
'Iris' organizado por Omnia. 

encontraban el alcalde Manuel 
Peinado, y los concejales Salva
dor Guardia, Francisco Collado y 
Bartolomé González, que fueron 
los encargados de entregar los 
premios a los ganadores del II 
Certamen poético 'Iris'. 

En esta ocasión, y dado el alto 
nivel mostrado en la categoría de 
adultos, se dieron dos accésit, uno 
al poema 'Sólo soy un §er huma
no', de Gloria María Alvarez, y 
otro al poema 'Una pequeña es
trella', de Benjamín Ruiz. Final
mente la lista de ganadores en 
esta categoría quedó de la si
guiente manera: el tercer premio 
recayó en 'Poética', de Rodrigo, 

Dª. Juliana Hernández Colmenar 
Falleció en Alcalá de Henares el dia :J. :J. de DicieTJtbre de 2002 

a los 81 años de edad 

D. E. P. 

Su esposo, Mariano Chicharro Saldaña; hijos, Mariano, Santiago, Julio, José Luis, Enrique y 
Jesús; hijas políticas, nietos, hermanos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

FUNERAL 
La Misa funeral por su eterno descanso se celebrará el viernes, día 20 de Diciembre, a las 
20 horas, en la Iglesia Magistral-Catedral, Plaza de los Santos Niños, de Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares expresan desde estas líneas su más profunda gratitud a todas las per
sonas que los han acompañado en su dolor con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 
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Primera, segunda y tercer clasificado de la categoría infantil (arriba). Primer, seg.unda y tercer clasificado categoría adulta (abajo) 

el segundo premio en 'El sabor de 
tu piel', de Milagros García, y el 
primero en 'Nunca el hombre', de 

Antonio José Ramos. 
Por su parte los más pequeños 

recibieron sus galardones. A. 

JEEP GRAND CHEROKEE, 
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Martínez Noriega con 'Que no 
sobre', se alzó con el triunfo, se
guida en el segundo puesto por 

Andrea Galiño con 'Las olas' , y 
en tercer lugar por Guillermo 
Blázquez con 'El otoño' . 
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www.grmotor.com 

2 t de diciembre de 2002 



la celebración congregó a una gran canUdad de padres 

11 Certamen de Navidad del Distrito Centro 
El pasado lunes 16 de diciembre se celebró el XI Certamen de Tarjetas Navideñas y Cuentos 
de Navidad del Distrito Centro en el Teatro Salón Cervantes. En el concurso participaban los 
alumnos de los colegios e Institutos del Distrito Centro. 
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En la categoría de las tar
jetas navideñas, el Primer Pre
mio fue para Alma Mª Onru
bia, seguida de José Miguel 
Loranca Valle y de Maria Chá
vez. El Premio a la Originali
dad se lo llevó Alicia Urbano. 
Lidia Gaviña, Esther Bautista, 
Ladislao Picotudo y Elisa Mar-
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tínez recibieron cada uno 
una mención especial por 
sus tarjetas navideñas. 

En la modalidad de cuen
tos, Juan Corredor se alzó 
con el Primer Premio, 
Álvaro García fue segundo 
e Irene Pinilla tercera. Las 
menciones especiales reca
yeron sobre Débora Rivero, 
Marta San Antonio, Maria 
Pérez y Patricia Martín. 

Al igual que los certáme
nes anteriores, la tarjeta 
galardonada con el Primer 
Premio será empleada por 

la Delegación Municipal del 
Distrito Centro para sus fe
licitaciones navideñas. 

Los colegios Pablo Neru
da y Colegio Calasanz fue
ron premiados con un tro
feo y un vale canjeable por 
material deportivo por ser 
los de más participación en 
el Cross que organizó la 
Delegación Municipal del 
Distrito Centro el 30 de no
viembre. 

La celebración, que con
gregó a un gran número de 
padres, alumnos y profeso-

res, estuvo amenizada por 
los villancicos y canciones 
que interpretaron los pro
pios alumnos. La interpre
tación de una canción de 
Álex Ubago por un cuarteto 
de adolescentes fue muy 
bien acogida por los chava
les, quienes no pararon de 
aplaudir y animar durante 
todo el acto. 

El acto estuvo presidido 
por el concejal Francisco 
Bernáldez, quien entregó 
los premios a los partici
pantes. 

S.r!. 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

EQUIPAMIENTO PARA 
LA PESCA DEPORTIVA 
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Un carrusel de barcos v un teatro de autómatas, construidos entre 1920 v 
1934, protagonistas en la llaVidad complutense 

cos-bailarines negros, que al 
son de su música invitaban a 
todos los viandantes a intro
ducirse en esta barraca de fe
ria de principios de siglo, con 
autómatas movidos por meca
nismos de dientes mecánicos. 
Las atracciones las completa
ba un órgano también de prin
cipios de siglo. Un órgano es
tático con aires parisinos que 
intercala piezas musicales clá
sicas y populares. 

El programa navideño, gran 
atracción de los más pequeños 
El pasado fin de semana se ponía en marcha el programa navideño organizado por 
la Concejalía de Cultura del ayuntamiento de Alcalá de Henares y la Fundación Co
legio del Rey. Un programa dedicado especialmente para los más pequeños. en el 
que las actividades y espectáculos de calle, vuelven a ser los protagonistas. 

Los espectáculos de calle, no 
podían tampoco faltar en este 
programa navideño. Tejema
neje' puso la sonrisa en los 
más pequeños con su obra de 
títeres 'La Cigarra y la Hormi
ga'. 

La plaza de Cervantes se 
convertía el pasado 14 de di
ciembre -y hasta el próximo 6 
de enero-, en lugar de ferian
tes . Varias atracciones origi
nales de feria construidas en
tre 1920 y 1934, con todo el 
sabor y la magia de las que re
corrían los pueblos y ciudades 
en aqüella época, hacían las 
delicias de los más pequeños 
alcalaínos, que pudieron dis
frutar del Carrusel de barcos 
belgas (1934), construido to
talmente en madera y con sus 
mecanismos originales. 

El teatro de autómatas, que 
estuvo del 14 al 17 y que vol
verá a estar del 3 al 5 de ene
ro, también tuvo un importan
te protagonismo, con sus lla
mativos y atrayentes muñe-
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Este fin de semana las acti
vidades navideñas continua
rán, destacando el pasacalle 
musical ofrecido por la ya co
nocida Dizzy Jazz Band, que 
ofrecerá sus versiones dizzie
land de villancicos y música 
popular de todos los tiempos. 
Un pasacalle que recorrerá el 
casco histórico de Alcalá de 
1 7'30 a 20'30 horas. Los días 
20, 21, 22, 23, 26, 27, 28y29, 
son los elegidos para que estos 
peculiares músicos inunden 
con sus instrumentos las ca
lles más emblemáticas de la 
ciudad. 

RESIDENCIA GERIATRICA ulAS PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y wnas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 'nv' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Tendrán novedades en la iluminación, el belén monumental 
v el destile de carrozas 

García Pezuela prepara las tiestas navideñas 
más completas v menos molestas 
El concejal de Festejos, José Luis García Pezuela, ya tiene preparado el programa de Navidad con un presupuesto de 100.000 euros, nominalmente el más alto que han tenido estas fiestas. Este año habrá tres grandes novedades: una iluminación diseminada, un belén monumental y un desfile de carrozas con atractivos inéditos. El objetivo es que todos los alcalaínos que deseen participar se diviertan y evitar molestias. Así, García Pezuela ha procurado que los adornos navideños lleguen a más barrios y no provoquen cortes de luz. 

El concejal de Festejos tiene 
claros sus objetivos para Navi
dad: "Que todos los alcalaínos 
disfruten y superemos lo que 
hicimos en años anteriores. 
Esperamos lograrlo porque 
hemos preparado un progra
ma bastante completo con no
vedades importantes". En el 
desfile de carrozas se verán al
gunas de estas sorpresas: "No 
sólo van los Reyes Magos, sino 
que por primera vez habrá 
también tres carrozas infanti
les para que los niños disfru
ten más. El distrito VIII añadi
rá otra carroza y creo que 
habrá otra más aportada por 
el Centro Extremeño. Tendre
mos siete u ocho carrozas en 
total. El desfile estará presidi
do por una gigantesca estrella 
de Navidad hinchable de la 
que tirarán veinte hombres. 
Por cierto, los Reyes Magos 
serán Luis Suárez Machota, 
Francisco Bernáldez y Eduar
do Calderon". 

La distribución de la ilumi
nación navideña es distinta 
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este año: "Hay menos luces en 
el centro, pero más repartidas 
por toda la ciudad. Este año 
Fecohe no ha colaborado como 
el pasado en la iluminación y 
toda la han puesto el parque 
de servicios y la concejalía de 
Festejos. Hemos completado el 
pliego ordinario de ilumina
ción de manera que este año 
hay menos luces agrupadas 
en el centro pero más disemi
nadas. La empresa concesio
naria ha iluminado las calles 
previstas en el pliego de condi
ciones, entre las que está el 
itinerario del desfile de carro
zas. Pero otras calles, como 
Ramón y Cajal, se quedaban 
fuera del pliego y Festejos las 
ha iluminado aparte". 

Alternativas para 
ahorrar y no molestar 
García Pezuela ha recurrido 

a ingeniosas soluciones para 
ahorrar energía: 'También se 
han iluminado todas las ro
tondas. No siempre es posible 

conectarse a la red eléctrica, 
así que hemos iluminado las 
farolas que hay junto a las ro
tondas. Además así no hay re
percusión si esas luces se fun
den, mientras que en otro caso 
se iría toda la luz de la zona. 
Hemos preparado una ilumi
nación diferente que en estas 
zonas no altera el funciona
miento general de la red eléc
trica". 

Con la nueva luminotecnia 
también se ha ahorrado bas
tante en bombillas: "Este año 
habrá un 1 O por ciento menos 
de luces. En el centro se redu
cirán un 20% y en las roton
das habrá un 1 O por ciento 
más con esas tiras de luces 
que rodearán las farolas y co
lumnas. Tendremos menos 
bombillas, pero más motivos 
navideños y más extendidos a 
otras zonas como Espartales, 
El Ensanche, la rotonda del 
distrito VIII ... " 

El programa de festejos na
videños es muy amplio: "Al 
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margen de lo que pueda pre
parar la concejalía de Festejos, 
hemos querido incluir todas 
las actividades de todas las 
entidades como asociaciones y 
distritos. El cartel de las fies
tas de Navidad es magnifico y 
ha sido nuevamente diseñado 
por Pilar Fernández, de la ofi
cina de comunicación, en la 
que confiamos plenamente". 

En esta Navidad los festejos 
municipales estarán a cargo 
de un viejo conocido: "Lógica
mente los organizará Martin 
González, el adjudicatario de 
las ferias de este año. Desde 
agosto hasta Navidad no hay 
tiempo para sacar un nuevo 
pliego, así que las ferias y las 
fiestas de Navidad siempre las 
organiza la misma empresa. 
En cualquier caso, se trata de 
poner todo en manos de perso
nas expertas y de valía proba
da, que hasta ahora no nos 
han fallado". 

El belén monumental, 
otra novedad 
En el centro de la ciudad se 

podrá ver otra novedad: "Pon
dremos música navideña y vi
llancicos en la plaza de Cer
vantes, en el ayuntamiento y 
en la capilla del Oidor, como 
ya hicimos el año pasado. Este 
año la novedad será que, ade
más del lujoso belén monu
mental de los helenistas, tam
bién la concejalía de Festejos 
pondrá un belén monumen.tal 
en la capilla del Oidor con fi
guras de más de medio metro 
de altura. Otros años pusimos 
un belén viviente pero nunca 
hemos puesto uno de figuras. 
Esto será algo nuevo y se 
podrá ver desde el 23 de di
ciembre hasta el 7 de enero". 

García Pezuela terminó ex
presando sus deseos para el 
nuevo año: "Me gustaría que 
todos los ciudadanos vean 
cumplidos parte de sus dese
os, ya que es imposible que se 
cumplan todos. También quie
ro que en estas fechas nos 
acordemos de los menos favo
recidos y de los que tienen 
graves problemas. Enviemos 
un mensaje de solidaridad 
para Galicia. esa parte de Es
paña que lo está pasando mal, 
y deseemos todos que pronto 
sus barcos puedan volver a fa
enar tras la pesadilla. En defi
nitiva, deseo una feliz Navidad 
a todos nuestros ciudadanos". 
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Viernes, 20 
de Diciembre 

18,00 h.: En el I.E.S. Anto
nio Machado C/ Alalpardo 
s/n., XII Certamen de Villan
cicos Distrito VIIl. 

Sábado,21 
de Diciembre 

10,00 h.: En la Plaza de 
Cervantes, hasta las 22,00 
horas, MARATÓN DE VI
LLANCICOS Y RASTR.llLO, a 
beneficio de Albania y Cáritas 
Diocesana. Organizado por la 
Parroquia de San Francisco 
de Asís. 

17,00 h.: En el Centro Cívi
co Maria Zambrano Fiesta in
fantil de Navidad, para jóve
nes con edades comprendidas 
entre O y 12 años, organizada 
por la Delegación Municipal 
del Distrito El Juncal. 

20,00 h.: En la sede de la 
Asociación Hijos y Amigos de 
Alcalá, inauguración del Belén 
Alcalaíno con la actuación del 
grupo de gui_tarras de la parro
quia Santo Angel. 

Domingo, 22 
de Diciembre 

09'00 h.: 1111 Edición de la 
colocación del Belén en el Ce
rro Ecce Horno, con salida 
desde la Plaza de Cervantes 
(Monumento de Cervantes). 
Organiza Asociación Hijos y 
Amigos de Alcalá. 

11,00 h.: Desfile de la Com
p~ Navideña de Gigantes 
{Unica en el Mundo), que par
tirá de la Plaza de Cervantes 
recorriendo las calles del cas
co histórico (Distrito 1), repar
tiendo ilusión y caramelos a 
los niños. 

13,00 h.: En la Capilla del 
Oidor Belén viviente, organi
zado por el Centro Extremeño. 

17,00 h.: En Plaza de Cer
vantes, gran espectáculo in
fantil participativo, a cargo de 
la compañía "Espiral" que 
pondrá en escena el espectá
culo "Locos por la Música". 

Lunes, 23 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
parsa Navideña de Gigantes , 
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agrama 
(Única en el Mundo), que par
tirá de la Plaza de Cervantes 
recorriendo las calles del Ba
rrio Puerta de Madrid (Distri
to 11). 

12,00 h.: En el Centro Cívi
co Maria Zambrano, C/ Pedro 
de Lerma s/n. Barrio Puerta 
de Madrid, Festival de Teatro 
Infantil, a cargo de Ángelo y 
sus muñecos, que pondrá en 
escena "Las aventuras de 
Papá Noel". Se regalarán ca
lendarios de la Comparsa Cer
vantina de Gigantes a los ni
ños asistentes al acto. 

18,00 h.: Exposición Belén 
Club Jubilados y Pensionistas 
Los Pinos. 

18,00 h.: Exposición Belén 
Club Jubila9.os y Pensionistas 
Campo del Angel. 

20,00 h.: En la sede de la 
asociación Hijos y Amigos de 
Alcalá (C/Santiago, 19), Con
cierto de Navidad, a cargo del 
grupo "Tablatura". 

Martes, 24 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
p~ Navideña de Gigantes 
(Unica en el Mundo), que par
tirá de la Plaza de Cervantes, 
recorriendo las calles del Ba
rrio de La Rinconada y Crta. 
De Pastrana (Distrito III). 

12,00 h.: En el Auditorio 
Municipal, Festival de Teatro 
Infantil a cargo de Ángelo y 

sus muñecos, que pondrá en 
escena "Las aventuras de 
Papá Noel". Se regalarán ca
lendarios de la Comparsa Cer
vantina de Gigantes a los ni
ños asistentes al acto. 

Jueves, 26 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
P!!Bª Navideña de Gigantes 
(Unica en el Mundo), que par
tirá de la Plaza de Cervantes, 
recorriendo las calles del Ba
rrio Venecia de Tabla Pintora y 
Nueva Alcalá (Distrito IV) 

12,00 h.: En el Centro Cívi
co Rafael Alberti C/ Entrepe
ñas, s/n. CC. Nueva Alcalá, 
Festival de Teatro Infantil, a 
cargo de Ángelo y sus muñe
cos, que pondrá en escena 
"Las aventuras de Papá 
Noel". Se regalarán calenda
rios de la Comparsa Cervanti
na de Gigantes a los niños 
asistentes al acto. 

Viernes, 27 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
p~ Navideña de Gigantes 
(Unica en el Mundo) que parti
rá de la Plaza de Cervantes, 
recorriendo las calles de la 
zona "El Val" (Distrito V). 

12,00 h.: En la Colegio Pu
blico Miguel Hemández, C/ 

Luis De Madrona s/n, 
Festival de Teatro Infan
til, a cargo de Ángelo y 
sus muñecos, que pondrá en 
escena "Las aventuras de 
Papá Noel". Se regalarán ca
lendarios de la Comparsa Na
videña de Gigantes a los ni
ños asistentes al acto. 

20,00 h.: En la sede de la 
Asociación Hijos y Amigos de 
Alcalá (C/Santiago 19), La 
Inocentada de Alcalá, fiesta 
conmemorativa "humorística". 

Sábado,28 
de Dic.iembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
p~ Navideña de Gigantes 
{Unica en el Mundo), que par
tirá de la Plaza de Cervantes, 
recorriendo las calles de la 
zona de Juan de Austria y Av. 
de Guadalajara (Distrito VI). 

20,00 h.: En la sede de la 
Asociación Hijos y Amigos de 
Alcalá (C/Santiago 19), pre
sentación del libro y disco 
"Cancionero Tradicional de 
Alcalá de Henares". Con la 
actuación del grupo "Pliego 
de Cordel". 

Domingo, 29 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
p~ Navideña de Gigantes 
(Unica en el Mundo), que par
tirá de la Plaza de Cervantes, 
recorriendo las calles del cas
co histórico (Distrito 1). 

18,00 h.: En la Plaza de 
Cervantes, reparto de polvoro
nes y vino dulce, organizado 
por la Concejalía de Festejos y 
las Peñas culturales y festivas 
de nuestra Ciudad. 

Lunes, 30 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
P!1B& Navideña de Gigantes 
(Unica en el Mundo), que par
tirá de la Plaza de Cervantes, 
recorriendo los barrios de San 
Isidro, Paseo de la Estación y 
Caballería Española (Distrito 
VII). 

Martes, 31 
de Diciembre 

11,00 h.: Desfile de la Com
parsa Navideña de Gigantes 
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(Única en el Mundo), que par
tirá de la Plaza de Cervantes, 
recorriendo los barrios de 
Campo del Ángel-Chorrillo 
(Distrito VIII). 

12,00 h.: En el Colegio Pú
blico García Lorca, C / Torrela
guna 29, Festival d~ Teatro 
Infantil, a cargo de Angelo y 
sus muñecos, que pondrá en 
escena "Las aventuras de 
Papá Noel". Se regalarán ca
lendarios de la Comparsa Na
videña de Gigantes a los niños 
asistentes al acto. 

Jueves. 2 de Enero 
11,00 h.: Desfile de la Com

parsa Navideña de Gigantes 
(Única en el Mundo), que reco
rrerá el Barrio de Espartales 
(Distrito VIII). 

12,00 h.: En el Colegio Pú
blico Los Espartales, C/ Rosa
lia De Castro s/n. Festival de 
Teatro Infantil a cargo de 
.Ángelo y sus muñecos, que 
pondrá en escena "Las aven
turas de Papá Noel". Se rega
larán calendarios de la Com
parsa Cervantina de Gigantes 
a los niños asistentes al acto. 

18,00 h.: A la entrada de la 
Sede de la Delegación Munici
pal del Distrito VII, podrán pa
sar los niños a entregar sus 
cartas a su Majestad de Orien
te. 

19,00 h.: En el Salón de Ac
tos del Centro Cívico "Manuel 
La.redo" entrega de premios 
del XIV CONCURSO DE BE
LENES DEL DISTRITO VII. 

Viernes. :s de Enero 
12,00 h.: En la Sede de la 

Delegación del Distrito VII, C/ 
Daoiz y Velarde 9, Festival de 
Teatro Infantil a cargo de 
Angelo y sus muñecos, que 
pondrá en escena "Las aven
turas de Papá Noel". Se rega
larán calendarios de la Com
parsa Cervantina de Gigantes 
a los niños asistentes al acto. 

17 ,30 h.: En el Auditorio de 
la C/ Ntra. Sra. del Pilar, Fies
ta de los Reyes Magos, habrá 
actuaciones musicales infanti
les y sorteo de juguetes. Orga
nizado por la Delegación Mu
nicipal del Distrito III. Impres
cindible vuestra asistencia ni
ños y niñas, ya que de no es
tar presentes perderíais vues
tro regalo. No olvidéis llevar el 
resguardo de vuestra carta. 

18,00 h.: A la entrada de la 
Sede de la Delegación Munici
pal del Distrito VII, podrán pa
sar los niños a entregar sus 
cartas a su Majestad de Orien
te. 

Sábado, 4 de Enero 
12,00 h.: En el salón de Ple

nos del Excmo. Ayuntamiento, 
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entrega de premios del XIX 
CONCURSO DE BELENES DE 
ALCAIA DE HENARES. 

13,00 h.: En Plaza de Cer
vantes, gran espectáculo in
fantil participativo, a cargo de 
la compañía "Fábrica de Sue
ños" que pondrá en escena el 
espectáculo "Travesuras". 

20,00 h.: En la sede de la 
Asociación Hijos y Amigos de 
Alcalá (C/Santiago 19) presen
tación del libro "Auto de Re
yes Magos" por Theófilo Ace
do. 

Domingo, s de Enero 
11,00 h.: Cabalgata de Re

yes del Campo del Ángel Cho
rrillo (Distrito VIII), que reco
rrerá diversas calles del Distri
to con salida de la C / Torrela
guna 21 (Sede de la Delega
ción Municipal del Distrito 
VIII). Se visitará el Club de Ju
bilados Campo del Ángel y los 
Pinos y la Residencia de Perso
nas Mayores de la CAM en 
Ctra. Ajalvir. 

18,00 h.: Gran Cabalgata 
de Reyes con sus Majestades 
Gaspar, Melchor y Baltasar, 
acompañados de sus pajes, 
carrozas, comparsas y pasaca-

lles, arrojarán serpentinas y 
confeti, además de caramelos 
a los niños. Recorrido: Ciudad 
Deportiva Municipal, Pº del 
Val, C/ Colegios, C/ Santa 
Úrsula, C / Escritorios, Plaza 
de los Santos Niños, C/ Ma
yor, C/ Libreros, Glorieta de 
los Cuatro Caños, C/ Teniente 
Ruiz, Paseo de la Alameda y 
Plaza de la Juventud. 

20,00 h.: En la Sede de la 
Asociación Hijos y Amigos de 
Alcalá C/ Santiago 19, Fiesta 
de Reyes, con chocolate y ros
cón para todos los asistentes y 
entrega de premios del Con
curso infantil de tarjetas de 
Navidad. 

EXPOSICIONES 
NAVIDEÑAS 

- Gran Belén Monumental 
de la ciudad:. Gran Belén, de 
una dimensión aproximada de 
50 metros, en el que destaca el 
realismo e historicidad de su 
realización plática. Construido 
en su totalidad de forma arte
sanal por los artesanos hele
nistas que ponen todo su cari
ño en recrear todos los ele
mentos y complementos nece-

sarios, candiles, hogueras, 
hornos, antorchas, pucheros y 
tinajas, canastos o alforjas, 
para arropar con la dignidad 
que requiere el gran aconteci
miento de la Navidad. Por su
puesto, no falta ni su río, ni su 
pueblo ni su mercadillo que 
llenan de color todo el conjun
to. 

Lugar: Casa de la Entrevis
ta (Calle San Juan, 1). 

Horario: 12'00 a 14'00 y 
18'00 a 21 '00 h . Hasta el 6 de 
enero. 

- Gran Belén Navideño. En 
las Ruinas de Santa Maria 
(Capilla del Oidor) , Gran Belén 
Navideño con figuras a tama
ño natural. 

Desde el 23 de Diciembre al 
5 de Enero. 

Organizado por la Concejalía 
de Festejos. 

- VIl Exposición de diora
mas bíblicos navideños. Has
ta el día 6 de enero de 2003, 
organizada y realizada por la 
Asociación Complutense de 
Belenistas, en la Cámara de 
Comercio de Alcalá de Hena
res (Plaza de la Victoria, 1). Se 
podrá visitar de lunes a vier
nes de 19'00 a 21 '00 horas. 

- Belén Navideño Alcalaí
no. Belén de ambiente alcalaí
no en la sede de la Asociación 
Cultural "Hijos y Amigos de 
Alcalá" (c/ Santiago, 19). Ho
rario: todos los días de 18 a 
22 horas. Sábados, domingos 
y festivos, además de 12 a 15 
horas. 

- Belén viviente. Organiza
do por la Parroquia San Fran
cisco de Asís, BELEN VIVIEN
TE, los días 24 (en la tradicio
nal Misa del Gallo) y 25, 29 de 
Diciembre y 1, 5 , 6 de Enero 
en el horario de Misa de 13,00 
horas. 

CARTEROS 
REALES 

Sus Majestades los Reyes 
Magos, estarán esperando a 
los niños obsequiándoles con 
caramelos en la Puerta princi
pal del Excmo. Ayuntamiento 
desde el día 23 de Diciembre 
hasta el día 4 de Enero de 
2003, con los siguientes hora
rios: de 11,00 a 14,00 horas y 
de 18,00 a 21,00 horas, excep
to los dias 24 y 31 de Diciem
bre que estarán sólo en hora
rio de mañana y los días 25 de 
Diciembre y 1 de Enero que 
sus Majestades descansan. 

Organizado por la Conceja
lía de Festejos y realizado por 
las Peñas culturales y festivas 
de Alcalá de Henares. 
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de.de au De'legación acceda a todos W. 

Investigación de Mercados 
Del 9 al 24 de Enero de 2003 
Horario: Dt ~ a 22:00 h. 

•:• Inglés para los Negocios (lnt.e(lll;i•if,,o) 
Del 1 O de Febrero al 6 de Marzo de ~ 
Horario: De 19:30 a 22:00 h. de Lunes aJu8ves. 

•:• Derecu &ibutario y Sistema Fiscal E•pañol •:• Relaciones Laborales 
Del 9 de Edllo al 11 de F de 2003 Del 12 de Febrero al 31 de Marzo de 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 Horario: De 19:00 a 22:00 h. de Lunes a JtHMiL 

Del 13 de ljjero al 12 de Febllilo de 2003 
Horario: Di;.~ a 12:00 h. 

Estrat ... y Crea~ Publicitarflu 
Del 13 da al 13 de Febnllo de 2003 
Horario: Dar~ a 22:00 h. 

Psicolot!Jla y Técnica-de Venta 
Del 13 de Enero al 14 de Febrero de 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 

Wmdows + Microsoft 0/#ice 
Del 13 de Enero al 19 de Febralo de 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. de Lunes a Jueves. 

•:• Marketing Directo 
Del 27 de Enero al 5 de Febrero de 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 

Contabilidad Finoneisra Básica 
Del 6 de Febrero al 24 de Marzo de 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 

•:• Técnicas de Negociación 
Del 17 al 26 de Febrero de 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 

•:• PoHtica de Comunicación de la Empresa 
Del 17 Febrero al 4 de Marzo de 2003 

+ 
...... • 

Horario: De 19:00 a 22:00 h. 

Creación de Páginas Web con .iérosoft 
Frontpage y Macromedia Dretmaoeaver 
Del 17 Febrero al 11 de Marzo de 2003 
Horario: De 09:00 a 12:00 h. 

Impuesto Sobre el Valor Añadítlo (IVA) 
Del 17 Febrero al 21 de Marzo de 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 

Internet para Usuarios con Internet 
Explorer y Outlook 
Del 20 al 27 de Febrero de 2003 
Horario: De 19:00 a ztOO h. de Lunes a Juavas. 

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

información: 

Plaza de la Victoria, 1 - 28802 Alcalá de Henares 
Tel.: 91 889 22 76 - Fax: 91 881 37 75 

Delegación de Alcalá de Henares 

www.camaramadrid.es 
gte2@camaramadrid.es 



El nacimiento es el símbolo navideño esencial en el área católica. 

A pesar de la marea negra del ·presuue', no tallará la alearía 

las tradiciones de la Navidad v su origen 
Comienza la Navidad. Hace un año se vivian estas fiestas con la incertidumbre de lo que ocurriría con la llegada del euro y ahora, aquello ya es historia. Cada vez nos acordamos menos de la peseta y lo único que nos ha quedado ha sido una subida de los precios por aquello de los redondeos. Si la Navidad del año pasado fue la del euro, la que llega ahora es la del 'Prestige' y la marea negra en las costas gallegas. Muchos aprovecharán los días vacacionales para ir a Galicia a limpiar 'chapapote'. El caso es que la Navidad, a pesar de la marea negra y la situación en que queda la gente que se dedica al mar y al turismo en el noroeste de la peninsula, vuelve cargada de alegrías y de tópicos. Sobre algunos de las tradiciones más importantes de la Navidad trata este articulo. 

El momento central de la 
Navidad desde un punto de 
vista cristiano es el día 25 de 
diciembre, cuando se conme
mora el Nacimiento de Jesu
cristo en Belén según los 
evangelios de San Mateo y 
San Lucas. Después de la 
Pascua de Resurrección es la 
fiesta más importante del año 
eclesiástico para los cristia
nos, pero para eso queda un 
trimestre, hasta que llegue la 
Semana Santa. 

Como los evangelios no 
mencionan fechas, no es se
guro que Jesús naciera ese 
día. De hecho, el día de Navi
dad no fue oficialmente reco
nocido hasta el año 345, 
cuando por influencia de San 
Juan Crisóstomo y San Gre
gario Nacianzeno se proclamó 
el 25 de diciembre como fecha 
de la Natividad. 

Esa es la- razón por la que 
continuaba la costumbre de 
la Iglesia primitiva de absor
ber en lugar de reprimir los La calle Mayor com plutense brilla con sus luces navideñas. 

PUERTA de Madrid 

El árbol de Navidad se utiliza 
en los hogares españoles 
más como como decoración 
navideña que como símbolo. 

ritos paganos existentes, que 
desde los primeros tiempos 
habían celebrado el solsticio 
de invierno y la llegada de la 
primavera. 

¿Hubo Navidad antes 
del cristianismo? 
Tal y como entendemos hoy 

la Navidad es evidente que no, 
pero sí hubo una fiesta paga
na muy estrechamente aso
ciada con la nueva Navidad. 
Se trataba del Saturnal roma
no, el 19 de diciembre, en 
honor de Saturno, dios de la 
agricultura, que se celebraba 
durante siete días de bullicio
sas diversiones y banquetes. 
Por tanto la Roma clásica 
tenía una fiesta de alegria y 
diversión que duraba una se
mana y la celebraba al inicio 
del invierno y a punto de fina
lizar el año. Pero no sólo los 
romanos celebraban una fies
ta en estas fechas invernales. 
También se celebraba en el 
norte de Europa una fiesta de 
invierno similar, conocida 
como Yule, en la que se que
maban grandes troncos ador
nados con ramas y cintas en 
honor de los dioses para con
seguir que el Sol brillara con 
más fuerza. Pues bien, ahi 
aparece según muchos exper
tos lo que hoy es el árbol de 
Navidad. 

El belén 
y los villancicos 
Ya hemos visto cómo San 

Juan Crisóstomo y San Gre
gario Nacianzeno fijan las fe-
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Melchor, Gaspar y Baltasar ceden desde hace años a Papa Noel parte del protagonismo en la cabalgata de Reyes. 

chas de la Navidad cuando 
está a punto de nacer la edad 
media en occidente, cuando el 
imperio romano está en pleno 
declive y los bárbaros ace
chan sus fronteras. 

La edad media es la primera 
gran época de la Navidad tal y 
como hoy la entendemos. Es 
en esta época cuando la igle
sia incorporó a sus ritos, o 
mejor dicho, los creó, el belén 
y los villancicos 

El árbol y las 
postales de Navidad 
se reinventan 
en el siglo XIX 
Si la· edad media es el pri

mer gran momento para la 
Navidad, el siglo XIX es fun
damental para entenderla 
como hoy la entendemos. Es 
entonces cuando el árbol de 
Navidad, originario de zonas 
germanas, se extendió por 
otras áreas de Europa y Amé
rica. Los villancicos fueron re
cuperados y se compusieron 
muchos nuevos. Ya hemos 
dicho que la costumbre de 
cantarlos arranca en la edad 
media pero es en el siglo XIX 
cuando esta costumbre se po
pulariza. 

Las tarjetas de navidad no 
empezaron a utilizarse hasta 
la década de 1870, aunque la 
primera de ellas se imprimió 
en Londres en 1846. 

La Navidad es una fiesta de 
luz, cosa ésta lógica y que 
tiene un simbolismo que 
arranca en los tiempos anti
guos. Volvemos a recordar 
que estamos en pleno solsti
cio de invierno y los dias son 
los más cortos del año, es 
decir, hay menos luz. Por eso 
en Navidad se apela a la luz, 
como ya apelaban a ella en 
las fiestas saturnales los ro
manos, o como ya lo hicieron 
los nórdicos con el fuego. 

2t de diciembre de 2002 

Santa Claus 
Recientemente se han oído 

las protestas de los padres de 
una niña de un colegio de Ma
drid que se quejaban de que la 
profesora de religión no queria 
que dibujasen en sus felicita
ciones de Navidad la figura de 
Papá Noel porque les dijo que 
esa era una invención. 

Es evidente que el debate 
sobre Papá Noel seguirá pro
duciéndose pero tampoco con
viene que nos llevemos a equí
vocos. Papá Noel, San Nicolás, 
Santa Claus, es una figura con 
raíces cristianas, eso sí, con
venientemente adaptada por 
los nórdicos y eslavos, y recre
ada y explotada por los anglo
sajones de los Estados Uni
dos. 

Tal y como la conocemos 
hoy, la familiar imagen de 
Santa Claus, con el trineo, los 
renos y las bolsas con jugue
tes, es una invención estadou
nidense, aunque la leyenda de 
Papá Noel sea antigua y com
pleja, y proceda en parte de 
San Nicolás 

El comercio 
y la Navidad 
El último tercio del siglo XX 

y este inicio del siglo XXI se 
desarrolla una Navidad clara
mente comercial. Es evidente 
que hoy estas fechas son tiem
po de gran actividad comercial 
e intercambio de regalos, reu
niones y comidas familiares. 

En Occidente se celebra la 
Misa del gallo en iglesias y ca
tedrales. En los países de 
América Latina, de arraigada 
tradición católica, se celebra 
especialmente la Nochebuena 
(24 de diciembre) con una 
cena familiar para la que se 
elaboran una diversidad de 
platos, postres y bebidas tra
dicionales. También se acos
tumbra asistir a la Misa del 
gallo y celebrar con cohetes y 
fuegos artificiales. 

Después llega la fiesta de fin 
de año, con las uvas de la 
suerte, tradición exclusiva de 
España puesto que en la 
mayor parte de los países occi
dentales la Nochevieja se cele-

bra con una cuenta atrás a 
punto de llegar el reloj a las 
doce de la noche y un brindis. 
En Italia son mucho más fre
cuentes que en España las 
fiestas con conciertos de todo 
tipo en la calle. Es raro que no 
haya una ciudad importante 
en la que no haya un macro
concierto en directo en plena 
nochevieja. También en algu
nas zonas de Italia es una tra
dición tomar lentejas en lugar 
de uvas. 

La lotería marca 
el inicio 
del tiempo navideño 
en España 
Aunque los centros comer

ciales se dedican a explotar la 
Navidad incluso desde no
viembre, en España el inicio 
de la Navidad lo marca el sor
teo de loteria del día 22 de di
ciembre, una tradición sor
prendente para muchos países 
de nuestro entorno que no en
tienden que el estado haga 
tanta promoción de la afición 
al juego. 

Pero es evidente que en Es
paña la Navidad ya empieza a 
palparse desde mediados de 
noviembre ya que los centros 
comerciales empiezan por esas 
fechas a engalanarse con los 
típicos motivos navideños. 
Aún así la verdadera Navidad 
comienza el día 22 de diciem
bre con el sorteo de la Loteria 
de Navidad. Se dice que este 
sorteo es el más importante 
del mundo (tanto por el dinero 
que reparte como por la reper
cusión que tiene en la totali
dad del territorio de España). 

Otro de los simbolos del ini
cio de la Navidad es la gran 
cantidad de cenas y comidas 
sociales y de empresa que se 
celebran en estos días. Y es 
que en España todo lo celebra
mos delante de una buena 
mesa. 
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Los villancicos actuales son los sucesores de las antiguas villanescas populares. 
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El aguinaldo, 
los villancicos y el 
Día de los Inocentes 
Algunas tradiciones parecen 

caer cada vez más en desuso, 
sobre todo en ambientes urba
nos. El ejemplo es el del agui
naldo y el de los villancicos. 
Era habitual que los niños re
corrieran las calles en pandi
llas cantando villancicos por 
las casas y pidiendo el agui
naldo, que podía ser de dul
ces, algunas monedas. Pues 
bien, esto es comparable a la 
noche de Halloween norteame
ricana pero sin disfraces y sin 
el miedo típico de esta fiesta 
anglosajona, pero que también 
ha tenido repercusión en las 
zonas rurales españolas. 

Pues bien, lo del aguinaldo y 
cantar villancicos por las ca
lles es algo que se ha perdido 
bastante en las grandes ciuda
des, pero se conserva aún en 
los pueblos. 

El día 28 de diciembre es el 
día de los inocentes, día en el 
que está permitido gastar bro
mas a la gente. Esa costumbre 
sí que continúa y en Alcalá 
tiene unas connotaciones un 
tanto peculiares que la Aso
ciación Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá se están en
cargando de recordar. En esa 
fecha del año 1836 fue cuando 
llegó a la ciudad alcalaína el 
decreto de depuración de pro
fesores y catedráticos de la 
universidad, es decir, el cierre 
de la misma. Los alcalaínos se 
pensaron que era una inocen
tada, pero desgraciadamente 
fue verdad. La Universidad 
Complutense cerró y se trasla
dó a Madrid. 

Los Reyes Magos 
En España somos más festi

vos que en ningún otro lugar. 
Mientras muchos países se 
quedan con la figura de Papá 
Noel, Santa Claus o San Nico
lás, en España hemos admiti
do sin problemas y hasta con 
entusiasmo durante las últi
mas décadas al jocundo gor
dinflón vestido de rojo y con
servamos, naturalmente, a los 
más católicos Reyes Magos. 

La noche de Reyes es la jor
nada tradicionalmente reser
vada a la más creativa de las 
fantasías infantiles. El día 5 
de enero se asiste a la repre
sentación de la llegada de los 
Reyes Magos, cuyos represen
tantes pasean en cabalgata y 
recorren las calles de pueblos 
y ciudades regalando carame
los y esperanzas. Luego hay 
que acostarse pronto porque 
esa noche los Reyes Magos 
traerán lo que se les pide -o 
algo de ello- y para quien no 
se porta bien traerán carbón o 
un poco de 'chapapote' del 
'Prestige' 
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la cabalgata de Reves volverá a ser un espectáculo de coloñdo 

Meco celebra su belén viviente con 
una entrega solidaria de alimentos 
La Navidad tendrá en Meco su punto de inicio con la representación del belén vi
viente que se celebra el día 22 de diciembre a las 18 horas en la plaza de la Cons
titución. Según el alcalde, Santiago Barranco. el belén tendrá un carácter solidario 
puesto que al término del mismo se podrá visita al niño Jesús y hacerle entrega so
lidaria de aliment os que posteriormente se repartirán entre los más necesitados. 
Santiago Barranco manifestó a PUERTA DE MADRID que "mi deseo para el año 2003 
es que todo lo que nos ocurra a los mequeros sea bueno, que no nos ocurra nada 
malo. Espero que haya mucha salud y que nosotros sigamos trabajando para el pue
blo como lo estamos haciendo hasta ahora". 

timo, el día 4 de enero habrá 
una obra de teatro para ni
ños que representará la 
compañía Chiquishow y que 

se titula 'La familia Adan', la 
cual se realizará a partir de 
las seis de la tarde en el tea
tro Antonio Gala. 

Santiago Barranco, 
alcalde de Meco 

* 
* * 

Para Santiago Barranco 
las Navidades son unas fe
chas muy especiales: "A mi 
son unas fiestas que siem
pre me han gustado. Yo no 
soy de las personas a las que 
les entra la depresión sino 
todo lo contrario". Esa es 
una de las razones por la 
que las fiestas de Navidad en 
Meco s on eminentemente 
alegres. De hecho la villa 
mequera es otra de las pocas 
que en la comarca tienen 
una fiesta de Nochevieja que 
concretamente se celebra en 
el teatro municipal Antonio 
Gala desde la una de lama
drugada hasta las siete de la 
mañana. En esta fiesta ha
brá una orquesta que ame
nizará el baile con cotillón y 
con grandes sorpresas y di
versión. 

P.{ JI yuntamiento .* 
El otro momento álgido de 

la Navidad en Meco llegará el 
día 5 de enero con la cabal
gata de Reyes: 'Tendremos 
carrozas y pasacalles como 
el de 'La dama del agua' y 'El 
mundo de los payasos'. En 
Meco nos encantan las ca
rrozas y la cabalgata con los 
Magos de Oriente es otro de 
los puntos fundamentales. 
También tendremos lanza
miento de fuegos artificiales 
al terminar la cabalgata, que 
comenzará a las siete de la 
tarde. A partir de ahí, todos 
debemos irnos a la cama, es
pecialmente los niños, para 
que los Reyes Magos nos 
traigan muchos juguetes". 

Santiago Barranco afirmó 
también que "este año nos 
hemos volcado especialmen
te con la iluminación navide
ña. Yo creo que el pueblo 
está precioso". 

El día 22 de diciembre se 
celebra también un concier
to de Navidad a cargo de la 
banda de música de Meco en 
el teatro Antonio Gala y el 
día 25, a partir de la una de 
la tarde se celebrará un con
cierto de Navidad en la igle
sia de la Asunción de Nues
tra Señora a cargo de la 
compañía Andantino. Por úl-
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.D' este pequeño municipio que 
~ se encuentra a caballo entre En Valdeavero podemos vivir la 

Navidad de una forma muv distinta 
la Campiña y el Corredor del 
Henares nos vuelve a invitar 
a vivir por unas horas la Na
vidad de una forma muy pe
culiar, haciendo del pueblo 
un gigantesco belén viviente, 
en el que un recorrido guia
do, la longitud superior al ki
lómetro, el frio, la ilumina
ción, la música, los decora
dos, el movimiento y diálogo 
de los más de 200 actores en 
escena, nos transformará, 
haciendo que el espectador 
dé un auténtico salto a lo 
largo del tiempo y se sitúe en 
una auténtica realidad vir
tual 2.000 años atrás. Un 
auténtico espectáculo que es 
toda una realidad por la co
laboración desinteresada de 
cientos de vecinos, a los que 
les puede la ilusión por enci
ma del sacrificio. 

Al igual que en años ante
riores, el pueblo de Valdea
vero, situado a escasos 15 
kilómetros de Alcalá de He
nares, nos vuelve a demos
trar que exis te otra forma de 
vivir las Navidades muy dis
tinta a la que nos está acos
tumbrando esta forma de vi
da. 

Los que os animéis a acer
caros a Valdeavero los próxi
m os días 2 1 y 28 de diciem
bre a presenciar este impre
sionante espectáculo del Be
lén Viviente Itinerante, no 
penséis encontraros la me
gafonía con villancicos, ni 
guardias de seguridad, ni 
miles de bombillas, ni luces 
de neón, tan sólo nos vamos 
a encontrar una representa
ción, basada en el sonido del 
silencio, la magia del res
plandor de la oscuridad, la 
imaginación y la belleza de la 
simplicidad como carta de 
bienvenida. 

Para presenciar este singu
lar espectáculo, se pueden 
recoger los tikes de entrada, 
totalmente gratuitos, los dí
as de representación, a las 
12 de la mañana y a las 
18,30 de la tarde, con un 
aforo limitado a 1.500 perso
nas diarias. 

Por tercer año consecutivo, Una escena del belén viviente de Valdeavero del pasado año 
La singularidad de Valdea

vero y la magia nos esperan. 

cisnen>s 

Disfruta las Fiestas en ... 

Tu Sala de Cine 
¡¡Atención 
a Nuestra 
Programación 
especial 
de Navidad!! 
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VILLALBILLA 

Concieno de NaVidad el sábado día 21 de diciembre 

El año nueve llegará a Villalbilla can un baile 
Villalbilla es uno de los pocos municipios cuyo ayuntamiento organiza una fiesta en Nochevieja con baile, 
cotillón y mucha diversión. Contará con la asisteencia de aproximadamente 300 personas. En la gala, que 
estará amenizada por la orquesta 'Retorno', habrá cotillón, barra libre y chocolatada para terminar la fies
ta a primeras horas de la mañana del 1 de enero. Pero no será la única actividad navideña. El sábado día 
21 de diciembre se celebra un concierto a cargo de la escuela municipal de música, y el domingo 22 de di
ciembre habrá una fiesta infantil con teatro a cargo del grupo TIA y con entrega de regalos por Papá Noel. 

El alcalde, Antonio Barahona, 
puso de manifiesto que uno de los 
principales momentos de la Navi
dad en ViJlalbilla es la comida para 
las personas mayores, que concre
tamente se celebró el viernes 13 de 
diciembre: "Asistieron más de 300 
personas del club de jubilados Raí
ces. Es una comida ya tradicional 
por Navidad, que todos los años se 
hace y este año ha tenido mucho 
éxito. En esa comida que se celebró 
en el hostal los Hueros hubo un 
baile para los mayores y un espec
táculo de payasos y saltimbanquis" . 

Y una actividad ya celebrada es 
el mercadillo de Navidad, que tuvo 
lugar en la casa de la Cultura el do
mingo 15 de diciembre. En el 
mismo hubo puestos de Navidad, 
degustaciones tradicionales, talle
res juveniles e infantiles, que según 
explicó el alcalde tuvo una partici
pación de asociaciones y entidades 
de Vtllalbilla: "Las cosas que se 
vendieron son para obtener benefi
cios que ayuden a alguna ONG en 
su labor diaria con los más necesi
tados" . El alcalde de Villalbilla 
deseó para todos los vecinos del 
municipio "que todos los deseos, 
ilusiones que la gente tiene cuando 

empieza un año, se cumplan. Mi 
deseo es que el año 2002 concluya 
con todas las expectativas de la 
gente cumplidas y que el nuevo año 
2003 se inicie cumpliendo sueños 
para todo el mundo". 

Antonio Barahona añadió que 
"cuantos desde el ayuntamiento tra
bajamos en el afán de hacer de 
Villalbilla un lugar más justo, más 
próspero y solidario, queremos, en 
estos días tan entrañables de las 
fiestas de Navidad y Año Nuevo, 
trasladar a todos los vecinos nues
tros mejores deseos de paz y felici
dad que en el año 2003 se cumplan 
las ilusiones de todos". 

Antonio Barahona, 
alcalde de Villalbilla. 

Por otra parte el ayuntamiento 
reunirá a todos sus trabajadores y 
les invitará a una comida que ten
drá lugar el viernes 20 de diciem
bre: "El resto de actividades se cen
tran fundamentalmente en los niños 
y jóvenes". 

En el pleno municipal del lunes último, día 16 de diciembre 

De esta forma, la escuela munici
pal de música tiene un gran prota
gonismo en la Navidad de Villalbi
lla. Los días 17 y 19 de diciembre 
hubo dos audiciones, una de piano 
y la otra de violín y guitarra, para 
poner el broche de oro el día 21 de 
diciembre, a las once de la mañana 
con el concierto de fm de curso que 
se celebrará en la casa de la cultura 
a partir de las once de la mañana. 

Además, la fiesta infantil de Na
vidad será el domingo 22 de di
ciembre a las once de la mañana en 
la casa de la Cultura. Habrá teatro a 
cargo del grupo TIA que represen
tará la obra 'Erase en Complutum', 
y a continuación habrá entrega de 
regalos a cargo de Papá Noel. El 
acto está organizado por la conceja
lía de Servicios Sociales y por la de 
Educación y Cultura. 

También los niños y jóvenes po
drán disfrutar del patinaje sobre 
hielo y de Juvenalia. Concretamen
te el día 21 de diciembre habrá un 
viaje a Leganés para disfrutar del 
patinaje sobre hielo en el pabellón 
de hielo de aquella localidad. El 
viaje a Juvenalia, en Madrid, en el 
parque ferial Juan Carlos 1, será el 
jueves 26 de diciembre. 

Por otra parte habrá talleres in
fantiles de Navidad y fin de año, 
una opción educativa para los niños 
y niñas en edad escolar, de 3 a 12 
años del municipio de Villalbilla 
indistintamente del colegio al que 
pertenezcan. Son talleres imparti
dos por personal cualificado y ex -
perimentado en la educación no 
formal . En ellos se realizarán acti
vidades que desarrollan en los 
niños y niñas los valores de amistad 
y tolerancia, solidaridad, empatía, 
etc. 
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Ignacio Girón hizo electiva su dimisión de conceial 
Ignacio Girón ya no es concejal 

de Villalbilla. El lunes de esta se
mana formalizó su decisión de 
dejar el cargo en el pleno munici
pal de la corporación villalbillen
se. Ignacio Girón ha renunciado a 
su escaño de concejal como con
secuencia lógica de su baja en el 
partido por el que llegó al ayunta
miento, el PP, baja que se produ
jo en protesta por la forma en que 
los responsables populares han 
seleccionado a su número 1 para 
las elecciones municipales de 
2003, elección que dio el puesto a 
Nora García. 

Ignacio Girón leyó el siguiente 
comunicado en el pleno del día 16 
de diciembre: "Os doy las gracias 
a todos los que me habéis mostra
do vuestro apoyo, ya que ello su
pone para mí el reconocimiento al 
trabajo que hemos realizado en 
estos tres años y medio que lleva
mos de legislatura, creo sincera
mente que para el beneficio del 
pueblo de Villalbilla, al tiempo yo 
creía que también para la implan
tación de un partido que siempre 
he dicho debe tener una represen
tación mayor en las tareas de go
bierno municipal. Y al decir esto 
todos conocéis que desde que yo 

empecé a trabajar en el PP mi 
meta ha sido implantar este parti
do en todos los núcleos del pue
blo y no sólo en uno de ellos, aun
que éste sea -digamos- la 
madre de todos los demás. Pero 
esta condición de antigüedad no 
le da ningún derecho mayor ni, 
por supuesto, menor. Y esto es lo 
que están esperando los votantes 
y simpatizantes del PP de todos 
los núcleos de Villalbilla desde 
hace ya muchos años, porque así 
nos lo ddicen en aquellas con
frontaciones electorales que no 
son municipales. 

Puedo comprender la falta de 
visión de mis ya ex-compañeros 
de partido, aunque creo que no 
ven la realidad de lo que hoy es 
ya Villalbilla, pero lo que no 
puedo comprender es que no lo 
vean los que tienen la responsabi
lidad regional del Partido Popu
lar. 

Esto es lo que yo he pretendido 
transmitir en estos ocho años que 
llevo trabajando para el Partido 
Popular, y corregir los errores en 
los que este partido ha incurrido 
en nuestro pueblo. Por tanto, si no 
se tiene voluntad de corregirlos, 
yo no puedo continuar como con-

cejal para trabajar en unos objeti
vos en los que no creo. No obs
tante, os digo que me voy satisfe
cho del trabajo que he hecho, 
convencido de que lo hacía por el 
bien y para las gentes de Villalbi

----------------------,.--------lla, pero también os digo y le digo 

TAHONA "La Inmacufada" 
"Elaboración Artesana" 

EN TODO TIPO DE PAN 
Poi. lnd. Los Hueros - el del Hierro, nave 19 
LOS HUEROS - VILLALBILLA (Madrid) 

Tlf.: 91 879 31 54 
9187929 91 

al Partido Popular que en la pró
xima campaña no los venda como 
parte de sus logros, ya que este 
partido es el primero que me los 
ha reconocido. 

Me voy con algunos enemigos, 
pero también sé que con muchos 
más amigos. Muchas gracias por 
escucharme". 

PUERTA de Madrid 
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Luis Alfredo Díaz 

Organizado a través de la 
parroquia, Luis Alfredo Díaz 
ofrecerá a los vecinos de 
Villalbilla su amplio reperto
rio de canciones fraguado 
durante los numerosos años 
que lleva inmerso dentro de 
este mundo de la música. 
Un concierto de evangeliza
ción que se lleva realizando 
desde hace tres años, cuan
do llegó a la parroquia el ac
tual párroco Eliseo de Gea, 
y que mostrará el lado más 
humano de Luis Alfredo, 
cantautor religioso que tiene 
en su haber 30 discos y cen
tenares de canciones. 

'Solidaridad', Tan cerca de 
mí', o 'Madre Teresa de Cal
cuta', serán algunas de las 
piezas que interpretará el 
sábado en la Casa de la Cul
tura. "El motivo es inculcar 
a la gente que la música re
ligiosa también se puede es
cuchar y que es de gran 
ayuda para pensar, reflexio
nar, orar... Es una manera 
de unirles y de hacerles sen
tir que mediante la música 
también es posible ver la re
ligión", explicó Nora García, 
miembro de la organización 
del concierto. 

El concierto, que es gra
tuito, forma parte de las ac
tiVidades naVideñas prepa
radas para estas fechas y 
que comenzaron el pasado 
fin de semana con la recogi
da de alimentos, ropas y ju
guetes, así como con el mer
cadillo realizado también en 
la Casa de la Cultura. 

Nora García quiso animar 
a todos sus vecinos para 
que acudan el sábado a este 
concierto de evangelización. 
'Yo les animarla, como me 
animaron a mí, porque yo 
no conocía nada de este tipo 
de música, y un día fui a un 
concierto de Luis Alfredo, y 
quedé maravillada, sola
mente oirle hablar te hace 
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Organizada par la parroquia de 11ª Sª de la Asunción 
dentro de las actividades navideñas 

Villalbilla presenta en concieno 
al cantautor luis Alfredo Díaz 
El acto tendrá lugar el sábado 21 de diciembre 
a las 21 horas en la Casa de la cunura 
Por tercer año consecutivo la parroquia de N" Sª de la Asunción 
ha organizado en estas fechas navideñas una serie de actos so
lidarios y de unión, entre los que destacan el concierto que el 
sábado 21 de diciembre, ofrecerá en la Casa de la Cultura del 
municipio el cantautor religioso Luis Alfredo Díaz. Un concier
to gratuito que dará comienzo a las 21 horas. 

pensar en muchas cosas". 
Este cantautor de na

cionalidad española, nacido 

en Uruguay, ha recorrido el 
mundo entero cantando lo 
humano y lo divino. Nora García 

·~· 
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DAGAllZO 

En la cabalgata de Reves se cuenta con 
las carrozas de los Santos de la Humosa 

La inauguración de la iglesia 
tras su restauración, 1rinci1a1 
acto de la Navidad de Daganzo 
La Navidad de Daganzo en este aiio 2002 tendrá en la 
inauguración de la iglesia, después de su restauración, 
el principal acto. Los daganceños han visto cómo en 
los últimos meses se realizaban los trabajos de restau
ración de una de las más bellas iglesias que hay en la 
comarca y esta Navidad podrán ad.mirar el trabajo rea
lizado, la limpieza de cara de una iglesia que ha mejo
rado ostensiblemente su aspecto y su funcionalidad. 

Ayimtamiento 
de Daganzo 
de Arriba 
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El acto de inauguración de 
la iglesia será el día 29 de di
ciembre y la alcaldesa, Con
cepción Gutiérrez, se mostró 
muy satisfecha con el resul
tado de las obras: "Se ha res
taurado el interior de la igle
sia pero todavía queda por 
acometer la restauración de 
la torre, tanto en su interior 
como en su exterior, si bien 
ya hay una parte que ya se 
ha concluido". 

Concepción Gutiérrez expli
có a PUERTA DE MADRID 
que el domingo 29 de diciem
bre, a las doce del mediodía, 
se celebrará una misa con la 
qÜe quedará inaugurada la 
iglesia después de la restua
ración: "En un principio iba a 
venir el obispo, don Jesús 
Catalá, a presidir la misa, 
pero las obligaciones que tie
ne en estos días han hecho 
que no pueda venir a Dagan
zo. De todos modos contare
mos con la presencia del ví
cario general de la diócesis, 
don Florentino Rueda, quien 
oficiará la misa". 

La misa será por tanto el 
acto religioso de celebración 
de la restauración de la igle
sia, pero por la tarde habrá 
un acto cultural que contri
buirá a dar esplendor a la 
fiesta por la nueva imagen de 
la iglesia: "La banda de la es
cuela municipal de música 
ha preparado un concierto de 
Navidad que se va a celebrar 
precisamente con motivo de 
la inauguración". 

La Comunidad de Madrid 
ha aportado para la restaura
ción de la iglesia un total de 
210.000 euros, es decir, unos 
35 millones de pesetas: "Con 
ello se ha puesto el suelo de 
tarima de madera, se ha 
arreglado el coro, se ha reali
zado la nueva instalación 
eléctrica y se ha pintado el 
interior. También se han 
abierto ventanas que estaban 
cegadas y en todas se ha 
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puesto cristal cromado", ex
plicó Concepción Gutiérrez. 
Además se han restaurado 
otros aspectos que no entra
ban dentro de la cantidad 
subvencionada por la Comu
nidad de Madrid y que ha 
sido posible su restauración 
gracias a la contribución del 
ayuntamiento y de los pro
pios vecinos de Daganzo. En 
total han sido 66.000 euros, 
es decir, unos 11 millones de 
pesetas. Además ha contado 
el ayuntamiento con la sub
vención de 30.000 euros que 
concedió una entidad finan
ciera para la iluminación in
terior de la iglesia. 

La alcaldesa de Daganzo 
manifestó que esos 66.000 
euros del ayuntamiento y de 
los vecinos cubrirán aquello 
a lo que no llegaba la sub
vención principal de la comu
nidad de Madrid: "El proyec
to inicial contemplaba exclu
sivamente la restauración del 
coro, el suelo y las ventanas, 
así como la calefacción. Lo 
que pasa es que pensamos 
que ya que nos poníamos era 
mejor acabar todo. Por eso 
propusimos a la Comunídad 
de Madrid la realización de 
un proyecto que contemplara 
todo, que el gobierno regional 
pagara lo que tenía previsto y 
del resto nos hariamos cargo 
desde el ayuntamiento. Ahí 
n~ estaba incluida la pintura 
del interior, la reparación de 
grietas, etc. La restauración 
del exterior corre por cuenta 
del ayuntamiento y del obis
pado. Estamos viendo la po
sibilidad de conseguir una 
nueva subvención de entida
des privadas". 

La Navidad en Daganzo 
En cuanto a la celebración 

del resto de fiestas de Navi
dad en Daganzo, Concepción 
Gutiérrez destacó por un 
lado el ya tradicional viaje a 
Madrid con los niños para 
asistir a la función del Circo 
Mundial: 'También los niños 
van a tener cine y teatro aquí 
en Daganzo. El día 4 de ene
ro llegará el cartero real y el 
día 5 será la cabalgata de Re
yes que este año va a ser muy 
especial puesto que parti
ciparán las carrozas de los 
Santos de la Humosa". 

Para la gente mayor de Da
ganzo habrá una fiesta de 
Navidad consistente en un 
viaje a un centro hostelero de 
Talamanca de Jarama donde 
tendrán desayuno, comida y 
merienda para disfrutar todo 
un día. En Nochevieja no ha
cemos nada en especial por
que hace mucho frío y no te
nemos ningún local grande 
donde se pueda organízar 
una fiesta para todos los ve
cinos". 
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lsisderon diñgentes de diversos municipios de la comarca 

El PP de oauanzo celebró 
su cena de Navidad 
El Partido Popular de Daganzo celebró el viernes 13 de diciembre su cena de Navidad a 
la cual asistieron dirigentes del partido en los municipios de la comarca, así como el se
cretario regional de pueblos, el alcalaíno Bartolomé González. Según la alcaldesa y pre
sidenta del PP en Daganzo, Concepción Gutiérrez, "para nosotros esta cena, que orga
ninmos todos los años, es un acto muy importante. No solamente participan en ella los 
afiliados y simpatizantes de Daganzo, sino que siempre invitamos a los compañeros y 
amigos del PP en toda nuestra comarca". De hecho la cena del PP de Daganzo fue con
siderada como el acto navideño del PP en la zona. 

Además del propio Barto
lomé González, en la cena 
estuvieron los concejales 
del PP en Alcalá, Jesús Do
rnínguez Picazo y Francisco 
Bernáldez. Otros asistentes 
fueron algunos represen
tantes del PP de Algete, 
Ajalvir, Cobeña, Camarma, 
Corpa, Fresno del Torote, 
Los Santos de la Humosa, 
Valdeolmos, Alalpardo y 
Villalbilla. 

El PP de Daganzo contó 
también con la presencia de 
la diputada en el parlamen
to nacional, Josefa Aguado, 
del diputado regional Ro
berto Sanz Pinacho, miem
bro de la comisión de Medio 
Ambiente de la Asamblea 
de Madrid. También asistió 
la directora territorial de 
Educación, Maria José Gar-

cía Patrón, la cual se com
prometió con la alcaldesa, 
Concepción Gutiérrez a 
construir en Daganzo una 
escuela infantil. 

Concepción Gutiérrez ex
plicó que "esta cena es uno 
de los pocos momentos en 
los que nos podemos juntar 
todos los representantes 
del PP en los municipios de 
la zona. Pertenecemos al 
mismo partido, pero ade
más es que nos apoyamos 
mutuamente unos a otros. 
En las pasadas elecciones, 
estuvimos mi compañero 
Osear Fonfría y yo misma 
echando una mano a algu
nos pueblos en lo que es la 
campaña electoral. Enton
ces no nos conocíamos pero 
gracias a esta colaboración 

conseguimos una buena 
amistad por eso esta cena 
de Navidad es algo muy 
querido por todos noso
tros". 

En el acto no faltaron los 
buenos propósitos por par
te de los representantes del 
PP en todos los municipios. 
De hecho se proclamó el 
objetivo claro de mantener 
las alcaldías en aquellos 
municipios como Daganzo, 
Paracuellos, Los Santos de 
la Humosa, Torres de la 
Alameda, Santorcaz, etc, 
pero también conquistarla 
el 25 de mayo de 2003 en 
otros municipios donde el 
PP no gobierna en estos 
momentos , como Alcalá, 
Meco, Camarma, Villalbilla, 
Cobeña, Ajalvir, Corpa, etc. 

2 t de diciembre de 2002 



Tiene una suaerncie de 8.000 metras cuadrada v unn 40 locales camen:lales 

Se inauguró el centro comercial 
Belvalle de Meco 
El centro comercial Belvalle abrió sus puertas en Meco con una fiesta celebrada el día 12 
de diciembre. El cantante Juan Benito fue el padrino de las nuevas instalaciones que fue
ron inauguradas en presencia de autoridades civiles, militares y religiosas de la villa de 
Meco entre las que se encontraba el alcalde, Santiago Barranco. El gerente del centro co
mercial Belvalle, Alej andro Rojas, explicó a PUERTA DE MADRID que "esta inauguración 
e s todo un acontecimiento para Meco puesto que estamos dando un servicio y unas ins
talaciones que antes no había y que ahora la gente va a poder disfrutar y utilizar''. 

El centro comercial Belvalle 
tiene una superficie de 8.000 
metros cuadrados de cons
trucción y 5.600 metros cua
drados útiles para locales co
merciales: ''Tenemos locales 
de todos los tamaños, desde 
pequeños a muy grandes. 
Hay locales para todos los 
gustos. Tenemos una super
ficie de alimentación, gimna
sio para que la gente se ven
ga a poner en forma, bricola
je, restaurante, cafetería, in
formática, flores . Hay una 
variedad muy importante y 
estamos muy satisfechos". 

Y todo para que los vecinos 
de Meco y los de los munici
pios cercanos se encuentren 
como en su propia casa: "Lo 
importante es que lo que los 
vecinos de Meco van a buscar 
fuera del municipio, lo en
cuentren aquí y no se tengan 
que desplazar", dijo Alejan
dro Rojas. 

El número de locales del 
centro comercial Belvalle es 
de unos 40. El párroco de 
Meco se encargó de bendecir 
las nuevas instalaciones pro
nunciando una plegaria en la 
plaza central del nuevo cen
tro comercial, que se encuen
tra en la calle Pinar. El centro 
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ha sido construido por la em
presa Cove cuyo personal ex
plicó a los asistentes a la fies-

ta de inauguración los deta
lles sobre el centro en cuanto 
a estructura, construcción y 

servicios. 
La decoración interior del 

centro también ha sido dise
ñada para la ocasión. La res
ponsable de la misma es Ma
nuela Lominchar, diseñadora 
y decoradora de interiores, 
técnico especialista en pro
yectos y dirección de obras. 

Después de la bendición, se 
dirigió a los a s istentes con 
un discurso Camilo Menén
dez, uno de los máximos res
ponsables de la construcción 
del centro comercial Belvalle: 
"Este edificio surgió en su 
momento a raiz de las exigen
cias que pudimos conocer a 
través de los vecinos y de las 
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Santiago Barranco, alcalde de Meco 

autoridades del municipio de 
Meco". Camilo Menéndez ma
nifestó que "los comercios 
que hay en este centro co
mercial son todos de primer 
nivel y amplio prestigio. In
dudablemente van a contri
buir a la calidad que va a dar 
este centro comercial". Ade
más afirmó que "el edificio ha 
sido construido con una tec
nología moderna en todo lo 
que se refiere a sus instala
ciones en cuanto a vigilancia, 
seguridad, medios, etc. He
mos contado con equipos téc
nicos colaboradores de un 
primer nivel nacional, tanto 
arquitectos como ingenieros. 
Nos lo ha ejecutado una em
presa constructora de gran 
nivel nacional como es Fo
mento de Construcciones y 
Contratas". 

El alcalde de Meco, Santia
go Barranco, se dirigió a los 
invitados al acto de inaugu
ración diciendo que "este 
centro comercial supone un 
ejemplo de cómo la iniciativa 
y el esfuerzo empresarial 

El párroco de Meco 
bendijo las instalaciones 

PUERTA de Madrid 

Camilo Menéndez, directivo de la empresa COVE 

Alejandro Rojas, gerente del centro comercial Belvalle 

pueden ir de la mano. En es
te recinto nos encontramos 
una importante inversión por 
parte de una empresa como 
Construcciones de la Vega, 
que ha apostado por el desa
rrollo y el futuro de nuestro 
municipio". 

Según Santiago Barranco 
"son muchos los empresarios 
y emprendedores particula
res que han confiado en 
nuestro municipio al estable
cer sus negocios en estecen
tro comercial. Pero además 
de ser el centro comercial 
Belvalle, aspira también a 
convertirse en centro social, 
de reunión y de convivencia 
de los ciudadanos de Meco y 
sus visitantes. Por ello se ha 
realizado un minucioso es
fuerzo para configurar toda 
la zona adyacente al mismo 
con las mejores dotaciones 
públicas". 

Autoridades de Meco y dirigentes de la empresa COVE en un momento del acto inaugural 

21 de diciembre de 2002 



El e1uip1 c1mplute1se cosecllaba 01 1uen empate ame las astuña1as del ta•re• 

o-o, la Deponiva lograba un punto 
más leios del municipal del Val 
RESULTADO: U.P. Langreo. O; R.S.D. Alcalá, O. 
U.P. LANGREO: Noguerol, Pinino. Pantiga, Toño, Asenjo, Terente (Rufi. min. 65), Fran. Ru
bén Sanz. Ch'!chi (Hugo Fuentes, min. 64), Mayordomo (Menéndez, min. 85) y Prendes. 
R.S.D. ALCALA: Leal. Navarro, Diego, Fran, Nico, Contreras. Toñín, Rabadán, Nacho Serrano 
{Turu. min. 90), Dani Calvo (Esaú. min. 78) y Berodia. 
ARBITRO: Vázquez Veiga. Amonestó a los locales Toño, Fran y Sanz. Por parte alcalaína vie
ron la amarllla Navarro. y Dani Calvo. 
INCIDENTES: Partido disputado en el estadio municipal Ganzabal. 

situado en la mitad de la ta
bla sacaba los tres puntos el 
pasado fin de semana ante el 
Ávila después de imponerse 
por la mínima al equipo cas
tellano-leonés. 

Un partido en el que la vic
toria podría hacer que el Al
calá llegara al parón navide
ño en los puestos de playoff 

IFOtllol 

de ascenso, lo que darla im
portantes ilusiones de cara 
al comienzo del 2003. La De
portiva se reencontrará con 
la competición el domingo 5 
de enero, enfrentándose a 
domicilio ante uno de los 
siempre temibles filiales, el 
Celta B , que a pesar de todo, 
no está completando una 

CLASIFICACIÓN 

JGEPFCPt. 

l. Ponll!vedra 16 9 3 4 27 23 .30 
2. Ponrerradinl. 16 . 8 .. 4 4 28 17 28 
3. U.L,as~U~ 8 . 4 4~7 ¡9 .. 
4.C:.~ 16 7 .. 6 321..1617 
s. lamora 16 7 6 3 ~1 16 l1 
6. ALCALÁ _16 6 7 321 _ 1~ . 25 
1.~ 16 .... 6. 6 u221 _24 
8. R.MadridB 16 6 4 62119 22 
9. Owense 16 s 7 4 17 .11 ~ 

10. Playas Jandfa 16 s 6 s 23 19 21 
11. Avilés 15 S 6 4_ 18 17 21 
u. Corralejo 16 s 6 s 17 18 21 
13. Langreo 16 s 6 s 11 14 21 
14. Atlético B 16 S S 6 18 17 20 
.1~ Mariño .. 15 s 4 6 23 24 l~ 
16. AlaJn:6n 16 4 .6 . 6 25. 2~ 1$ 
17. ÁvJa .. 16. L .t; 717.2L~ 
18.. ~-~ .. 16 2 8 6 JOJ!J4 
l.~, -~~ell J6 .2 .Ji . 8 .8. ~ 12 
20. Lugo 16 1 4 11 9 27 7 

brillante temporada, y se en
cuentra en puestos de des
censo. 

Un nuevo punto lograba el 
pasado domingo el Alcalá en 
su visita a tierras asturia
nas, en un campo con no 
malos recuerdos para los 
complutenses, ya que el 
I..angreo fue uno de los equi
po al que la Deportiva derro
taba hace dos aftos para 
conseguir el deseado ascen
so a la categoria de bronce 
del fútbol espaiiol. Una cate
goría en la que la pasada 
temporada, y la actual, está 
defendiendo con un muy 
aceptable nivel, con el que 
está consiguiendo esta cam
pafta colocarse entre los me
jores de su grupo l. 

El nlial del Alcalá caía ante el Barño del Pilar v c1ntinúa con su mala racha 

El domingo ante el Langreo 
y en horario de tarde, los de 
David Gordo sacaban un 
nuevo e importante punto en 
un dificil campo, en el que el 
juego de fuerza, como es ha
bitual en el norte, siempre 
brilla por encima de la cali
dad. 

Y así quedó patente una 
vez más . . La Deportiva se 
contagió del juego local, y el 
encuentro acabó en un te
dioso enfrentamiento entre 
dos equipos que no mostra
ron nada en labores atacan
tes, primando las defensas 
sobre los tímidos ataques del 
I..angreo y Alcalá. 

En la segunda mitad y con 
el paso de los minutos, am
bos equipos fueron apagán
dose más y se conformaron 
definitivamente con las ta
blas que señalaba el marca
dor. El juego fue diluyéndose 
con fuerza en un aburrido y 
sin mordiente partido entre 
asturianos y madrileños. 

El empate ante el I..angreo 
ha relegado a la sexta posi
ción al equipo complutense, 
que a pesar de ello, tiene a 
tiro los puestos de privilegio 
de la tabla clasificatoria en 
este grupo 1 de la segunda B. 

El Alcalá cerrará este fin de 
semana su periplo en el año 
2002, un afio en el que se ha 
mantenido muy regular, en
frentándose en el municipal 
del Val al Avilés, equipo que 
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4-1. el líder mostró su posición en la tabla 
RESULTADO: Barrio del Pilar, 4 (Luis, min. 16; Rodrl, min. 24 y 88; Tinto, min. 36); R.S.D. 
Alcalá B. 1 (Manu, min. 63). 
~O DE~ PILAR: Mario. Edu, David, Villarreal, Luis. Rodrl, Tinto, Sergio (Johny. :min. 
88), Alvaro (~el, min. 60). Israel (Lobo, min. 79), Zamorano (Mayor, min. 84). 
R.S.D. ALCALA B: Javi, Esquinas (Manu, ~- 55); Sergito, Israel, Dani; Sergio (Chino, min. 
Ej4), Ignacio, Roberto, Christian, Mena y Alvaro. 
ARBITRO: Lozano Nicolás. Amonestó al local David. Por parte alcalaína vieron la amarilla 
Manu, Christian y en dos ocasiones Israel e Ignacio. 
INCIDENTES: Partido disputado en la Vereda. 

La mala racha parece no te
ner fin para el filial de la De
portiva, que ya lleva ocho jor
nadas sin conocer la victoria. 
Ocho jornadas en las que tan 
sólo ha sacado cuatro puntos, 
de otros tantos empates, y en 
las que el equipo se ha mos
trado muy irregular. 

La última jornada no era la 
más propicia para lograr la de
finitiva victoria que lo cata
pultara de la situación en la 
que se encuentra. Los de Cha
va visitaban el campo del líder, 
que se mostró ante los com
plutenses demoledor de cara a 
la porteria contraria. El Alcalá 
B no pudo contener a los de
lanteros del Barrio del Pilar, 
que con tres goles en la prime
ra media hora de encuentro, 
sentenciaban a su favor un 
partido, en el que los complu
tenses pusieron ganas, pero 
volvieron a estar faltos de 
acierto en los metros finales. 

En la segunda mitad el filial 
de la Deportiva, buscó un ma
yor empuje ofensivo con la en-

trada de Manu y Chino. Así en 
el en el 63 Manu recortaba di
ferencias en el marcador. Dife
rencias que se quedaron es
tancadas y que resultaron im
posibles de superar, y más 
tras las expulsiones en el tra
mo final en el bando alcalaíno. 

Esta nueva derrota ha hecho 
que el Alcalá siga sucumbien
do en la tabla clasificatoria, 
acercándose peligrosamente a 
los puestos de descenso, de 
los que se encuentra, tras 14 
jornadas disputadas, a .cuatro 
puntos. Una situación a la que 
se debe buscar solución, para 
así evitar que a final de tem
porada se pasen los apuros de 
pasadas campañas. 

Este fin de semana el Alcalá 
B, que juega otra vez lejos del 
Val, tiene nuevamente un 
complicado compromiso, en 
esta ocasión ante el Colmenar 
Viejo. El Colmenar, que se en
cuentra en la cuarta posición 
de la tabla, en la última jorna
da empataba a cero sorpren
dentemente ante el Carranza. 

Al igual que el primer equi
po, la liga en Preferente se in
terrumpirá por el periodo na
videño hasta el próximo 12 de 
enero, día en el que regresará 
al municipal del Val para en
frentarse al Moratalaz. 

CLASIFICACIÓN 
Pt.JGEPFC 

1 UBanioPlv 31 14 9 4 1 31 13 
2 TGmildo TC 29 14 8 5 1 28 18 
3 Tom!;611 26 14 7 5 2 19 11 
4 Colmenar 25 13 6 7 o 27 14 
5 Cobefta 24 14 6 6 2 21 11 
6 Majldallonda24 14 6 6 2 19 13 
7 Leones 22 14 6 4 4 17 14 
8 Pozuelo 20 14 5 5 4 18 21 
9 Moratallz 17 14 4 s s 14 18 

10 UC'lldla 16 13 4 4 5 19 18 
11 BoiMMi 16 14 3 7 4 12 13 
12 s. Federico 16 14 4 4 6 11 21 
13 ALCALÁ B 15 14 3 6 S 23 21 
14 Cosllda 14 14 4 2 8 18 17 
15 carranza 11 14 2 s 1 11 23 
16 AomaCf 11 14 3 2 9 14 30 
17 Vilalmi 9 14 2 3 9 16 24 
18 Moralmml 7 14 1 4 9 11 29 
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Karate 

En el 111 Troteo de Invierno Gimnasio Fausto celebrado en Arganda 
los karatecas del Gimnasio Olimpia completaron una .brillante iornada . 
El gimnasio Olimpia regresaba el pasado domingo 15 de diciembre del pabelló.n Príncipe Felipe 
de Arganda del Rey con los bolsillos repletos de buenos resultados. Los karatecas complutenses 
lograban meterse entre los mejores en la decimonovena edición del Trofeo de Invierno 'Gimna
sio Fausto', gimnasio dirigido por el actual presidente de la Federación Española de Karate. 

Más de 900 jóvenes competi
dores y un total de 38 gimnasios 
de toda la Comunidad de Ma
drid, se daban cita en la locali
dad de Arganda del Rey en uno 
de los ya tradicionales torneos 

las gimnastas 
del lplacea 
Alllalá, en el 
Campeonato 
de España 

Los dias 5, 6 , 7 y 8 de di
ciembre tuvo lugar en el Pala
cio de Deportes de la región de 
Murcia, el XXVII Campeonato 
de España de Gimnasia Rítmi
ca de Conjuntos . 

El club G. R. !placea Alkalá 
participó en dicho campeonato 
con un conjunto de la catego
ria alevín formado por las si
guientes gimnastas: Cristina 
Torrer, Azucena Correa, Maria 
Isabel Martín, Samanta Jabo
nero, Marta Gil, Andrea Almei
da, Sara Garvin y Desiree Ol
meda. 

La clasificación general con
sistía en la suma de las notas 
del primer y segundo pase. 

El conjunto !placea quedó 
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de invierno organizados en te
rritorio madrileño. Alli los kara
tecas del gimnasio Olimpia rin
dieron a un muy alto nivel y 
conseguían para el deporte alca
laíno, y más en concreto para el 

karate, nuevos triunfos. 
Los resultados de los karate

cas del Olimpia fueron los si
guientes: Julián Calzado y Aa
rón Hernández, se alzaban con 
el primer puesto en el nivel 4, 

Gimnasia Rítmica 

clasificado en séptimo lugar en 
los dos pases, ante un disputa
do nivel en la categoría alevín. 

El !placea consiguió meterse 
en la final del domingo, donde 

de nuevo obtuvo la séptima 
plaza. Las niñas regresaron 
contentas de la experiencia vi
vida, de las muchas amistades 
nuevas que han conseguido y 

.. 
categoria B hasta azul- ón y 
categoria D hasta negro, respec
tivamente. 

Corno subcampeones acaba
ron Esther 'Hernández (nivel 3-
categoria F hasta marrón), y 
Esther de Acuña (nivel 4-catego
ria E hasta negro). · 
· Daniel Mirqn (nivel 4-catego
ria D hasta negro), Leticia Isar
do (nivel 4-categona E hasta ne
gro). Lidia Cánovas (nivel 5-ca
tegoria B hasta negro 1 ºDan). 
Alejandro Pérez (nivel 2-catego
ria B hasta naranja-verde), Mar
cos García (nivel 4-categoria A 
hasta verde). conseguían subir
se al tercer cajón del podio. 
Igualmente Vanesa San José Ol
medo, obtenía un tercer puesto, 
pero en esta ocasión en la 
modalidad de· kumite. categoria 
más de 53 kilogramos. 

Igualmente conseguían su ga
lardón los karatecas Álvaro Feli
pe (nivel 3-categoria e hasta 
azul), Patricia Fernández (nivel 
3-categoria F hasta marrón), 
Francisco Aragón (nivel 2-cate
goria hasta azul-marrón), Fran
cisco García (nivel 4-categoria A 
hasta verde) y Alma Pérez (nivel 
4-categoria e hasta azul-ma
rrón). Todos ellos recibían su 
premio como finalistas en sus 
respectivas categorías. 

de lo mucho que han aprendi
do viendo y conviviendo con 
otras gimnastas de un nivel 
muy alto dentro de la gimnasia 
rítmica. 
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Brava v Hernández, bronce en 
la tase previa del Campeonato 
de Madrid Absoluto 
Este fin de semana se ha celebrado la fase previa al campe
onato de Madrid que se celebrará en Enero. El sábado fue el 
turno de las categorías de -60 Kg, y -73 Kg. 

En la categoría de -60 Kg. es
taban Rubén Pérez y Juan Car
los Hernández. Pérez, tuvo su 
primer combate contra uno de 
los favoritos, y perdio por me
dio de una estrangulación. 
Juan C. sin embargo, se fue 
abriendo paso hasta que topó 
contra el que sería finalista. En 
la repesca también ganó sus 
combates, quedando asi en ter
cera posición, y abriéndose un 
hueco en el Campeonato de 
Madrid. 

En la categoría de -73 Kg. es
taban Jesús Pérez, que le tocó 
su primer combate contra el fa
vorito de su peso, Femando, 
perteneciente a la selección na
cional. Francisco Chernovart 
ganó su primer combate por ip
pon mediante un makikomi, 
pero en su segundo combate, 
le tocó contra Jorge Prieto, un 
duro rival, y después de conse
guir un waza ari, su contrin
cante le ganó por ippon me
diante un morote gari. Y Ma-

nuel Bravo, que también per
dió su primer combate. 

El Domingo fue el turno de 
las categorias de -66 Kg. -81Kg 
y -90 Kg. En la categoría de -66 
Kg. Jase A. Bretón perdió su 
primer combate por ippon. En 
la categoria de -81 Kg. Alberto 
Bravo, consiguió hacerse con el 
bronce, tras perder con el fina
lista, se hizo en la repesca con 
sus adversarios ganando a to
dos de ippon. Eduardo Monte
ro el cual perdió también por 
ippon, mediante un uchi mata. 

El Sábado 21 de Diciembre 
se celebrará el IV Festival In
fantil de Judo 10.000 llaves 
Solidarias. Festival en el cual 
se persigue conseguir juntar a 
10.000 niños de judo en un so
lo día. Pagina web de la Fede
ración Madrileña para más im
formación: 

http:/ /www.fmjudo.net/fes
tival2002 /texto.htm 

óscar 
DOMÍNGUEZ RONCERO 
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Marisol Jiménez, Dalila Hernández, 
HOClk8V Patines y la ganadora, carolina Pérez 

El Club de G.R. Villa de leca sigue casechanda éxnas 

Sólo ·1as aleVines A Carolina Pérez, campeona 
arrancaran un empate en casa_ absoluta del Torneo de 

El eqmpo con mas expectati- Los benjamrnes del Alcala 
vas en la disciplina de hockey tampoco pudieron asistir al en- "Promoc·io" 0,, patines estaba siendo el con- frentamento contra el Aluche A 
junto sénior, pero el comienzo y dieron su partido por perdi-
de la segunda vuelta no le ha do. 
venido muy bie~ a sus ju~ado- No le fueron mejor las cosas 
res, que este sabado cayo de- al Alevín B que con un equipo 
rrotado por un contundente 12 mermado por las ausencias y 
a 1 por El Fuencai:al. un c<;>n- lesiones se tuvo que enfrentar 
junto que en ~u pnmer p~do al conjunto más potente del 
con los alcalamos no . .I?aso del grupo el Alcobendas By, como 
empate, en esta ocas~on supo cabía esperar salió derrotado. 
aprovechar la ausencia de los La 1• fu 
porteros titulares y el mal esta- . s cosas. e ero1! un poco 
do del pavimento a causa de la mejor al conjuto al~vm A .. a pe
lluvia, para llevarse un partido sar de acabar el pruner tiempo 
que a priori lo daban por perdi- con un contundente O a 3 a fa
do. vor del Alameda de Osuna. En 

Ya el domingo los sénior debí- la segun?a ~tad el equipo dio 
an enfrentarse en la ciudad de- una mejor rmagen y aunque 
portiva El Val al conjunto ma- con más coraje que cabeza lo
drileño del Luis de Hoyos, pero graron sacar un empate a 4 que 
la no comparecencia del equipo al final y visto como se desarro
visitante dio la victoria al Alcalá. lló el encuentro supo a victoria. 
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El pasado dia 1 de diciembre 
tuvo lugar en el pabellón 
"Príncipe Felipe" de Arganda 
del Rey, la segunda fase del 
Campeonato de promoción 
que organiza la Federación 
Madrileña de Gimnasia. 

La gimnasta alevín del club 
"Villa de Meco". Carolina Pe
rez, consiguió colgarse el oro 
tras un excelente ejercicio de 
pelota y el título de "Campeo
na Absoluta" tras la suma de 
las puntuaciones de ambas fa
ses, por el cual recibió, de ma
nos del vicepresidente de la 
Federación, la copa del primer 
puesto. 

Tanto la junta directiva del 
club como el equipo técnico 
que componen Marisol Jimé
nez, Dalila Hernández, Sheila 
Maria Campos y Maria Teresa 
de las Heras, están más que 
satisfechas de la innegable 
progresión de esta gimnasta, 
cuyos próximos campeonatos 
serán ya a nivel de "Preferen
te". Asimismo, agradecer al 
ayuntamiento de Meco y a su 
concejal de Deportes su cola
boración con este club. 

Club de G.R. 
Villa de Meco 
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.Judo 

Enñque Eraña v el gabinete de prensa recibieron sendos galardones 

los iudokas del Alcalá 2000, premiados 
en la anual Gala de Judo organizada 
por la Federación Madrileña 
El judo alcalaíno recibió el pasado 5 de diciembre una nueva recompensa a numerosos años 
de esfuerzo para que este deporte siga contando con un gran seguimiento. El Gimnasio Al
calá 2000 con su maestro judoka Enrique Eraña al frente , recibió tres premios en la anual 
Gala de Judo organizada por la Federación Madrileña de Judo y Deportes Asociados, dos en 
la persona de Eraña y uno para el gabinete de prensa. El 'Madridioka', como así se denomi
na a los trofeos entregados, ha llenado de orgullo a los galardonados. 

Un año más la Federación Ma- calá 2000. sión organizadora del Festival de 
drileña de Judo y Deportes Aso- "El Judo alcalaino ha salido Judo '10.000 llaves para el futu
ciados entregaba sus anuales muy fortalecido por haber recibi- ro', y el gabinete de prensa del 
premios a los judokas, institucio- do diversos galardones. El Gim- gimnasio premiado por la labor 
nes y colaboradores más desta- nasio Alcalá 2000 ha recibido de difusión del judo", explicó Ra
cados del año. Premiados entre tres premios, Enrique Eraña co- úl Casanova, miembro del gabi
los que destacaron los compo- mo mejor árbitro del año, y tam- nete de prensa del Alcalá 2000. 
nentes del alcalaino Gimnasio Al- bién como miembro de la comi- Gabinete en el que también es
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tán integrados el propio Enrique 
Eraña y Óscar Dominguez. 

Pero no sólo el Gimnasio Alca
lá 2000 estuvo representado en 
esta especial gala del judo ma
drileño, ya que el ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, en la per
sona de su concejal de Deportes 
José Luis García Pezuela, recibió 
otro 'Madridoka' por su colabo
ración con la Federación Madri
leña, así como el también alcala
íno Agustin Sánchez Trillo, del 

Raúl Casanova, Enrique Eraña 
y Óscar Domínguez, miembros 

del gabinete de prensa del 
gimnasio Alcalá 2000. 

A la derecha, Enrique Eraña, 
posando con sus trofeos. 

e 111111111e111 
lle llcalí 1 llustí• 
Sí•lllZ Trllle, del 

COIRPlutense, también 
esblllen11 entre 
les premiadas 

Gimnasio Complutense. "Este 
premio se otorgó por la colabora
ción del consistorio con la Fede
ración Madrileña de Judo, cuan
do ha habido eventos como el re
alizado en el pabellón Ruiz de 
Velasco en el que se juntaron 
10.000 niños, o como los campe
onatos oficiales tanto autonómi
cos como nacionales celebrados 
aquí. Agustin Sánchez Trillo, del 
Gimnasio Complutense, también 
recib ió su galardón por ser 
miembro de la comisión organi
zadora del Festival Infantil de 

_Judo que, en dos ediciones se ha 
celebrado en Alcalá de Henares". 

Unos importantes galardones 
que han llenado de orgullo a la 
familia judoka del Alcalá 2000. 
"El Madridoka es como el áscar 
o el Goya del Judo en la Comu
nidad de Madrid". concluyó Raúl 
Casanova. 
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Taekwondo 

Jaime García, premiado en musculación Mariló Ayala recibió el premio de acondicionamiento físico 

Sergio García v Miguel Angel luñoz tueron los galardonados en el apanado de Taekwando . . . 

El gimnasio Miguel de Cervantes 
premió a los meiores del año 
Por segundo año consecutivo .el gimnasio Miguel de ·Cel'Vantes se reunió para galardonar 
a los mejores deportistas y colaboradores del 2002. Unos galardones con los que su res
ponsable, Víctor Herrera, quiere premiar el esfuerzo y el apoyo mostrado durante el año 
que está a punto de culminar. El concejal de deportes José Luis García Pezuela, quien dio 
la enhorabuena a todos los premiados, estuvo presente durante la entrega de premios. 

Continuando con la inicia
tiva creada en el año 2001 , 
el gimnasio alcalaíno cele
braba el pasado sábado 14 
de diciembre la segunda 
edición de los Premios Gim
nasio Miguel de Cervantes. 
Unos premios con los que se 
destaca la labor realizada 
por los deportistas y colabo
radores durante toda la 
temporada, no sólo en el 
sector del Taekwondo, don
de destaca el gimnasio, sino 
en todas sus secciones. "En-

tregamos los premios a los 
mejores deportistas del año 
del club, los que más han 
destacado a lo largo de la 
temporada, y también a las 
personas y empresas cola
boradoras, así como a los 
medios de comunicación y 
organismos oficiales que 
también han apoyado al 
club a lo largo del año", 
apuntó Víctor Herrera, 
quien señ.aló a esta entrega 
de premios como un perfec
to "broche a la temporada y 

un homenaje a nivel de club 
a sus deportistas, a la gente 
y al entorno que colabora 
con nosotros". 

Tras las palabras de agra
decimiento del responsable 
del gimnasio, se daba paso 
alá entrega de premios, cu
ya lista sieinpre guarda ce
losamente hasta el último 
momento Herr.era. 

En el apartado de muscu
lación, el busto de Cervan
fes fue para Jaime García, 
mientras que en Acondicio-

namiento Físico el premio 
recayó en Martló Ayala. Ser
gio García, por sus triunfos 
durante el año, y Miguel 
Ángel Muñ.oz, por su conti
nua colaboración y coordi
nación en el equipo de exhi
bición, fueron los galardo
nados en la sección de Ta
ekwondo. El premio a la em
presa colaboradora era para 
Talleres Valenzuela, y en 
cuanto a organismo colabo
rador, el premio fue para la 
concejalía . de Deportes del 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. Nuevamente el se
manario Puerta de Maarid y 
RK 20 eran galardonados en 
la sección de medios de co
municación. Finalmente las 
menciones ·especiales . reca
yeron en José Eugenio Gar
cía, por su apoyo a Víctor 
Herrera, y en Melissa Rod
kieri, una taekwondista ca,
liforniana que ha estado en
trenado unos meses en el 
gimnasio Miguel de Cervan
tes. 

Sergio García y Miguel Ángel Muñoz, fueron los galardonados con la estatuilla de Cervantes en la modalidad de taekwondo 
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Taekwondo 

Talleres Valenzuela, premio a la colaboración García Pezuela recogió el premio de la concejalía de Deportes 

Melisa Rodkieri y ..losé Eugenio García fueron los galardonados con las menciones especiales 
Para Víctor Herrera este ·_punto de comenzar. "El de- · Queremos seguir trabajan- Dos nuevos · 

"ha sido un añq muy bueno; seo es seguir trabajando co-. do con los pies en el suelo y triunfos 
trabajando en todos los mo en este año, que los _éxi- poco a poco· .ir consolidando 
frentes, en técnica, en com- .tos nos sigan acompañando. algo en ·lo que ·creernos". para ·el gimnasio 
petición, en exhibición, y · · Miguel . 
elaborando proyectos de di- de Cervantes 
fusión deportiva que lleven 
el nombre de la ciudad y el 
nombre del club. Más o II}.e-: 
nos estamos en todos los . 
campeonatos · a · nivel na
cional, como a nivel de pro
moción deportiva en _todas 
las regiones con . exhibicio~ 
nes y proyectos ·privados pa
ra difundir el taekwondo". 

El maestro Herrera se sien
te además muy orgulloso de 
siempre haber unido deporte 
Y cultura. "Nosotros fuimos 
1os primeros en inculcar la 
idea de que el deporte tiene 
que ir unido a la cultura, la 
Universidad es cultura, 
nuestro club se llama Miguel 
de Cervantes, y toda unión 
de ideas, nos parece positivo 
que vayan de la mano". 

Finalmente el responsable 
del Miguel de Cervantes 
mostró cuál es su deseo pa
ra el próximo año que está a 
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Tras la entrega de premios, 
el evento concluyó con una agradable cena 

En la mañana del sábado 
14 de diciembre tenia. luga:r 
el _campeonato de Madrid 
Junior. Allí el gimriasio Mi-· 
guel de Cervantes conseguía 
dos nuevos triunfos .para 
sus vitrinas. Patricia Cami
no se alzaba con ·el campeo- · 
nato en la categoría de me
nos de 55 kilogramos, a$e
gurándose así un puest9 en 
el Nacional. · 

Por su parte, su compañe
ra Cristina Jiménez, quien 
acudía como campeona de 
Madrid ,. conseguía el segun
do cajón del podio en la ca
tegoría de menos de 4 7 kilo
gramos. A pesar de la se
gunda posición y por ser la 
actual subcampeona na -
cional, Jiménez tiene mu
chas posibilidades de acudir 
al Campeonato de España. 
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La espectacularidad del taekwondo volvió a quedar patente una vez más 

la Universidad de Alcalá presentó 
en el paUo de Santo Tomás de lillanueva el provecto ·Habana 2003' 

la Cisneriana abrió las puenas al Taekwondo 
La Universidad de Alcalá presentaba el pasado viernes 13 de diciembre en el patio de Santo 
Tomás de Villanueva de la Universidad Cisneriana el novedoso proyecto 'Habana 2003'. Un 
proyecto con el que se quiere promocionar el deporte universitario, y en concreto el taek
wondo, y a la vez unir lazos entre la cultura y la universidad cubana y la española. Con tal 
motivo , se realizó una brillante exhibición de Taekwondo que corrió a cargo del equipo de 
exhibición y del equipo de competición femenino de la Federación Madrileña. 

Con una brillante exhibición 
de Taekwondo, en la que una 
vez más quedó patente la es
pectacularidad de este arte 
marcial, se ponía en marcha la 
presentación del proyecto 'Ha
bana 2003'. Un proyecto que 
tiene su origen en el Servicio 
de Deportes de la Uníversidad 
de Alcalá, en su afán de pro
mocionar el deporte uníversi
tario y en enmarcar dicho in
terés en el plano de las rela
ciones culturales existentes 
entre Cuba y España. La es
pectacularidad mencionada de 
las técnicas de este deporte 
olímpico, hacen de sus demos
traciones un elemento idóneo 
para la promoción deportiva. 

Una exhibición que presen
ciaron numerosos responsa
bles tanto del ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, como de 
la Uníversidad de Alcalá, así 
como el secretario de la emba
jada de Cuba, que no quiso 
perderse el acto. 

Víctor Herrera, responsable 
del área de Taekwondo de la 
Universidad de Alcalá, señaló 
cuáles son los objetivos de 
este proyecto. "Habana 2003 
tiene como objetivo, primero la 
di.fusión del Taekwondo como 
deporte olímpico a nivel inter
nacional a través de los equi
pos de exhibición y los de 
competición de la Federación 
Madrileña; segundo mejorar la 
interacción entre la Universi
dad de Alcalá y las universida
des cubanas; y tercero unir un 
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poco los lazos entre el pueblo 
de Alcalá y el pueblo cubano a 
través del deporte". 

Según Herrera, que ya reali
zó a nivel local un proyecto de 
similares características en 
tierras mallorquinas con su 
gimnasio Miguel de Cervantes, 
el programa Soier 2001, Haba
na 2003, "tiene una parte muy 
importante, que es la parte 
lectiva, de intercambio de co
nocimientos, sistemas de en
trenamientos europeos y siste
mas americanos, seminarios, 
conferencias, y lo que puede 
ser el desarrollo del programa 
lectivo del Taekwondo en la 

Universidad de Alcalá, que el 
año que viene va a ser asigna
tura de libre elección, para op
tar también a ello en las uní
versidades cubanas. Tiene 
una afinidad académica en ese 
sentido, no sólo de difusión 
deportiva, sino también en el 
lado social". 

En este nuevo proyecto uní
versitario, en el que también 
son participes los componen
tes del gimnasio alcalaíno Mi
guel de Cervantes, las pers
pectivas han aumentado muy 
considerablemente con las 
buscadas en Soier 200 l. "Es 
como el proyecto Soier 2001 

Víctor Herrera, responsable de 
taekwondo de la Universidad de 
Alcalá, durante la presentación 

que ya realizamos, lo único 
que ese era a nivel local y a ni
vel de club y con unos objeti
vos, pero ahora como los obje
tivos son muchos más amplios 
y las expectativas mayores, 
trabajas con la base del club, 
pero con la oficialidad de la 
Federación Madrileña. Es un 
paso más que ya tiene un ca
risma a nivel internacional. 
Incluso hemos abierto una pá
gina web y está entrando gen
te de México, Ecuador ... , es 
decir, que puede haber un an
tes y un después de este pro
yecto a nivel internacional". 

De esta manera, del 15 al 30 
de marzo del próxiffio año, un 
equipo compuesto por miem
bros de la Universidad de Al
calá y de la Federación Madri
leña de Taekwondo, acudirá a 
Cuba para realizar un ciclo de 
exhibiciones, conferencias y 
seminarios en distintas uni
versidades del territorio cuba
no. 
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[ Ciclismo 

Cicloturistas premiados en la gala de la F.M.C. Algunos componentes de la Escuela del e.e. lplacea con sus trofeos 

En el Trofeo a la Regularidad 
de promesas B fue el vencedor 
Adrián Yubero y en féminas 
las guapas promesas ocupa
ron la segunda posición con 
Malena Yubero, la tercera con 
Cristina Gómez y la quinta con 
Adriana Rodriguez. 

En promesas A, Ángel Maria 
Rey fue el cuarto más regular 
de su categoria, así como en 
alevines de primero Aitor Mo
rales ocupó la novena posi
ción. 

En alevines de segundo otro 
triunfo para Alcalá con Vicen
te Rey Bermejo, que un año 
más venció con diferencia. 

Los infantiles de primero 
también aprobaron con el 
cuarto puesto de Rubén Ma
drigal y los quintos puestos de 
Javier Plata y la fémina Yesica 
Canalda. En infantiles de se
gundo la clase de Héctor Ro
mera le hizo subir al cajón en 

Junto a José Antonio Villanueva v Gema Pascual 

Los ciclistas de lplacea, 
premiados en la gala de la f .M.C. 
Los corredores de distintas categorías y cicloturistas del 
e.e. Iplacea recibieron en la gala anual de la Federación Ma
drileña de Ciclismo distintos premios y distinciones de la 
temporada 2002. 

la segunda posición. 
La categoría de junior, a pe

sar de hacer un amplio calen
dario nacional los corredores 
de Aproconsa estuvieron re
presentados con la quinta pla
za de Jesús Sacido, así como 
en la clasificación por equipos 
que fueron terceros. 

El equipo de sub-23 El Oli
var-Macario ocupó la tercera 
plaza por equipos, así como 

con el corredor Fernando Gon
zález. 

En ginkana, Adrián Yubero 
repitió triunfo en promesas y 
Javier Plata se impuso en in
fantiles. 

También tuvieron diploma 
de agradecimiento los corre
dores junior de Aproconsa 
Ángel Plata y Jorge Hernán
dez, medalla de bronce en los 
campeonatos de España de 

pista. Así como a Juan Carlos 
Fernández Mora, flamante 
campeón de España de contra 
reloj individual y mundialista 
en Bélgica. 

Los corredores José Antonio 
Villanueva y Gema Pascual re
cibieron su placa por sus bue
nos resultados en los campeo
natos del mundo realizados en 
pista en esta temporada. 

La F.M.e. no olvidó a los ci
cloturistas y premió a los de
portistas alcalaínos que fue
ron Ignacio eollantes, Antonio 
Fernández, Julián Sánchez, 
Manuel Dueñas, Luis Núñez y 
Amador Rodríguez, que cogió 
el trofeo de la tercera plaza de 
la clasificación por club. 

La F.M.e. entregó a Ramón 
Plata una placa para la escue
la municipal de ciclismo del 
e.e. Iplacea por su labor en el 
ciclismo de base. 

¡Enhorabuena a todos! 

Ángel Plata (Aproconsa), 
32 en el Campeonato de España de Pista 

Jorge Hernández (Aproconsa), 
32 en el Campeonato de España de Pista 

Juan Carlos Fernández (Aproconsa), Cam
peón de España C.A. individual, Mundialista 
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La PlaZa de Cervantes Nevada eri una Navidad del sesenta y tantos Puesto de zambombas 

Imaginamos ya todos los ho
gares adornados con el es
plendor reluciente de la parte 
festiva y visible -árboles, bele-

. nes, muchas luces ... - y tam
bién de puertas para adentro 
con \a emotividad y recogi
miento qu·e hemos sabido 

'. .siempre darle a la Navidad, 
que, como cada. año, se nos 
mete muy hondo · así que ve

. mos·ese bello anuncio de la lo
teria en blanco y negro donde 
también nos gustarla meter
·nos -por la.ternura, por el pai
saje, por tanta· felicidad que 
rezuma ... - y "vivir" ahí estos 
días. Pero búeno, no lo pasa
mos peor por nuestros lugares 
y" a lo mejor hasta la suerte 
nos acompaña por fu:i, sobre 
todo a quienes más lo necesi
tan ·ahora mismo. Lo mejor, 
pues, en esta Navidad y des
pués,' para nuestro~ amigos _de 
Galicia. 

Vemos a un niño por la calle 
con su mamá. Tiene 4· años, se 
llama G:uillermo, 
y está muy espa
bilado ya. Sabe 
que el ambiente 
es navideño, que 

· están los· Papás 
Noeles sueltos y 
le ha dicho a su 
madre que quiere 
ver un belén. No 
ha visto demasia
dos, aparte del 

. que ponen sus 
padres. Quizá su 
maestra le ha ha
blado de ellos, del · 
nacimiento de Je
sús, de los eter
nos Reyes Ma
gos... Guillermo 
busca por las ca- · 
lles de la ciudad 
en esta tarde na
da fria un belén. 
Que lo encuen
tres, pequeño. 

Antes, recorda
mos, veíamos uno 
en Alcalá real
mente curioso: lo 
ponían todos los 
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Canli•r 1 cintar 

A modo de "Christma" 
años en la ventana de una car
pintería que también era cine 
de verano. Nos acaba de co
municar el maestro -carpinte
ro, ·claro- que se llama don F~
lix Gallego que, lamenta
blemente, no lo vetemos más. 
Era un "tinglado" casero, con 
el niotor de una vieja lavadora, 
la cuna se movia... Treinta 
años el belén, casi cuarenta la 
pantalla al fresco, la pequeña 
taquilla por donde doña Isabel 
Bayo, .su esposa, nos daba la 
entrada, y arriba el cartel que 
decía "(;ine Real". Han puesto 
la palabra Fin. Ahora pondrá 
venta de apartamentos .. Dicen 

que el belén se salvará. Como 
un milagro... · · 

De otros belenes, y . recuer
dos con Ólor -y color-:- de Navi~ 
dad nos habla Baldo que tiene . 
un libro muy gordo lleno d_e fo
tografias de Alcalá. Nos presta 
dos, dos cromos. Una a las . 
di~ inenos veinte de la maña
na en plena Navidad ·nevada 
-como en los · últimos años-

. del . sesenta y tantos; otra, en . 
la calle de Libreros, en la fa
chad_a del BCU: Toledo y Casa 
Cirilo con unos vendedores . de . 
zambombas y ·panderetas, con 
la · ·gente bien abrigada y 
echando hum.o: de los".cigarri-. 

La familia Alcántará felicit~ Jas navidades a todos los alcalaínos 

llos, con sus abrigos y gabar
dinas queridos de aquella épo
ca del... "Cuéntame cómo 
pasó". Él, además, sabe que 
venían de los pueblos a vender 
pavos; que en la cacharreria 
de la plaza de Cervantes, los 
bermanos Rodriguez vendían 
figuras para el belén a 50 cén
timos y a 3 pesetas el Misterio; 
que los sacerdotes don .José 
Antonio Poll y don Manuel Pa
lero ponían un belén en la igle
sia de Santa Maria que daba la 
hora ... Era el espectáculo nú
mero uno para los visitantes 
que decían que no habían vis
to nada igual; y que, en fin, en 
lo$ soportales; junto al bar 
Juanito, había una especie de 
emisora . con u_n · altavoz muy 
potente, "Radio Álvarez" fami- · 
tia· d'e ese buen escritor que es 
José César Álvatez; que, el dfa 
del gran sorteo, el 22, congre
gaba a toda la ciudad a la 
puerta y lo vivian de tal forma 
que algunos:. con los dulces 

niños, hasta can
taban el "Gor
do"... Gracias a 
Baldo y sus bue
nas fotos conoce
mos todos un 
poco mejor Alca~ 
lá. 

Y gracias . a la 
gentil Maria Paz 
Correa, que ha 
conseguido . su 
"christma"; ·amiga 
de . · 1os queridos 
miembros del 
equipo niás éntra
ñable ·que visita 
Alcalá de Henares 
. casi a diario, y to
das las casas de 
España semanal
mente, y que tam
bién nos cuentan 
su Navidad, que 
es la de todos no
sotros... Son 
ellos, los del "C ... " 
Y que nos sigan 
contando por mu
cho tiempo. 

LUMIGARMO 
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ALCALÁ DE HENARES 

SALONES TUPAMARO 
._. fJ__.:J. o:: I 
,.. §<J ~ 

¡¡FIESTA FIN DE ANO \ : 
Y GRAN GALA DE REYES!! 

eran cena-cotillón r Barra Libre 
CON ORQUESTA Y ESPECTACULO 
CENA COTILLÓN FIN DE AÑO 

Entrada y aperitivos en centro mesa: 
Ibéricos y gambas plancha. 

PRIMER PLATO: 
• Crema de Espárragos natural. 

SEGUNDO PLATO: 
• Lomos de merluza Tuparnaro (Especialidad) 
• Sorbete de limón al cava. 

TERCER PLATO: 
• Paletilla de lechal al horno con guarnición. 

POSTRE: • Souflé de piña. 
BEBIDAS: • Vino de Rioja, refrescos y cerveza. 

Café, cava, uvas de la suerte, cotillón. 
Dulces, sopa de ajo y chocolate con churros. 

CENA, COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 108,18 euros por persona 
COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 48,08 euros por persona. 

MENÚ GALA DE REYES 
Entrada en centro mesa: 

Pimientos de Piquillo rellenos de marisco. 

PRIMER PLATO: 
• Espárragos trigueros gratinados con queso. 

SEGUNDO PLATO: 
• Merluza rellena de gulas. 

TERCER PLATO: 
• Chuletón de ternera blanca. 

POSTRE: • Tarta de queso con arándanos. 
BEBIDAS: • Vino de Rioja, refrescos y cerveza. 

Café, cava y roscón de Reyes. 

CENA, ORQUESTA, ESPECTÁCULO Y BARRA LIBRE: 
60,00 euros por persona. 

COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 36,00 euros por persona. 

Todos los sá ados, 
CENA· BAILE 

CON ORQUESTA Y ESPECTÁCULO 
Reservando en el 2002 vuestra boda 

--:-::::: ----- a celebrar en el año 2003 
MANTENEMOS LOS PRECIOS 

Y REGALO DE VIAJE DE NOVIOS 



sucesos 
Uno de los últimos golpes de la banda loe en la gasalinera de Vía Complutense 

la Policía Nacional detuvo a 
la banda del 'Filete' al completo 
El callecilla tae detelida en 11 pisa de la calle li11e1 Heráldez de Alcalá, e11eretamente u Esllrllles 
La Policía Nacional les pisaba los talones cuando en la madrugada del jueves al viernes 28 y 29 de noviem
bre cometieron el que posiblemente fuera el último de sus golpes. Lo hicieron en Alcalá, donde ya habían 
cometido otros robos, entre los que estaba el que realizaron en el establecimiento Chova's, junto a la plaza 
de los Mártires (Cuatro Caños). Aquella madrugada, nueve individuos fueron los autores de un atraco en 
la gasolinera Esso, situada en la confluencia de la Vía Complutense con la calle Á vila. El robo con intimi
dación, uno de los que mayor número de delincuentes ha tenido, que al menos se recuerde en Alcalá, ocu
rrió sobre las tres y media de la madrugada, cuando llegaron a la gasolinera tres vehículos de gran cilin
drada, concretamente coches de la marca Audi. Era la banda del 'Filete' y unos días después cayó en ma
nos de la Policía Nacional. De hecho, su cabecilla, José Ignacio A.R., de 21 años y apodado el 'Filete' fue de
tenido en Alcalá, en un piso de la calle Miguel Hernández, en Espartales. 

En total la Policía Nacional detu
vo a diecisiete individuos, seis de 
ellos menores de edad. Se les impu
ta un total de 111 hechos delictivos 
entre robos, tentativas de robo y de
litos de daños. 

Agentes del grupo XIII de la bri
gada de Policía Judicial, en colabo
ración con distintas comisarías lo
cales y de distrito de la comunidad 
de Madrid, desarticularon la banda 
de un veterano y prolífico atracador 
apodado 'Filete'. Se trata de José 
Ignacio A.R., de 21 años de edad y 
con 15 antecedentes por delitos 
contra el patrimonio y cinco recla
maciones judiciales: órdenes de 
búsqueda, detención y presentación 
por juzgados de instrucción y de lo 
penal de Madrid y Getafe, y una 
averiguación de domicilio y para
dero. 

Los agentes de la brigada de Po
licía Judicial estaban tras la pista de 
'Filete' desde el verano. En el mes 
de julio, desarticularon varios gru
pos de aluniceros de los distritos de 
Puente y Villa de Vallecas, pero no 
se logró la detención de esta perso
na, cuando constaba en diligencias 
su participación en robos a conce
sionarios de vehículos. 

Pues bien, 'Filete' se dedicó a 
unir en una gran banda delictiva a 
integrantes de algunos de estos gru
pos de delincuentes. Había aprendi
do lo suficiente y tenía la experien
cia necesaria para liderar una de las 
mayores bandas de atracadores que 
se recuerda. 'Filete' era el líder 
pero con él estaban delincuentes 
más que experimentados. Sin con
tar a los menores de edad que tam
bién reclutó, los integrantes de la 
banda suman más de 140 detencio
nes c·omo antecedentes policiales. 

Escurridizo y peligroso 
Agentes de la Policía Nacional 

aseguraron que 'Filete' es un delin
cuente muy escurridizo y peligroso. 
Sabía que era buscado por la poli
cía y reclamado por la autoridad ju
dicial. Por ello había tomado medi
das de seguridad extraordinarias 
como cambio de domicilios, vehí
culos que nunca figurarían a su 
nombre, renovación de hombres de 
confianza, etcétera. 

'Filete' fue aglutinando en su en-

2t de diciembre de 2002 

Esta gasolinera fue atracada hace pocos días por la banda de "el Filete" 

torno a un numeroso grupo de de
lincuentes extraordinariamente pe
ligrosos y violentos en sus accio
nes. La alarma social que produjo 
la banda fue muy importante, espe
cialmente en los gremios relaciona
dos con la venta y reparación de ve
hículos, gasolineras y hoteles. Todo 
ello debido a la reiteración de sus 
acciones. Y es que la banda trabaja
ba casi a diario. 

La alarma también se justificaba 
por los métodos y herramientas uti
lizadas, que no dudaban en emple
ar contra las víctimas. Además eran 
capaces de asumir riesgos gratuitos 
como provocar a la policía y a los 
vigilantes de los centros asaltados. 
La banda, por último, hacía uso de 
una violencia innecesaria con grave 
riesgo para la vida de sus víctimas 
y de los ciudadanos y conductores 
que transitaban por la vía pública 
en sus temerarias conducciones en 
la huida. 

Robo de vehículos 
Lo primero que bacía la banda 

era proveerse de vehículos de gran 
cilindrada para cometer sus fecho
rías. Siempre contaban con vehícu
los sustraídos en concesionarios y 
talleres de reparación, sabedores de 
que sus propietarios siempre deja
ban allí sus llaves. Con ello conse
guían que no hiciera falta forzar las 
cerraduras y poderlos tener aparca-

dos cerca del lugar de la comisión 
del delito sin que signos de fuerza o 
manipulación delataran que se tra
taba de un coche robado. Pero tam
bién eso explica que en la gasoline
ra Esso aparecieran en tres coches 
sin matrícula. Habían sido robados 
de un concesionario. 

Con los coches en su poder, los 
ladrones se dirigían a sus objetivos: 
preferían las estaciones de servicio 
y los hoteles, de donde sustraían las 
cajas de caudales y registradoras, o 
su contenido. Pero no despreciaban 
otros establecimientos donde co
metían alunizajes. En su experien
cia la banda cometió un total de 111 
hechos delictivos y se encuentra 
además de grandes centros comer
ciales, establecimientos de ropa, de 
prendas deportivas, de telefonía 
móvil, joyerías, agencias de viajes 
y un largo etcétera. 

La banda extremaba las precau
ciones de ahí la dificultad de atra
par a sus integrantes. 'Filete' era un 
maniático de la seguridad de ahí 
que usaran guantes, capuchas y bu
fandas para ocultar sus rostros. En 
alguna ocasión incluso quemaron 
el vehículo con el que arremetían 
en sus alunizajes para no dejar hue
llas y borrar cualquier indicio que 
pudiera probar su implicación en 
los hechos. No obstante los agentes 
no cejaron en su em¡)eño y una la
bor sincronizada de distintas planti
llas policiales, coordinada desde la 

Jefatura Superior de Policía por el 
grupo XIII de la Brigada Judicial, 
permitió aglutinar indicios y obte
ner cabos sueltos por los que empe
zar el seguimiento. 

Y es en este extremo cuando sur
ge la pista de Alcalá. Las investiga
ciones se centraron en alguno de 
los integrantes de la banda que se 
sabía que trabajaba a las órdenes de 
'Filete'. Con ello se logró ubicar un 
domicilio en Alcalá. 

'Filete' en Alcalá 
Fue así como se localizó el piso de 

la calle Miguel Hernández, en Es
partales. Se trataba de la vivienda de 
uno de los cabecillas de la banda del 
'Filete', un joven menor de edad. 
Allí sospecharon los agentes que es
taba también viviendo el jefe de la 
banda. Los policías sometieron el 
domicilio bajo vigilancia día y no
che. Se comprobó la gran afluencia 
de idas y venidas de miembros de la 
banda, muchos conocidos por los in
vestigadores por haber sido arresta
c;los en otras ocasiones. 

Poco a poco el trabajo de investi
gación fue dando sus frutos y se fue 
identificando a más miembros de la 
banda y determinando su partici
pación en cada uno de los delitos. 

En la mañana del día 5 de di
ciembre un control rutinario de 
agentes de la comisaría de Morata
laz permitió la detención de Julio 
G.S., de 20 años de edad y con cua
tro antecedentes policiales. En el 
transcurso de la mañana se detecta 
la salida del piso de Espartales en 
Alcalá, de cuatro personas en un 
vehículo Ford, por lo que las deten
ciones se desencadenan. Concreta
mente se detuvo a José M.M., de 31 
años, a José B.G., de 25, a Vanesa 
L.A., de 22 y a María S.J., de 25 
años. Mientras tanto se solicitó al 
juzgado encargado de la instruc
ción mandamiento de entrada y re
gistro para el piso de la calle Mi
guel Hernández, en el número 16. 
En su interior cayó la pieza más co
diciada. Los agentes detuvieron a 
José Ignacio A.R. 'Filete' , así como 
a dos menores de edad, y a Vanesa 
S.J., de 18 años. 

En el registro del piso se encon
traron cinco juegos de llaves de ve
hículos de gran cilindrada, una pis
tola de avancarga, dos pasamonta
ñas y tres pares de guantes, así 
como una maza y una pata de ca
bra. Pero también hubo registros en 
viviendas de Madrid capital y de 
otras localidades de la región. 

En total fueron 17 los detenidos, 
doce de los cuales suman más de 
140 detenciones, casi todas por de
litos contra el patrimonio. 

PUERTA de Madrid 
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Robo en Cobeña 
Entre las 16'30 y la 21'30 

horas del día 7 de diciembre 
fue cometido un robo con fuer
za en el interior de una vivien
da situada en la calle Jazmín 
de la localidad de Cobeña. Per
sonas por el momento desco
nocidas sustrajeron 3 .900 
euros en joyas y dinero. Los 
ladrones, para entrar, causa
ron daños consistentes en la 
rotura del cristal de una de las 
ventanas. 

Robo en 
un locutorio 

Durante la madrugada del 
día 21 de diciembre fue come
tido un robo en el locutorio te
lefónico denominado Locu
world, situado en la calle Real 
de Arganda. Los autores del 
hecho, cuya identidad se des
conoce, entraron rompiendo el 
cristal de la puerta de acceso 
al establecimiento y tres puer
tas de cristal del escaparate, 
de donde se llevaron varios te
léfonos móviles y dinero, as
cendiendo el valor de lo sus
traído a unos 1.100 euros. 

sucesos 
una pareia de adolescentes, arrollada por el tren 

La ioven talleció en el acto 
v el chico permanece ingresado 
en estado muv grave 
Una joven de 17 años de edad, cuya identidad coresponde a las siglas VLD, resultó muerta el jueves día 12 de diciembre al ser arrollada por un tren regional en Azuqueca de Henares. En el momento del suceso la víctima iba acompañada de un joven de 15 años -al dia siguiente cumplió los 16- de origen brasileño, JPSD, el cual sufrió lesiones de carácter muy grave. Ambos son vecinos de Azuqueca. 

El accidente tuvo lugar de 
noche, a las 20'45 horas, en el 
kilómetro 45 de la vía férrea 
Madrid-Barcelona, a la altura 
de la avenida del Vidrio. El 
joven fue trasladado primera
mente al hospital general de 
Guadalajara y después, en 
vista de su gravedad, fue en
viado a la clínica de la Concep
ción de Madrid. Según fuentes 
de dicho centro, el joven fue 
evacuado desde Guadalajara 
con traumatismo craneoence
fálico severo, fue intervenido 
quirúrgicamente por el servi
cio de neurología y pasó a la 

unidad de cuidados intensivos 
en situación estable dentro de 
la gravedad. La vía quedó cor
tada como consecuencia del 
accidente y se dio paso a la 
circulación por otra de las 
vías. La normalidad en la cir
culación viaria quedó resta
blecida a las 22'35 horas. El 
tren que arrolló a los dos jóve
nes no efectuaba parada en 
Azuqueca y cubría el trayecto 
Madrid-Arcos de Jalón (Soria) . 
El trágico accidente ocurrió 
cerca del paso a nivel con ba
rreras que separa el casco ur
bano del polígono industrial. 

_sta es su e 

PUERTA de Madrid 

Robo de material 
en una obra 

Entre las 14 horas del vier
nes día 13 y las 8 del lunes día 
16, hora en que fue descubier
to el hecho, fue cometido un 
robo en la caseta de una obra 
situada en la urbanización Vi-

. llares de la localidad de Argan
da del Rey. Los autores del 
robo, tras entrar al recinto de 
la obra, forzaron la puerta de 
la caseta donde se guarda el 
material y se apoderaron de 
gran cantidad de herramien
tas, taladros, atornilladores y 
remachadoras, valorado todo 
ello en unos 6 .000 euros. 

Dos heridos en una 
colisión 

Sobre las 21 ' l 5 horas del día 
12 de diciembre se produjo un 
accidente en el kilómetro 39,8 
de la carretera N-11. Un todote
rreno Ford Explorer conducido 
por Jesús AR, de 46 años, que 
resultó herido leve, colisionó 
con un turismo Peugeot 306, 
conducido por Javier AVB, de 
30 años, que sufrió heridas 
graves. 
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1 Coincidiría con la campaña electoral 

......... ,,-da-s 1-lev-ab-an_m_a-rca_s_lam-o-sa-s ,-.1-sm-ca-d~as ccoo se plantea una huelga general 
sucesos 

la Guardia Civil aprehendió 
gran cantidad de guantes v gatas 

El día 1 O de diciembre, como 
consecuencia de una investi
gación realizada por la Guar
dia Civil de Mejorada del 
Campo, dos personas fueron 
detenidas por delito contra la . 
propiedad industrial. Los 
agentes aprehendieron 12.000 
pares de guantes y 12.000 de 
gafas, todas ellas de moda y de 
diferentes y afamadas marcas, 
todas falsificadas, las cuales 
se encontraban almacenadas 
en una nave situada en el po
lígono industrial de Mejorada 
del Campo, cuyo valor en el 
mercado es de unos 7 44 
euros. Por esta acción fueron 
detenidos los súbditos chinos 
Feng J, de 34 años de edad, y 

Shengren W, de 33, ambos re
sidentes en el mismo domicilio 
de Torrejón de Ardoz. 

A la mañana siguiente, día 
11 de diciembre, la Guardia 
Civil sospechó que en una 
nave de Torrejón situada en el 
número 31 de la calle Hierro 
podria estar almacenado mate
rial similar al incautado en 
Mejorada, por lo- que proce
dieron a su registro y hallaron 
también guardadas en dicha 
nave gran cantidad de gafas de 
diferentes marcas como Ray
ban, Okley, Armani etc., todas 
con el logotipo de la marca y 
todas falsificadas, siendo el 
valor de las mismas de unos 
13.000 euros. 

Tres heñdos en una colisión frontal 
Sobre las 7'30 horas de la 

mañana del martes día 18 de 
noviembre se produjo un acci
dente de circulación en el kiló
metro 1 de la carretera GU-
105 (NII-Alovera), en el térmi
no municipal de esta última 
localidad. Un turismo Renault 
Clio con matricula de Guada
lajara y conducido por Manuel 

RF, de 24 años de edad, que 
resultó herido grave, colisionó 
frontalmente contra un turis
mo Opel Omega, matriculado 
en Madrid, que iba conducido 
por Pedro Antonio MM, de 39 
años, y ocupado por Emilio 
RM, de la misma edad, los 
cuales resultaron heridos con 
pronóstico leve. 

Incendio en un edmcio de 
vññendas nuevas todavía sin habitar 

Sobre las 15 horas del miér
coles día 18 de diciembre se 
produjo un incendio en la 
planta sótano de un edificio de 
viviendas de nueva construc
ción, todavía sin habitar, en la 
calle Virgen de la Soledad de 
Pioz (Guadalajara). El sinies-

tro se originó en el cuarto de 
contadores y afectó al cuadro 
e instalación eléctricos, así 
como a los techos y paredes a 
causa del humo. El fuego 
quedó sofocado a las 15'40 
horas con la participación de 
bomberos y Guardia Civil. 

AISLAMIENTO 
.ACÚSTICO 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ELASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• lANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

21 de diciembre de 2002 

e/ Almería, 3 
Tlf.: 91 881 25 94 
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en el avuntamiento de Alcalá 
Comisiones Obreras estudia hacer una huelga general en el ayunta
miento si el alcalde no accede a negociar sus demandas. Este sindicato 
rompió el viernes las relaciones con el gobierno municipal después de 
que Peinado no los recibiera una vez más. Comisiones Obreras tiene 
25 de los 40 delegados sindicales del consistorio y afirma que los fun
cionarios municipales no tienen recursos suficientes para realizar su 
trabajo. Por eso plantean una huelga general en el ayuntamiento que 
coincidiría con la campaña para las elecciones municipales. 

El viernes día 13 de diciembre 
los sindicalistas municipales de 
CCOO se reunieron ante la puerta 
del despacho del alcalde para exigir 
que los recibiera. La líder sindical 
del ayuntamiento, Carmen Moreno 
de Miguel (CCOO), dijo: "Hace 
dos meses el gobierno municipal, 
fundamentalmente el PSOE, inte
rrumpió unilateralmente las nego
ciaciones con nosotros. Hemos es
crito siete u ocho cartas al alcalde 
para que discuta asuntos habituales 
de la plantilla, como la falta de ves
tuario, todos los asuntos paraliza
dos, como las ayudas escolares ... 
No nos ha recibido, con lo que des
precia a la mayoría absoluta de la 
representación de los trabajadores". 

Moreno amenazó: "Hoy es la úl
tima vez que le pedimos que nos re
ciba por las buenas. Si no, nos plan
tearemos acciones sindicales y 
quizá seamos nosotros los que rom
pamos las relaciones con este pre
potente gobierno. Consideramos la 
posibilidad de convocar una huelga 
general durante la campaña electo
ral. Entendemos que esto es una ca
bezonería del gobierno y si no que 
nos lo diga y plantearemos todo lo 
necesario para restablecer las rela
ciones. Pero no toleraremos el des
precio a los trabajadores del ayun
tamiento". 

"Hay muchos 
asuntos pendientes" 
CCOO dice que tiene varios 

asuntos pendientes de negociar y 
resolver: "La entrega del vestuario 
de los trabajadores, las ayudas al 
fondo social de los trabajadores, los 
fondos adicionales que marcaba el 
convenio colectivo, los problemas 
de la Policía Local y nuestras pro
posiciones para su jefatura, una 
plantilla orgánica con plazas im
prescindibles, diferentes partidas 
presupuestarias minusvaloradas y 
que el próximo año pueden dejar
nos de nuevo sin medios materia
les ... " 

El policía municipal Jesús Chi
llerón añadió: "En los presupuestos 
no hay un duro para gastos de Poli
cía Municipal. Necesitamos com
prar al menos cien pilas y tenemos 
otros medios obsoletos. Hace dos 
años nos dieron 25 millones de pe
setas pero desde entonces nada. 
Tampoco sabemos si se realizará 
por fin el nuevo cuartel. Queremos 
que al elaborar los presupuestos se 
nos escuche un poquito''. 

Carmen Moreno afirmó: "Como 
se recordará, el año pasado tuvimos 
carencias de papel higiénico. Pues 
este año el servicio de limpieza 
tiene un presupuesto menor para 
comprar material." Manuela Caba
do, también de CCOO, insistió en 
la plantilla municipal: "Estamos sin 
cerrar la oferta pública de empleo 
de 2002 y sin negociar la de 2003. 
Tenemos un montón de vacantes 
sin contratar. Cuando se les antoja a 
unos señores de personal cambian a 
un trabajador de sitio sin negociar 
con los distintos jefes de servicio, 
ya sea en limpieza, bibliotecas e in
cluso en Policía Municipal. Tampo
co negocian estos cambios con los 
sindicatos. Cambian a quien quie
ren porque lo dicen ellos y punto". 

inte~: ~ansf 
SERVICIOS 

FINANCIEROS 
Préstamos 
personales, 

privados 
e hipotecarios 

C/. Cruz de Guadalajara, 1-local
ijunto 4 Caños) 
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la encendió trente a la loll.ia de la Magistral el concejal de Turismo, Francisco Calles 

los Hiios v Amigos de Alcalá 
realizaron la hoguera de Santa lucía 
La Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá realizaron el viernes 13 de diciem
bre frente a la lonja de la Magistral, la hoguera de Santa Lucía, patrona de los ciegos y 
de la luz. La hoguera se hizo precisamente junto a la ermita de Santa Lucía. Un año más, 
los Hijos de Alcalá, siguen manteniendo una tradición que ellos mismos recuperaron. 
Fue a finales de los años setenta cuando la hoguera de Santa Lucía dejó de celebrarse 
en Alcalá. Cuando nació la asociación se propusieron rescatar este acto del olvido co
mo otros que el paso de los tiempos había hecho prácticamente olvidar. 

Un alcalaíno como el ya fa
llecido José García Saldaña 
llegó un día a la asociación y 
entregó a su presidente la va
ra con la que se atizó la última 
hoguera de Santa Lucía que se 
celebró. García Saldaña con
sexvó aquella vara como un re
cuerdo inolvidable de una tra
dición que se perdía, así es 
que cuando los Hijos y Amigos 
de Alcalá se propusieron recu
perar la hoguera, José García 
Saldaña les entregó esa vara 
con la que se sigue hoy atizan
do el fuego y que en la sede de 
la asociación se encuentra ex
puesta habitualmente en uno 
de los lugares preferentes. 

Posteriormente la asociación 
puso en marcha la idea de que 

PUERTA de Madrid 

cada año encendiera la hogue
ra una persona que a lo largo 
del año se hubiera distinguido 
por alguna cuestión. Este año 
ese cometido recayó en el con
cejal de Turismo, Francisco 
Calles, por su iniciativa de 
consultar con una encuesta a 
los alcalaínos sobre la reforma 
de la torre de Santa Maria, un 
proyecto polémico que fue re
chazado por los complutenses 
y desestimado por Calles. 

En la hoguera como es tradi
cional ya, se asaron patatas y 
se degustó vino dulce. 

Belén 
en el Ecce Homo 
La asociación de Hijos y 

Amigos de Alcalá colocará co
mo todos los años un pequeño 
belén en lo alto del cerro Ecce 
Horno en una iniciativa que 
corre a cargo de su grupo ex
cursionista. 

La iniciativa será el domingo 
22 de diciembre, con salida a 
las nueve de la mañana de la 
plaza de Cexvantes, junto a la 
estatua del escritor. Todas las 
personas que quieran hacer la 
excursión a lo alto del cerro 
pueden asistir a la misma pa
ra colocar el belén. 

2t de diciembre de 2002 
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Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes 20 y Sábado 21 de Di
ciembre - 20'00 horas. Asociación 
de Danza Histórica Esquive!, pre
senta: "Los reyes bailones". Autor: 
Helena Dueñas. Dirección: César 
Casares. Interpretes: Marisili Calvo, 
Helena Dueñas, Gudnm Schwbi, 
Diana Campoo, César Casares, Ja
vier García. Con "Los Reyes Bailo
nes" convertimos a la imaginación 
en aliada para mostrar ante nues
tros ojos los personajes que un día 
sintieron, gozaron, bailaron, y, sin 
quererlo, pasaron a formar parte de 
la historia. Durante los siglos XVI y 
XVII las fiestas y máscaras en Pala
cio fueron constantes, en ellas parti
ciparon nuestros reyes, nuestras rei
nas, nuestras infantas y demás cor
tesanos. 

Entrada: 6 €. 50% descuento a es
tudiantes, pensionistas y parados. 

CONCIERTOS DE NAVIDAD 
- Viernes, 20 - 20'00 horas. CO

RAL POLIFÓNICA COMPLU
TENSE y ORQUESTA. En el Tea
tro Salón Cervantes. Villancicos y 
canciones navideñas de diferentes 
regiones españolas y diversos países 
europeos. Dirección musical: Luis 
Díaz Martín. 

Precio de las localidades: Butaca de pa
tio: 4'20 € ; Butaca de anfiteatro: 3'60 € ; Si
lla de palco: 3'00 € . 

- Sábado, 21 - 18'30 horas. OR
QUESTA CIUDAD DE ALCALÁ. 
Obras de Sibelius, Tchaikovski, 
Glazounov y Strauss. Teatro Salón 
Cervantes. 

Precio de las localidades: Butaca de pa
tio: 4'20 € ; Butaca de anfiteatro: 3'60 € ; Si
lla de palco: 3'00 € . 

- Sábado, 21 - 20'00 horas. So
listas, Orquesta y Coro SOCIE
DAD LÍRICA COMPLUTENSE. 
Concierto Extraordinario "CLÁSI
COS EN NAVIDAD". Obras de Vi
valdi, Bach y Handel. Bajo la direc
ción musical de Montserrat Font 
Marco, en la Capilla de San Ildefon
so (Plaza de San Diego) de Alcalá 
de Henares. Entrada libre hasta 
completar aforo. 

Tarde poética 
El Taller de Poesía Grupo 

Cero en Alcalá de Henares te in
vita a disfrutar de una tarde poé
tica en la cervecería La Plaza 
(Plaza de España, s/n) el domin
go día 22 de diciembre a partir 
de las 16'30 horas. 

Poetas invitados: Miguel Her
nández, Federico García Lorca, 
Vicente Huidobro, Femando Pe
sooa, Vladimir Mayakosvki, 
Dulce María Loynaz, César Va
llejo, Yicente Aleixandre, Mi
guel Osear Menassa, Charles 
Baudelaire, Dámaso Alonso, 
Enrique Molina, Arthur Rim
baud, Oiga Orozco, Alejandra 
Pizarnk ... 

Lectura a cargo e los inte
grantes de los talleres de poesía 
Grupo Cero. 

21 de diciembre de 2002 
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- Domingo, 22 - 20'00 horas. 

SCHOLA CANTORUM. Capilla 
de San Ildefonso. Entrada libre has
ta completar aforo. 

- Sábado, 21 - 19'30 horas. CO
LLEGIUM VOCALE DE MA
DRID. * SHOLA CANTORUM 
DE ALCALÁ. (Domingo, 29 a las 
12'00 h.). Conciertos pro-recupera
ción del Convento e Iglesia de las 
Clarisas de San Juan de la Peniten
cia (Juanas). Lugar: Iglesia del anti
guo convento de Agustino Recole
tos de San Nicolás de Tolentino 
(Juanas). Calle Santiago, 37. Orga
niza: Asociación para la Recupera
ción del Convento e Iglesia de las 
Clarisas de San Juan de la Peniten
cia. (Fundación del Cardenal Cisne
ros en Alcalá, 1508). Entrada Libre. 

- Domingo, 22 - 12'30 h. CON
CIERTO DE NAVIDAD. CORAL 
POLIFÓNICA COMPLUTENSE Y 
ORQUESTA. En la Escuela Uni
versitaria Cardenal Cisneros 
(Maristas). Villancicos y canciones 
navideñas de diferentes regiones es
pañolas y diversos países europeos. 
Dirección musical: Luis Díaz Mar
tín. Organiza: A. V. "El Ensanche". 

EXPOSICIONES 
- "Civitas Librorum" La ciu

dad de los libros. V Centenario de 
la imprenta alcalaína. Hasta el 22 de 
diciembre en la Capilla del Oidor. 
Horario: Mañanas de 12'00 a 14'00 
h. Tardes: de 17'00 a 20'00 h. Lunes 
cerrado. Entrada libre. 

El 22 de noviembre de 1502 se 
acabó de imprimir en Alcalá de He
nares el primer tomo de la "Vita Ch
risti" del cartujo Ludolfo de Sajo
nia. Éste fue el primer libro impreso 
en Alcalá en el taller de Estanislao 
Polono. Con esta exposición se cele
bra tan magno acontecimiento que 
abre la historia de la imprenta. 

- GRAN BELÉN MONUMEN
TAL y EXPOSICIÓN DE DIO
RAMAS. Casa de la Entrevista. 
Hasta el 6 de enero. Horario: Maña
nas de 12 a 14. Tardes: de 18 a 21 
horas. Lunes cerrado. Días 24 y 31 
de didiembre y 5 de enero de 12'00 
a 14'00 h. Entrada libre. Patrocina
do por la concejalía de Festejos del 
Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. Gran belén de una dimen
sión aproximada de 50 metros cua-

A 
drados, el que destaca el realismo de 
su realización plástica. Construidos 
por los artesanos helenistas que po
nen todo su cariño en recrear los ele
mentos y componentes necesarios 
para arropar, con la dignidad que re
quiere, el gran acontecimiento de la 
Natividad. Por supuesto, no falta ni 
su río, ni su pueblo, ni su mercadi
llo, que llenan de color todo el con
junto. Realizado por la Asociación 
Complutense de Belenistas. Pregón 
inauguración a cargo de José Luis 
García Pezuela, el 19 de diciembre a 
las 19'30 horas en la Cámara de Co
mercio (Plaza de la Victoria) .. 

- ''Maravillas de España". Foto
grafías. Autores: Pedro Gallego y 
Remigio Martínez. Hasta el 22 de 
diciembre Sala Manolo Revilla (el 
Nueva, 10). Abierto de Lunes a Sá
bado de 19'00 a 21'00 h. Domingos 
y Festivos de 12'00 a 14'00 h. 

- ''Médicos sin Fronteras. Foto
grafía social 2001". Casa de la Ju
ventud. Hasta el 6 de Enero. La 
muestra tiene el objetivo de dar a 
conocer el trabajo de jóvenes, gru
pos y asociaciones que voluntaria
mente realizan tareas sociales en di
versos proyectos. Médicos sin fron
teras a través de fotografías y tex
tos, muestra parte de la labor de esta 
ONG y de algunos de los proyectos 
que realiza. Fotografía Social 2001 
recoge las mejores imágenes del úl
timo concurso de fotografía que 
anualmente lleva a cabo la Federa
ción de Voluntarios de la CAM FE
VOCAM. 

- "La mirada, cuando el acceso 
es la última esperanza". Casa de la 
Juventud. Hasta el 6 de Enero. 
Coincidiendo con el Día Interna
cional de la Lucha contra el Sida, 
esta exposición de Médicos sin 
Fronteras refleja la vida cotidiana de 
personas de todo el mundo que con
viven con esta enfermedad. 

- Monumentos de España. Has
ta el 22 de Diciembre. Sala Manolo 
Revilla. Mutual Complutense (calle 
Nueva, 10). 

- Bifaces y elefantes. Los prime
ros pobladores de Madrid. Hasta 
el 6 de enero de 2003. Museo Ar
queológico Regional (PI. de las Ber
nardas, s/n). Horario: de martes a 
sábados de 11a19 h. Domingos y 
festivos de 11a15 h. Lunes cerra
do. Entrada gratuita. 

P1r 11 As8ci1cií1 Cubral Ba1d1 de lúsiCI de Meco 

Concieno Benéfico de Navidad 
El domingo día 22 de diciembre, la Asociación Cultural Banda de 

Música de Meco celebrará el ya tradicional concierto de Navidad 
con el que dan comienzo en esta localidad todos los actos relacio
nados con estas esperadas fiestas. 

En esta ocasión el concierto será benéfico con el lema "Ayuda a 
caminar a un niño". La recaudación obtenida será donadaa la fami
lia del niño Javier Abajo Saenz, vecino de nuestro localidad, para 
que puedan sufragar los gastos que les acarreará una serie de opera
ciones que sólo realiza un médico en Rusia y que dan la esperanza 
de que Javier pueda andar. 

El concierto seráa las 17'00 horas en el teatro municipal Antonio 
Gala y la entrada tiene un coste simbólico de 3 euros. Al final del 
concierto se ofrecerán dulces navideños. 

Belé1 vMeme e1 111 
rui1n de S11ta 11ñ1 

El Centro Extremeño de Al
calá de Henares, dentro de sus 
actividades navideñas, organiza 
el próximo domingo 22 de di
ciembre, a las 13'00 horas, su 
tradicional belén viviente en las 
ruinas de Santa María, Capilla 
del Oidor (Plaza de Cervantes). 

A las 12'00 horas iniciará su 
paseo la cabalgata desde nuestra 
sede en la calle Pescadería hasta 
la Plaza de Cervantes, donde se 
realizará la representación com
pleta de la Navidad, con la inter
vención de todos los grupos del 
Centro Extremeño, "La Nacen
cia", "Aleaba" y "La Jara". 

VI 11ratí1 de 
Villa1cicas' rastrillo 
en anda de llbani1 

El Grupo Justicia y Paz, de la 
Parroquia de San Francisco de 
Asís de Alcalá de Henares, orga
niza su VI Maratón de Villanci
cos y un rastrillo en ayuda de Al
bania, que bajo el lema "Que el 
sufrimiento de las personas no te 
sea indiferente ... ", tendrá lugar 
el sábado día 21 de diciembre de 
10'00 a 12'00 horas en la Plaza 
de Cervantes. Participa visitan
do el rastrillo, donde llevando o 
comprando puedes hacer unos 
"regalos de Reyes" solidarios. 

s Oi A1AI r REc~ 
~c,O DEL ttp;, 
~ HENARES, S.l. O.t 

Tlf .: 91 280 24 98 

DICIEMBRE 11<1ntecnio 
Día 12 .. .... ... 56.692 5 -6 -2 
Día 13 ... . . . ... 27.171 1 .... ... 
Día 15 .... ... . . 48.115 5 ....... , 
Día 16 ••••••• .• 30.982 3-9-2 
Día 17 ... ... . . 26.765 2 -7-5 
Día 18 .... . . . . 61.259 6-2-9 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l · 11f. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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CARTELERA- CHIES ----
Programación del 18 de diciembre al 3 de enero 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"El pianista". (18 años). 
Viernes y Sábado: 17'45, 21'00 
y 24'00. De Domingo a Jueves: 
18'15 y 21'30. 144'. 

"Harry Potter y la cámara 
secreta". (7 años). Viernes y 
Sábado: 17'20, 20'45 y 24'00. 
De Domingo a Jueves: 1 7'20 y 
21'15. 165'. 

"El planeta del tesoro". (To
dos los públicos). Todos los 
días: 17' 45 y 20'20. 90'. 

"El señor de los anillos. Las 
2 torres". (13 años). Viernes y 
Sábado: 17'10, 20'30 y 23'50. 
De Domingo a Jueves: 17'30 y 
21'15. 180'. 

"Kamchatka". (7 años). To
dos los días: 120'20 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 
00'40. 110'. 

"El esmoquin". (13 años) . 
Todos los días: 22'30. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. 100'. 

"Las cuatro plumas". (7 
años). Todos los días: 17'10, 
19'40 y 22'15. Viernes y Sába
do, también: 00'40. (130'). 

~~~~-. ~~~~-
MUL TIC INES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de informaci6n: 9188344 94 

Precio entrada 5€ 
Miércoles, día espectador: 3'80 € 

Sala 1: "Santa Claus - 2". 
Todos los días: 17'30. "Historia 
de un beso". Todos los días: 
20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Una pandilla de al
tura". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 3: "El gran dictador". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

TAROT - ESOTERISMO 
MAGIA - OCULTISMO 

DESARROLLO PERSONAL 
MEDICINA NATIJRAL 

TERAPIAS ALTERNATIVAS 
>------' CURSOS DE FORMACIÓN 

C/ Nebrija 12, Alcalá de Henares 

Tlf.- 91.880.14.13 

llist. ll Peia 1IS lililllS" 
Las papeletas de lotería del 
sorteo de Navidad del 22-12-
02 del nº 45.190 y con nº de 
serte del 350 hasta el 369, 
ambas inclusive, no son váli
das por hurto, habiendo sido 
éstas deriunciadas a la poli
cía. (nº atestado: 30.982). 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 81 10 
"Harry Potter y la cámara secre

ta". (7 años). Todos los días, excepto 
martes 24: 16'10, 19'20 y 22'30. 
Martes 24: sólo 16'10. 

"El planeta del tesoro". (Tolera
da). Todos los días, excepto martes 
24: 16'00, 18'10 y 20'20 y 22'30. 
Martes 24: sólo 16'00 y 18'10. 

"Santa Clause 2". (Tolerada). To
dos los días, excepto Martes 24: 
15'45, 18'00y20'15. Martes 24, sólo: 
15'45 y 18'00. 

"Los lunes al sol". (13 años). To
dos los días, excepto Martes 24: 
20'00 y 22'15. Viernes y Sáb.: 00'30. 

"El esmoquin". (13 años). Todos 
los días, excepto Martes 24: 16'30, 
18'40, 20'50 y 23'00. Martes 24, sólo: 
16'30 y 18'40. Viernes y Sáb.: 00'50. 

"El señor de los anillos n. Las 
dos torres". (13 años). Todos los 
días, excepto Martes 24: 15'45, 19'15 
y 22'45. Martes 24, sólo: 15'45. 

"Al limite de la verdad". (13 
años) . Todos días, excepto Martes 24: 
16'30, 18'30, 20'40 y 22'50. Martes 
24, sólo: 16'30 y 18'30. Viernes y Sá
bado: 01'00. 

"Kamchatka". (Tolerada). Todos 
los días, excepto Martes 24: 16'15, 
18'20, 20'30y22'40. Martes24, sólo: 
16'15 y 18'20. Viernes y Sábado: 
00'50. 

"El barco fantasma". (13 años). 
Todos los días, excepto Martes 24: 
16'00, 18'00, 20'00 y 22'00. Martes 
24, sólo: 16'00 y 18'00. Viernes y Sá
bado: 00'00. 

"El caso Boume". (13 años). To
dos los días, excepto Martes 24: 
22'30. Viernes y Sábado: 01'00. 

"Mi gran boda griega". (Tolerada). 
Todos los días, excepto Martes 24: 
16'05, 18'15, 20'25 y 22'35. Martes 
24, sólo: 16'05 y 18'15. Viernes y Sá
bado: 00'45. 

"Una pandilla de altura". (Tolera
da). Todos los días, excepto Martes 
24: 16'10, 18'20, 20'40 y 22'50. Mar
tes 24, sólo: 16'10 y 18'20. Viernes y 
Sábado: 01'00. 

"El señor de los anillos n. Las 
dos torres". (13 años). Todos los 
días, excepto Martes 24: 16'00, 19'30 
y 23'00. Martes 24, sólo: 16'00. 

"Harry Potter y la cámara secre
ta". (7 años). Todos los días, excepto 
Martes 24: 15'45, 18'50 y 22'00. 
Martes 24, sólo: 15'45. Viernes y Sá
bado: 01'10. 

"Las cuatro plumas". (7 años). 
Todos los días, excepto Martes 24: 
16'45, 19'30 y 22'15. Martes 24, sólo: 
16'45. Viernes y Sábado: 00'50. 

"Dragón BID". (Tolerada). Todos 
los días: 16'20 y 18'10. 

"Muere otro día". (18 años). To
dos los días, excepto Martes 24: 
1 TOO. 19'45 y 22'20. Martes 24, sólo: 
1 TOO. Viernes y Sábado: 01 '00 

"El pianista". (18años). Todos los 
días, excepto Martes 24: 16'00, 19'00 
y 22'00. Martes 24, sólo: 16'00. Vier
nes y Sábado: 0'55. 

"El otro lado de la cama". (13 
años). Todos los días, excepto Martes 
24: 22'30. Viernes y Sábado: 01'05. 

"El refugio del mal". (13 años). 
Todos los días, excepto Martes 24: 
16'15, 18'25, 20'35 y 22'45. Martes 
24, sólo: 16'15 y 18'25. Viernes y 
Sábado: 00'45. 

Hov viemes 20 de diciembre en el l.lS. lntonio Machado 

111 cenamen de Villancicos DisUito VIII 
Un año más la delegación 

municipal del Distrito VIII or
ganiza su tradicional Certa
men de Villancicos, un certa
men en el que en su duodéci
ma edición se darán cita más 
de 200 escolares de los dife
rentes c~ntros de enseñanza 
de este distrito presidido por 
José Luis García Pezuela. 
Centros entre los que estarán 
el San Ignacio de Loyola, San 
Gabriel, García Lorca, Pablo 
Neruda, Antonio de Nebrija, 
Pedro Gumiel, I.E.S. Antonio 

Machado, además del Centro 
Cultural y Deportivo Iyiasa, 
Coro de la Iglesia Santo Angel, 
Casa de Galicia, Centro Cultu
ral El Chorrillo, y A.P.A.s. 

En este mismo acto se hará 
entrega de un premio de agra
decimiento por parte del dis
trito a Yolanda Matarranz, 
campeona de España de pe
tanca y vecina del barrio. 

Este certamen se celebrará 
hoy viernes 20 de diciembre a 
partir de las 18 horas de la 
tarde. 

Entrenador v iu1ador del Racing Veracraz, tallecido hace un mes 

la delegación municipal del Distrito VIII 
homenaiea a Francisco Bernal 

El próximo 22 de diciembre 
a partir de las 1 O horas de la 
mañana, se celebrará en las 
instalaciones deportivas del 
I.E.S. Antonio Machado un 
encuentro-triangular homena
je, en recuerdo de Francisco 
Bernal, jugador y entrenador 
del equipo complutense del 
Racing Veracruz, fallecido re
pentinamente hace un mes a 

la edad de 40 años. Un acto 
deportivo en el que se darán 
cita, además del equipo anfi
trión, diversos equipos de Al
calá de Henares. 

- Asimismo, el sábado 21 de 
diciembre, el C .D. Chorillo, y 
en las mismas instalaciones, 
también rendirá homenaje a 
su joven entrenador fallecido 
este verano. ~,[ Da r.Jl Q~ HE,, C'~ • 
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&.a[iJPllmlthra 
Jueves, 12 de Diciembre: 2 - 3 - 25 - 35 - 41 - 44 

C-7 R-0 
Sábado, 14 de Diciembre: 4 - 16 - 21 - 34 - 36 - 39 

C-5 R-7 

~ ul(i]PñRtiva 

Domingo, 15 de Diciemb.:10 - 12 - 13 - 19 - 34 - 49 
C-2 R-6 

Bono(•]Loto 
Lunes, 16 de Diciembre: 2 - 6 - 10 - 37 - 41 - 46 

C-30 R-7 
Martes, 17 de Diciembre: 7 - 20 - 21 - 22 - 24 - 44 

C-32 R-2 
Miércoles, 18 de Diciembre: 1 - 7 - 28 - 29 - 33 - 36 

C-13 R-8 

ROPA 0[ TRABAJO rP@&~ 
•SANITARIO •SEGURIDAD J~· 
• HOSTElERIA • INDUSTRIA '1° .... ~ 

e/ Tomás Merino, 5 Ounto Puerta del Vado) J -+ • .... 
Tlf. y Fax: 91 881 16 87 - ALCALÁ DE HENARES ;\ .... ~ ~ 

21 de diciembre de 2002 




